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2020年初頭に発生したCOVID-19の
世界的な流行は、これまで慣れ親しんでき
た日常のライフスタイルを劇的に変化させ
た。以来、世界はパンデミックとの戦いと
いう厳しい状況の中にあり、世界中で経
済活動に対する様 な々制限が実施されて
いる。モンゴルもこの世界的な潮流を逃れ
ることはできず、この数十年間で最も深刻
な景気後退を経験している。
モンゴルは、中国でCOVID-19感染が
発生した直後に、迅速にこのパンデミック
への対策を講じた。モンゴルでは、WHO
によるパンデミック宣言にかなり先んじて1
月27日に、すべての学校・教育機関・娯
楽施設が閉鎖され、大衆が集まる文化・
スポーツイベントの開催に制限が課せられ
た。またそのすぐ後に、航路・鉄道路線・
道路上の中国国境がモンゴル人を除くイ
ンバウンド通行者に対して全面的に閉鎖
され、2月1日以降は、常設ではない国境
検問所のほとんどが閉鎖された。2月13日
には、モンゴルは全国的に「高度警戒態
勢」に移行し、旧正月をお祝いする代表
的な伝統行事である「ツァガンサル」が中
止になった。すべての事業体は、できる
限りリモートワークやテレワークに転換する
ように要請され、バー、レストラン、娯楽施
設は営業時間を短縮するように要請され
た。政府は国民に対しては不要な海外
旅行を控えるように要請し、マスクの着用
と社会的距離の確保を実践するように促
した。国際航路が最初に停止されたのは
2月27日であり、アジア諸国との定期国際
航路が停止された。モンゴルで最初のコ
ロナ感染の発生が確認されたのは3月10
日であり、これは輸入感染によるものであっ
た。そして、ちょうど翌日にあたる3月11日
にWHOがパンデミックを宣言し、同日に
モンゴルはその他の定期国際航路を停止
し、それ以降は事実上鎖国状態にある。
これらの比較的厳しい制限措置により、モ
ンゴルでは約10カ月にわたって地方への

感染拡大を免れていたが、11月11日には
じめて地方においてもコロナ感染の発生
が報告された。その翌日に、モンゴルは20
日間の全国的なロックダウンの実施を宣言
し、首都のウランバートルをはじめとするい
くつかの都市ではロックダウンがさらに10日
間延長された。12月21日に、ウランバート
ル市でクラスター感染が確認されたため、
モンゴル政府は再び12月23日から2021年
1月6日までの14日間にわたる市の部分的
なロックダウンを実施した。エネルギー、燃
料、食料の供給と流通、公共交通機関、
タクシーなど住民の生活に不可欠な15部
門に対しては例外措置が適応された。し
かし、ウランバートル市からの退出禁止措
置が直ちに実行された。地元の人々はこ
れらの措置を総称して「検疫」と呼んでい
る。2020年12月22日現在、モンゴルにお
けるコロナ感染者数は、392件の輸入感
染を含め1006件であり、今のところ死亡
事例は報告されていない。
モンゴル国家統計局（NSO）による

と、2020年1－9月でモンゴル経済は実質
7.3％縮小した。この景気後退は、2009年
に発生した「リーマンショック」という世界
的な経済金融危機の際に被った経済的な
ダメージより大きく、1990年代初頭の市場
経済移行初期にモンゴル経済が被った最
大の不況にも匹敵するほどである。2020
年第4四半期における地方での感染拡大
と経済活動に対するより厳しい制限措置
の実施は、既に弱体化した経済の状況を
さらに悪化させ、不況は深刻化するだろ
う。
このような状況を踏まえて、2020年9月
17日に、ERINAとモンゴル国家統計局
（NSO）は合同オンラインワークショップを
開催し、現在の経済状況について議論し
た。今号の特集には、このワークショップ
で発表された論文を収録した。各論文の
主な主張は次のようにまとめられる。
モンゴル国家統計局国民経済計算・調

査部の上級統計学者であるウルジーハン
ダ・ニャムスレン氏は、2020年上半期の経
済の状況を分析し、感染拡大を防止する
ために経済社会活動に課された様 な々制
限措置が著しい景気後退をもたらした、と
強調した。国内生産・サービス供給ならび
に外国貿易が著しく減少し、その結果歳
入が減少した。この期間に財政赤字は計
画値の2倍以上に膨らんだ。そのため、何
を優先的に支出するかを決めることが緊
急の課題となっている。ウルジーハンダ氏
は、経済構造と輸出構造の多角化を進め
ると同時に、経済状況の改善のための方
策を考える必要性を指摘した。
モンゴル国家統計局は、2020年4月か

ら5月にかけて、「検疫体制」がモンゴル
の企業活動にどのように影響したかにつ
いてアンケート調査を実施した。モンゴル
国家統計局の経済統計部のオユンジャ
ルガル・マンガルスレン氏とバーサン・ドルジ
ダンバ氏の共同論文で、この調査結果
が分析されている。調査に対して、中小
企業の半分以上が、正常に事業活動を
行えていないと回答している。両氏は、
COVID-19予防・検疫措置が企業に対し
て甚大な影響を与えたことを強調した。最
も大きく影響を受けたのはサービス分野の
企業であった。とりわけ、卸売・小売商業
ならびに自動車とオートバイのメンテナンス
の企業は、最も深刻な収入減を被った。
さらに、半数近くの企業は「検疫」終了後
に事業を正常化させるために最大6カ月の
時間がかかると回答している。このことか
ら、財務状況の改善のためには、税・社
会保険料の減免や資金供給や返済の手
続きの簡素化などの様 な々対策が必要で
ある。
モンゴルの観光産業はほぼインバウンド
旅行に依存しているため、パンデミックは
この産業部門に深刻な打撃を与えた。国
民経済計算・調査部の統計学者であるウ
ルジーハンダ・ニャムスレン氏とゲレル・バト
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

G lo b a l o u t b r e a k o f  t h e  C O V I D - 19 p a n d e m i c  e a r ly  i n  2020 
c o m p le t e ly  c h a n g e d  t h e  r e g u la r  li f e s t y le  w e  h a d  b e e n  a c c u s -
t o m e d  t o .  T h e  g lo b a l c o m m u n i t y  h a s  s i n c e  e x p e r i e n c e d  a  c h a l-
OHQJLQJ�WLPH�LQ�WKH�¿JKW�ZLWK�WKLV�SDQGHPLF��DQG�YDULRXV�UHVWULF-
WLRQV�RQ�HFRQRPLF�DFWLYLWLHV�DUH�LQ�SODFH�ZRUOGZLGH.�0RQJROLD�LV�
QRW�DQ�H[FHSWLRQ�IURP�WKLV�JOREDO�SDWK��DQG�WKH�FRXQWU\¶V�HFRQR-
m y  i s  e x p e r i e n c i n g  i t s  d e e p e s t  c o n t r a c t i o n  i n  d e c a d e s .   
0RQJROLD¶V�LQLWLDO�UHVSRQVH�WR�WKLV�SDQGHPLF�ZDV�TXLFN��DQG�

s o o n  a f t e r  t h e  i n i t i a l o u t b r e a k o f  C O V I D - 19 i n  C h i n a  a n d  w e ll 
EHIRUH� WKH�:+2�DQQRXQFHG� LW�DV�D�SDQGHPLF��0RQJROLD�KDG�
c lo s e d  a ll s c h o o ls  a n d  o t h e r  e d u c a t i o n a l a n d  e n t e r t a i n m e n t  i n s t i -
t u t u t i o n s  a lo n g  w i t h  i m p o s i n g  r e s t r i c t i o n s  o n  c u lt u r a l a n d  s p o r t s  
HYHQWV�LQYROYLQJ�WKH�SXEOLF�IURP�-DQXDU\�2�.�6RRQ�DIWHU��DOO�DLU��
r a i l a n d  r o a d  t r a n s p o r t  b o r d e r s  w i t h  C h i n a  w e r e  c lo s e d  t o  i n -
b o u n d  n o n - c i t i z e n  p a s s e n g e r s  a n d  m o s t  o f  t h e  n o n - r e g u la r  b o r d e r  
FURVVLQJV�ZHUH�FORVHG�IURP�)HEUXDU\�1.�7KHQ�RQ�)HEUXDU\�13��
WKH�FRXQWU\�PRYHG�LQWR�D�QDWLRQZLGH�³SDUWLDO�KHLJKWHQHG�VWDWH�RI�
SUHSDUHGQHVV´�DQG�FDQFHOOHG�FHOHEUDWLRQ�RI�WKH�0RQJROLDQ�/XQDU�
1HZ�<HDU�±�WKH�PRVW�FHOHEUDWHG�WUDGLWLRQDO�HYHQW�LQ�WKH�FRXQWU\.�
$OO�HQWLWLHV�ZHUH�DVNHG�WR�VKLIW�LQWR�UHPRWH�RU�WHOHZRUN�ZKHUHYHU�
SRVVLEOH��ZKLOH�EDUV��UHVWDXUDQWV�DQG�HQWHUWDLQPHQW�IDFLOLWLHV�ZHUH�
UHTXLUHG�WR�DGRSW�VKRUWHU�EXVLQHVV�KRXUV.�7KH�JRYHUQPHQW�DVNHG�
r e s i d e n t s  t o  r e f r a i n  f r o m  n o n - e s s e n t i a l t r i p s  a b r o a d  a n d  u r g e d  a ll 
t o  w e a r  m a s ks  a n d  p r a c t i c e  s o c i a l d i s t a n c i n g .  R e g u la r  i n t e r n a -
WLRQDO�ÀLJKWV�WR�$VLDQ�URXWHV�ZHUH�¿UVW�VXVSHQGHG�RQ�)HEUXDU\�
2�.�2Q�0DUFK�10��0RQJROLD�UHJLVWHUHG�LWV�¿UVW�FDVH�RI�FRYLG�19��
ZKLFK�ZDV�DQ�LPSRUWHG�FDVH��DQG�MXVW�RQH�GD\�DIWHU� WKH�:+2�
GHFODUHG�WKH�&29,'�19�DV�D�SDQGHPLF�RQ�0DUFK�11��0RQJROLD�
s u s p e n d e d  t h e  r e m a i n i n g  r e g u la r  i n t e r n a t i o n a l f li g h t s  a n d  t h e  
FRXQWU\�KDV�VLQFH�UHPDLQHG�YLUWXDOO\�FORVHG.�7KHVH�UHODWLYHO\�
VWULFW�PHDVXUHV�SUHYHQWHG�ORFDO�RXWEUHDNV�RI�&29,'�19�LQ�0RQ-
JROLD�IRU�DERXW�10�PRQWKV��ZLWK�WKH�FRXQWU\�UHJLVWHULQJ�LWV�¿UVW�
ORFDOO\�WUDQVPLWWHG�FDVH�RI�WKH�FRURQDYLUXV�RQ�1RYHPEHU�11.�2Q�
WKH�IROORZLQJ�GD\��WKH�FRXQWU\�GHFODUHG�D�QDWLRQZLGH�ORFNGRZQ�
IRU�20�GD\V��DQG�LW�ZDV�H[WHQGHG�IRU�DQRWKHU�10�GD\V�LQ�VHYHUDO�
ORFDWLRQV��LQFOXGLQJ�8ODDQEDDWDU�±�WKH�FDSLWDO�FLW\.�7KHQ�RQ�'H-
FHPEHU�21��ZKHQ�D�FOXVWHU�LQIHFWLRQ�RI�WKH�YLUXV�ZDV�GHWHFWHG�LQ�
8ODDQEDDWDU�FLW\��WKH�*RYHUQPHQW�RQFH�DJDLQ�GHFODUHG�D�SDUWLDO�
ORFNGRZQ�LQ�WKH�FLW\�IRU�WKH�14�GD\V��H[WHQGLQJ�IURP�'HFHPEHU�
23�WR�-DQXDU\�6��2021.�([HPSWLRQV�DSSOLHG�IRU�15�VHFWRUV�YLWDO�
IRU� WKH�HYHU\GD\�OLYHV�RI�UHVLGHQWV��VXFK�DV�HQHUJ\�� IXHO�� IRRG�
VXSSO\�DQG�GLVWULEXWLRQ��SXEOLF�WUDQVSRUWDWLRQ��DQG�WD[L�VHUYLFHV.�
+RZHYHU��DQ�H[LW�EDQ�IURP�8ODDQEDDWDU�FLW\�EHFDPH�HIIHFWLYH�
LPPHGLDWHO\.�7KH�ORFDOV�UHIHU�WR�WKHVH�PHDVXUHV�FROOHFWLYHO\�DV�

³WKH�TXDUDQWLQH´.�$V�RI�'HFHPEHU�22��2020��0RQJROLD�KDV�UH -
SRUWHG�1�006�FRQ¿UPHG�FDVHV�RI�&29,'�19��LQFOXGLQJ�392�LP-
SRUWHG�FDVHV.�1R�IDWDOLWLHV�KDYH�EHHQ�UHSRUWHG.
$FFRUGLQJ� WR� WKH�1DWLRQDO�6WDWLVWLFV�2IILFH�RI�0RQJROLD�

�162���0RQJROLD¶V�HFRQRP\�FRQWUDFWHG�E\��.3��LQ�UHDO� WHUPV�
GXULQJ�WKH�¿UVW�9�PRQWKV�RI�2020.�7KLV�VFDOH�ZDV�PXFK�ODUJHU�
WKDQ�LQ�2009��ZKHQ�WKH�FRXQWU\¶V�HFRQRP\�ZDV�KLW�E\�WKH�JOREDO�
ILQDQFLDO�DQG�HFRQRPLF�FULVLV�FDOOHG�WKH�³/HKPDQ�6KRFN´�DQG�
w a s  c o m p a r a b le  t o  t h e  la r g e s t  c o n t r a c t i o n s  o f  t h e  e c o n o m y  e x p e -
ULHQFHG�GXULQJ�WKH�LQLWLDO�\HDUV�RI�0RQJROLD¶V�WUDQVLWLRQ�WRZDUGV�
a  m a r ke t  e c o n o m y  i n  t h e  e a r ly  1990s .  T h e  i n c r e a s e d  lo c a l s p r e a d  
o f  C O V I D - 19 a n d  i n t r o d u c t i o n  o f  s t r i c t e r  r e s t r i c t i o n s  o n  e c o -
QRPLF�DFWLYLWLHV�LQ�WKH�4WK�TXDUWHU�RI�2020�DUH�OLNHO\�WR�ZRUVHQ�
t h e  a lr e a d y  w e a ke n e d  e c o n o m y  a n d  t h e  c o n t r a c t i o n  w o u ld  d e e p -
e n  f u r t h e r .  
$JDLQVW� WKLV�EDFNJURXQG��(5,1$�RUJDQL]HG�DQ�RQOLQH� MRLQW�

ZRUNVKRS�ZLWK� WKH�1DWLRQDO�6WDWLVWLFDO�2IILFH�RI�0RQJROLD�
�162��RQ�1��6HSWHPEHU�2020��WR�GLVFXVV�WKH�FXUUHQW�HFRQRPLF�
VLWXDWLRQ�DQG�WKLV�6SHFLDO�)HDWXUH�GHOLYHUV�WKH�SDSHUV�SUHVHQWHG�DW�
WKH�ZRUNVKRS.�7KH�PDLQ�PHVVDJHV�FRQYH\HG�LQ�WKH�SDSHUV�ZHUH�
a s  f o llo w s .
,Q�KHU�DQDO\VLV�RI�WKH�HFRQRPLF�VLWXDWLRQ�GXULQJ�WKH�¿UVW�KDOI�

RI�2020��8O]LLNKDQG�1\DPVXUHQ��D�6HQLRU�6WDWLVWLFLDQ�DW�WKH�1D-
WLRQDO�$FFRXQWV�DQG�5HVHDUFK�'HSDUWPHQW�RI�162��HPSKDVL]HV�
WKDW� WKH�YDULRXV�UHVWULFWLRQV�SODFHG�RQ�WKH�HFRQRPLF�DQG�VRFLDO�
DFWLYLWLHV�DLPHG�DW�SUHYHQWLQJ�IXUWKHU�VSUHDG�RI�WKH�&29,'�19�
SDQGHPLF�LQ�WKH�FRXQWU\�OHG�WR�D�VLJQL¿FDQW�HFRQRPLF�FRQWUDF-
WLRQ.��'RPHVWLF�SURGXFWLRQ�DQG�VHUYLFHV�DORQJ�ZLWK�IRUHLJQ�WUDGH�
WXUQRYHU� UHGXFHG�VXEVWDQWLDOO\�DQG�VWDWH�EXGJHW� UHYHQXHV�GH -
FOLQHG.�7KH�EXGJHW�GH¿FLW�KDV�DOUHDG\�H[FHHGHG�WKH�SODQQHG�¿J-
XUHV�E\�PRUH�WKDQ�WZR�IROG�GXULQJ�WKH�SHULRG��WKXV��SULRULWL]DWLRQ�
RI�WKH�EXGJHW�H[SHQGLWXUHV�LV�XUJHQWO\�QHHGHG.�6KH�FDOOV�IRU�LQ-
YHVWLJDWLRQ�LQWR�ZD\V�WR�LPSURYH�WKH�HFRQRP\��ZKLOH�GLYHUVLI\-
i n g  e c o n o m i c  a n d  e x p o r t  s t r u c t u r e s .
,Q�$SULO�0D\�2020��WKH�162�FRQGXFWHG�D�VXUYH\�RQ�KRZ�³WKH�

TXDUDQWLQH´�D൵HFWHG�� �EXVLQHVV�DFWLYLWLHV�LQ�WKH�FRXQWU\�DQG�WKH�
UHVSRQVHV�DUH�DQDO\]HG�LQ�WKH�MRLQW�SDSHU�RI�2\XQMDUJDO�0DQJDO-
VXUHQ��6HQLRU�6WDWLVWLFLDQ�DW�WKH�(FRQRPLF�6WDWLVWLFV�'HSDUWPHQW�
RI� WKH�162�DQG�%DDVDQ�'RUMGDPED��D�6WDWLVWLFLDQ�LQ� WKH�VDPH�
d e p a r t m e n t .  T h e y  u n d e r li n e  t h a t  t h e  C O V I D - 19 p a n d e m i c  p r e -
YHQWLRQ�PHDVXUHV�DQG�TXDUDQWLQH�KDG�VLJQL¿FDQW�LPSDFWV�RQ�HQ-
WHUSULVHV��DQG�PRUH�WKDQ�KDOI�RI�WKH�60(V�UHVSRQGHG�WKDW�WKHLU�
EXVLQHVVHV�ZHUH�QRW�UXQQLQJ�QRUPDOO\.�0RVW�RI�WKH�EDGO\�D൵HFWHG�
HQWLWLHV�ZHUH�LQ�WKH�VHUYLFH�VHFWRU.� �,Q�SDUWLFXODU��ZKROHVDOH�DQG�

On the Special Feature : COVID-19 Economic Impacts 
in Mongolia

ENKHBAYAR Shagdar
Senior Research Fellow, Research Division, ERINA

氏の共同論文では、モンゴルの観光業の
現状が分析されている。彼らは、今次の
危機が最も深刻な影響を与えた産業の一
つが観光業であり、パンデミックがいつ収
束するかわからない状況においては、観

光業の企業だけでなく、それに直接・間
接に関係する事業も対象に含めたうえで、
観光支援策と法改正を実施することが求
められていると主張している。外国人旅
行者に対する国境閉鎖は、観光業だけで

はなく、民間航空、ホテル、外食、娯楽、
食品産業、工芸品など観光に密接に関
連する産業にも直接的な影響を及ぼした。
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UHWDLO�WUDGH��DQG�DXWRPRWLYH�DQG�PRWRUF\FOH�PDLQWHQDQFH�HQWHU-
SULVHV�H[SHULHQFHG�WKH�PRVW�VHYHUH�UHYHQXH�GURSV.� �0RUHRYHU��
t h e y  i n d i c a t e d  t h a t  a lm o s t  h a lf  o f  t h e  c o m p a n i e s  w o u ld  n e c e s s i -
WDWH�XS� WR�6�PRQWKV� WR�UHWXUQ� WR� WKHLU�QRUPDO�RSHUDWLRQV�DIWHU�
FHDVLQJ�³WKH�TXDUDQWLQH´��ZKLOH�YDULRXV�PHDVXUHV�ZHUH�HVVHQWLDO�
WR�LPSURYH�WKHLU�¿QDQFLDO�KHDOWK��VXFK�DV�WD[�DQG�VRFLDO�VHFXULW\�
FRQWULEXWLRQ�GLVFRXQWV��DQG�WKH�HDVLQJ�RI�SURFHGXUHV�IRU�ORDQ�DF-
c e s s  a n d  r e p a y m e n t s .   
0RQJROLD¶V�WRXULVP�VHFWRU�YLUWXDOO\�UHOLHV�RQ�LQERXQG�WRXULVP�

DQG�WKXV� WKH�&29,'�19�SDQGHPLF�ZDV�D�VHYHUH�EORZ�IRU� WKLV�
VHFWRU.�,Q�WKHLU�MRLQW�SDSHU��8O]LLNKDQG�1\DPVXUHQ�DQG�*HUHO�%DW��
s t a t i s t i c i a n s  a t  t h e  N a t i o n a l A c c o u n t s  a n d  R e s e a r c h  D e p a r t m e n t  

DQDO\]HG�WKH�FXUUHQW�VLWXDWLRQ�RI� WKH�FRXQWU\¶V� WRXULVP�VHFWRU.�
T h e y  u n d e r s c o r e  t h a t  w h i le  t o u r i s m  w a s  o n e  o f  t h e  m o s t  b a d ly  
D൵HFWHG�VHFWRUV�LQ�WKLV�FULVLV��XQFHUWDLQW\�DERXW�WKH�WLPHOLQH�IRU�
WKH�HQG�RI� WKH�FRURQDYLUXV�SDQGHPLF�QHFHVVLWDWHV� LPSOHPHQWD -
t i o n  o f  t o u r i s m  s u p p o r t  p o li c y  a n d  le g a l r e f o r m s  t h a t  a d d r e s s  n o t  
RQO\�WKH�DFWLYH�HQWLWLHV�LQ�WKH�WRXULVP�VHFWRU��EXW�DOVR�WKRVH�EXVL-
QHVVHV�GLUHFWO\�RU�LQGLUHFWO\�OLQNHG�WR�WRXULVP.�%RUGHU�FORVXUHV�WR�
LQWHUQDWLRQDO� WUDYHOHUV� LPPRELOL]HG�QRW�PHUHO\� WKLV�VHFWRU�EXW�
DOVR�GLUHFWO\�D൵HFWHG�LQGXVWULHV�FORVHO\�OLQNHG�WR�WRXULVP��VXFK�DV�
FLYLO�DYLDWLRQ��KRWHO��FDWHULQJ��HQWHUWDLQPHQW��IRRG�LQGXVWULHV�DQG�
c r a f t s .

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

̍ɽ͡Ίʹ

2020年Ҏ߱、ࣗ વࡂײછの発
ੜΛ͏ けͯ、世界経済のෆ֬実ੑߴ·ͬ
ͯいるɻ

͜の年、モンゴル経済ౙに経済׆
動が͠ 、第1࢛ظにੜ࢈、ൢ ച、੫
ऩがݮগするとい͏ ঢ়گがଓいͯいたɻ͞
らに今年、新ܕコロナウイルスײછ

（COVID-19）の世界తͳ大流ߦと、ͦ Ε
のの対ࡦが、経済׆動のॖখと貿
易・ੜ࢈・サービスऩೖのݮগΛたら͠ たɻ

モンゴル国Ո౷ہܭ（NSO）、業
の一環と͠ ͯ、企業国Ոػ関からఆظ
తに૯合తͳ情報報告ॻΛऩू͠ 、社
会経済情に関する౷ܭ情報Λຖ月発
表͠ ͯいるɻ

本稿で、2020年1月2�日にパンデミッ
ク対ࡦが実ࢪ Εͯ͞Ҏ߱のコロナ禍中の
モンゴル経済のݱঢ়にͭいͯ報告するɻ

̎ɽ�߭ ୀޙؾܠのʹΑΔۀ

国際௨՟ج （ۚI.F）、2020年1月
レポートで世界શମの経済長Λプラ
ス3.3̀ と༧ଌ͠ ͯいたɻ͠ か͠ 、コロナショッ
クΛ౿·えた4月レポートで༧ଌΛ3.0ˋݮ
のϚイナス長とम正͠ たɻ͞ らに、6月
レポートで、ݱঢ়Λ「比ྨͳ͖ と「ػة
表͠ݱ 、世界経済長の༧ଌΛϚイナ
ス4.9̀ とҾ͖ Լ͛たɻ2021年Ҏ߱に関
ͯ͠、世界経済のٸͳ回෮が༧ଌ͞
Εͯいる（ਤ̍ ）（Richter 2020）ɻ

アジア開発ۜߦ（AD#）、2020年6
月の『アジア開発展ิ資ྉ』におい
ͯ、COVID-19にΑる世界経済と地Ҭ経
済のӨڹのたΊ、今年のモンゴル経済
Ϛイナス1.9ˋの大෯ͳ経済ݮとͳる
と༧ଌ͠ た（4月༧ଌでϚイナス2.1̀ ）ɻ

2020年第1࢛ظと第2࢛ظにおけ
るモンゴル経済のؾܠ後ୀͦΕͧΕ
10.�̀ と9.1̀ݮ でݮ Γ͋、্ ظで9.�̀

とͳͬݮ たɻ͜ Ε、߭ 業・۷࠾部の付加
Ձが30̀ ॖখ͠ た݁Ռで る͋（ਤ2）ɻ

2020年第1࢛ظにおけるੜ࢈の৳
ͼ（લ年ಉظ比）、業と業・ݐ
ઃ部においͯ�.8૿～14.0̀ ૿で͋ͬ た
が、ͦ のଞの部で6.29～ݮ�.�̀ とݮ
ͳͬたɻ第2࢛ظで、業ͩけが
長部（13.1ˋ૿）とͳΓ、ͦ ΕҎ֎の部
でੜ࢈9.829.2̀～ݮ গ͠ݮ たɻほと
ΜͲの部においͯ、第1࢛ظから第2
গ෯大ݮにかけͯ付加Ձのظ࢛
͖͘ ͳͬ たが、߭ 業・۷࠾部でݮগ෯
がখ͘͞ ͳͬ たɻ

�月にೖると、߭ 業・۷࠾部のੜ࢈が
૿加͠ 、༌出が回෮͠ た͜ とで、コロナ禍
にΑる経済のӨڹ第1࢛ظほͲに
ਂࠁにͳらͳか たͬɻ

2020年第1࢛ظのقઅ調済Έ
(DP（2010年ݻఆՁ֨）લ年ಉظ比
、とͳΓݮˋಉ1.1ظ࢛第2、ݮˋ6.8
্ظにおいͯಉ�.�̀ とͳͬݮ た（ਤ3）ɻ

ཁɹࢫ
2020年にモンゴルが実͠ࢪ た COIVD-19対ࡦ、モンゴルの༌出ೖのݮগ、国ੜ࢈のݮগ、サービスऩӹのݮগと

い たͬஶ͠ い経済ऩॖΛたら͠ 、対લ年ಉظ比実࣭経済長、2020年第1࢛ظと第2࢛ظにおいͯͦΕͧΕ10.�̀ ݮ
と9.1̀ ্、とͳΓݮ ظで9.�̀ 後ୀとͳͬؾܠのݮ たɻ͜ のؾܠ後ୀ主と͠ ͯ、߭ 業・۷࠾業の付加Ձが30̀ গ͠ݮ た͜ と
にΑるので る͋ɻલ年においͯモンゴルの (DP の23.�̀ 、߭ 業・۷࠾部にΑͬ ͯੜΈ出͞ Εたので͋ͬ たɻ2020年্ظ
に、モンゴル13�カ国と貿易Λߦ たͬが、૯貿易ച্ߴの�6.2̀ 中国との貿易にΑるので Γ͋、༌出の�4.�̀ 中国の༌出
で る͋ɻॳ、2020年の߭業༌出モンゴルの༧ࢉऩೖの1�3ΛੜΈ出すとݟ ੵらΕͯいたが、パンデミックにΑΓͦ の実ݱほ
΅ෆՄとͳͬ たɻ中国経済が停͠ 、߭ 物धཁがݮগ͠ たたΊ、一般ࡀೖલ年比21.4̀ গ͠ݮ たɻ中国の߭物༌
出がݮগ͠ たたΊ、モンゴルの貿易ֹと一般ࡀೖܹٸにݮগ͠ たɻ一方で、社会保ݥからの年ۚڅ付（1�.8̀ ）とࢱか
らの年ۚڅ付（89.�̀ ）ͳͲの社会支出が૿加͠ たたΊ、ࡀ出が大෯に拡大͠ たɻパンデミックのؒظ中、国ຽのࢱΛ
志向するࡦΛٻする͜ とがྙ理తにٻΊらΕるɻ͠ か͠ 、ࢱ支出のաͳ拡大国Ո財Λѹഭ͠ 、͜ の と͜がؾܠ後ୀ
Λたら͠ る͏ɻ͠ たがͬͯ 、支出に対応͠ ͯऩೖΛ૿す調和がとΕた財ࡦΛଓけ、財نΛڧԽする͜ とが؊ཁで る͋ɻ

ら͞に、財ݯのඋΛݥةに͞ らすΑ͏ ͳܾࡦఆ回ආ͠ ͳけΕͳらͳいɻ

キーワード：パンデミック、経済ґଘ、༧ࢉ、߭ 業部、༌出、༌ೖ
+EL CMassipcation Codes : A10 E60 F10

1 本稿、モンゴル国Ո౷ہܭがߦ͠ץ ͯいるǾモンゴル社会経済情ǿにͮجいͯいるɻ本稿にࣔ͠ た݁おΑͼק告、චऀࣗのので Γ͋、චऀが所ଐする
৫と͠ ͯのݟղΛࣔすのでͳいɻ

৽ܕίϩφΠϧεײછͱϞϯΰϧࡁܦ�

ϞンΰルࠃՈ౷ࠃہܭຽࢉܭࡁܦɾௐࠪ෦্ڃ౷ऀֶܭ
ϧδʔϋϯμ・χϟϜεϨϯ
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�ɽ�ίϩφՒʹ͓͍ͯ త͗͢Δ؍ָ
Ұൠࡒऩࢧ༧ଌͱػة
తͳࡒঢ়گ

ॳ、2020年のモンゴルの一般
財ऩೖ、લ年ΑΓ1.8ஹトΡグルグ૿
え（16.6ˋ૿）、12.9ஹトΡグルグにͳると༧
ଌ Εͯ͞いたɻ͠ か͠ 、্ ظの一般財
ऩೖ4.4ஹトΡグルグ、લ年ಉظと比ͯ
1.2ஹトΡグルグݮগ͠ た（21.4ˋݮ）ɻऩೖ
の一部Λ「কདྷҨۚج࢈」と「҆ఆԽج
ۚ」に܁ΓೖΕた後の財ऩೖ4.1ஹトΡ
グルグで Γ͋、લ年ಉظ比で8000ԯトΡグ
ルグݮগする͜ とにͳる（16.3̀ ɻ（ݮ

一方、ঝೝ͞Εた2020年の一般
支出、લ年から2.3ஹトΡグルグ૿えた
13.9ஹトΡグルグで͋ たͬɻ্ ظの支出
ֹと७ି出ֹ合ܭで6.3ஹトΡグルグに
ୡ͠ ͯおΓ、લ年ಉظに比ͯ1.6ஹトΡグ
ルグ（33.8̀ ૿）૿ 加͠ たɻ

ॳのࠐݟΈで、2020年の財
2.1ஹトΡグルグでࣈ Γ͋、(DPの�.1ˋの
大͖ で͋ͬ͞ たが、্ ظですでに(DP比
13.1ˋのنに͋たる2.2ஹトΡグルグにୡ
ͯ͠いる（ਤ4）ɻ

財ऩೖのݮগ、ͦ の8�.8 Λ̀Ί
る੫ऩのݮগにΑるɻ2020年্ظにお
いͯ、੫ऩ૯ֹ3.�ஹトΡグルグで Γ͋、
લ年ಉظに比ͯ�033ԯトΡグルグݮগ
͠た（1�.8ˋݮ）ɻ͜ の੫ऩݮの͏ ͪ、所ಘ
੫のݮগ分2229ԯトΡグルグ（લ年ಉ
ͦ、（ݮˋ�.比19ظ のଞの੫・ऩが1482
ԯトΡグルグ（ಉ33.�ˋݮ）、社会保ݥྉ
ऩೖが1384ԯトΡグルグ（ಉ1�.0̀ 付、（ݮ
加Ձ੫が969ԯトΡグルグ（ಉ9.2̀ 、（ݮ
物੫が619ԯトΡグルグ（ಉ14.�ˋݮ）、
֎国ҝସऩೖが2�1ԯトΡグルグ（ಉ�.�̀
で͋ͬ（ݮ たɻ所ಘ੫のݮগ、法人੫が
લ年ಉظに比ͯ2144ԯトΡグルグݮগ

（ಉ28.�ˋݮ）͠ た と͜にΑるので Γ͋、ͦ
のଞの੫・ऩのݮগ、߭ 物資ݯの୳

ݮՄྉが1184ԯトΡグルグڐ۷ಛผ࠾߭・
গ（ಉ4�.2ˋݮ）͠ た と͜にΑるɻ付加Ձ
੫ऩೖのݮগ、国࢈・サービスの付加
Ձ੫が218ԯトΡグルグݮগ͠ （ಉ4.6ˋ
༌ೖの付加Ձ੫が�68ԯトΡグ、（ݮ
ルグ（ಉ�.�ˋݮ）ݮগ͠ た と͜がӨ͠ڹ ͯ
いるɻ物੫のݮগ、主にࣗ動ं物
੫の404ԯトΡグルグݮগ（ಉ31.1ˋݮ）、
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ਤ̍ɹίϩφγϣοΫલޙͷੈքࡁܦ༧ଌͷมԽʢˋʣ

出所：3ichteS�(2020


- 10. 7 

14. 0 

- 29. 7 

5. 8 

- 6. 5 - 7. 9 - 9. 1 

13. 1 

- 29. 2 

- 9. 9 - 9. 8 
- 14. 3 

- 40. 0

- 30. 0

- 20. 0

- 10. 0

0. 0

10. 0

20. 0

G D P ۂ ۹ࡀʀۂ߯ ଆۂʀݒઅ γʖϑη ९ਫ਼ࢊ੭

2020Q 1 2020Q 2
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出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年7月』
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出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年7月』

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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্ظの貿易ֹ、લ年ಉظから1�ԯドル
（લ年ಉظ比22.6ˋݮ）ݮগ͠、�3ԯドル
とͳͬ たɻ͜ の貿易ֹのݮগ分の͏ ͪ、14ԯ
ドル（ಉ40.�ˋݮ）対中༌出のݮগで͋
Γ、�210ສドル（ಉ�.�ˋݮ）対中༌ೖの
�2020年、ܭগで͋る（モンゴル貿易౷ݮ
月）ɻモンゴルの貿易においͯ、中国༌出
の�4.�̀ 、༌ೖの34.9̀ ΛΊͯいるɻ一方、
日本がΊるシェア૯ֹが3.8ˋ、༌出
0.2̀ 、༌ೖ�.9̀ で る͋（表̍ ）ɻ

2020年্ظの༌出શମの�1.4ˋ
߭物で、中国向け༌出の31.2ˋがੴ、
3�.1̀ がಔで͋ͬ たɻ༌出લ年ಉظ比で
গ͠ݮˋ28.2 たが、͜ Ε主と͠ ͯಔਫ਼߭
の༌出が30.2̀ 、ੴの༌出が��.2̀ গݮ
͠た͜ とにΑる（ਤ�）（モンゴル国Ո౷ہܭ
Ǿモンゴル社会経済情ǿ、2020年6月）ɻ

�ɽۀ༌ૹのճ෮

モンゴルࡏݱ検Ӹମ੍Λܧଓͯ͠
いるが、՟物༌ૹ߭物資ݯの༌出
҆ఆతͳ経済॥環のҡ࣋にとͬ ͯॏཁで

る͋たΊ、国境෧Λ一部ղআ͠ たɻ·た、
中国経済が༧想Ҏ্にૣ͘ 回෮͠ ͯいる
と͋͜ Γ、߭ 物༌出が回෮͠ ͭͭ る͋ɻ
2020年্ظの道路༌ૹྔ840

ສトンで Γ͋、՟物の84.�ˋに͋たる�10
ສトン߭業で͋ͬたɻ͜ のؒظに、
道路（՟物）༌ૹྔ、લ年্ظから
10�0ສトンݮগ͠ 2020年第2、（ݮˋ�.��）
に比ͯ220ສトンظ࢛に第1ظ࢛

（69.4̀ ）૿ 加͠ た（表2）ɻ
2020年্ظの道路՟物༌ૹऩೖ、

લ年ಉظ比1�11ԯトΡグルグ4�.0）ݮˋ
の1848ԯトΡグルグとͳͬ（ݮ たɻ2020年第
に比ظ࢛の運༌ऩೖ第1ظ࢛2
ͯ129ԯトΡグルグ૿加͠ た（1�.1̀ ૿）ɻ

2020年্ظの鉄道༌ૹྔ、લ年
ಉظ比130ສトン （૿9.9̀ ૿）の14�0ສトン
とͳͬ た（ਤ6）ɻ鉄道՟物༌ૹにΊる߭
物の比8�.8̀ で͋ͬ たɻ

2020年্ظの鉄道༌ૹऩೖ、લ
年ಉظ比29�ԯトΡグルグ （૿8.8ˋ૿）の
3662ԯトΡグルグとͳͬ たɻ·た、2020年第
に比ͯ181ظ࢛においͯ第1ظ࢛2
ԯトΡグルグ૿加͠ た（10.4̀ ૿）ɻ͜ の૿加
主に鉄߭ੴ、ܬੴ、ੴͳͲの߭業
の༌ૹが૿加͠ た͜ とにΑるɻ

国࢈ञྨ物੫の224ԯトΡグルグݮগ
（ಉ23.1ݮ）にΑるɻ

一方で、支出໘Λݟると、経ৗ支出લ
年ಉظ比で1.1ஹトΡグルグ（ಉ2�.�ˋ૿）
૿加͠、�.1ஹトΡグルグにୡ͠たɻ経ৗҠ
స支出�6�3ԯトΡグルグ（ಉ3�.4ˋ૿）
૿加͠、2.1ஹトΡグルグにୡ͠たɻ経ৗҠ
స支出の૿加に関͠ ͯ、社会保ݥから
の年ۚ支出が1��1ԯ（ˋ1�.8）ݩ૿ 加͠ 、
社会ࢱ年ۚ支出が3000ԯ（ˋ�.89）ݩ
૿加͠ ͯいるɻ

্ظに一般財にೖ たͬ法人
੫と付加Ձ੫、લ年に比ͯݮগ͠
ͯいるɻ͜ Ε、国のੜ࢈ ・ऀサービス業
ऀが経営ഁに໘͠ ͯいる͜ とΛࣔ͠ ͯ
いるɻ2020年্ظにおいͯ事業ొه

にొ Εͯ͞いる法人の49.2ˋ׆動中
で͋るが、͜ の比લ年ಉظから0.8ポ
イントԼ͠ ͯいるɻ2020年্ظに׆動
中の法人、Էച・খച業、ࣗ 動 ・ंオー
トバイඋサービス業、ݐઃ業、業に
おいͯ9.0～13.3̀ ૿加͠ たが、॓ ധ・ҿ৯
サービス業、情報௨৴業、ෆ動࢈業、運༌
業、ݿ業で1.8～�.�̀ গ͠ݮ たɻ 

̐ɽ�ίϩφՒதのϞϯΰϧқ

2020年্ظにモンゴル13�カ国と
貿易Λͬߦたが、貿易૯ֹの�6.2ˋ中
国との貿易にΑるので͋るɻ一般財
ऩೖのݮগ、中国経済のݮにΑる
߭物धཁのݮগの݁Ռで͋ͬ たɻ2020年

出所：モンゴル貿易統計（2020年7月）

ද�ɹ����্ظͷқͱओཁύʔτφʔ

貿易૯ֹ ༌出 ༌ೖ

100ສ米
ドル

構比
（ˋ）

100ສ米
ドル

構比
（ˋ）

`20年্ظʗ
`19্ظ

100ສ米
ドル

構比
（ˋ）

`20年্ظʗ
`19্ظ

૯ܭ �288.4 100.0 2828.3 100.0 �1.8 2460.1 100.0 8�.0

中国 29�3.2 �6.2 2113.� �4.� �9.3 8�9.� 34.9 92.3

日本 199.8 3.8 4.4 0.2 86.6 19�.4 �.9 62.8

シンΨポール 82.� 1.6 �4.8 2.6 4.3  �.� 0.3 �6.�

イギリス 84.8 1.6 �0.3 2.� 32.2 14.� 0.6 92.3

ロシア 699.4 13.2 24.4 0.9 66.6 6��.0 2�.4 8�.8

ͦのଞ 1248.� 23.6 �40.9 19.1 �.�  �0�.8 28.8 82.�
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ਤ̐ɹҰൠࡒऩࢧͷਪҠʢ��ԯτΡάϧάʣɿ֤ ্ظ

出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年6月』
注：ࡀ出ֹをෛ値でࣔした。
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՟流ೖΛ૿加ͤ͞るΑ͏ にΊͯおΓ、
2020年্ظのۚ༌出લ年ಉظ比
で2.4ഒに૿加͠ たɻ͜ Εに対͠ ͯ、2020
年্ظのۚ۷ྔ࠾、લ年ಉظ比
42.4ˋ૿で͋ͬたɻ༌出が૿加͠た主ͳ
ཁҼ、COVID-19検Ӹମ੍のڧԽと国
境෧にΑΓ、ۚ のີ༌がで͖ ͳ͘ ͳͬ た͜
とに る͋とߟえらΕるɻ

2019年の֎՟४උߴ、લ年比
�ԯ99�0ສドル૿の43ԯドルとͳ たͬɻ͜
ΕにΑΓ、༌出のݮগ֎՟流ೖのಷԽ
に͏ ͳԼམΛいでいܹٸ地௨՟のݱ
るɻ2020年6月に、֎՟४උߴ年
ॳから18.2ˋݮগ、લ年ಉظから13.3ˋ
ߴগͯ͠36ԯドルとͳͬたɻ֎՟४උݮ
がݮগͯ͠いるたΊ、༌出Λ૿͠ ͯ֎
՟流ೖΛվળするඞཁが る͋ɻ

ࣗ国௨՟の国ຽの৴པ、௨՟の
҆ఆੑにӨڹするɻࡢ年の֎՟
༬ֹۚ、༬ۚશମの23.9 Λ̀Ίͯい
たが、2020年6月に4.4ポイント্ ঢͯ͠
28.3 と̀ͳͬ たɻ2020年6月の֎՟༬ۚ
ֹ4.3ஹトΡグルグで、લ月から3382ԯトΡ
グルグ（8.�ˋ）૿ 加͠ 、લ年ಉظから1.4
ஹトΡグルグ（4�.1̀ ）૿ 加͠ たɻ༬ۚにΊ
る֎՟༬ۚのׂ合が૿加͠ ͯいる͜ と、
がऑײ人企業のࣗ国௨՟の৴པݸ
·ͬ ͯいる͜ とΛࣔ͠ ͯいる（ਤ8）ɻ

モンゴル中ԝۜߦが発表͠た2020年
6月の月ฏۉҝସレートલ月比0.�ˋ҆
の2816.26トΡグルグʗドルとͳͬたɻ·
た、人ຽݩに関͠ ͯ39�.�8トΡグルグʗ
ˋ比3.4ˋ҆、લ月比1.0ظで、લ年ಉݩ
҆とͳͬ たɻロシア・ルーブルに関͠ ͯ、
40.62トΡグルグʗルーブルで Γ͋、લ年ಉ
比1.9̀ظ લ月比�.9̀、ߴ と̓ͳͬ たɻ

�ɽ݁ ɹ

2020年4月においͯ、アジア開発ۜߦ
、今年のモンゴル経済の長2.1̀ ݮ
とͳると༧ଌ͠ ͯいたɻ͠ か͠ 、ͦ の2カ月
後に༧ଌΛ1.9̀ とम正͠ݮ たɻ中国
経済の回෮が༧想ΑΓૣか たͬ と͜で、
モンゴルの༌出が回෮͠ ͯいるɻ͠ か͠ 、
͜Εモンゴル経済が回෮͠ ͯいるとい͏

と͜Λҙຯするのでͳ͘ がػة、 Ε͜Ҏ
Խ͠ͳいとい͏ࠁਂ্ と͜Λҙຯͯ͠いる
Մੑが る͋ɻ

�ɽϞϯΰϧ௨՟のݮՁ

モンゴル中ԝۜߦにΑるۚߪೖの૿加
、֎՟४උߴのੵΈ૿͠ とࣗ 国௨՟の
҆ఆੑの֬保にとͬ ͯ極Ίͯॏཁで る͋ɻ

中ۜ、2020年্ظにおいͯલ年ಉ
のਫ४Λ大෯に্回る10.8トンのظ وۚ・
ۚଐΛߪೖ͠ た（ਤ�）（モンゴル中ԝۜ
2020年）ɻ、ߦ

中ԝۜߦۚ༌出企業と協力ͯ͠֎
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出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年6月』
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出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年6月』

出所：モンゴル国家統計局『モンゴル社会経済情勢　2020年6月』

ද̎ɹओཁͳಓ࿏༌ૹࢦඪ

`1�年
্ظ

`18年
্ظ

`19年
্ظ

`20年
্ظ

`20年্ظʗ
`19্ظ

՟物༌ૹ、100ສトン 1�.� 20.3 18.9 8.4 44.4

　、߭ 物 1�.2 1�.2 16.1 �.1 44.1

༌ૹऩೖ、10ԯトΡグルグ 2�2.6 332.� 33�.9 184.8 ��.0

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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গͯ͠おΓ、༧ఆֹにୡͯ͠ݮೖがࡀ
いͳいたΊ、༧ࢉΛम正するඞཁが る͋ɻ
2020年༧ࢉと͠ ͯ1.0ஹトΡグルグの
がঝೝࣈ Ε͞たが、্ ظの時ですで
にֹࣈ2.2ஹトΡグルグにୡ͠ ͯいるɻ
今次のΑ͏ ͳパンデミックの際に、に
Αる国ຽ本Ґの社会ࢱࡦの実ࢪ、
ྙ理తに正͠ いɻ͠ か͠ 、աͳࢱ拡
大国Ո財に大͖ ͳෛ୲Λかけ、経済
長ΛಷԽͤ͞るՄੑが る͋ɻ͠ たがͬ
ͯ、調和のとΕた財੫ࡦΛଓけ、支出
とバランスがとΕるΑ͏ に所ಘΛ૿͠ 、財
نのॱकΛڧԽする͜ とが極Ίͯॏ
ཁで͋るɻ·た、༧ࢉ財ݯのඋΛݥة
に͞ らすΑ͏ ͳ加తͳܾఆΛ͠ ͳい͜ とが
ඞཁで る͋ɻ

͖ͬ Γと͠ ͯいるの、コロナ禍、一
国にґଘ͠ た、͞らに一にґଘ͠ た
国Λػةతͳঢ়گにいࠐΜでいるとい͏
と͜で͋るɻ対中߭物༌出のݮগ、モン

ゴルの貿易Λܹٸにॖখͤ͞、一般
財ऩೖに大 ͳ͖ࠞཚΛたら͠ ͯいるɻ
2020年�月Ҏ߱、中国の߭物の༌出
回෮͠ ͯおΓ、۷࠾部の回෮にલ向͖ ͳ
گがੜ·ΕͯおΓ、対֎貿易ঢ়ײظ
લ月ΑΓվળすると༧想 Εͯ͞いるɻ

中ԝۜߦࣗ国௨՟の҆ఆੑΛ保ͭ
たΊに、·た֎՟ෆΛ͙たΊにۚΛ
ೖ͠ߪ ͯいるが、֎՟४උがݶらΕͯい
るたΊ、༌出Λ૿͠ 、֎՟流ೖΛվળ
する͜ とが極Ίͯॏཁで͋るɻ国ຽ企
業のࣗ国௨՟の৴པがऑ·ͬ ͯおΓ、
֎՟ͯݐఆظ༬ۚの૿加ࣗ国௨՟҆
にͭͳがͬͯ いるɻ

ʦӳݪޠ稿ΛERINA にͯ༁ʧ
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情勢　2020年6月』
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T h e  M o n g o li a n  g o v e r n m e n t  t o o k a n t i - C O I V D - 19 p a n d e m i c  m e a s u r e s  i n  2020, w h i c h  le d  t o  a  s i g n i f i c a n t  e c o n o m i c  c o n t r a c t i o n  
c h a r a c t e r i z e d  b y  a  d e c l i n e  i n  e x p o r t s  a n d  i m p o r t s , r e d u c e d  d o m e s t i c  p r o d u c t i o n  a n d  d e c r e a s e d  s e r v i c e  r e v e n u e s .  T h e  c o u n t r y  
H[SHULHQFHG�DQ�HFRQRPLF�GRZQWXUQ�RI�10.����DQG�9.1���LQ�WKH�¿UVW�DQG�VHFRQG�TXDUWHUV��UHVSHFWLYHO\��FRUUHVSRQGLQJ�WR�D�9.����GHFOLQH�
LQ�WKH�¿UVW�KDOI�RI�WKH�\HDU.�7KLV�ZDV�PDLQO\�GXH�WR�D�30���UHGXFWLRQ�RI�YDOXH�DGGHG�LQ�WKH�PLQLQJ�DQG�TXDUU\LQJ�VHFWRUV.�9DOXH�DGGHG�
JHQHUDWHG�LQ�WKH�PLQLQJ�DQG�TXDUU\LQJ�VHFWRUV�DFFRXQWHG�IRU�23.����RI�0RQJROLDQ�*'3�LQ�2019.�,Q�WKH�¿UVW�KDOI�RI�2020��0RQJROLD�KDV�
FRQGXFWHG�IRUHLJQ�WUDGHV�ZLWK�135�FRXQWULHV��ZLWK�&KLQD�DFFRXQWLQJ�IRU�56.2���RI� WRWDO� WUDGH�WXUQRYHU�DQG�FRYHULQJ��4.����RI�DOO�
e x p o r t s .  M i n i n g  e x p o r t s  t o  C h i n a  w e r e  e x p e c t e d  t o  g e n e r a t e  o n e - t h i r d  o f  M o n g o li a ’ s  b u d g e t  r e v e n u e  i n  2020.  H o w e v e r , t h e  C O V I D - 19 
p a n d e m i c  m a d e  t h a t  n i g h  o n  i m p o s s i b le .  A s  t h e  C h i n e s e  e c o n o m y  s t a g n a t e d  a n d  m i n e r a l d e m a n d  d e c li n e d , t h e  g e n e r a l g o v e r n m e n t  
EXGJHW�UHYHQXH�IHOO�21.4���FRPSDUHG�WR�WKH�VDPH�WLPH�LQ�2019.�7KH�UHGXFWLRQ�LQ�PLQHUDO�H[SRUWV�WR�&KLQD�OHG�WR�D�VKDUS�GHFOLQH�LQ�
M o n g o li a ’ s  t r a d e  t u r n o v e r  a n d  g e n e r a l g o v e r n m e n t  b u d g e t  r e v e n u e s .  O n  t h e  o t h e r  h a n d , b u d g e t  e x p e n d i t u r e s  e x p a n d e d  g r e a t ly  o w i n g  t o  
LQFUHDVHV�LQ�VRFLDO�VSHQGLQJ��VXFK�DV�VRFLDO�LQVXUDQFH�SHQVLRQV�EHQH¿WV��1�.8����DQG�ZHOIDUH�SHQVLRQV�EHQH¿WV��89.����.�'XULQJ�WKH�
SDQGHPLF�� WKH�JRYHUQPHQW�LV�HWKLFDOO\�UHTXLUHG�WR�SXUVXH�D�SHRSOH�RULHQWHG�VRFLDO�ZHOIDUH�SROLF\.�+RZHYHU��H[FHVVLYH�H[SDQVLRQ�RI�
ZHOIDUH�RXWOD\V�ZLOO�VWUDLQ�WKH�VWDWH�EXGJHW�DQG�UHVXOW�LQ�IXUWKHU�HFRQRPLF�VORZGRZQ.�7KHUHIRUH��FRQWLQXLQJ�WKH�XQL¿HG�EXGJHW�SROLF\�WR�
i n c r e a s e  r e v e n u e s  c o r r e s p o n d i n g  t o  e x p e n d i t u r e s  a n d  s t r e n g t h e n i n g  b u d g e t  d i s c i p li n e  i s  c r u c i a l.  M o r e o v e r , d e c i s i o n  m a ki n g  t h a t  w o u ld  
MHRSDUGL]H�WKH�DFFXPXODWHG�EXGJHW�UHVRXUFHV�PXVW�EH�DYRLGHG.�

K e y w o r d s :   p a n d e m i c , e c o n o m i c  d e p e n d e n c y , g o v e r n m e n t  b u d g e t , m i n i n g  s e c t o r , e x p o r t , i m p o r t
-(/�&ODVVL¿FDWLRQ�&RGHV���$10��(60��)10

Coronavirus and Mongolian Economy (Summary)

ULZIIKHAND Nyamsuren
Senior Statistician of Research and Sampling Division, National Accounts and Research Department,
National Statistics Office of Mongolia

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

̍ɽ͡Ίʹ

2020年1月に中国ބ北ল市で、新
છ（COVID-19）ײコロナウイルスܕ
の発ੜがॳΊͯ報告 Ε͞たɻͦ ΕҎ߱、
COVID-19アジアにおいͯ、ಛに、中国、
韓国、日本、イランにおいͯײછ拡大がਐ
Έ、3月から4月ॳΊにͳると欧米ॾ国で
ײછが拡大͠ ͯい たͬɻ世界保݈ػ関
（8)O）֤国に、ײછ༧Ψイドライン
ק告Λࣔ͠ 、͞ らにҩༀҩྍのఏ
ͯͬߦΛڙ いるɻ

モンゴルでコロナのײછ拡大Λडけ
ͯ2020年1月26日に第30号ܾ議が
ߦ͠ࢪ 、すͯの学ߍ、༮ஓԂ、৬業ڭ
ҭ܇࿅ػ関、ਤॻؗ、ө画ؗ、จԽ・ޘ
ઃ、スポーπ競技場、インターネットカࢪָ
フェ、ήームセンター、ͦ のଞのެ共ࢪઃ
が1月2�日から3月2日·でด Ε͞る͜ とに
ͳͬ たɻ

モンゴル、2020年2月19日のֳ議
においͯCOVID-19の世界におけるٸ
ͳײછ拡大Λ͏ けͯ、「ߴܯռଶ」Λ
3月30日·でԆ長する͜ とΛܾఆ͠ たɻͦ の

後、「ߴܯռଶ」のԆ長、4月30日·
で（3月22日ֳ議）、�月31日·で（4月29日ֳ
議）、6月31日·で（�月2�日ֳ議）、�月1�日·
で（6月30日ֳ議）、�月31日·で（�月10日ֳ
議）、8月31日·で（�月29日ֳ議）、9月1�日·
で（8月2�日ֳ議）、11月1日·で（9月14日ֳ
議）の8回にΘたΓ܁Γฦ Ε͞たɻ
中、国境௨աとؒظ「ռଶܯߴ」

航ۭ༌ૹサービスの੍ݶ検Ӹが実͞ࢪ
Ε、学ߍ・༮ஓԂがશ໘తにด Ε͞たɻ
·た、ײછのࣗݾӴ（Ϛスクண༻、खચ
い、ιーシϟルディスタンス）に関͠ ͯެత

ཁɹࢫ
モンゴル、新ܕコロナウイルスײછ（COVID-19）に対͠ ͯ、2020年1月26日に第30号ܾ議Λ࠾͠ 、すͯの学

ͦ、ઃ、スポーπ競技場、インターネットカフェ、ήームセンターࢪָޘ・関、ਤॻؗ、ө画ؗ、จԽػ࿅܇ҭڭ༮ஓԂ、৬業、ߍ
のଞのެ共ࢪઃΛ1月2�日から3月2日·でด͠ たɻ

Ε͜Λडけͯ、モンゴル国Ո౷ہܭ、COVID-19の༧・検Ӹମ੍が、企業ՈܭにͲ͏ Ө͠ڹ ͯいるかΛ2020年4月1日か
ら�月20日にかけͯオンラインでアンέート調査「COVID-19の༧・検ӸાஔにΑる企業׆動のӨڹ調査」Λߦ たͬɻアンέート
に、2402社の企業が参加͠ たɻ回͠ た企業の͏ ͪ、1113社（46.3̀ ）「正ৗにՔಇ͠ ͯいる」と回͠ 、1289社（�3.�̀ ）
「正ৗに׆動で͖ ͯいͳい」と回͠ たɻのાஔが事業にಛにӨ͠ڹ た部で͋ͬ たのが、Էച・খച業ͳらͼにࣗ動ं
おΑͼオートバイのम理業、॓ ധ・ҿ৯サービス業で͋ͬ たɻ͞ らに、フルՔಇで׆動で͖ ͯいͳいと回͠ た企業の͏ ͪ、1�38社

（89.8̀ ）の企業、ͦ Εがのાஔの݁Ռで͋ると回͠ たɻ͜ のΑ͏ ͳ回Λ͠ た企業の比、Էച・খച業ͳらͼにࣗ
動ंおΑͼオートバイのम理業22.1̀ 、॓ ധ・ҿ৯サービス業11.8̀ ҭ10.8̀ڭ、 で͋ͬ たɻ·た、2234社（93.0̀ ）、事業
ଓにがੜ͡ܧ ͯいると回͠ たɻ企業がࢦఠ͠ たと͠ ͯ、財（48.2̀ 44.9̀）ݮٸ٬のސ、（ ）、ै 業員の ・ۚ
社会保ݥの支い（2�.8̀ ）、ローンのݩརฦ済（23.8̀ ）、検Ӹؒظのऴ ·ྃでの׆動中断（22.0̀ ）、ੜ࢈おΑͼサービスのٸ
19.3̀）ݮ ）が͋͛らΕるɻ͞ らに、2036社（84.8̀ ）がのાஔにΑͬ ͯऩೖがݮগ͠ たと回͠ たɻݮগ෯、「�0̀ Ҏ্」
が899社、「41～�0̀ 」が322社、「31～40̀ 」が2�6社、「21～30̀ 」が260社、「11～20̀ 」が166社、「10̀ ҎԼ」が123社で
͋ͬ たɻアンέート調査から、Էച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理業の企業が最ஶ͠ いऩೖݮΛඃ たͬ͜ とが
໌らかにͳͬ たɻ860社（3�.8̀ ）ै業員に༗ٳڅՋΛ付༩͠ ظの݅Λえたɻローンのฦ済ΛԆ͠ۈࡏ、 た企業360
社（1�.0̀ ）で Γ͋、2042社Ԇ͠ظ ͳか たͬɻ調査開࢝時で、の経済・ੜ׆支援ࡦײછ止ાஔಋೖ͠ たかΓ
で͋ͬ たたΊ、༧・検ӸાஔΛ実ࢪする企業の比較తগͳか たͬɻ調査で、コロナ対ࡦのಋೖ後、事業が正ৗͳঢ়گ
にる·でに時ؒがඞཁで る͋͜ とが໌らかにͳͬ たɻ631社（26.3̀ ）3カ月ҎԼ、442社（18.4̀ ）3～6カ月、341社（14.2̀ ）
6～12カ月、1�1社（6.3̀ ）1年Ҏ্の時ؒがඞཁで る͋と回͠ たɻ

企業、ࡦのҙܾࢥఆに際͠ ͯ企業Λ支援する͜ とにがΑΓҙΛ向けͳけΕͳらͳいとߟえͯいるɻॏཁͳાஔと͠
ͯ、੫・社会保ݥྉのݮ໔、経අのׂҾ、企業がआೖ・आΓえΛ͏ߦ たΊのࡦが͋͛らΕるɻ今回のアンέート調査、コ
ロナウイルスの༧・検Ӹાஔのಋೖ後3カ月たͬ た時ظΛ対と͠ たɻ調査݁Ռ、༧・検Ӹાஔが、Էച・খച業ͳらͼにࣗ
動ंおΑͼオートバイのम理業、॓ ധ・ҿ৯サービス業、ڭҭの事業にܧଓతにѱӨڹΛ༩えると༧想 Ε͞るɻ

キーワード：新ܕコロナウイルス、企業、検Ӹ、ࡦ
+EL CMassipcation Codes : A12 A13 A19

$07*%���༧ɾݕӸાஔ͕׆ۀا動ʹ༩͑ͨӨڹ
ϞンΰルࠃՈ౷ࡁܦہܭ౷ܭ෦্ڃ౷ऀֶܭ　ΦϢϯδϟϧΨϧ・ϚϯΨϧεϨϯ
ϞンΰルࠃՈ౷ࡁܦہܭ౷ܭ෦౷ऀֶܭ　όʔαϯ・υϧδμϯό
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ͳルールと੍نがಋೖ Ε͞たɻ͞ らに、モ
ンゴル、企業の事業׆動市ຽੜ
͏ߦછリスク༧ΛײのサポートおΑͼ׆
たΊの財支援੫・社会保ݥྉのݮ໔
ͳͲのાஔΛ実͠ࢪ たɻ

2020年9月Ҏ߱、い͘ ͭかの分のサー
ビス企業が׆動Λ࠶開ͤ͞たɻ学ߍ、༮
ஓԂ、スポーπࢪઃจԽࢪઃ、จԽ
৫の׆動が正ৗԽ͠ たɻ

3月10日にモンゴルॳのײછऀが֬ೝ
Ε͞たが、ࡏݱのと͜ Ζࢮ事ྫ発ੜ͠

ͯいͳいɻ最ॳのײછऀ֎国人で͋ͬ
たɻ2020年10月14日ࡏݱ、モンゴル人ؼ
国ऀの中で、320人のײછऀが֬ೝ Ε͞
ͯいるɻ͜ の、311人ྍ࣏がऴΘΓ、ͦ
の͏ ͪの10人ҩྍಜԼに Γ͋、4人
ࣗで経ա؍Լに る͋ɻ·た、29�人、
ಜાஔΛ֎Ε、࣏͠ ͯいるɻ

モンゴル、コロナのײછ拡大の੍
にޭ͠ た国の一ͭで る͋ɻモンゴル
、ײછ拡大ظにਝに༧・検Ӹાஔ
Λ実͠ࢪ、モンゴル市ຽͦΕに֨ݫに
ै たͬɻ·た、国境がด Ε͞たモンゴル
のؼ国ಛผศにΑͬ ΘΕ、21日ߦͯ
ؒの検ӸಜؒظがઃけらΕたɻ͜ Εら
のાஔのおか͛で、コロナײછ拡大に͏ ·
対͘応で͖ ͯいるɻ
モンゴル、日本、韓国、米国、オー

ストラリア、インド、߳ 港、ロシア、ドイπ、タイ、
トルコ、カザフスタンとのؒで�0ศҎ্の
チϟーターศΛख͠ 、合ܭで2ສ600人の
モンゴル人Λؼ国ͤ͞たɻؼ国ऀ21日ؒ
の検Ӹと14日ؒのࣗ؍Λडけたɻ2020
年9月1�日Ҏ߱、新͠ いنଇにΑΓ、ؼ国
ऀの検Ӹප院で21日ؒのΈとͳͬ たɻ

モンゴル国Ո౷ہܭ、COVID-19の
༧・検Ӹମ੍が、企業ՈܭにͲ͏ Өڹ
ͯ͠いるかΛ2020年4月1日から�月20日に
かけͯオンラインでアンέート調査Λߦ たͬɻ
モンゴルの主ཁ࢈業で͋る߭業から31
社が調査に参加͠ たɻͦ の͏ ͪの1�社
にΑる༧・検Ӹાஔが経営にෛの
ӨڹΛ༩えたと回͠ ͯいるɻ

̎ɽ�Ξϯέʔτௐࠪのର

2020年第1࢛ظに事業ऀొに
ొ Εͯ͞いる企業9ສ46��社で͋
るɻ͜ の͏ ͪ、39.�ˋにたる3ສ�382社

ද̍ɹ׆ࡁܦಈྨผͷۀاͷ༁ʢˋʣɿ����ୈ࢛�ظ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

業分ྨ࢈ 2020年第1࢛ظ
Էച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理業 39.�
ͦのଞのサービス業 9.9
ઃ業ݐ �.9
業 6.8
ઐ・科学・技術サービス業 �.�
ҭڭ 4.8
業、ྛ 業、ړ業 3.9
理・支援サービス業 3.�
保݈ӴੜおΑͼ社会事業 2.9
ۚ༥・保ݥ業 2.6
॓ധ・ҿ৯サービス業 2.4
情報・௨৴ 2.1
運༌・保業 1.8
ެ・国・੍ڧ保ݥ 1.�
߭業・۷࠾業 1.4
ܳ術・ָޘおΑͼレクリエーション 1.3
ෆ動࢈業 1.1
業څڙおΑͼۭ調ؾΨス、ৠ、ؾి 0.3
ਫڅڙ、Լਫॲ理ͳらͼにഇغ物理おΑͼড়Խ׆動 0.2

合 ܭ 100.0

ද̎ɹۀ࢈෦ผʹ͓͚Δ׆ۀاಈͷঢ়گɿΞϯέʔτௐࠪ݁Ռ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

業分ྨ࢈
合ܭ 正ৗ ඇ正ৗ

社 社 比
（ˋ） 社 比

（ˋ）
Էച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理業 ��6 289 �2.0 26� 48.0
॓ധ・ҿ৯サービス業 219 63 28.8 1�6 �1.2
業 218 112 �1.4 106 48.6
ҭڭ 20� 48 23.4 1�� �6.6
ઃ業ݐ 198 93 4�.0 10� �3.0
業、ྛ 業、ړ業 161 96 �9.6 6� 40.4
ͦのଞのサービス業 141 �9 �6.0 62 44.0
運༌・保業 11� 4� 40.2 �0 �9.8
保݈ӴੜおΑͼ社会事業 11� �6 66.1 39 33.9
ۚ༥・保ݥ業 82 �3 64.6 29 3�.4
ෆ動࢈業 �6 38 �0.0 38 �0.0
ߦཱྀ �3 6 8.2 6� 91.8
ઐ・科学・技術サービス業 �2 3� 48.6 3� �1.4
ܳ術・ָޘおΑͼレクリエーション 39 9 23.1 30 �6.9
理・支援サービス業 32 1� 46.9 1� �3.1
߭業・۷࠾業 31 16 �1.6 1� 48.4
情報・௨৴ 29 11 3�.9 18 62.1
業څڙおΑͼۭ調ؾΨス、ৠ、ؾి 1� 8 �3.3 � 46.�
ެ・国・੍ڧ保ݥ 14 12 8�.� 2 14.3
ਫڅڙ、Լਫॲ理ͳらͼにഇغ物理おΑͼড়Խ׆動 9 � ��.8 2 22.2

合ܭ 2402 1113 46.3 1289 �3.�

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

Էച・খച業部に分ྨ Ε͞る（表1）ɻ
「COVID-19の༧・検ӸાஔにΑる

企業׆動のӨڹ調査」（NSO 2020）
、2402ܭ社Λ対にアンέート調査Λ
実͠ࢪ たɻ͜ の͏ ͪ、46.3̀ （1113社）、

「正ৗにՔಇͯ͠いる」と回͠、�3.�ˋ
（1289社）「正ৗに׆動で͖ ͯいͳい」
と回͠ た（表2）ɻ

「正ৗに׆動で͖ ͯいͳい」と回͠ た
1289社Λ࢈業部ผにΈると、Էച・খ
ച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम
理業が26�社（20.��）、॓ ധ・ҿ৯サー
ビス業が1�6社（12.1�）、ڭҭが1��社

（12.2�）、業が106社（8.2�）、ݐ
ઃ業10�社が（8.1�）で͋ͬたɻ部の
構比ਤ1にࣔ͠ たとおΓで る͋ɻ

̏ɽ�Ξϯέʔτௐࠪの݁Ռ

ʢ�ʣۀاͷՔಇ
調査企業2402社中、フルՔಇ͠た企

業690社（28.�ˋ）で Γ͋、ͦ ΕҎ֎の
企業1�12社（�1.3ˋ）で͋ͬたɻ͜ の
1�12社の中で最大͖ ͳシェアΛΊたの
がԷച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオー
トバイのम理業（22.4ˋ）で͋るɻՔಇঢ়
業部࢈Λگ と͝にΈると、ڭҭ、ホテル、
ॅ、֎৯とい たͬ分で、Քಇが
2�̀ ҎԼの企業が最大͖ ͳシェアΛΊ
ͯいるɻ、Էച・খച業ͳらͼにࣗ動
ंおΑͼオートバイのम理業の企業にͭい
ͯ、Քಇが26～�0̀ の企業のシェア
が最大͖ い（ਤ2）ɻ

ʢ��ʣ$07*%���༧ɾݕӸાஔʹΑ
ΔՔಇͷӨڹ
ら͞に、フルՔಇͯ͠いͳい企業1�12

社に対ͯ͠、ࡏݱのঢ়گ COVID-19
༧・検ӸાஔのӨڹΛडけたので͋
るか、にͭい࣭ͯがߦΘΕたɻ͜ の͏
ͪ1�38社（89.8ˋ）、ݱঢ়のા
ஔがӨ͠ڹ た݁Ռで る͋と回͠ 、1�4社

（10.2ˋ）、ͦ で͏ͳいと回ͯ͠い
るɻ͜ の࣭の回Λ࢈業部ผにΈ
ͯい͘ と、༧・検ӸાஔがӨ͠ڹ たと回
͠た企業の比、Էച・খച業ͳら
ͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理業
22.1ˋ、॓ ധ・ҿ৯サービス業11.8ˋ、
ҭ10.8̀ڭ で͋ͬ た（ਤ3）ɻ
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出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）
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出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）
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出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）
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ʢ�ʣऩೖͷӨڹ
のાஔにΑるऩೖのӨڹにͭい

ͯ、大ଟの企業（2036社、84.8̀ ）が
「ऩೖがݮগ͠た」と回ͯ͠おΓ、「ݮ
গͯ͠いͳい」と回͠た企業366社

（1�.2ˋ）にとͲ·ͬ たɻऩೖがݮগ͠た
2036社の͏ ͪ、889社「�0̀ Ҏ্ݮগ͠
た」と回͠ 、322社「41～�0̀ 」、2�6
社「31～40̀ 」、260社「21～30̀ 」、
166社「11～20̀ 」、123社ऩೖのݮ
গが「10̀ ҎԼ」と回͠ た（ਤ4）ɻ

のાஔにΑΓऩೖがݮগ͠たと回
͠ た企業Λ࢈業部ผにΈͯい͘ と、Է
ച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバ
イのम理業4��社（23.3�）、業
192社（9.4�）、॓ ധ・ҿ৯サービス業
18�社（9.1�）、ڭ ҭ 1�0社（8.3�）、
ઃ業16�社（8.2�）で͋ݐ たͬ（表4）ɻ
表から໌らかͳΑ͏ に、主に、Էച・খച
業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理
業のऩೖがݮগ͠ ͯいるɻ

ʢ�ʣ༧ɾݕӸાஔͷۀاͷରԠ
アンέート調査に対͠ ͯ、860社、

と国Ոඇৗ事ଶಛผ委員会のܾఆに
ैい、ै業員に༗ٳڅՋΛ付༩͠、ࣗ
ۈのたΊの݅Λえ、ͦ のたΊ
のػ会Λఏ͠ڙた、と回ͯ͠いるɻ一
方で、1�42社Կのߦ動͜͠ى ͯいͳ
いɻ༗ٳڅՋの付༩に関͠ ͯ、638社

（26.6ˋ）が実1�64、͠ࢪ社実ͯ͠ࢪ
いͳいɻ

ʢ�ʣϦϞʔτϫʔΫͷ࣮ࢪ
リモートワークに関ͯ͠、29�社がಋ

ೖͯ͠おΓ、大ଟの企業（210�社）
ͦのたΊのମ੍Λとͬ ͯいͳいɻ814社

（33.9ˋ）、ࣗ でリモートワークΛする
݅Λえ、ͦ のたΊのػ会Λै業員に
ఏ͠ڙ ͯいるが、大ଟの企業（1�88社、
66.1̀ ）ͦ͏ でͳか たͬ（表�）ɻ

リモートワークのػ会Λఏ͠ڙた814社
の͏ͪ 、�88社インターネットΛར༻͠、
166社、事にඞཁͳ資ྉフΝイルΛ
ࣗにؼͪ࣋るΑ͏ に͠ 、121社ै業員
にػցΛ͠ 、81社ઐ༻オンラインネッ
トワークΛ構ங͠ た（ਤ�）ɻ

ʢ�ʣՔಇதͷ͕ۀا໘͢Δ
༧・検ӸાஔのӨڹがશ͘ ͳかͬた

と回͠た企業168社（�.0ˋ）にա͗
ͳいɻ2234社（93.0ˋ）、事業に
がੜ͡ ͯいるɻ͜ の際、企業が໘͠た
と͠ ఠࢦͯ Εͯ͞いるの、財

（48.2̀ 44.9̀）ݮٸ٬のސ、（ ）、ै 業員
の ・ۚ社会保ݥྉの支い（2�.8ˋ）、
ローンのݩརฦ済（23.8̀ ）、検Ӹؒظの
ऴྃ·での׆動中断（22.0ˋ）、ੜ࢈おΑ
ͼサービスの19.3̀）ݮٸ ）とい たͬので

る͋（表3）ɻ

ද̏ɹՔಇதͷ͕ۀا໘ͯ͠ ͍Δ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

 社 比（ˋ）
財 11�� 48.2
ݮٸ٬のސ 10�9 44.9
ै業員の ・ۚ社会保ݥྉの支い 668 2�.8
੫・ऩの支い �80 24.1
ローンのݩརฦ済 ��1 23.8
検Ӹؒظのऴ ·ྃでの׆動中断 �28 22.0
ੜ࢈おΑͼサービスのݮٸ 464 19.3
ͦのଞの支いの（ਫ、ి （ஆͳͲ、ؾ 3�6 1�.�
投資ܭ画のԆ 324 13.�
ྉ・の調ୡのΕࡐݪ 30� 12.8
Ո支い 30� 12.8
ͦのଞ 304 12.�
ݮٸྉ・・サービスのधཁのݪ 299 12.4
資ࡐ・財のݮݿࡏগ 290 12.1
の中断څڙྉ・のࡐݪ 2�� 11.�
ै業員のݮগ 22� 9.�
資ࡐ・උのෆ 143 6.0
資ࡐ・・サービスのୡのΕ 132 �.�
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ਤ�ɹʮऩೖ͕ݮগͨ͠ʯͱճͨ͠ۀاͷݮগ෯ͷ༁ʢˋʣ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

ʢ�ʣϩʔϯฦࡁͷԆ
360社（1�.0ˋ）ローンのݩརฦ済の

ԆظΛܾఆ͠ たɻ2042社（8�.0̀ ）ͦの
Α͏ ͳܾఆΛ͠ ͯいͳいɻアンέート調査
開࢝時で、企業・Ոܭ支援リスクΛ
ϔッジするたΊのの対ࡦ࢝·ͬ た
かΓで Γ͋、ฦ済ԆظΛܾఆ͠た企業
比較తগͳか たͬ（ਤ6）ɻ

ʢ�ʣ׆ۀاಈͷਖ਼ৗԽʹཁ͢Δؒ࣌
アンέートで、COVID-19༧・検

Ӹાஔのಋೖ後に、事業の正ৗԽのた
ΊにͲの͘ らいの時ؒがඞཁかとい͏ と͜
が調査 Ε͞たɻ調査݁ՌにΑると、631社

（26.3ˋ）3カ月ҎԼ、442社（18.4ˋ）
3～6カ月、341社（14.2ˋ）6～12カ
月、1�1社（6.3̀ ）1年Ҏ্の時ؒがඞ
ཁで͋ると回͠ たɻ83�社（34.8ˋ）、
いͭૢ業開࢝で͖ るか分からͳいと回͠
たɻ

ʢ��ʣ$07*%ײ���છ֦େͱ༧ɾݕ
ӸાஔͷӨڹ
COVID-19のײછ拡大Ҏ߱、世界ͩ

けでͳ͘ 、モンゴルにおい ͯ、ଟ͘ のڭ
が͋ͬڹӨ܇ たɻ

͜の調査、COVID-19༧・検Ӹા
ஔが༩えたӨڹと܇ڭにͭいͯ企業に࣭
ͯ͠いるɻ企業の回主にҎԼの�
ͭに·とΊらΕる（表�）ɻ
ㅡ ৬場の҆શ・Ӵੜج४の向্にӨ͠ڹ

たɻ
ㅡ ٸۓ事ଶのリスクϔッジのたΊの४උ

がඞཁで る͋͜ とΛ学Μͩɻ
ㅡ情報ݯのい方にͭいͯ学Μͩɻ
ㅡ ٸۓ時にࡐݪྉ・උΛ調ୡする方法

Λ学Μͩɻ
ㅡ リスクϔッジのたΊの৫ઓ ・ུ方針・ख

ॱΛͲのΑ͏ にするかΛ学Μͩɻ

ʢ���ʣ$07*%���ͷ༧ͷͨΊʹ
͕࣮͢ࢪΔ͖ાஔ

·た、調査߲に、企業がにٻ
Ίるાஔにͭいͯの࣭がؚΊらΕたɻ
が実際にߦ たͬાஔに、੫੍্の
༏۰ೲ੫の一ఆؒظの༛༧、社会保
ྉのׂҾ、企༺、ྉの支い༛༧ݥ
業のି付、ローンฦ済のԆظといͬ た
のが͋ͬ たɻ

ද�ɹऩೖ͕ݮগͨ͠ۀاͷۀ࢈෦ผൺʢˋʣ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

業分ྨ࢈ 社 比（ˋ）
Էച・খച業ͳらͼにࣗ動ंおΑͼオートバイのम理業 4�� 23.3
業 192 9.4
॓ധ・ҿ৯サービス業 18� 9.1
ҭڭ 1�0 8.3
ઃ業ݐ 16� 8.2
業、ྛ 業、ړ業 144 �.1
ͦのଞのサービス業 118 �.8
保݈ӴੜおΑͼ社会事業 9� 4.8
運༌・保業 96 4.�
ۚ༥・保ݥ業 �2 3.�
ઐ・科学・技術サービス業 66 3.2
ෆ動࢈業 63 3.1
ߦཱྀ �1 2.�
ܳ術・ָޘおΑͼレクリエーション 32 1.6
߭業・۷࠾業 29 1.4
理・支援サービス業 28 1.4
情報・௨৴ 18 0.9
ެ・国・੍ڧ保ݥ 13 0.6
業څڙおΑͼۭ調ؾΨス、ৠ、ؾి 12 0.6
ਫڅڙ、Լਫॲ理ͳらͼにഇغ物理おΑͼড়Խ׆動 8 0.4

合ܭ 2036 100.0

ද̑ɹϦϞʔτϫʔΫͷ࣮ࢪঢ়گ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

社 比（ˋ）
リモートワークのػ会Λఏڙ 814 33.9
実͠ࢪ ͯいͳい 1�88 66.1

合ܭ 2402 100.0
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出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）
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調査対企業の͏ ͪ119社、্ Ҏه
֎にい͘ ͭかのఏҊΛͯͬߦ いるɻͦ の
͏ͪ 、ස出͠ たఏҊと͠ ͯҎԼののが

る͋ɻ

ㅡ中খ企業支援のたΊのۚརの༥資
ㅡ長ظ・ۚརの༥資とॿۚの付༩
ㅡۜିߦ出ۚརのҾ͖ Լ͛
ㅡ検Ӹମ੍のଈ時ऴྃ

ㅡ੫・付加Ձ੫のݮ໔
ㅡ企業の20ສトΡグルグの付༩
ㅡ৬業܇࿅センターの開ઃͳͲ

Ԉ͢غͱ͏͵͏
85%

Ԉͪ͢غ
15%

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

ਤ̒ɹϩʔϯฦࡁͷԆظʢˋʣ ද̒ɹ׆ۀاಈͷਖ਼ৗԽʹཁ͢Δؒ࣌

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

時ؒ 社 比（ˋ）
3カ月ҎԼ 631 26.3
3～6カ月 442 18.4
6～12カ月 341 14.2
1年Ҏ্ 1�1 6.3

ෆ໌ 83� 34.8
合ܭ 2402 100.0

ද̓ɹ$07*%���༧ɾݕӸાஔͷӨڹͱ܇ڭ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

社 比（ˋ）

৬場の҆શ・Ӵੜج४の向্にӨ͠ڹ たɻ 118� 49.4

リスクϔッジがඞཁで る͋͜ とΛ学Μͩɻ 8�1 36.3

実際の情報ݯΛͲのΑ͏ に͏ か学Μͩɻ 62� 26.1

ྉ・උΛ調ୡする方法Λ学Μͩɻࡐݪ時にٸۓ �83 24.3

リスクϔッジのたΊの৫ઓ ・ུ方針・खॱΛͲのΑ͏ にするかΛ学Μͩɻ �6� 23.�

ඞཁに応͡ ͯ、（ࣗから）リモートワークで͖ るɻ 43� 18.1

オンラインൢച・௨ൢの開発のインセンティブとػ会Λ༩えたɻ 280 11.�

ද̔ɹͷાஔʹؔ͢ΔఏҊ

出所：モンゴル国家統計局（/SO,�2020）

ఏҊ 社 比（ˋ）

੫のݮ໔・༛༧ 1368 ��.0

社会保ݥྉの支い༛༧ 1239 �1.6

ྉのׂҾ༺ 103� 43.1

企業の༥資 933 38.8

ローンฦ済のԆظ 903 3�.6

ਝͳ経済回෮と経済ۚ༥҆ఆੑの֬保のたΊのۚࡦརのҾ͖ Լ͛ 8�� 36.4

企業の׆動࠶開の支援 �43 30.9

ఆࡦΛ止・対応するたΊのઓུػة時のリスク経済తٸۓ・ࡂ 6�8 28.2

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:



16 ERINA REPORT PLUS

ಛू :コロナショックとモンゴル経済

̐ɽ�ાஔの֓ཁ

3月2�日に、モンゴル、ܯռମ
੍Լにおけるแׅతͳ経済支援ાஔの
実ࢪΛܾఆ͠ たɻͦ の容ҎԼのとお
Γで る͋ɻ
ㅡ 4月1日から10月1日·で、企業おΑͼݸ

人の社会保ݥྉ支いΛ໔আ・༛༧す
るɻ

ㅡ 4月1日から10月1日·で、ۚの所ಘ੫
Λ໔আするɻ

ㅡ 4月1日から10月1日·で、ऩೖ1�ԯトΡグ
ルグະຬの企業の所ಘ੫Λ໔আするɻ

ㅡ 4月1日から�月1日·で、ૢ 業がࠔで
Γ͋ͳがらޏ༻Λҡ࣋͠た企業のै業

員に3カ月にΘたΓ20ສトΡグルグのิ
ॿۚΛڅ付するɻ

ㅡ ༡ຽのੜ׆支援のたΊの༥資に、
3̀ ۚར・3000ԯトΡグルグΛ͋ るͯɻར
のֹࠩがෛ୲するɻࢠ

ㅡ 18ࡀの1ڙࢠ人に月1ສトΡグルグ、3カ

月で3ສトΡグルグΛڅ付するɻ
ㅡ 4月1�日から೩ྉՁ֨Λ1リットル͋たΓ

300～400トΡグルグҾ͖ Լ͛るɻ
ㅡ ͜ ΕらのાஔのたΊに、合ܭで�.1ஹトΡ

グルグ支出͞ Εるɻ

�ɽ݁ɹ

COVID-19の༧・検Ӹાஔが企業׆
動に༩えたӨڹにͭいͯ実͠ࢪ たアンέー
ト調査の݁Ռ次のΑ͏ に·とΊらΕるɻ

第1に、COVID-19の世界తͳײછ拡
大に対するの対応、企業の׆動に
ӨڹΛ༩えたɻ調査に回͠ た企業の大
部分、フルՔಇで正ৗͳ׆動Λ͜͏ߦ と
がで͖ ͳいঢ়گに る͋と回͠ たɻ

第2に、のCOVID-19対ࡦ、Է
ച・খച業、ڭҭ、॓ ധ・ҿ৯サービス
業ͳͲの部の企業にਂࠁͳӨڹΛ༩え
たɻ

第3に、正ৗに׆動で͖ ͯいͳい企業

財、٬ސのݮগ、څ༩社会保
ྉの支い、法人੫ͦのଞの੫・ݥ
ऩ、ローンのฦ済の໘でࠔに໘͠ ͯお
Γ、コロナ対ࡦにΑる検Ӹମ੍のऴྃ·で
の׆動の停止ੜ࢈・サービスのݮٸに
ۤ͠ Μでいるɻ

モンゴルがローンのݩརฦ済のԆ
に関༩͠た企業、調査対企業のظ
1�.0̀ にա͗ͳいɻCOVID-19ײછ拡大に
ΑΓ、ଟ͘ の企業のऩೖがݮগ͠ ͯおΓ、
੫੍্の༏۰ાஔ・༛༧社会保
ྉのׂҾ、༥資༺、ظྉの支いԆݥ
の݅のඋͳͲΛߦ たͬɻ༥資に関࿈͠
するたΊのાஔΛظརのฦ済ΛԆݩ、ͯ
ߨ͡ る͜ とがਪ Ε͞るɻ

本稿で、COVID-19༧検Ӹાஔ
が実ࢪ Εͯ͞からの3カ月ؒΛ対と͠ 、ͦ
のӨڹにͭいͯ分析͠ たɻڭҭػ関のパ
フォーϚンスにΑΓ大 ͳ͖ӨڹΛ༩える͜ と
がظ Ε͞るɻ

ʦӳݪޠ稿ΛERINAにͯ༁ʧ

＜ྉࢿߟࢀ＞
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KWWSV���ZZZ.OHJDOLQIR.PQ�ODZ�GHWDLOV�15532"ODZLG 15532���([WHQGLQJ�WKH�WUDQVLWLRQ�WR�UHDGLQHVV��31s t �*RYHUQPHQWDO�UHVROXWLRQ��29t h �RI�-XO\��2020�
KWWSV���ZZZ.OHJDOLQIR.PQ�ODZ�GHWDLOV�15611"ODZLG 15611���([WHQGLQJ�WKH�WUDQVLWLRQ�WR�UHDGLQHVV��103r d �*RYHUQPHQWDO�UHVROXWLRQ��14t h �RI�6HSWHPEHU��2020�
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7R�WDFNOH�WKH�&29,'�19�RXWEUHDN��WKH�0RQJROLDQ�JRYHUQPHQW�LVVXHG�JRYHUQPHQWDO�UHVROXWLRQ�1R.30�RQ�26�-DQXDU\�2020��FORVLQJ�DOO�
VFKRROV��NLQGHUJDUWHQV��YRFDWLRQDO�DQG�WHFKQLFDO�HGXFDWLRQ�WUDLQLQJ�FHQWHUV��OLEUDULHV��FLQHPDV��FXOWXUDO�DQG�FRQYHQWLRQ�YHQXHV��VSRUWV�
FHQWHUV��LQWHUQHW�FDIp��HOHFWURQLF�JDPLQJ�FHQWHUV��DQG�RWKHU�SXEOLF�FHQWHUV�IURP�2��-DQXDU\.�7KH�EDQ�UHPDLQV�LQ�H൵HFW�WR�WKLV�GD\.�
,Q�WKLV�UHJDUG��WKH�1DWLRQDO�6WDWLVWLFV�2൶FH�RI�0RQJROLD��162�0RQJROLD��FRQGXFWHG�DQ�RSHQ�RQOLQH�VXUYH\�IURP�1�$SULO�WR�20�0D\�

2020��WR�VWXG\�³WKH�,PSDFW�RI�WKH�&RURQDYLUXV�3UHYHQWLRQ�DQG�QXDUDQWLQH�0HDVXUHV�RQ�WKH�$FWLYLWLHV�RI�(QWHUSULVHV�DQG�+RXVHKROG�
/LYHOLKRRGV´.�7KH�VXUYH\�DVNHG�2402�HQWHUSULVHV�WR�ZKDW�H[WHQW�WKHVH�PHDVXUHV�KDG�D൵HFWHG�WKHLU�EXVLQHVV�RSHUDWLRQV.�1113�FRPSDQLHV�
�46.3���DQVZHUHG�WKDW� WKH\�FRXOG�RSHUDWH�URXWLQHO\��ZKLOH�1289�FRPSDQLHV��53.����DVVHVVHG�WKH�LPSDFW�QHJDWLYHO\.�$PRQJ�RWKHUV��
FRPSDQLHV�LQYROYHG�LQ�WKH�ZKROHVDOH�DQG�UHWDLO� WUDGH��HGXFDWLRQ��DQG�DFFRPPRGDWLRQ�DQG�IRRG�VHUYLFH�VHFWRUV�ODEHOOHG�WKH�QHJDWLYH�
LPSDFW�RI�WKH�JRYHUQPHQWDO�DQWL�&29,'�19�PHDVXUHV�RQ�WKHLU�DFWLYLWLHV�DV�VLJQL¿FDQW.�)XUWKHUPRUH��1538�FRPSDQLHV��89.8���UHSRUWHG�
DQ�LQDELOLW\�WR�UXQ�DW�IXOO�FDSDFLW\�GXH�WR�WKH�PHDVXUHV.�7KH�UDWLR�RI�IXOO\�RSHUDWLRQDO�FRPSDQLHV�ZDV�22.1��LQ�WUDGH�VHFWRUV��11.8��LQ�
DFFRPPRGDWLRQ�DQG�IRRG�VHUYLFHV��DQG�10.8��LQ� WKH�HGXFDWLRQ�VHFWRU.�2234�FRPSDQLHV��93.0���VWDWHG�H[SHULHQFLQJ�GLIILFXOWLHV� LQ�
VXVWDLQLQJ�RSHUDWLRQV.�7KH\�FRPSODLQHG�DERXW�¿QDQFLQJ��48.2����D�GUDVWLF�GHFUHDVH�LQ�WKH�QXPEHU�RI�FXVWRPHUV��44.9����GL൶FXOWLHV�LQ�
SD\LQJ�ZDJHV�DQG�VRFLDO� LQVXUDQFH��2�.8���� LQ�SD\LQJ�FRUSRUDWH� LQFRPH�WD[�DQG�RWKHU�IHHV��24.1���� LQ�PDNLQJ� ORDQ�DQG� LQWHUHVW�
UHSD\PHQWV��23.8����VXVSHQVLRQ�RI�WKH�RSHUDWLRQ�XQWLO�WKH�HQG�RI�TXDUDQWLQH��22.0����DQG�D�VKDUS�UHGXFWLRQ�LQ�SURGXFWLRQ�DQG�VHUYLFHV�
�19.3��.�2036�FRPSDQLHV�IDFHG�UHYHQXH�UHGXFWLRQ��E\�PRUH�WKDQ�50���889�FRPSDQLHV���41�50���322���31�40���2�6���21�30���260���
11�20���166���XS�WR�10���123�.�7KH�VXUYH\�DOVR�UHYHDOHG�WKDW�ZKROHVDOH�DQG�UHWDLO�WUDGH��DQG�DXWRPRWLYH�DQG�PRWRUF\FOH�PDLQWHQDQFH�
HQWHUSULVHV�H[SHULHQFHG�UHYHQXH�UHGXFWLRQ�PRVW�VHYHUHO\.�860�FRPSDQLHV��35.8���JDYH�WKHLU�HPSOR\HHV�SDLG�OHDYH�DQG�VHW�FRQGLWLRQV�IRU�
ZRUNLQJ�IURP�KRPH.�360�FRPSDQLHV��15.0���KDYH�GHIHUUHG�ORDQV�DQG�UHSD\PHQWV��ZKLOH�2042�HQWHUSULVHV�GLG�QRW.�:KHQ�WKH�VXUYH\�ZDV�
EHJXQ��WKH�QXPEHU�RI�HQWHUSULVHV�LPSOHPHQWLQJ�WKH�SUHYHQWLRQ�DQG�TXDUDQWLQH�PHDVXUHV�ZDV�UHODWLYHO\�VPDOO�DV�WKH�JRYHUQPHQW�KDG�MXVW�
LQWURGXFHG� WKH�FRXUVH�RI�DFWLRQ� WR� VXSSRUW�HFRQRPLF�DFWLYLWLHV��KRXVHKROG� OLYHOLKRRGV�DQG� WR�SURWHFW�DJDLQVW� WKH�VSUHDG�RI� WKH�
FRURQDYLUXV.�7KH�VXUYH\�FRQILUPHG� WKDW�FRPSDQLHV�QHHG� WLPH� WR�SUHSDUH� IRU�D� UHWXUQ� WR�QRUPDO�RSHUDWLRQV�DIWHU� LQWURGXFLQJ� WKH�
FRURQDYLUXV�UHODWHG�PHDVXUHV��XS�WR�3�PRQWKV�IRU�631�FRPSDQLHV��26.3����XS�WR�3�6�PRQWKV�IRU�442��18.4����XS�WR�6�12�PRQWKV�IRU�341�
�14.2����PRUH�WKDQ�RQH�\HDU�IRU�151��6.3��.
7KH�FRPSDQLHV�FRQVLGHUHG�LW�YLWDO�IRU�WKH�JRYHUQPHQW�WR�SD\�PRUH�DWWHQWLRQ�WR�VXSSRUWLQJ�HQWHUSULVHV�LQ�WKHLU�SROLF\�LPSOHPHQWDWLRQ�

DQG�GHFLVLRQ�PDNLQJ.�(VVHQWLDO�PHDVXUHV�LQFOXGH�GLVFRXQWV�RQ�WD[�DQG�VRFLDO�LQVXUDQFH�SD\PHQWV��GLVFRXQWV�RQ�RSHUDWLQJ�H[SHQVHV��DQG�
SROLFLHV� WKDW�HQDEOH�HQWHUSULVHV� WR�REWDLQ� ORDQV�DQG�RU�GHIHU� ORDQ�UHSD\PHQWV.�7KLV�VXUYH\�FRYHUHG�WKH� WKUHH�PRQWKV�IROORZLQJ�WKH�
LQWURGXFWLRQ�RI� WKH�FRURQDYLUXV�SUHYHQWLRQ�DQG�TXDUDQWLQH�PHDVXUHV.�%DVHG�RQ� WKH�VXUYH\�UHVXOWV�� WKHVH�PHDVXUHV�DUH�H[SHFWHG� WR�
FRQWLQXRXVO\�D൵HFW�EXVLQHVV�DFWLYLWLHV�QHJDWLYHO\�LQ�WKH�ZKROHVDOH�DQG�UHWDLO� WUDGH��DFFRPPRGDWLRQ�DQG�IRRG�VHUYLFHV��DQG�HGXFDWLRQ�
s e c t o r s .

K e y w o r d s :   &RURQDYLUXV��(QWHUSULVHV��QXDUDQWLQH��*RYHUQPHQW�PHDVXUHPHQWV
-(/�&ODVVL¿FDWLRQ�&RGHV����$12��$13��$19

Impact of Prevention and Quarantine Measures of 
COVID-19 on Activities of Enterprises (Summary)

OYUNJARGAL Mangalsuren
Senior Statistician of Economic Statistics Department, National Statistics Office of Mongolia

BAASAN Dorjdamba
Statistician of Economic Statistics Department, National Statistics Office of Mongolia
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

̍ɽ͡Ίʹ

「ଓՄͳ開発ඪ࣋」、業ޫ؍
（SD(s）のୡにおいͯ、ಛにޏ༻
出、地Ҭ経済開発、จԽ財のଅਐと݁ ͼ
ͭいたඪ（8、12、14ͳͲ）のୡにおい
ͯ、ॏཁͳׂΛՌた͠ ͯいるɻޫ؍業
ա10ڈ年ؒに最ٸに長͠ た分で
Γ͋、ಛにঁੑएऀのޏ༻出に・

ؒにݙ͠ߩ ͯいるɻ
新ܕコロナウイルスײછ（COVID-19）

のパンデミック、ޫ؍業にະિ༗のػة
Λたら͠ たɻOECD（2020）の報告にΑ
ると、COVID-19にΑΓ、世界のޫ؍部
のऩӹ60̀ গ͠ݮ ͯいるɻ·た、෧͡ ࠐ
Ίાஔが12月·でଓ͘ と、ޫ؍部の
長80̀ Լすると༧想 Εͯ͞いるɻILO

（2020a）·た、パンデミックにΑΓ世界で
3ԯ�00ສ人がࣦ業するՄੑが Γ͋、ͦ
のほとΜͲޫ؍部で発ੜすると༧ଌ
ͯ͠いるɻ

本稿で、関࿈部ΛؚΊモンゴルの
Ίાࠐ業に対するCOVID-19෧͡ޫ؍
ஔのӨڹΛ検討するɻ͜ の際、事業ऀొ
データϕース、࿑ಇ力サーϕイ、ホスϐ
タリティ࢈業の企業に関する࢛ظ と͝の
౷ܭデータΛ参র͠ たɻ·た、モンゴル国
境Λ௨ա͠ た֎国人に関する国境ܯඋ૯

͠༺のデータརہ ͯいるɻ

̎ɽ�ίϩφγϣοΫҎલのޫ؍෦

2019年においͯޫ؍部世界શମ
で（త・ؒ తに）3ԯ3000ສ人の

Λ出͠༺ޏ たɻ͜ Ε、世界のޏ༻શ
ମの10.3 Λ̀Ίͯいるɻͭ ·Γ、10人に
1人ޫ؍業にै事͠ ͯいる͜ とにͳるɻ͞
らに、ޫ؍部の1༺ޏ人に͖ͭ 、1.�
人の加తͳޏ༻の出がؒతに༠
発 Εͯ͞いるɻホテル業レストランといͬ

ཁɹࢫ
　新ܕコロナウイルスײછ（COVID-19）のパンデミック、ޫ؍業にະિ༗のػةΛたら͠ たɻモンゴル国Ո౷ہܭの౷ܭ
にΑると、2019年においͯ、ޫ؍業企業企業શମの1.3̀ ΛΊ、લ年の長18.2̀ で Γ͋、(DP の0.2̀ ΛੜΈ出͠ たɻ
COVID-19の発ੜにΑΓ、2019年から3�00人（主にঁੑ࿑ಇऀ）がࣦ業͠ たɻ国境ดにΑΓ、第2࢛ظに֎国人٬ޫ؍
のモンゴルೖ国がશに停止͠ 、モンゴルのޫ؍部6423ԯトΡグルグのऩೖΛࣦ たͬɻ·た、コロナショック、ຽؒ航ۭ、ख
ホテル、έータリング、৯、アルコール、ҿྉとい、ָޘ、ܳ たͬ࢈業にਂ ͠΅ٴΛڹͳӨࠁ たɻ航ۭ༌ૹの経済ଛࣦ
ಛに大͖ 、͘ऩೖલ年ಉظ比で980ԯトΡグルグݮগ͠ （83.9̀ 188ԯトΡグルグとͳͬ、（ݮ たɻホテル࢈業のऩೖલ年ಉظ比
で4��ԯトΡグルグݮগ͠ （39.2̀ �0�ԯ（39.2̀、（ݮ ）とͳͬ たɻ͜ のঢ়گに対応するたΊに、ޫ؍業ͩけでͳ͘ 、・ؒ に
関࿈する企業対と͠ た支援ମ੍Λえ、法໘でのվֵΛਐΊる͜ とがඞཁෆՄܽで る͋ɻ

キーワード：パンデミック、ޫ؍、࿑ಇ力、ޫ؍関࿈࢈業、ؾܠ後ୀ 
+EL CMassipcation Codes : ;30

ର͢Δ$07*%���ύϯσϛοΫͷΠϯύΫτʹۀޫ؍
ϞンΰルࠃՈ౷ࠃہܭຽࢉܭࡁܦɾௐࠪ෦্ڃ౷ऀֶܭ　ϧδʔϋϯμ・χϟϜεϨϯ
ϞンΰルࠃՈ౷ࠃہܭຽࢉܭࡁܦɾௐࠪ෦౷ऀֶܭ　ήϨϧ・ότ

ද̍ɹ����Նͷࡍࠃఆظศӡߤεέδϡʔϧɺۭߤձࣾɺि͋ͨΓͷӡߤศ

航ۭ会社
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合ܭ

.IAT モンゴル航ۭ 2 10 21 2 6 4 4�
アエロ・モンゴリア 4 � 11

フンψ・エア 2 4 6
エζニス航ۭ 3 3
アエロフロート � �

大韓航ۭ 6 6
中国国際航ۭ 1� 1�

ఱ航ۭ 1 1
エアプサン 3 3

アシアナ航ۭ 3 3
SCAT 航ۭ 1 1
アンΨラ航ۭ 4 4
トルコ航ۭ 4 4

合ܭ 19 22 �3 2 6 4 1 4 111
出所：#VZant-ULhaa�InteSnatiPnal�"iSpPSt�Flight�ScheEVle�(2020
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た࿑ಇूతͳ部世界શମで1ԯ
4400ສ人のޏ༻ΛੜΈ出͠ ͯいるɻ͜ の
͏ͪ 、4400ສ人ࣗ営業で Γ͋、�00ສ人
ޏ༻主で る͋ɻ大部分のޫ؍企業、
ै業員�0人ະຬの中খ企業で Γ͋、ै
業員が2～9人の企業がޏ༻શମの30ˋ
ΛΊͯいる（ILO 2020C）ɻ

モンゴル国Ո౷ہܭの౷ܭにΑると、
2019年のޫ؍業企業1300社で Γ͋、
企業૯の1.3̀ ΛΊたɻ·た、ޫ؍業
で�.8ઍ人がޏ༻ Ε͞たɻޫ؍企業のै
業員ͦの91.6ˋが1～9人、�.1ˋ
10～19人、2.0̀ 20～49人、1.4̀ �0

2019年にモンゴルにೖ国͠ た֎国人の
͏ͪ 、�ສ9.6ઍ人（9.4̀ ）事、ษڧ、
ӬॅのたΊにモンゴルにೖ国͠、ޫ؍
తのཱྀऀߦ��ສ�.3ઍ人（90.6̀ ）で͋
Γ、લ年から4ສ�.9ઍ人૿加͠た（9.1ˋ
૿）ɻモンゴルΛ๚͠ た٬ޫ؍の29.2̀
中国人で Γ͋、ロシア人24.6̀ 、韓国
人1�.�ˋ、日本人4.2ˋ、ͦ ΕҎ֎が
24.�̀ で͋ͬ た（ਤ1）ɻ

̏ɽޫ؍�෦ʹର͢Δίϩφγϣο
ΫのӨڹ

動中と͠׆ ͯొ Εͯ͞いるモンゴルの
動͠׆、企業の中にޫ؍ ͯいͳい企業
ଞの分で׆動͠ ͯいる企業がؚ·Ε
ͯいるɻ事業ऀొデータϕースにΑると、
ظ࢛部の企業2019年第1ޫ؍
においͯ1612社、2020年第1࢛ظに
গ͠ݮˋ21.0 12�4社とͳͬ たɻ·た第2࢛
ظにՔಇ中の企業1191社で Γ͋、
લ年ಉظ比で2�.0̀ のݮগとͳΓ、第1࢛
ظから6.�̀ গ͠ݮ ͯいる（ਤ2）ɻ

2020年第2࢛ظにおけるޫ؍部
のޏ༻ऀ4.3ઍ人で Γ͋、લ年ಉظ
から33.9ˋݮগ͠、લ年から44.9ˋݮ
গͯ͠いるɻ2020年第2࢛ظ時で、
の64.8̀ऀ༺ޏ部のޫ؍ ঁੑで͋ͬ
たɻલ年ಉظ比で、ঁ ੑのޏ༻ऀ
গ͠ݮˋ11.1 、உੑのޏ༻ऀ��.1ˋ
গ͠ݮ た（ਤ3）ɻモンゴルのޫ؍部が
લ年からࣦ たͬ3.�ઍ人のޏ༻のほとΜ
Ͳஉੑのޏ༻で͋ͬ たとい͏ と͜にͳるɻ

લड़の௨Γ、モンゴル、֎国人向け
ऩೖの大部分Λੜޫ؍サービスがޫ؍
Έ出ͯ͠いるɻ最ۙのঢ়گで、1人の
֎国人٬ޫ؍からಘらΕるޫ؍ऩೖ
ฏۉで3�0ສトΡグルグで͋ͬた（NSO 
2019 DecemCer）ɻ2019年 ্  ظ に
おいͯ、モンゴルにೖ国͠た֎国人
24ສ�.3ઍ人で Γ͋、ͦ の͏ͪ 21ສ�.4ઍ
人（8�.9ˋ）ޫ؍తのཱྀऀߦで͋ͬ
たɻ2020年第1࢛ظのೖ国ऀ4ສ
1.2ઍ人で Γ͋、͜ の͏ ͪ�.8ઍ人（18.9ˋ）
ޫ؍తのཱྀऀߦで͋ たͬɻͦ の後、
国境がด Ε͞たたΊ、第2࢛ظに؍
ޫ٬のೖ国がશにストップ͠ 、2020年
લにおいͯޫ؍తのೖ国ऀがલ
年ಉظ比で89.�ˋݮগ͠ た（ਤ4）ɻޫ؍

人Ҏ্で る͋ɻޫ؍部 (DP の0.2̀
ΛੜΈ出͠ ͯおΓ、付加Ձの長
18.2̀ で͋ͬ たɻ

モンゴルのޫ؍ऩೖの大部分、֎
国人٬ޫ؍向けのサービスにΑるので

Γ͋、٬ޫ؍の流ೖロシア、中国、韓
国からのフライトに大͖͘ ґଘ͠ ͯいるɻモ
ンゴル、ロシアと中国とのؒに1�のエア
ήートが͋るɻ·た、8カ国16市とのؒ
で62の航ۭ路が͋るɻ国際ศのिの運
航ศΛ国ผにݟると、中国ศがશମ
の4�.�ˋΛΊͯおΓ、ͦ Εに韓国ศの
19.8̀ 、ロシアศの1�.1̀ がଓ͘（表1）ɻ
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出所：モンゴル国家統計局ʮモンゴル社会経済情勢月報ʯ2020年7月（/SO,�2020,�+VlZ）
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

٬のݮগにΑΓ、͜ のؒظに、モンゴル
のޫ؍部6423ԯトΡグルグのऩೖΛ
ࣦ たͬ͜ とにͳるɻ

モンゴルのΑ͏ に国ޫ؍が発展͠ ͯい
ͳい国で、国境ด、ޫ؍部の
停に݁するͩ けでͳ͘ 、ຽؒ航ۭ、
खܳ、ָޘ、ホテル、έータリング、
৯、アルコール、ҿྉとい たͬ࢈業に
すɻ΅ٴΛڹͳӨࠁਂ

国境ดと٬ޫ؍のೖ国੍ݶにΑΓ、
航ۭ会社大 ͳ͖ଛࣦΛඃͬたɻ2020
年্ظの航ۭ༌ૹऩೖ、લ年ಉ
গݮ比で138�ԯトΡグルグظ （͠66.2ˋ
�0�ԯトΡグルグとͳͬ、（ݮ たɻ2020年第
͞、にظ࢛2 らにঢ়گがѱԽ͠ 、લ年
ಉظ比で980ԯトΡグルグݮগ （͠83.9ˋ
গݮから332ԯトΡグルグظ࢛第1、（ݮ
（͠63.9̀ 188ԯトΡグルグとͳͬ、（ݮ たɻ
2020年্ظのホテル部のऩೖ

લ年ಉظ比で4��ԯトΡグルグݮগ͠
ݮˋ39.2） ）、�0�ԯ（39.2ˋ）とͳͬたɻ
2020年第2࢛ظのऩೖલ年ಉظ比
で190ԯトΡグルグݮগ͠ （3�.0̀ 第1、（ݮ
গ͠ݮから�890ສトΡグルグظ࢛ （0.2̀
3�2ԯトΡグルグとͳͬたɻऩೖの、（ݮ
গ、主に3ͭҎ্のホテルのऩݮ
ೖがલ年ಉظ比で1��ԯトΡグルグݮগ͠

から4�0ԯトΡグルظ࢛લ、（ݮˋ44.9）
グݮগ（1�.0̀ ͠（ݮ た͜ とにΑる（ਤ�）ɻ

ホテル部のऩೖの�0̀ Ҏ্、主ͳ
٬Λ֎国人とする3ͭҎ্のランクのސ
ホテルにΑͬ ͯੜΈ出͞ Εたɻ͠ݫ いީؾ
݅モンゴルのޫ؍業にقઅతͳӨڹ
Λ༩えるɻޫ؍業ౙقに停͠ 、春か
らळにかけͯ׆発にͳるɻ͠ か͠、今年
、国境ดとパンデミックにΑΓ、ޫ؍業
の׆動がྫ年௨Γに׆発Խする͜ とͳ͘ 、
3ͭҎ্のホテルのऩӹがݮগ͠ たɻ

2020年第1࢛ظの֎৯࢈業のऩೖ
、લ年ಉظ比で28ԯトΡグルグݮগ͠

લと比ͯ2�9ԯトΡظ࢛1、（ݮˋ2.6）
グルグݮগ͠ （20.1̀ 1029ԯトΡグル、（ݮ
グとͳ たͬɻ2020年第2࢛ظの֎৯࢈
業のऩೖ、લ年ಉظ比で93ԯトΡグル
グݮগ͠ લと比ͯظ࢛1、（ݮˋ�.�）
84ԯトΡグルグ૿加͠ （8.2ˋ૿）、1113ԯ
トΡグルグとͳͬ たɻ

ウランバートル市で、コロナのײછ拡
大止のたΊに、2020年2月26日に市長
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に対࣋͠ҡ༺ޏ、業で࢈ޫ؍ ࣦͯ
業ऀに対͠ ͯ支援がߦΘΕͯいるɻ

ㅡ イタリアバハϚͳͲのଟ͘ の国で、
ࣗ営業、ྟ 時࿑ಇऀ、パートタイム࿑ಇ
付が支Θڅઅ࿑ಇऀにࣦ業ق、ऀ
Εͯいるɻ

�ɽ݁ ɹ

国ޫ؍が発展͠ ͯいͳいモンゴルの
Α͏ ͳ国で、国境ดޫ؍部の停
に݁するͩけでͳ͘ 、ຽؒ航ۭ、
खܳ、ָޘ、ホテル、έータリング、
৯、アルコール、ҿྉとい たͬ࢈業に
すɻ΅ٴΛڹͳӨࠁਂ

国境ดと٬ޫ؍のೖ国੍ݶにΑΓ、
2020年લにおいͯ、モンゴルの航ۭ会
社のऩೖ大෯にॖখ͠ たɻͦ Εとಉ時
に、ホテル֎৯࢈業のऩೖܹ ݮ͠ たɻ
部にै事͠ޫ؍ ͯいる企業、今年
の2࢛ظ࿈ଓでݮগ͠、2019年Ҏ
߱に、ޫ؍業で3.�ઍ人がࣦ業͠たɻ
2020年લに、٬ޫ؍લ年ಉظ比
で�9.9ˋݮগ͠、࢈ޫ؍業6423ԯトΡ
グルグ分のऩೖΛࣦ たͬɻ

新ܕコロナウイルスײછ拡大がいͭ·
でଓ͘ かΘからͳいが、͜ のঢ়گに対応
するたΊに、ޫ؍業ͩけでͳ͘ 、ホテル、
レストラン、ܳ 術、จԽ団ମͳͲޫ؍に
・ؒ に関࿈する企業対と͠ ͯ、国
ޫ؍Λ支援͠ 、法త環境Λվֵする
ఆするඞཁがࡦΛࡦ る͋ɻ 

ʦӳݪޠ稿ΛERINAにͯ༁ʧ

令 A�223が出͞ Ε、ञ場・ナイトクラブ・μ
ンスクラブがશ໘తに一時ด͞Ε、ҿ
৯ళの営業時ؒが22時·でにॖ͞Ε
たɻ͜ の݁Ռ、֎৯࢈業のऩೖ、લ
バー、ݮˋ比で、レストランが18.2ظ࢛
64.9ˋݮ、カフェ2�.�ˋݮ、৯ಊ
とݮˋ৯ૹサービス8.8、ݮˋ26.6
ͳͬたɻͦの後、2020年4月30日付の市
長令 A��90にΑΓ、アルコールΛఏڙする
レストランバーの営業時ؒがޕલ0時
Ԇ長 Ε͞、バーのऩೖલ࢛ظ比で23
ԯ�00ສトΡグルグݮগ͠ たが（13.6̀ 、（ݮ
レストラン63ԯトΡグルグ૿加 （͠10.2ˋ
૿）、৯ૹサービス12ԯトΡグルグ
૿加͠ た（4.8̀ ૿）ɻ

アルコールΛఏڙするҿ৯ళの営業時
ؒの とॖࢪָޘઃ・バー・μンスクラブの
ดにΑΓ、ফඅ੫ऩがݮগ͠ たɻ2020
年લで、国࢈アルコール、ワイン、
ビールからのফඅ੫ऩ、લ年ಉظ比で
22.1̀ গ͠ݮ たɻ

̐ɽ�ύϯσϛοΫରࡦの֓ཁ

モンゴル、2020年�月6日に「新
છ（COVID-19）のײコロナウイルスܕ
Լでの経済のੑ׆Խと市ຽのੜ׆支援
のたΊの社会保ޢાஔ」とい͏ ܾఆ
Λ࠾͠ たɻͦ の容にҎԼののが
ؚ·Εͯいるɻ
ㅡ 国ޫ؍の回෮とੑ׆ԽのたΊの

৫తͳऔΓΈの実ࢪ
ㅡ ホテル・キϟンプ場・リκート地・リハビリセ

ンターの҆ఆ͠た営業のҡ࣋のたΊの

ಛผͳମ੍のཱ֬
　͜Εらのાஔ、モンゴルがޫ؍
部のػةతͳঢ়گに͠ 、ͦ のࠀ
に向けた対ࡦΛとͬ ͯいる͜ とΛࣔͯ͠い
るɻ͠ か͠ 、今のと͜ Ζ、関係ہがԿΛ
実際にߦ の͏か、͜ のܾఆΛ実ࢪするた
ΊにͲのΑ͏ ͳߦ動ܭ画がࡦఆ Εͯ͞いる
のか ら໌かでͳいɻ
　世界֤国で࢈ޫ؍業Λ支援するたΊ
に実ࢪ Εͯ͞いるાஔに次のΑ͏ ͳの
が る͋ɻ
ㅡ ポルトΨル、ジϟϚイカ、スϖイン、ೆ ア

フリカで、आೖ݅の調ۚརの
Ҿ͖ Լ͛にΑΓ、中খのޫ؍企業にΑΓ
༗རͳ݅がඋ Ε͞たɻ

ㅡ オーストラリアで、࢈ޫ؍業の回෮と
国ޫ؍のଅਐに向けͯ෯広いાஔ
が実ࢪ Εͯ͞いるɻ

ㅡ ポルトΨル、バルバドス、シンΨポール、
チリで、ロックμウンؒظ中に、ޫ؍
業の࿑ಇऀの܇࿅とキϟパシティビル
ディングのたΊに、ແྉ·たิॿۚに
ΑるeラーニングがߦΘΕたɻ

ㅡ Ϛレーシア、今年3月Ҏ߱、؍
ޫ業に対͠ ͯ所ಘ੫の໔আાஔΛとͬ
たɻ

ㅡ ルワンμで、٬ޫ؍にཱྀߦ༧のキϟ
ンセルΛͤͣ、加ྉۚͳ͠ で༧Λ2
年ؒԆظするΑ͏ にྭ͠ ͯいるɻ

ㅡ ジϟϚイカ、࿑ಇऀのޏ༻Λҡ
業のখ企業に対͠࢈ޫ؍する࣋ ͯ月に
2回ۚݱΛڅ付͠ ͯいるɻ·た、3月10日
から6月30日·でのؒにࣦ業͠ たݸ人に
対͠ ͯಉ༷のಛయが る͋ɻ͜ のΑ͏ に、

＜ྉࢿߟࢀ＞
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ಛू :コロナショックとモンゴル経済

7KH�&29,'�19�SDQGHPLF�RXWEUHDN�KDV�FDXVHG�DQ�XQSUHFHGHQWHG�FULVLV�IRU�WKH�WRXULVP�VHFWRU.�$FFRUGLQJ�WR�WKH�1DWLRQDO�6WDWLVWLFV�
2൶FH�RI�0RQJROLD��LQ�2019�WRXULVP�FRPSDQLHV�VKDUHG�1.3��LQ�WKH�WRWDO�QXPEHU�RI�FRPSDQLHV�LQ�0RQJROLD��WKH�WRXULVP�VHFWRU�JUHZ�E\�
18.2��DQG�SURGXFHG�0.2��RI�*'3.�'XH�WR�WKH�&29,'�19�RXWEUHDN��DV�PDQ\�DV�3500�HPSOR\HHV��PRVWO\�PDOH�ZRUNHUV��KDYH�ORVW�WKHLU�
MREV�VLQFH�WKH�HQG�RI�¿VFDO�\HDU�2019.�7KH�ERUGHU�FORVXUH�FRPSOHWHO\�VWRSSHG�WKH�ÀRZ�RI�IRUHLJQ�WRXULVWV�LQWR�0RQJROLD�GXULQJ�WKH�
VHFRQG�TXDUWHU��UHVXOWLQJ�LQ�DQ�LQFRPH�ORVV�RI�642.3�ELOOLRQ�017.�6LPXOWDQHRXVO\��WKH�&RURQD�6KRFN�GHHSO\�D൵HFWHG�UHODWHG�LQGXVWULHV�
VXFK�DV�FLYLO�DYLDWLRQ��FUDIWV��HQWHUWDLQPHQW��KRWHO��FDWHULQJ��IRRG��DOFRKRO��DQG�EHYHUDJHV.�(VSHFLDOO\�VWURQJ�¿QDQFLDO�ORVVHV�DUH�REVHUYHG�
LQ�DLU�WUDQVSRUWDWLRQ��ZLWK�LWV�UHYHQXH�UHGXFHG�E\�98.0�ELOOLRQ�017��83.9��\HDU�RQ�\HDU��WR�18.8�ELOOLRQ�017�FRPSDUHG�WR�WKH�VDPH�
SHULRG�RI�WKH�SUHYLRXV�\HDU��WKH�KRWHO�DQG�DFFRPPRGDWLRQ�VHFWRU�VDZ�UHYHQXH�SOXPPHW�E\�45.5�ELOOLRQ�017��39.2��\HDU�RQ�\HDU��WR�
�0.5�ELOOLRQ�017�LQ�WKH�¿UVW�KDOI�RI�2020�ZKHQ�FRPSDUHG�WR�¿JXUHV�IRU�2019.�8QGHU�WKLV�VLWXDWLRQ��LW�LV�HVVHQWLDO�WR�GHYHORS�D�V\VWHP�
WKDW�VXSSRUWV�DQG�UHIRUPV�WKH�OHJDO�HQYLURQPHQW�DQG�LV�DLPHG�QRW�RQO\�WR�WRXULVP�FRPSDQLHV�EXW�DOVR�WR�LQGXVWULHV�UHODWHG�GLUHFWO\�RU�
o t h e r w i s e .

.H\ZRUGV���SDQGHPLF��WRXULVP��ODERU�IRUFH��WRXULVP�VXEVHFWRUV��HFRQRPLF�GRZQWXUQ
-(/�&ODVVL¿FDWLRQ�&RGHV��� Z 30

COVID-19 Pandemic Impact to Tourism Sector 
(Summary)

ULZIIKHAND Nyamsuren
Senior Statistician of Research and Sampling Division, National Accounts and Research Department,
National Statistics Office of Mongolia

GEREL Bat
Statistician of Research and Sampling Division National Accounts and Research Department,
National Statistics Office of Mongolia
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ϩγアʹ͓͚ΔਫૉΤωϧΪʔۀ࢈ͷల
ϩγΞՊֶΞΧσϛーੴ༉ɾΨεڀݚॴΤωルΪーઓ ɾུ̓ શอোੳセンλーɺ
άーϓΩンه೦ϩγΞཱࠃੴ༉Ψεେֶڭत
Ϛεςύϊϑ・ΞϨΫηΠ

�ɽ͡Ίʹ

エネルギーと͠ ͯਫૉΛར༻するՄ
ੑにͭいͯҎલから周の と͜で Γ͋、
たͼたͼ話にͳͬ ͖ͯ たɻͦ の͖ ͬかけ
とͳͬ たの、19�0年代のオイルショック
1990年代と2000年代におけるީؾ変動
のݒ೦ͦΕΛ౿·えたީؾ対ࡦのڧ
Խとい たͬので͋るɻ͜ の݁Ռ、（運༌
部にॏΛஔいた）研究開発がਐ展
͠たが、ਫૉエネルギー技術の大نͳ
実༻Խにࢸらͳか たͬɻ͜ のঢ়گが変Θ
Γ࢝Ίたの、エネルギー分における࣋
ଓՄͳ発展カーボンニュートラルの
シフトΛ志向͠ 、ະདྷのૉԽ社会とい

ҙ͏ຯでのエネルギーసΛ支࣋する国
が૿えͯ い͖ 、ͦ Εとಉ時に、࠶ੜՄエ
ネルギーͩけで͜ ΕらのඪΛ実ݱする͜
とෆՄで る͋とい͏ と͜がೝࣝ Ε͞るΑ

に͏ͳͬ ͯからで͋ͬ たɻ
ਫૉ、্هのඪΛ͛ܝたすͯ

の国ʑにおいͯ、カーボンニュートラルԽ
ࡦΛ構する最ॏཁのࡦ容とͳͬ
たɻ国際エネルギーػ関（IEA）のフΝティ・
ビロル事ہ長フィナンシϟル・タイムζ
のエネルギー୲のฤूऀとのインタࢴ
ビューの中で、次のΑ͏ にड़ͯいるɻ「ࢲ
すͯの国のがお͠ ͳͯࢍಉす

るΑ͏ ͳ技術一 ͭݟた と͜がͳいɻී
௨、ࢠݪ力発ి、ఱવΨス、ੴ༉、ੴ
、ి 動ंに対ࣗ͠ؾ ֤ͯ国のҟ
ͳるߟえΛͯͬ࣋ いるɻ͠ か͠ 、ਫૉの͜
とにͳると、すͯの国がਫૉΛΈ、ଟ
の͘が次ʑにਫૉઓུΛਐΊͯいる」

（FinanciaM Times 2020）ɻ
ロシア、ࣗ 国のエネルギー資ݯニーζ

Λ国ੜ࢈にΑͬ શにͬͯいるͩͯ
けでͳ͘ 、最大のエネルギー༌出国で

る͋ɻͦ Εでͳお、ロシア͜ のトレンドから
औΓ Ε͞る͜ とͳか たͬɻީؾ変動に
関するパリ協ఆがఏএする経済のૉ
Խの世界తை流にґ͠ڌ ͯ、ロシア
2020年10月12日に「2024年·でのロシ
ア࿈におけるਫૉエネルギー発展」ߦ
動ܭ画Λ࠾͠ たので る͋ɻ

�ɽܦҢͱୡ͞ΕͨՌ

ロシア、ਫૉエネルギー技術の開発
と׆༻の分で๛富ͳ経験Λͯͬ࣋い
るɻૣ ͘ι࿈時代の1930年代に、バウϚ
ンه೦モスクワ国ཱ科大学においͯࣗ
動ंエンジン༻Ψιリンのਫૉఴ加の
Өڹが研究͞Εͯいたɻ͠ か͠、ਫૉΛ
エンジン༻೩ྉと͠ ͏ͯ ͜の技術の実༻
Խが࢝·ͬ たの、大国ઓ争ظのレニ

ングラードแғઓの最中の1941年の͠ݫ
いঢ়گにおいͯで͋ͬ た

ਫૉとਫૉ技術の分における研究
開発が広͘ ΘΕたの19�0年代のߦ と͜
で͋ たͬɻ͜ Ε、ι࿈科学アカデミーਫ
ૉエネルギー委員会が調ΛΊた国
Ոプログラム「ਫૉエネルギー」のΈ
においͯߦΘΕたɻ͜ のプログラムの
で、「ࢠݪ力にΑるਫૉΛ͏ ਫૉエ
ネルギー構想」ࡦఆ Ε͞たɻ͜ の構想、
と໊付けらΕ「力ਫૉエネルギーࢠݪ」
たɻι࿈とロシアのఱ࠽核物理学ऀでア
カデミー会員で る͋N．N．ポϊϚリョフ́ ス
テプϊイࢯの回想にΑると、時のι࿈の
研究ऀたͪ、ਫૉエネルギーの世界と
い͏ の、ਫૉがి力ஷଂഔମ、エネル
ギーキϟリア、分におけるԽ学
応ࡎと͠ ͯෳのׂΛՌたすとい͏ 新͠
い技術パラμイムで͋ͬͯ 、͠ かࢠݪ力
技術Λ༻いる͜ とで環境ෛՙແ͘ ਫૉが
Մで る͋との理ղΛͯͬ࣋ いたɻ·
た、ਫૉの最ॏཁͳಛྑ͘ 理ղ͞
Εͯいたɻͦ Ε、ਫૉ、ͦ ΕΛ
するたΊのݪྉで͋るਫとԽਫૉの中
に、Խ学తに݁合͠ たঢ়ଶでଘ͠ࡏ ͯお
Γ、ͦ ͜からਫૉΛ分するたΊに、ผ
のエネルギーݯがඞཁにͳる、とい͏ と͜
で る͋（Ⱥɬɨɦɧɵɣ�ɷɤɫɩɟɪɬ��2016）ɻロシア

ཁɹࢫ
　本จロシアのਫૉエネルギーの発展のݱঢ়と展Λ分析͠ たɻ͜ のに関するྺ࢙Λ؆୯に振ΓฦΓ、͜ Ε·でのՌ
Λఏࣔ͠ たɻਫૉのར༻とੜ࢈に関͠ ͯઃఆ Ε͞た課、おΑͼͦの課のղܾのたΊエネルギー分の主ཁࡦจॻで る͋
「203�年·でのロシアのエネルギーઓུ」にΓࠐ·Εたࡦࢪの分析Λߦ たͬɻエネルギーઓུにࣔ Ε͞た課ΛղܾするたΊ
に、ロシア࿈が2020年10月に࠾͠ たߦ動ܭ画「2024年·でのロシア࿈のਫૉエネルギー発展」の主ͳత、方向ੑ
と課Λৄࡉに検討͠ たɻロシアのઐՈらがਫૉエネルギー分でਐΊͯいる主ͳプロジェクト技術開発の分析Λߦい、ͦ Ε
らのՌとظ Ε͞るՌΛࣔ͠ たɻಛに͠ たの、ਫૉのੜ࢈とར༻の分における国際協力の展で る͋ɻ݁ と͠ ͯ、
ロシア関係ऀのؒで、ೋ国ؒ協力の૬ख国と͠ 日ͯ本最༗力ͳ国の一ͭで る͋とのೝࣝがͳ͞ Εͯいる͜ とΛࣔ͠ たɻ

キーワード： ਫૉエネルギー、೩ྉి、ロシアのエネルギーࡦ、ਫૉઓུ、エネルギーઓུ203�、ߦ動ܭ画「2024年·での
ロシア࿈のਫૉエネルギー発展」、日ロエネルギー協力
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ロシΞにおけるਫૉエωルΪーۀ࢈のల

̐ɽߦ�動ܭըʮ����·Ͱのϩ
γΞ࿈のਫૉΤωϧΪʔ
ൃలʯのతͱ՝

ロシアのطଘのજࡏ力Λݱ実Խ͠、
「 エネルギーઓུ203�」にΓࠐ·Ε
たඪΛୡするたΊに、ロシアエネル
ギーল、࢈学࿈ܞにΑるロシア࿈
におけるਫૉエネルギー発展にಛԽ͠
た2024年·でのߦ動ܭ画（ロードϚップ）

（Ɇɢɧɢɫɬɟɪɫɬɜɨ�ɷɧɟɪɝɟɬɢɤɢ 2020C）Λ
ఆ͠ࡦ たɻલड़の௨Γ、͜ のจॻ2020
年10月12日にロシアにΑΓঝೝ Ε͞た

（ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɨ�ɊɎ 2020）ɻ
͜のܭ画の主ͳతと͞ Εͯいるの、

かͭ༌出志向のਫૉエネルギーޮߴ
部ΛロシアにੜΈ出すたΊのۓ٤の࡞
業ΛਐΊる͜ とに る͋ɻ͜ Ε、最新技術
とߴ人ࡐに支えらΕͯ発展するɻ͜ の
ඪΛ、法తج൫のඋ、ਫૉの・
保・༌ૹ・ར༻に関Θるプロジェクトの
国Ո支援ࡦの࡞と実、ࢪ市場
におけるロシア企業の地ҐのڧԽ、͞ ら
に、科学・技術・テクϊロジーのཁͳ発
展の方向にԊ たͬ研究開発（R�D）の実
にΑͬࢪ ͯ実͠ݱ ͯい͘ との方針がࣔ Ε͞
ͯいるɻ

画に次の8ͭのඪがࣔܭ動ߦ Ε͞
ͯいるɻ
ㅡ ਫૉエネルギー発展にͭいͯのઓུత

ఆとモニタリングࡦ画ܭ
ㅡ ਫૉエネルギー発展のଅਐと国Ո支援

に関Θるࡦࢪ
ㅡ ੜ࢈力の構ங
ㅡ ਫૉエネルギー分における༏先パイ

ロットプロジェクトの実ࢪ
ㅡ 科学技術振興ߴと 技術ιリューション

の開発
ㅡ 法੍と国ඪ४Խମܥのඋ
ㅡ 人ࡐ力の拡大ڧԽ
ㅡ 国際協力の拡大ڧԽ

いͯ͘͠ࢪ画Λ実ܭ動ߦ え͏で2020～
2021年の最༏先課とͳͬͯ いるの、

「ロシア࿈のਫૉエネルギー発展構
想」のࡦఆで͋るɻ͜ Ε、2021年第1
ྃ͠でに·ظ࢛ ͳけΕͳらͳいɻ

͜の構想においͯ、ਫૉの・ফඅ
のݱঢ়分析とエネルギーキϟリアと͠ ͯの
ਫૉڅڙ先と͠ ͯ༗ͳ市場におけるロ

ルギーઓུ」（「エネルギーઓུ203�」）
（Ɇɢɧɢɫɬɟɪɫɬɜɨ�ɷɧɟɪɝɟɬɢɤɢ 2020a）で
͋るɻ͜ のจॻで、「ਫૉエネルギー」
のたΊのઅがઃけらΕたɻΨスプロム、ロ
スアトム、ロステフͳͲの最大ख企業ロ
シア科学アカデミー、ਫૉ分における
新͠ い国Ոࡦにݺ応͠ ͯ、ਫૉの
と༌出の分で技術開発とϚーέティン
グ調査Λ開࢝͠ たɻ

̏ɽʮΤωϧΪʔઓུ����ʯʹ
͓͚Δਫૉのѻ͍

「エネルギーઓུ203�」で、ਫૉエ
ネルギーの課と͠ ͯ、ਫૉの・ফඅ
の拡大、ਫૉの・༌出で世界Λ主ಋ
する国にロシア࿈ΛؒೖΓ͞ ͤる͜ と
が、͛ܝらΕͯいるɻ͜ の課のୡΛ
ଅす༷ʑͳॏཁ方ࡦに、ҎԼののが
ؚ·Εͯいるɻ
ㅡ ਫૉとਫૉϕースのࠞ合೩ྉの༌ૹ・

ফඅインフラのඋに対する国Ո支援
ฒͼにਫૉに対する法తͳ支援ɻ

ㅡ ࠶ੜՄエネルギーࢠݪ力のར༻
ΛؚΉ、ఱવΨスからのਫૉのن
拡大ɻ

ㅡ メタンのվ ・࣭分ղ・ి 分ղにΑؾ
るૉܕਫૉ技術の国開
発ɻͦ の際、֎国技術のݱ地ԽのՄ
 ੑྀߟするɻ

ㅡ ༌ૹ分におけるਫૉϕースの೩ྉ
ిの国धཁΛ͠ىש、ू 中ܕ
ి力څڙシステムのޮߴԽのたΊ
にਫૉ・ਫૉϕースࠞ合೩ྉΛエネル
ギーஷଂഔମエネルギーసମと͠
ͯར༻する͜ とΛଅਐするɻ

ㅡ ਫૉエネルギーの保੍҆のඋɻ
ㅡ ਫૉエネルギー開発における国際協力

と֎国市場ਐ出のڧԽɻ
「エネルギーઓུ203�」においͯ、ਫ

ૉエネルギーに関する課のୡΛධՁ
する主ཁͳࢦඪとͳͬͯ いるのਫૉ༌
出ྔで Γ͋、203�年·でに200ສトンにୡ
するのと͞ Εͯいるɻ

で、20世لの最後の࢛世لに、大
ݟͳ国Ո投資のおか͛で、ଞにྨΛن
ͳい科学技術্のՌ（ロέット・Ӊધ
システム「エネルギア・ブラン」、જਫ؋の
動力ஔ、Tu-1ܕ��航ۭػͳͲ）がੜ
Έ出͞ Ε、͜ Εらの分にஶ͠ いポテンシϟ
ルがܗ Ε͞た（ɇȺȼɗ 2006）ɻ

͠か͠ 、ロシアが経済վֵの時代Λܴ
えると、科学技術ਫ४がஶ͠ ͘Լ͠ 、ͦ
のજࡏ力ऑମԽ͠ ͯ͠ ·ͬ たɻロシアに
おいͯਫૉエネルギーがΑ͏ ͘ 新͠ い発
展ஈ֊Λܴえる͜ とがで͖ たの、ͦ のҙ
ٛが国ՈにΑͬ ͯೝΊらΕるΑ͏ にͳͬた
2000年代においͯで͋ たͬɻྫえ、大
౷ྖ2006年のڭॻԋઆのͳかで、「エ
ネルギー分で༗͞ࢹΕͯいるਫૉと
核༥合にর४Λ合Θͤͯಇ͘ 」ඞཁੑ
Λにࢦఠ͠ た（ɉɨɫɥɚɧɢɟ 2006）ɻ

2003年に、ඇ営ར׆動法人と͠ ͯ
શ国ਫૉエネルギー協会（NationaM )Z-
drogen EnergZ Association N)EA 
RF）がઃཱ Ε͞たɻ͜ の協会、ਫૉ技
術の開発とར༻、エネルギーキϟリアと͠
ͯのਫૉར༻、೩ྉి࢈業の振興Λ
課と͠ ͯいるɻテーϚผのセミナー会
議がఆظతに開催 Ε͞、学術研究プロ
ジェクト事લ調査がߦΘΕͯいるɻ

最ॳのՌすでに出ͯいるɻ2006年
8月にਫૉࣗ動ंがॳ͠ߦ 、2019年11
月にサンクトϖテルブルクでਫૉ路໘ి
ंのࢼ験ߦがߦΘΕ、2020年�月に
モスクワभに最ॳのਫૉステーションがઃ
ஔ Ε͞たɻࢠݪ力発ి所でエネルギー
ஷଂഔମと͠ ͯのਫૉར༻に向けた開発
がਐΊらΕͯいるɻ͠ か͠ 、今のと͜ Ζ、ロ
シアで、ਫૉ主に࢈業༻Ψスで͋ͬ
ͯ、アンモニア、メタϊールのੴ༉
ਫ਼ͳͲの際にੜ࢈ Ε͞、ͦ の場で
ফඅ Εͯ͞いるɻロシアのਫૉの年ؒ૯
ੜྔ࢈�00ສトンで る͋ɻ

最ۙで、ロシアਫૉにする
Α͏ にͳͬ たɻਫૉの技術、ਫૉにΑ
るిΛͬ ͯ発ిࢪઃの運సෛՙ変動
に対ॲするシステム技術、ਫૉの҆શで
ޮతͳ保・運ൖ技術ͳͲΛ࢝Ίとする
ਫૉ関࿈技術Λ開発するඞཁੑ、一
࿈のઓུจॻの中でٴݴ Εͯ͞いるɻ最
新͠いઓུจॻの一ͭ、2020年6月
に࠾ Ε͞た「203�年·でのロシアのエネ
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シアの資ݯ力と技術力にͭいͯのධՁが
ࣔ Ε͞る͜ とにͳͬ ͯいるɻ͞ らに、͜ の構
想で、ظ・中ظ・長ظのඪΛઃఆ͠
た͏ えで、ਫૉエネルギー発展に͋たͬͯ
の༏先事߲Λࣔす と͜にͳͬ ͯいるɻ

ઓུత課のୡΛ理するシステム
と͠ ͯ、ロシアエネルギー大ਉが議長とͳ
る「ਫૉエネルギー発展」লிؒ࿈བྷ࡞
業部会と、ロシアエネルギーிにプロ
ジェクトオフィスがઃஔ Ε͞るɻプロジェクト
オフィスߦ動ܭ画のਐঢ়گの広報と
分析Λ͏ߦɻਫૉエネルギー研究Λ主ಋ
する世界తͳ研究ڌでの大学院ੜ
研究ऀ向けの研मプログラムの実ࢪΛ
͡Ίと͠ ͯ、新分におけるߴ人ࡐの
ҭॏࢹ Ε͞るで Ζ͋͏ ɻ

̑ɽ�ओཁͳϓϩδΣΫτͱ৽͍͠
ςΫϊϩδʔ

ロシアエネルギーল、ロシアすでに
ਫૉエネルギー発展に係るॏཁͳ競争্
の༏ҐੑΛͯͬ࣋ いるとධՁ͠ ͯいるɻͦ
の༏Ґੑと、エネルギーポテンシϟルの
大͖ ͞、資ݯොଘ、発ి༨力、ਫૉのજ
తͳফඅऀの地理తۙੑ、ਫૉࡏ
の・運ൖ・保の分での学術తج
ૅ、ͦ ଘの༌ૹインフラといͬط、ͯ͠ た
ので͋るɻ͜ Εらの༏Ґੑが͋る͜ とで、
ロシア、কདྷతに、ਫૉのとڅڙ
においͯ世界市場で主ಋతͳ地ҐΛΊ
る͜ とがで͖ るΑ͏ にͳる（Ɇɢɧɢɫɬɟɪɫɬɜɨ�

ɷɧɟɪɝɟɬɢɤɢ 2020C）ɻ
ಛに、ല大ͳ資ݯ（ఱવΨス、ੴ、ਫ）

と「౷一エネルギーシステム」がͭ࣋ஶ͠
い発ి༨力、クリーン発ి分の大ͳ
જࡏ力、ロシアにおける༷ʑͳ方法にΑ
るਫૉの発展ΛՄにするɻ͜ の͜
と、CO2回ऩ・ஷ （ླཱྀCCS）技術とΈ
合ΘͤるͳͲ͠ たメタンվ࣭、࠶ੜՄ
エネルギーݪ発のి力ͳͲΛར༻する
分ղにͭいؾి ͯݴえるɻロシアエネル
ギーল、ະར༻の༧උిݯΛՔಇ͠
たͩけで、ロシアのਫૉ力が3�0ສ
トン͋るとੵݟͬ ͯおΓ、「ઓུ発展セン
ター」財団�00ສ～600ສトン、インフラ
センターEnergZNet 190ສ～3�0ສトン

とݟ ੵͬ ͯいる（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�ɰɟɧɬɪ�

ɩɪɢ�ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2020）ɻ
্ड़の௨Γ、ΨスプロムロスアトムͳͲ

のロシアの最大ख企業ਫૉに関するࣗ
社プロジェクトのࡦఆにணख͠ たɻ

Ψスプロム、͜ Ε·でにԿ、事
業のଟ֯ԽとΨスར༻のޮվળΛਐΊ
る一ͭの方向ੑと͠ ͯਫૉΛ検討ͯ͠い
る͜ とΛ表໌͖ͯ͠ たɻΨスプロムがಛに
調͠ڧ ͯいるの、メタンの分ղのকདྷ
ੑにͭいͯで͋るɻ͜ の技術 CO2Λഉ
出͠ ͳいたΊ、ͦ のஷཹ༻ࢪઃΛݐઃす
るඞཁがͳいɻ一方、෭࢈物の७ਮͳ
ૉ、ࣗ 社で業ར༻で͖ るՄੑす
ら͋ るɻԼ、サϚラとウフΝに͋るΨスプ
ロムࢠ会社のఱવΨス༌ૹ会社、Ψス
༌ૹ༻ѹॖػのΨス೩ྉ༻に、断վ
࣭にΑͬ メͯタンਫૉࠞ合೩ྉΛਫ਼する
とい͏ 2݅のイϊϕーションプロジェクトΛਪ
ਐ͠ ͯいるɻ͜ のプロジェクトの実ࢪにΑͬ
ͯ、Ψス೩ྉΛ最大�ˋઅ͠、CO2ഉ
出ྔΛ30̀ ݮ͠ 、大ؾԚછ物࣭で る͋
NO9とCO のഉ出ྔͦΕͧΕ4.�分の
1と�分の1にݮで͖ るɻ次のステップ、
メタン・ਫૉࠞ合೩ྉのઃඋΛྔ࢈
ͯ͠、Ψスプロム社で広͘ ಋೖで͖ るΑ

に͏、モジュールཱ方式（モジュールの
する͜ݱԽ）Λ実֨ن とで͋るɻΨスプロ
ムのॾ研究ػ関、ૉΛશ͘ 発ੜͤ͞
る͜ とͳ͘ ఱવΨスからਫૉΛする技
術のཱ֬にऔΓΜでいるɻドイπオー
ストリアの企業と共ಉで、地Լஷଂઃඋ
におけるメタン・ਫૉࠞ合物の保の҆શ
ੑΛ検ূする技術研究プロジェクトがਐΊ
らΕͯいる（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�ɰɟɧɬɪ�ɩɪɢ�

ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2020）ɻ
国営企業のロスアトムߴ、 ԹΨスྫྷ٫

（)T(R）Λ༻いたಛผのࢠݪ力発ి
վ࣭にؾ場̍で（メタンの分ղਫৠ
Αͬ ͯ）ԽਫૉからਫૉΛする͜ と
Λܭ画͠ ͯいるɻ͜ の発ి場にΑͬ ͯ、
大ؾ中に༗物࣭Λ์出する͜ とͳ͘ 、環
境にෛՙΛ༩えͳいエネルギーの発展に
力Λར༻で͖ࢠݪ るΑ͏ にͳるɻロシアにお
けるϔリウムΛྫྷࡐ٫に༻いた )T(R の
開発、1960年代にすでに࢝·ͬ ͯい
たɻࡏݱのロシアに、200.8 の出力

Λج1ͭ࣋の )T(R から10ສトンのਫૉ
ΛՄとするΑ͏ ͳ、中核తͳ )T(R
技術とϊウハウが る͋ɻࢼ験ੜ࢈においͯ、
メタンの断վ࣭技術、ਫૉのメンブレン
分技術が Ε͞た（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�

ɰɟɧɬɪ�ɩɪɢ�ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2020� 
ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɨ�ɊɎ 2020）ɻ2018年8月
に、᷂ 「コンπェルン・ロスエネルゴアトム」

（ロシアのࢠݪ力発ి事業ମ、「ロスアト
ム」の発ి部の一企業）が、᷂ 「実験
ցػの「ロスアトム」）「ہܭցઃػ
部の一企業）とのؒで、ࢠݪ力発
ܭԽするたΊのઃ࢈場でਫૉΛྔి
ҊࡦఆΛࠜͮڌけるܖΛక݁͠ たɻロ
スアトムの資ྉにΑΕ、ਫૉの大ྔ
の主力とͳるࢠݪ力発ి場のݐઃに
2��0ԯルーブルの投資がߦΘΕるとい
͏ɻたͩ͠ 、ͦ の2030年·でかか
るՄੑが͋る（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�ɰɟɧɬɪ�

ɩɪɢ�ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2019）ɻアカデ
ミー会員のポϊϚリョフ́ ステブϊイࢯがߟ
えͯいるΑ͏ に、「զʑ、20�0年のਫૉ
の年ؒੜྔ࢈Λ�ઍສトンにする͜ とΛࣗ
分ࣗの課に͠ ͳけΕͳらͳいɻ͜ の
たΊに、ࢠݪ力発ి場Λෳ、ݐ
ઃ͠ͳけΕͳらͳいɻすでにզʑに
ྉとࣝ͋る」（Ⱥɬɨɦɧɵɣ�ɷɤɫɩɟɪɬݪ 
2016）ɻ

᷂શロシアࢠݪ力発ి所運స研究
所（VNIIAES、「ロスアトム」のి力部
の一企業）、ి 力څڙ・業・運
༌部向けにਫૉΛ・ஷଂするたΊ
のཱࣗతモジュールΛ֤ࢠݪ力発ి
場にඋ・ར༻する͜ とに関する技術త
ఏҊのࡦఆと技術໘・経済໘のධՁΛ
�いる（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�ɰɟɧɬɪ�ɩɪɢͯͬߦ

ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2019）ɻ
ਫૉエネルギー技術のࢼ験ࢪઃのݐ

ઃとిղにΑるਫૉに関する実ূ実
験プロジェクトの४උがコラࢠݪ力発ి所
でਐΊらΕͯいるɻ͜ のプロジェクト、部
分తで͋るにͤΑ、ムルϚンスクभにおい
ͯ長年で͋ͬ たエネルギーの༨
Λղܾする͜ とにཱͭͩΖ͏ （Ⱦɹɬɟɥ 
2020）ɻロスアトム、今後2、3年でిղ
ਫૉに1.�.8 分のࢠݪ力発ి
所Λར༻͠ 、�～�年Ґに4.8 ఔ、

1 ʦ༁ʧ発 とి共に業のΛ͏ߦ するɻ࢈ઃɻ本事ྫでਫૉΛੜࢪ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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2030年·でに�00.8 の発ి所Λར༻す
るҙ向Λࣔ͠ ͯいるɻロスアトム、̍ .8
の出力で1時ؒに200ὗのਫૉΛ
で͖ るとݟ ੵͬ ͯいる（年ؒ1�8トン）ɻ
͜のਫૉのྔ、ྫ え大市の
市交௨ػ関にਫૉΛڅڙするといͬ
た、地Ҭత実ূ実験事業Λ実ࢪするの
にे分ͳྔで る͋とロスアトムߟえͯ いる

（Ⱦɹɬɟɥ 2020）ɻ
ロスアトム、ࢠݪ力ਫૉエネルギーの

૯合తͳ発展プログラムΛਪਐ͠ ͯい͘ 
Έにおいͯ、ԼهのΑ͏ ͳߴ技術開
発Λܭ画͠ ͯいる（Ƚɂɋ�ɉɪɨɮɢ 2019）ɻ
ㅡ 出ޱѹ力80.Pa、څڙ力108Nὗ �

h のਫૉٵଂ合ۚタンク
ㅡ څڙ力108Nὗ �h のిղ式ਫૉ発

ੜஔ
ㅡ 日ྔ�00ᶵΛੜ࢈で͖ る合 （ࡐணٵۚ）

ஔ
ㅡ トルエンのਫૉԽにΑるメチルシクロϔ
キサンࢪઃと、ফඅऀਫૉハブ
の（ਫૉ）༌ૹのたΊの物流ڌ
との౷合
2019年9月に、ロスアトム、ロシア鉄

道、トランスϚシ・ホールディングのؒで、
ਫૉ೩ྉిΛར༻͠た鉄道交௨の
実ݱに向けたプロジェクトにおける協力
と࿈ܞが合ҙ͞Εた2ɻ͜ のプロジェクト
で、ロスアトムがਫૉ、೩ྉి、ͦ
のଞプロジェクトのカギとͳるઃඋのڙ
・とͳͬͯいるɻಉ月、᷂ルスアトムऀڅ
オーバーシーζ（RAOS +SC）と日本の
経済࢈業ল資ݯエネルギーி、2020
～2021年におけるロシアから日本の
ਫૉ༌出実験にͭいͯ共ಉでフィージビ
リティ・スタディΛ実ࢪする協力協ఆॻΛ
క ݁ ͠ た（Ⱥɧɚɥɢɬɢɱɟɫɤɢɣ�ɰɟɧɬɪ�ɩɪɢ�

ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɟ�ɊɎ 2020）ɻ
2020年9月8日に、国際会議「Ψステッ

ク2020」の場で、ϊϰΝテクの෭社長で͋
るϚーク・ジェトウェイ（.arL (ZetWaZ）が
ਫૉの関৺Λ表໌͠ たɻ「զʑ、メタ
ンΛ༻いたਫૉの展Λ技術త・経
済త؍から検討ͯ͠いる」とジェトウェ
イࢯઆ໌͠ 、ࣗ 社༻おΑͼ対ফඅऀڙ

えͯߟの方のたΊのਫૉΛ༺څ い
る、とิ ͠ た（Ⱦɹɬɟɥ 2020）ɻ

ロシア国ཱࢠݪ力研究大学（モスクワ
物理技術研究所）の研究ऀ、最先端
のਫૉஷଂମ（ݻମܕ）Λ開発するた
ΊのஔΛ͠࡞ࢼた（ɇɚɭɱɧɚɹ�Ɋɨɫɫɢɹ 
2020）ɻ·た、トムスク科大学の研究ऀ
、༗ͳૉࡐで͋るߴ७のཱ方থ
ԽタングステンΛਫ਼するたΊのಠࣗ
技術Λ開発͠ たɻ͜ のૉࡐߴՁͳプラ
チナ৮ഔに代ସ͠、ਫૉ೩ྉのコ
ストΛԼ͛る͜ とがで͖ る（ɊɂȺ�ɇɨɜɨɫɬɢ 
2020a）ɻ

ロスネフチ·たࣗ社のઐՈの研究
ՌΛ発表͠ たɻロスネフチの研究開発
センター、メタンΛ๕߳Խするߴ技
術Λ開発͠たɻ͜ の技術ఱવΨスとੴ
༉ਵΨスからਫૉとੴ༉Խ学ܥ๕߳
Λಉ時に分する͜ とΛՄにす
るɻ͜ の技術Λར༻すると、10ԯὗのఱ
વΨスおΑͼʗ͋るいੴ༉ਵΨスΛ
ਫ਼する際に、10ԯὗのਫૉと�0ສトン
の๕߳ܥԽਫૉが分͞Εるɻ͜
の技術のメリット、CO2ഉ出ྔΛݮ
͠、୯Ґ資本コストΛͤ͞ݮ、ੜྔ࢈と
経済ޮΛߴΊる͜ とに͋る（Ɋɨɫɧɟɮɬɶ 
2020）ɻ

લड़の「ߦ動ܭ画」、ロシアの研究
ऀઐՈに新͠ い課Λఏ͠ى ͯいるɻ

にԊͬͯ「画ܭ動ߦ」 、2024年·でにਫ
ૉエネルギー分においͯҎԼのΑ͏ ͳ
する͜ࢪ験プロジェクトΛ実ࢼ とが༧ఆ͞
Εͯいるɻ
ㅡ  CO2Λഉ出͠ͳいਫૉஔのࢼ

༺の開発・・རػ࡞
ㅡ メタン・ਫૉࠞ合೩ྉでՔಇするΨス

タービンの開発・・ࢼ運స
ㅡ ਫૉΛ͏ 鉄道ं྆のػ࡞ࢼの࡞
ㅡ Խਫૉݪྉਫ਼ࢪઃఱવΨスੜ

ઃͳͲにおけるૉഉ出方式ࢪ࢈
にΑるਫૉの実ূ実験サイトの
උɻ
ਫૉの実ূ実験システムΛಋೖす

る͜ とで、付ਵతに国のਫૉधཁがש
えらΕるɻ͜ߟΕると͞ى のたΊに、「ߦ

動ܭ画」で、Ψス発ిஔ（Ψスタービ
ンエンジン、Ψスボイラー）のਫૉ೩ྉ
とメタン・ਫૉࠞ合೩ྉの༻Λঝೝする

と͜、༷ ʑͳ༌ૹ分でਫૉΛエンジ
ン೩ྉと͠ ͯར༻するたΊの実験Λ͜͏ߦ
とがఏҊ Εͯ͞いる（ɉɪɚɜɢɬɟɥɶɫɬɜɨ�ɊɎ 
2020）ɻ
でઃఆ「画ܭ動ߦ」 Ε͞た課にݺ応

するかたͪで、2020年11月に、ਫૉエネ
ルギーの技術開発にऔΓΜでいるロシ
アのڭҭػ関研究ػ関が、（分から
ར༻にࢸる）ਫૉのશఔΛロシア
国で発展ͤ͞るたΊのコンιーシアムに
ू݁͠ たɻコンιーシアムઃཱΛ主ಋ͠ た
のトムスク科大学で͋るɻ͜ の新͠ い
団ମ「ਫૉ技術バレー（TechnoMogicaM 
)Zdrogen VaMMeZ）」と໊付けらΕたɻコ
ンιーシアムに、トムスク科大のほか、
ロシア科学アカデミー（RAS）のシϕリア
支部৮ഔ研究所・Խ学物理学研究所・ੴ
༉Խ学合研究所、サϚラ国ཱ技術大
学、サハリン国ཱ大学が参加͠ たɻকདྷ
తにଞの大学学術研究ػ関が参加す
る͜ とがظ Ε͞るɻコンιーシアム、ਫ
ૉ技術開発に関৺Λͭ࣋ロシアの最大ख
企業とີۓͳ協力関係Λ構ஙする͜ とΛ
画͠ܭ ͯいるɻۙい͏ にͪ、コンιーシアム
の参加৫、কདྷのたΊの「ロードϚッ
プ」Λࡦఆするɻ2020年12月に開催༧
ఆの会議が、最ॳの共ಉ学術事業とͳる

（ɊɂȺ�ɇɨɜɨɫɬɢ 2020C）ɻ
લड़の௨Γ、ロスアトム、ロシア鉄道、ト

ランスϚシ・ホールディングਫૉ೩ྉి
ྻंΛ࠾༻͠ た鉄道交௨Λ実ݱするプ
ロジェクトに係る協力・࿈ܞ協ఆΛక݁͠
たɻ͜ の協ఆॻΛ実ݱするたΊのࢼ験地
と͠ ͯ、サハリンभがબΕたɻサハリン
भ2019年9月の東方経済フォーラム会
֤、中にウラジオストクでظ 社とఏܞ・࿈ܞ
協ఆΛక݁͠た（ɉɪɚɣɦ 2020）ɻࡏݱ、
サハリンभ、ਫૉエネルギー࢈業
の発展のたΊの࢈業クラスターΛサハリン
に࡞Γ、アジアॾ国の市場にਫૉ೩ྉΛ
༌出するՄੑにͭいͯ検討ͯ͠いるɻ

の͜クラスターの中৺にͳるの、サハリン

2 トランスϚシ・ホールディングのϚクシム・ロジコフ技術部長2020年10月22日と23日に開催 Ε͞たオンライン会議「352��0RWLRQ�1�20」の場で、͜ の合ҙจॻにͭいͯઆ
໌͠ たɻ鉄道交௨における大نͳਫૉར༻のたΊの中核తͳ技術の一ͭ、ԹタンクのܰྔԽで る͋とい͏ ɻ「ݱঢ়でかͳΓのॏྔのஷଂシステムのར༻ආ
けらΕͳいɻ͠ か͠ ͦのたΊに、ディーゼル೩ྉと比た૬対తޮੑがଛͳΘΕͯいるɻͦ ͳ͏らͳいΑ͏ に、タンクのܰྔԽがඞཁͩ」とロジコフ技術部長આ໌͠ た

（ɊɀȾ 2020）ɻ
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国ཱ大学にઃཱ Ε͞るਫૉエネルギー科
学技術センターͩɻ࢈業クラスターのܗ
プロジェクトのਪਐに、ロシア科学アカ
デミーの参加が༧ఆ Εͯ͞いるɻઐՈ
のධՁにΑると、サハリンにਫૉに
で͖༺׆ るજࡏ力が͋るɻͦ ΕఱવΨ
ス、طଘのి力ܥ౷の༨力、෩力の大͖

と͞いͬたજࡏ力で͋る（ɋɚɯɚɥɢɧ.ɢɧɮɨ 
2020）ɻ

い͏ ·でͳ͘ 、ਫૉΛ大ྔに分するた
Ίのコストにͭいͯの議時ظঘૣで

る͋ɻ͠ か͠ ΘΕͯいるɻΨスߦࢉࢼ、
プロムバンク経済༧ଌセンターのઐՈに
Αるࢉࢼで、ఱવΨスからਫૉΛ࡞るඅ
༻্のਤのΑ͏ にੵݟらΕた（ɐɟɧɬɪ�

ɷɤɨɧɨɦɢɱɟɫɤɨɝɨ� ɩɪɨɝɧɨɡɢɪɨɜɚɧɢɹ�

Ƚɚɡɩɪɨɦɛɚɧɤɚ 2019）ɻ

̒ɽ�ਫૉΤωϧΪʔʹ͓͚Δ
のలྗڠࡍࠃ

ロシアにおけるਫૉエネルギーの発展
の展ଟ の͘でਫૉ༌出と݁ͼͭ
いͯいるɻ͜ の と͜「エネルギーઓུ
203�」におい ͯ、ߦ動ܭ画におい ͯ
ө Εͯ͞いるɻ͠ たがͬͯ 、͜ の分にお

ける国際協力ロシアの今後の׆動
においͯಛにॏཁで る͋ɻߦ動ܭ画で、
次の3ͭの協力分が主ͳ方針と͠ ͯΓ
Εͯいるɻ·ࠐ
ㅡ ਫૉのੜ࢈国ফඅ国とのؒにおける

ೋ国ؒ協力
ㅡ ਫૉエネルギーશ般に係る国際協力

のڧԽ
ㅡ ͠ かる͖国際ػ構の׆動のロシア

の参加
Ε͜らの一ͭ一ͭにͭいͯ、ਫૉ関࿈

のプロジェクトに参加ͯ͠いるলி、ͦ
ΕͧΕが۩ମతͳఏҊΛ·とΊͯロシア
にఏ出͠ ͳけΕͳらͳいɻ·た、ਫ
ૉエネルギー分に関Θる֨نに関͠
ͯ、国・国Ո ・ؒ国際のレϕルで調す
る͜ と、国際協力のॏཁͳཁૉとͳͬ ͯ
るͩ͘ Ζ͏ ɻ
ೋ国ؒ協力のパートナー国と͠ ロͯシア

界۾で最༗͞ࢹΕͯいるの日
本で る͋ɻ͜ の͜ とにͭいͯ、ロシアエネ
ルギーলのパーϕル・ιロキン次が2020
年11月4日の日本経済新ฉのオンラインイ
ンタビューの中で໌ͯ͠ݴいる（NiLLei 
Asia 2020）3ɻ

͜のインタビューҙࣝのߴい日本のಡ

ऀにΑ͘ らΕͯいるとࢥ の͏で、͜ ͜で
Γฦす܁ と͜Ί、2ͩけࢦఠ͠ たいɻ
第1に、ロシアਫૉڅڙに関͠ ͯ、日本
の経済࢈業লෳの日本企業との交
বがطにਐΊらΕͯいるɻ第2に、ιロキ
ンࢯ、྆ 国のؒに協力協ఆがక݁ Ε͞
る͜ とΛ͜ とのظΛ表໌͠ たɻ

͜のΑ͏ ͳೋ国ؒ協力の一ྫと͠ ͯ、ロ
スアトム、経済࢈業ল、࡚ॏ業にΑͬ
ͯਐΊらΕͯいるロシアਫૉ༌ૹパイ
ロットܭ画のフィージビリティ・スタディが͋͛
らΕる（2021年中にྃ༧ఆ）（NiLLei 
Asia 2020）ɻ

·た、ਫૉ分におけるೋ国ؒ協力の
ͬ·࢝Έ2013年6月にすでにࢼ ͯいた
とい͏ と͜にҙΛଅ͠たいɻ時、ロ
シア極東でӷԽਫૉのྔ࢈Խプロジェク
トΛ実ݱする͜ とが技術త・経済తにՄ
かΛݟ極ΊるたΊに、᷂ ルスギドロ、
࡚ॏ業、ϚΨμンभが࿈ܞΛ開࢝
͠たɻ201�年9月の東方経済フォーラム
の会ظ中に、三ऀ協力協ఆΛక݁͠ た

（ɊɭɫȽɢɞɪɨ 201�）ɻと͜Ζが、2020年
11月9日、ルスギドロଆΛ代表ͯ͠ॺ໊͠
た時のニコライ・シュリギϊフ社長（ಉࢯ
ཌ日の2020年11月10日にロシア࿈エ
ネルギー大ਉに任໋͞Εた）の発ݴにΑ
ると、「༧උ事業調査の݁Ռ、ӷମਫૉ
の日本の༌ૹඅ༻がߴい と͜が分かͬ
たɻͦ ͯ͠、؊৺ͳの、協議の時で、
ਫૉの・保・༌ૹ技術の҆શੑが
֬保 Εͯ͞いͳか たͬ、とい͏ とͩ͜ ɻ日本
ଆ、͜ のプロジェクトの検討に、͜ の
先参加͠ ͳいとの断ΛԼ͠ た」ɻシュリギ
ϊフ社長͞ らに、「今技術変Խ͠ ͯ
おΓ、新͠ い技術ιリューションがੜ·Εͯ
いるɻਫૉの・༌ૹ・保、͞ らにエ
ネルギーஷଂのパイロットプロジェクトΛ実
するたΊの技術ιリューションの実験場ࢪ
と͠ ͯ、国のਫૉアジェンμに参加する方
針ͩ」とड़た（ɊɭɫȽɢɞɪɨ 2020）ɻ

Ҏ্Λ౿·え、චऀと͠ ָͯ؍త展
Λͯͬ࣋ いる͜ とΛ͠ه ͯ、本稿のΉす
ͼと͠ たいɻ

ʦロシアݪޠ稿ΛERINA にͯ༁ʧ

3 パーϕル・ιロキン次の日本経済新ฉに向けたコメントશจ（ロシアޠ）、ロシアエネルギーলのホームϖージでಡΉ と͜がで͖ るɻKWWSV���PLQHQHUJR.JRY.UX�
n o d e / 19318

ਤ�ɹ$0�ͷճऩɾར用ɾஷ ʢླཱྀ$$64ʣίετΛྀͨ͠ߟఱવΨε༝དྷͷਫૉίετ
ͷࢉࢼʢถυϧʗLHʣ
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出所：Центр экономического прогнозирования Газпромбанка�(2019
に基づく
注：CE1ʹΨスプロムバンク経済༧ଌηンター。
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＜ྉࢿߟࢀ＞

)LQDQFLDO�7LPHV��2020�.�ʠ:LOO�ʞ%ODFN�$SULOʟ�3URYH�D�7XUQLQJ�3RLQW�IRU�(QHUJ\"�)7�(QHUJ\�(GLWRU�'DYLG�6KHSSDUG�QXL]]HV�)DWLK�%LURO�RI�WKH�,QWHUQDWLRQDO�
(QHUJ\�$JHQF\�RQ� WKH�7UDQVLWLRQ� WR�ʞ1HW�=HURʟ�ʡ�Financial Times��20�2FWREHU��2020��KWWSV���ZZZ.IW.FRP�FRQWHQW�4GF56D�3�H5E��48IE�E281�
0538239DD2D�"XWPBFDPSDLJQ ,($�20QHZVOHWWHUV	XWPBVRXUFH 6HQG*ULG	XWPBPHGLXP (PDLO.
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Prospects of Hydrogen Energetics in Russia 
(Summary)
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7KH�DUWLFOH�DQDO\]HV�WKH�VWDWH�DQG�SURVSHFWV�RI�WKH�GHYHORSPHQW�RI�K\GURJHQ�HQHUJHWLFV�LQ�5XVVLD.�,W�JLYHV�D�EULHI�KLVWRU\�RI�WKH�LVVXH�
DQG�VKRZV�WKH�UHVXOWV�DFKLHYHG�VR�IDU.�,W�DQDO\]HV�WKH�VHW�WDVN�LQ�WHUPV�RI�K\GURJHQ�XVH�DQG�SURGXFWLRQ�DQG�WKH�PHDVXUHV�FRQWULEXWLQJ�WR�
VROYLQJ�WKLV�XQGHUWDNLQJ��DV�IRUPXODWHG�LQ�WKH�SULPDU\�VWDWH�GRFXPHQW�LQ�WKH�HQHUJ\�¿HOG���³(QHUJ\�6WUDWHJ\�RI�5XVVLD�IRU�WKH�SHULRG�
XQWLO�2035´.�7KH�PDLQ�JRDOV��GLUHFWLRQV��DQG�WDVNV�RI�WKH�$FWLRQ�3ODQ�³'HYHORSPHQW�RI�K\GURJHQ�HQHUJ\�LQ�WKH�5XVVLDQ�)HGHUDWLRQ�XQWLO�
2024�´�ZKLFK�WKH�5XVVLDQ�*RYHUQPHQW�DGRSWHG�LQ�2FWREHU�2020�WR�VROYH�WKH�PLVVLRQ�VHW�RXW�LQ�WKH�(QHUJ\�6WUDWHJ\��DUH�FRQVLGHUHG�LQ�
GHWDLO.��7KH�PDLQ�SURMHFWV�DQG�QHZ�WHFKQRORJLHV�LQ�K\GURJHQ�HQHUJHWLFV��RQ�ZKLFK�5XVVLDQ�VSHFLDOLVWV�DUH�ZRUNLQJ��DUH�DQDO\]HG��DQG�
WKHLU�UHVXOWV�DFKLHYHG�DQG�H[SHFWHG�DUH�SUHVHQWHG.�7KH�DUWLFOH�SD\V�SDUWLFXODU�DWWHQWLRQ�WR�WKH�SURVSHFWV�RI�LQWHUQDWLRQDO�FRRSHUDWLRQ�RI�
5XVVLD�LQ�K\GURJHQ�SURGXFWLRQ�DQG�XVH.�$�FRQFOXVLRQ�LV�WKDW�5XVVLDQ�JRYHUQPHQW�FLUFOHV�FRQVLGHU�-DSDQ�DV�RQH�RI�WKH�PRVW�SURPLVLQJ�
FRXQWULHV�IRU�ELODWHUDO�FRRSHUDWLRQ.

.H\ZRUGV ���K\GURJHQ�HQHUJHWLFV��IXHO�FHOOV��HQHUJ\�SROLF\�RI�5XVVLD��K\GURJHQ�VWUDWHJ\��HQHUJ\�VWUDWHJ\�2035��DFWLRQ�SODQ�³GHYHORSPHQW�
RI�K\GURJHQ�HQHUJ\�LQ�WKH�5XVVLDQ�)HGHUDWLRQ�XQWLO�2024�´�5XVVR�-DSDQHVH�HQHUJ\�FRRSHUDWLRQ.

-(/�FODVVL¿FDWLRQ�&RGHV���/�1��/94.�Q42��Q48

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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日本の対ؖ国༌ग़理ڧԽ

ຊͷରؖࠃ༌ग़ཧڧԽ
&3*/"ௐࠪڀݚ෦ओڀݚһ
தౡ๎ٛ

༌ग़ཧڧԽのܦҢ

·ͣ 2019年�月Ҏདྷの༌出理ڧԽと
ͦΕに関࿈する྆国のࡦાஔΛ時ܥ
ྻで振Γฦͬͯ Έたいɻ日本�月1
日、韓国の҆શ保ো্の貿易理
ମ੍のෆඋΛ理༝に、韓国向けಋମ
、ྉ3（フッԽਫૉ、フッԽポリイミドࡐ
レジスト）の༌出理の֨ݫԽと、韓国Λ
҆શ保ো্の༌出審査においͯ༏۰Λ
ߦ͏ ホワイト国（ࡏݱグループ A にݺশ
Λ変ߋ）からআ֎する͜ とΛ発表͠ たɻ

3の༌出理ڧԽાஔ�月4日か
ら実ࢪ Ε͞、韓国の༌出一݅͝との
審査がඞཁとͳͬ たɻ͜ Εडけͯ�月3日、
韓国日本にೋ国ؒ協議のཁ
Λߦ たͬが日本 Ε͜Λڋ൱͠ 、�
月12日に今回のાஔに対する事レϕル
のઆ໌会のΈがߦΘΕたɻ·た韓国のグ
ループ A からのআ֎8月28日に実͞ࢪ
Εたɻ

͜Εに対͠ ͯ韓国8月2日にจࡏಪ大
౷ྖが日本の༌出理ڧԽΛ「経済報
෮」で る͋と͠ 、断ݻたるાஔΛऔる͜ とΛ
表໌͠ たɻ8月12日に日本に対͠ ͯ҆શ
保ো্の༌出理ڧԽΛ実ࢪする͜ とΛ
発表͠ たɻ

韓国8月22日、日本ଆの༌出理ڧ
ԽにΑͬ ͯ҆શ保ো໘での྆国ؒの৴པ
関係がଛͳΘΕた͜ とΛ理༝と͠ 日ͯ韓܉

事情報แׅ保ޢ協ఆ（(SO.IA）のഁ
Λܾఆ͠غ たɻ͜ ΕにΑͬ ͯ (SO.IA 
ఆにΑΓ11月22日にࣦޮする͜ن ととͳͬ
たɻ

·た韓国9月11日、日本の༌出理
ԽાஔΛෆと͠ڧ ͯ 8TO のฆ争ղܾ
プロセスにఏૌする͜ とΛ表໌͠ たɻ͜ Ε
にΑͬ 日ͯ韓྆国ؒでの事લ協議が開࢝

Ε͞、ͦ Εで合ҙがಘらΕͳい場合正
式にฆ争ղܾのҝのパネルがઃஔ Ε͞る
と͜にͳͬ たɻ
͠か͠ ༌出理ΛΊ͙ る対ཱΛ理༝と͠

た韓国の (SO.IA 表໌、日韓共غഁ
௨のಉໍ国で͋る米国の対Λडける͜
ととͳͬ たɻ米国国૬会ஊ、֎૬会
ஊ、੍ の܉人ಉ士ҙݟ交ͳͲ、ଟ
の͘ػ会で韓国に (SO.IA ߟ࠶Λغഁ

するΑ͏ にಇ͖ かけたɻ
͜の݁Ռ、韓国 (SO.IA の

ݶظޮࣦ Γ͗͗ Γとͳͬ た11月22日にഁغ
のԆظΛ発表する͜ ととͳͬ たɻ韓国ଆ
ॳ、ഁغԆظの݅と͠ ͯ༌出理
ٻԽのఫഇΛཁ͠ڧ ͯいたがͦΕ日本
ଆにڋઈ Εͯ͞いたɻഁغԆظの表໌と
ಉ時に༌出理ΛΊ͙ る日韓のہ長ڃ
開が発表࠶対話のࡦ Ε͞たɻ·た韓国の
8TO のఏૌ໘停止͞Εる͜ とと
ͳͬ たɻ

12月16日、東京におい 日ͯ韓྆国のہ
長ڃࡦ対話がߦΘΕたɻ韓国ଆが༌

出理ڧԽのఫഇ、۩ମతに3の
審査の֨ݫԽの停止とグループ A の
෮ؼΛٻΊたɻ͜ Εに対͠ 日本ଆ͜ Ε·
でとಉ༷に韓国ଆの貿易理ମ੍のෆ
උΛࢦఠ͠ 、ͦ のվળΛાஔఫഇのલఏ
とઆ໌͠ たɻ۩ମతに法੍のඋ、
༌出理に͋たる人員の૿ڧΛٻΊたと
ΈらΕるɻ容తに物ผΕといえる݁Ռ
とͳͬ たɻ͠ か͠ ࡦ対話ࣗମ今後と
ଓܧ Ε͞る͜ ととͳͬ たɻ

12月24日、҆ഒट૬とจࡏಪ大౷ྖ
中国ので1年3カ月ͿΓとͳるट
会ஊΛߦ たͬɻ༌出理にͭいͯ
方がہ長ڃ対話における容とほ΅ಉ
༷の主ுΛड़たɻ

ͳお、3の༌出ڐՄにͭいͯط
に11月の時ですͯのにͭいͯ࠶
開 Εͯ͞いる͜ とが報道 Εͯ͞いたɻ͜ Ε
に加えͯ第一回のࡦ対話の後、レジス
トにͭいͯ༌出企業のखؒがলけるಛ
ఆแׅڐՄの対とする͜ とが発表 Ε͞
たɻ

༌ग़ཧڧԽͱੈのԠ

時で日本今回の༌出理ݱ
ԽાஔΛ韓国ଆのෆద事Ҋの発ੜڧ
にΑる҆શ保ো্のඞཁにͮ͘ج ので͋
Γ、2018年10月にऒ͠ىたݩ༻
の日韓ؒのଞの֎交と関係ͳ

ཁɹࢫ
　จࡏಪ権の発Ҏདྷ、2018年10月の韓国最ࡋߴのݩ༻ܾ、ಉ12月の海্ࣗӴୂػに対する韓国海܉のレーμー
রࣹ事݅、2019年6月のҚ්҆合ҙにͮ͘ج 財団のղࢄͳͲ、一࿈の出དྷ事にΑͬ 日ͯ韓関係大͖ ѱ͘Խ͠ たɻ2019年�月の
日本の対韓国༌出理のڧԽ一般にͦΕらの一࿈の動͖ の中での一ͭの事とݟらΕͯいるɻ͠ か͠ 、日本の༌出理ڧԽ
とͦ Εに対する韓国の応が日韓の経済関係と世界のࣗ༝貿易ମ੍に༩えたӨڹ、͜ Ε·でにྨࣅの事ྫΛݟͳいのとݴえ
るɻ日本の貿易ࡦの今後Λ展する্で、日韓関係શ般の動向とಠཱ͠ たܗで検討するඞཁが る͋とߟえらΕるɻ本稿で
༌出理ڧԽにযΛߜΓͦ の経Ңとͦ のٴ΅͠ たӨڹΛ理͠ たɻ

キーワード：҆શ保ো貿易理、日韓関係、8TO
+EL CMassipcation Codes : F13 F�1 F�2
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いので͋るとઆ໌͠ ͯいるɻ͠ か͠ ાஔ
がऔらΕたॳの2019年 月̓3日、༌出
理の୲ֳ྅で͋る世ߞ経済࢈業大
ਉ SNS で͋るπイッターでԼهのΑ͏ ͳ
આ໌Λͯͬߦ いるɻ

『韓国の༌出理্のાஔにͭい
ͯ、ͳͥ͜の時ظに  のٙが·ͩ 寄

らͤΕͯいる͠ 、Ϛスコミ·ͩ શに理ղ
で͖ ͯいͳいΑ͏ ͳので、今回のાஔにࢸ
る経ҢΛվΊͯઆ໌͠ ·すɻ

経Ңᶃैདྷから韓国ଆの༌出理
（キϟッチオール੍ن）にෆे分ͳが͋
Γ、ෆద事Ҋෳ発ੜͯ͠いたが、
日韓のҙݟ交Λ௨ͯ͠韓国が੍の
վળにऔΓΈ੍Λదに運༻͠ ͯい͘
との৴པが͋ͬ たが、ۙ 年日本からのਃ
͠ೖΕにかかΘらͣ、े 分ͳҙݟ交
のػ会がͳ͘ ͳͬ ͯいたɻ

経Ңᶄ·たۙ時、今回༌出ڐՄΛٻΊ
る͜ とに͠ た分で韓国に関࿈する
༌出理Λ८Γෆదͳ事Ҋが発ੜ͠ ͯ
いるɻ

経Ңᶅ ら͞に今年にೖͬͯ͜Ε·で྆
国ؒでੵΈॏͶ͖ͯ た༑協力関係に
する韓国ଆの൱ఆతͳ動 が͖૬次͗、ͦ
の্で、چ朝鮮島出࿑ಇऀに
ͭいͯ、(20·でにຬするղܾࡦが
ࣔ Εͣ͞、関係লிで૬ஊ͠ た݁Ռ、৴
པ関係がஶ͠ ଛ͘ͳΘΕたとݴΘ͟るΛಘ
ͳいɻ

経Ңᶆ༌出理੍、国際తͳ৴
པ関係Λと͠ ͯ構ங Εͯ͞いるので

Γ͋、経Ңᶃ～ᶅΛצҊ͠ た݁Ռ、韓国
との৴པ関係のԼに༌出理にऔΓΉ

と͜がࠔにͳͬ ͯいると断͠ ͳ֨ݫ、
੍の運༻Λߦい、ສશΛظす と͜と͠
たɻ』

͜͜ からͯݟऔΕるΑ͏ に、世ߞ経࢈૬
経Ңᶃٴͼᶄにおいͯ҆શ保ো༌出
理্の理༝Λͯ͛ڍいるが、ͦ の後に
経Ңᶅと͠ 朝鮮島出࿑ಇऀچͯ
で྆国ؒの৴པ関係がଛͳΘΕた͜ と
Λ༌出理ڧԽのഎܠと͠ ݴ͠໌ͯ ͯい
るので る͋ɻ·たੁ長͜ Εとผ

にऀه会ݟにおいͯݩ༻のに
৮Εͯいるɻ͜ のにͭいͯ༌出理
国際࣏のઐՈから、ෆඞཁͳݴ
でٴ Γ͋韓国ଆの 8TO のఏૌΛྀߟ
するͳら日本にϚイナスのӨڹΛたら
す、とࢦఠがͳ͞ Εたɻ·た༌出理੍
に関する世ߞ経࢈૬のࣝのෆが͜
͏͠ た発ݴΛたら͠ たとするとい͏ ൷
らΕたɻݟ

͠か͠ 時のঢ়گΛ振Γฦるͳら、͜
Ε୯ͳる世ߞ経࢈૬のࣦݴ る͋い
ࣝෆにΑるޡ たͬ発ݴとݴえͳいとߟ
えるɻ༩ౘࣗຽౘ�月21日に༧ఆ Εͯ͞
いた参議院議員બڍに向けͯ、༌出
理ڧԽΛ༗権ऀに対するએࡐྉと͠ ͯ
ར༻する͜ とΛߟえͯいたɻຖ日新ฉ�月
�日朝1ץで「ࣗຽౘװ部、参院બの
ީิ らऀにԋઆͳͲで༌出੍ڧݶԽに৮
ΕるΑ͏ にアドバイスΛ͠ ͯいる」と報͡ らΕ
ͯいるɻҚ්҆合ҙのഁݩ、غ༻
での最ࡋߴܾͳͲで韓国に対͠
ࣗ、にܠとͳͬͯいる世Λഎߗڧͯ ຽ
ౘが༌出理ڧԽΛ参院બで支࣋Λಘ
るたΊのࡐྉと͠ Α͏ と͠ た と͜ਪଌで͖
るɻ

ら͞に日本経済新ฉのߦ たͬ༌出理
に関する世調査の݁Ռ2͜͏ ͠た流Ε
Λূ͠ ͯいる（表）ɻ·ͣ ༌出理ڧԽ
Λ実͠ࢪた後の�月の調査で、「ڧ
ԽΛ支࣋する」が�8̀ ࣋͠ԽΛ支ڧ」、 ͳ
い」が20ˋで͋ͬたɻ͜ Εが8月30日～9
月1日の調査で支࣋が6�ˋ、ෆ支࣋が
19 と̀支࣋のׂ合が্ঢ͠たɻ͞ らにೋ
回の調査݁ՌΛֳ支࣋とෆ支࣋
で分けͯΈると、ֳ支࣋で支࣋
が�8̀ 、ෆ支࣋が14̀ 、ֳෆ支࣋で
支࣋が60ˋ、ෆ支࣋が29 と̀ͳͬͯい
るɻͭ·Γ支࣋ౘのԿに関Θらͣ༌

出理ڧԽ国ຽのѹతͳ支࣋Λड
けͯいた͜ とがࣔ Εͯ͞いるɻ༩ౘࣗຽౘ
にとͬ ͯ͜ のঢ়گΛ࣏తにར༻する͜ と
త合理ੑが͋ͬ たといえるɻ

͠か͠ ͜の日本ଆの動 ͖、݁ Ռと͠ ͯ
「日本༌出理ڧԽΛݩ༻
のղܾͳͲଞの֎交తΛୡするたΊ
のखஈと͠ ͯར༻͠ ͯいる」とい͏ 韓国ଆ
の൷にࠜڌΛ༩えるのとͳͬ たɻͦ の
後の྆国ؒのฆڄにӨڹΛ༩えたとݴΘ
͟るΛಘͳいɻ

༌ग़ཧڧԽΛΊ Δ͙日ؖの૪

韓国の༌出理ମ੍ΛΊ͙ るの
۩ମత容と͠ ͯ経済࢈業ল2019年�
月19日にҎԼのೋΛ্͛ͯいるɻ

ㅡ 韓国ଆ௨ৗฌثキϟッチオール੍
Λಋೖ͠ ͯいると主ு͠ ͯいるが、キϟッ
チオール੍のࠜڌจで る͋対֎貿
易法19とઓུ物資༌出ೖ告ࣔ�0
大ྔഁյฌث関࿈物Λ対と
する͜ とが໌ه Εͯ͞おΓ、法తࠜڌが
ෆ໌֬で る͋͜ とɻ

ㅡ ࣥ ମ੍にͭいͯ110人ߦ ·͋Γの୲
人ࡐΛஔとઆ໌ͯ͠いるが、͜ Ε
ͦثののの༌出ೖにܞΘる人員
ຽؒػ関の৬員ΛؚΊた人で Γ͋、
Θܞ事స༻Մͳຽੜの審査に܉
る৬員、貿易保ݥμイヤモンド
の༌出理にܞΘる৬員ؚ Ίͯ11໊
で る͋͜ とɻ

จ中のキϟッチオール੍と҆શ保
ো༌出理のΈでఆΊらΕた༌出
のଞに、༌ೖऀ੍ن物リストにΑる੍ن
がฌثの開発にར༻ Ε͞るՄੑが る͋

1 「য　ಋମ関࿈༌出੍ن　日韓方にݒ೦拡大」 h t t p s : / / m a i n i c h i . j p / a r t i c le s / 20190705/ d d m / 012/ 020/ 057000c ɻ
2 「韓国向け༌出理ڧԽ、支ׂ�࣋　日経世調査」 h t t p s : / / w w w . n i kke i . c o m / a r t i c le / D G X M Z O 49278070R 00C 19A 9P E 8000ɻ

දɹରؖࠃ༌ग़ཧڧԽʹؔ͢Δੈௐࠪ

出所：日本経済新ฉʮ韓国͚輸出管ཧڧԽ、支7ׂ࣋　日経ੈ調ࠪʯ�https://XXX.niLLei.cPm/aSticle/
D(9M;O49278070300C19"91E8000

実ؒظࢪ 2019年�月 2019年8月30日から9月1日

ଐੑ શମ શମ ֳ支࣋ ֳෆ支࣋

༌出理ڧԽΛࣔࢦする �8̀ 6�̀ �8̀ 60̀

༌出理ڧԽΛࣔ͠ࢦ ͳい 20̀ 19̀ 14̀ 29̀

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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日本の対ؖ国༌ग़理ڧԽ

合తͳݱঢ়Ѳといえるɻ
次いでレポート༌出理ڧԽが韓国

にෛのޮՌΛたらすೋͭのԾઆシナリオ
Λઃఆ͠ 、ͦ のӨڹにͭいͯ (TAP デー
タϕースΛ༻いた C(E（応༻一般ߧۉ）
モデルにΑͬ ͯシミュレーションΛͯͬߦ い
るɻシナリオの容ԼهのとおΓで͋る
が、時のݱঢ়Ѳと対比͠ た場合、か
ͳΓաͳઃఆΛஔいたといえるɻ

（シナリオ1）
Ծఆ： ಋମ関࿈3の༌出理ڧԽ

にΑͬ ͯ、韓国のಋମੜ࢈が10ˋ
গ͠ݮ た場合ɻ

݁Ռ： 韓国の༌出0.34�～0.��9̀ গすݮ
るɻ韓国の(DP0.320～0.384ˋݮ
গするɻ

（シナリオ2）
Ծఆ： ホワイト国から韓国Λআ֎する͜ とに

Αͬ ͯ、日本の韓国向けԽ学関࿈༌
出、ి ց関࿈༌出がػ、関࿈༌出ࢠ
ͦΕͧΕ�̀ গ͠ݮ た場合ɻ

݁Ռ： Խ学関࿈༌出のݮগの場合、韓国
の༌出0.036ˋ、(DP0.02�ˋͦ
ΕͧΕݮগするɻి 関࿈༌出のࢠ
গの場合、韓国の༌出0.026̀ݮ 、
(DP0.01�ˋͦΕͧΕݮগするɻ
গの場合、韓国ݮց関࿈༌出のػ
の༌出0.02�ˋ、(DP0.02�ˋͦ
ΕͧΕݮগするɻ

シミュレーション݁Ռで、Ҏ্のΑ͏ に
韓国経済のӨڹいͣΕのέースで
ΘͣかͳのにとͲ·ͬ ͯいるɻ

今後の対応と͠ レͯポート、·ͣ ྆国
の対ཱΛղফするたΊの出ޱઓུのඞཁ
ੑΛड़ͯいるɻ最後に日本のાஔの長
業の国࢈部・ஔ・ࡐԽにඋえͯૉظ
ݴԽのඞཁੑΛఏ͠࢈ ͯ݁Εͯいるɻ

༌出理ڧԽが実͞ࢪΕたॳ、一
部のメディアで日本ૉࡐの༌出が
る͜ とにΑͬ ͯ、世界市場で大͖ ͳシェアΛ
Ίͯいる韓国ಋମのੜ࢈が大
෯にམͪࠐΈ、͞ らにࡏݱの世界نの
分業ମ੍、グローバルバリューチェーンΛ
௨͡ ͯ世界経済શମに大 ͳ͖Ϛイナスの
ӨڹΛٴ΅すՄੑが Ε͞たɻ͠ か
͜͠の ,IEP のレポートがࣔすΑ͏ に、ط
に2019年10月の時においͯͦ͏ ͠たݒ

般に、̓ શ保ো্の理༝にΑる貿易の
ΛೝΊたݶ੍ (ATT21にΑͬ ͯղফ͞
Εͯいるとのղऍがͳ͞ Εͯいるɻ͠ か͠

の߲͜194�年のྫྷઓظにఆΊらΕた
ので、容͘ݹ ྫ֎のൣғڱいɻͲ

·͜でが۩ମతにྫ֎の対とͳるのか
パネルにおけるྫと͠ ͯఆண͠ たの
でͳいɻΉ͠ Ζ8TO ͼ加ໍ国ೋٴ
ͭの国際੍のໃ६のࡏݦԽΛ回ආす
るたΊに͜ΕΛ8TO のฆ争ղܾプロセ
スの対と͠ ͯऔΓ্ ͛る͜ とにফ極తで
͋ͬ たといえるɻ

͠ 今回の日韓ؒの対ཱが 8TO のパ
ネルにࠐͪ࣋·Εた場合に、日本ଆ͜
͜でઆ໌͠た҆શ保ো貿易理の理
で、韓国ଆ (ATT・8TO が࣋͠ݎ ͯ
た͖ࣗ༝貿易主ٛの理で、ͦ ΕͧΕ正

໘から争͏ と͜にͳͬ たとߟえらΕるɻ世界
のࣗ༝貿易ମ੍にͦの経済Λ大͖͘ ґଘ
する྆国が、ͦ ΕΛ支える੍のࠜװΛ
͘͏ة するՄੑの͋るで争͏͜ と
͠· ͳ͘い事ଶで る͋ɻ

ら͞に加えͯ、ࡏݱ、米国のトランプ
権の 8TO に対するඇ協力తͳࡦ
にΑͬ ͯ、8TO のฆ争ղܾプロセス
委員会の委員ڃのೋ審に͋たる্ࡋ
がબ出で͖ ͳ͘ ͳΓ、ػΛ停止͠ たঢ়ଶ
に͋るɻԾに日韓྆国のプロセスがਐߦ
͠、一方が一審にたるパネルの݁Ռに
ೲಘいかͳいと͠ 委員会に্ૌすڃ্ͯ
Ε、ఏى Ε͞た対ཱղܾΛݟͳい
··に์ஔ͞Ε、8TO のػෆશΛ世
界に向けͯࣔす݁Ռとͳる͜ と༧想 Ε͞
るɻ

༌ग़ཧڧԽのࡁܦతӨڹ

日本の༌出理ڧԽが韓国と日本の経
済に༩えるӨڹにͭいͯ、2019年10月
30日に韓国のܥシンクタンクで͋る対
֎経済ࡦ研究院（,IEP）がレポートΛ
発表͠ ͯいる（,IEP 2019）ɻ

レポートで8月にフッԽਫૉの韓国
の༌出が్ઈ͠たがݿࡏͳͲにΑΓ
ಋମ࢈業のੜ࢈にӨڹݟらΕͳか たͬ
と͜、͞ らにࣥච時においͯ༌出

理ڧԽの対とͳͬた3の༌出ڐՄ
طにॱ次出͞ Εͯいる͜ とが֬ೝ Εͯ͞
いるɻ͜ Ε日本のメディアの報道と

物にͭい੍ͯنΛ੍͏ߦ で͋るɻՄ
ੑが͋る物のྫٙが͋る৫・
会社のリストがެ表 Εͯ͞いるɻ

関࿈ͯ͠、韓国༌出理ڧԽાஔ
のࠜڌと͠ ͯ、̓ શ保ো্のとͳͬ
た事ྫΛ۩ମతにఏࣔするΑ͏ に日本に
Ίたɻ͠ٻ か͠ 、͜ ΕΛࣔす と҆͜શ保
ো༌出理のΈの中でඞͣ͠ ༌
出国で る͋日本の任でͳか たͬɻ͞ ら
に 8TO のฆ争ղܾプロセスでの審の
開࢝が想ఆ Ε͞るঢ়گで、日本ଆがパネ
ルの事લにͦ͏ ͠た情報Λ૬खଆにެ開
する͜ とߟえらΕͳか たͬɻ

҆શอোқཧͱ850ମ੍

のΑ͏ه্ に韓国日本の༌出理ڧ
ԽાஔΛෆと͠ ͯ 8TO のパネルにఏ
ૌする͜ とΛ表໌͠ たɻ（2019）にΑ
Ε、今回の日韓の対ཱが 8TO の場
で争ΘΕる͜ とにͳͬ た場合、ͦ Ε୯に
ೋ国ؒのΛえͯ、世界の貿易の
ルールにਂࠁͳӨڹΛ༩えるՄੑΛ
แ͠ ͯいたɻ

日本の対韓国༌出理ͳͲがؚ·Εる
ࡦ分一般に҆શ保ো貿易理と
Εるɻ͜ݺ のମ੍௨ৗฌثΛ対と
するワッセナー協ఆ、核物࣭Λ対とする
ザンΨー委員会、ੜ物Խ学ฌثΛ対と
するオーストラリアグループͳͲの国際తͳ
ॾ協ఆにΑͬ ͯ構 Εͯ͞いるɻͦ Εらの
協ఆに加ໍする֤国ࣗ国の任におい
ͯฌثのੜ࢈、開発に༻ Ε͞るڪΕの
͋る物の༌出Λ੍نするٛΛෛͬͯ
いるɻ·た͜のΈの中で、༌出
理の容にͭいͯ༌出国が任Λෛ͏
ので Γ͋、༌ೖ国と協議するੑ࣭のの
でͳいと理ղ Εͯ͞いるɻ

一方で͜のࡦでવ、ಛఆの国
に対ͯ͠物の༌出Λ止Ίるとい͏ ાஔ
が͏ 場合が る͋ɻ͠ か͠ Ε͜ 8TO に
おける物貿易のルールで͋る関੫と貿
易に関する一般協ఆ（(ATT）の中で༌
出੍ݶΛ͡ې た111߲にする͜ ととͳ
るɻ·た҆શ保ো貿易理におけるグルー
プ A（چホワイト国）とい͏ Α͏ ͳಛผͳ༏
۰、加ໍ国ؒのࠩผతѻいΛ͡ېた
(ATT11߲にҧする͜ ととͳるɻ

͜͏ ͠た方のମ੍のໃ६にͭいͯ一
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೦ᐜ༕とݴえたɻレポートߦץ後の貿
易ঢ়گ͞ らに͜ ΕΛཪଧͪ͠ ͯいるɻ·
たレポートがఏͯ͠ݴいる今回の༌出
理ڧԽの対とͳ たͬ3Λ͡ Ίとす
る日本のૉࡐ・部Λ韓国で国࢈Խす
る動͖ 、本དྷࣗ༝貿易のݪଇに͠ 、·
た国際分業のࢹから経済త合理ੑΛ
たͳいાஔといえるɻ࣋

ͳお、༌出理ڧԽ後の日韓ؒの3
の貿易ঢ়گにͭいͯι（2020）ٴͼ
向山（2020）が理͠ ͯいるɻͦ ΕにΑる
とフッԽポリイミドͦの一部が理ڧԽ
の対とͳͬ ͯいるが౷ܭでѲで͖ る
શମと͠ ͯ変Խがͳいɻレジストほ
΅変Խがͳいと͠ ͯいるɻたͩ͠ フッԽਫ
ૉ2019年の8、9月に日本からの༌ೖが
ゼロとͳΓ、ͦ の と͋回෮͠ たが2020年の
1～�月でલ年の20̀ ఔのਫ४にཹ·ͬ
ͯいると͠ ͯいるɻෆする分にͭいͯ
韓国での国࢈Խが開࢝ Εͯ͞おΓ、७
においͯ日本にྼる国࢈がಋ
ମのఔに༻͞ Εͯいるとの͜ とで

る͋ɻ
ԿΕに Αͤ、2020年時で日本の༌

出理ڧԽにΑͬ ͯ、韓国のಋମੜ࢈
にӨڹ出ͯいͳいঢ়گとݴえたɻ

։࠶の850ఏૌࠃؖ

2019年12月に࠶開͞Εた༌出理Λ
८るࡦ対話、2020年3月11日に࠶開
後第ೋ回とͳる協議がテレビి話で開催

Ε͞たɻͦ Εに先ۦけͯ3月6日に࢈業௨
資ݯ部長が、日本がٻΊͯいる法վ
正と୲部ہの人員૿員がܾఆ Ε͞たの
で日本が�月の༌出理ڧԽાஔΛ
ఫ回する͜ とΛଅすとい͏ 発ݴΛͯͬߦ い
るɻ

ଓ͘ �月12日、韓国法վ正ٴͼ
୲部ہの人員૿員が実͠ݱ たので、日
本�月·でにાஔのఫ回の断
ΛするΑ͏ ໌Λ発表͠たɻ͠ か͠ 日本
ͦΕらのાஔが実ޮੑΛͭ࣋か、時
ؒΛかけͯ֬ೝするとい͏ ͤߋΛ変࢟
ͣ�月中に新たͳ回ߦΘͳか たͬɻ͜
ΕΛडけͯ6月2日に韓国 8TO
のఏૌの࠶開Λ発表͠たɻ�月29日、
8TO ྆国のฆ争Λѻ パ͏ネルのઃஔ
ΛܾΊたɻ

ڹқମ੍のӨࡍࠃ

日本の༌出理ڧԽがたら͠ た日韓
ؒの経済摩擦、トランプ権の貿易
ࡦとܹԽする米中経済摩擦にΑͬ ͯ
8TOΛ中৺とする世界のࣗ༝貿易ମ੍
がػةにࡽ Ε͞る中で、国際貿易に大͖ ͘
ґଘする྆国が、8TO のパネルでͦの
͘͏ةΛװࠜ するで争 と͏い͏ 最ѱの
݁ՌΛたら͠ たɻ

ड़のΑ͏ط に 8TO のฆ争ॲ理ػ構の
第ೋ審に͋たる্ڃ委員会がػΛ停止
ͯ͠いるঢ়گにおいͯ、྆ 国のฆ争に最
ऴతͳ݁が出 Ε͞る͜ と໘ࠐݟΊ
ͳいɻ͠ か͠ 、͜ のパネルに第三国と͠ ͯ
参加Λ༧ఆ͠ ͯいる米国長年回ආ Ε͞
͖ͯ た҆શ保ো༌出理のΛ8TO
の場で争͏ 事にͭいͯ、͘ڧ 対するҙࢥ
Λ表໌ͯ͠いる（8TO 2020）3ɻ͜ Εに
ࣔ Ε͞るΑ͏ に、͜ のにͭい 日ͯ韓の
対ཱがܧଓすΕ、ࣗ ༝貿易ମ と੍̓ શ
保ো༌出理とい͏ ೋͭの国際ެ共財の
ซଘがڴか Ε͞るՄੑがࣔࠦ Εͯ͞い
るので る͋ɻ

3 ³7KH�86�VDLG�RQO\�-DSDQ�FDQ�MXGJH�ZKDW�LV�QHFHVVDU\�WR�SURWHFW� LWV�HVVHQWLDO�VHFXULW\�LQWHUHVWV�DQG�WKDW�VLQFH�WKH�HUURQHRXV�SDQHO�¿QGLQJV�LQ�³5XVVLD�²�0HDVXUHV�
&RQFHUQLQJ�7UD൶F�LQ�7UDQVLW´��'6512���VHYHUDO�:72�PHPEHUV�KDYH�UXVKHG�WR�FKDOOHQJH�QDWLRQDO�VHFXULW\�PHDVXUHV.�7KLV�VXUJH�LQ�OLWLJDWLRQ�SRVHV�VHULRXV�ULVNV�WR�WKH�
:72��WKUHDWHQLQJ�WR�HQPHVK�WKH�RUJDQL]DWLRQ�LQ�QDWLRQDO�VHFXULW\�PDWWHUV�LW�KDV�ZLVHO\�DYRLGHG�IRU�RYHU��0�\HDUV.´
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ຊޠจݙ
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2019年11月、一般財団法人҆શ保ো貿易情報センターɻKWWSV���ZZZ.FLVWHF.RU.MS�VHUYLFH�NDQNRNX�191101�M.SGI
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日本の対ؖ国༌ग़理ڧԽ

6LQFH�WKH�LQDXJXUDWLRQ�RI�WKH�0RRQ�-DH�LQ�DGPLQLVWUDWLRQ��WKH�52.¶V�6XSUHPH�&RXUW¶V�GHFLVLRQ�RQ�WKH�IRUPHU�UHFUXLWPHQW�ZRUN�LQ�
2FWREHU�2018�� WKH�52.�1DY\¶V�UDGDU� LUUDGLDWLRQ�LQFLGHQW�RQ�WKH�0DULWLPH�6HOI�'HIHQVH�)RUFH�DLUFUDIW� LQ�'HFHPEHU�2018��DQG�WKH�
GLVVROXWLRQ�RI�WKH�IRXQGDWLRQ�EDVHG�RQ�WKH�FRPIRUW�ZRPHQ�DJUHHPHQW�LQ�-XQH�2019.�7KH�VHULHV�RI�HYHQWV�KDV�JUHDWO\�GHWHULRUDWHG�-DSDQ�
52.�UHODWLRQV.�7KH�VWUHQJWKHQLQJ�RI�-DSDQ¶V�H[SRUW�FRQWURO� WR�6RXWK�.RUHD�LQ�-XO\�2019�LV�JHQHUDOO\�VHHQ�DV�RQH�RI� WKRVH�HYHQWV.�
+RZHYHU��WKH�LPSDFW�RI�-DSDQ¶V�VWUHQJWKHQLQJ�RI�H[SRUW�FRQWURO�DQG�52.¶V�UHDFWLRQ�WR�LW�RQ�-DSDQ�52.¶V�HFRQRPLF�UHODWLRQV�DQG�WKH�
ZRUOG¶V�IUHH�WUDGH�V\VWHP�FDQ�EH�VDLG�WR�EH�XQSUHFHGHQWHG.�,Q�ORRNLQJ�DW�WKH�IXWXUH�RI�-DSDQ¶V�WUDGH�SROLF\��LW�LV�QHFHVVDU\�WR�FRQVLGHU�LW�
LQGHSHQGHQWO\�RI�WKH�RYHUDOO�WUHQGV�LQ�-DSDQ�52.�UHODWLRQV.�,Q�WKLV�VWXG\��ZH�IRFXVHG�RQ�VWUHQJWKHQLQJ�H[SRUW�FRQWURO�DQG�VXPPDUL]HG�
WKH�EDFNJURXQG�DQG�LWV�LPSDFW.

.H\ZRUGV :   6HFXULW\�WUDGH�FRQWURO��-DSDQ�52.�UHODWLRQV��:72
-(/�&ODVVL¿FDWLRQ C o d e s  :  )13��)51��)52

Japan’s Export Control to ROK (Summary)

NAKAJIMA Tomoyoshi
Senior Research Fellow, Research Division, ERINA
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新潟県といえ、お米ととにおい͠ い
おञが༗໊ですɻ今回、ͦ のおい͠ い
おञΛͬͯ いるञଂで৫͞Εる新潟
県ञ合のਫؒઐ理事に、合の
動、海֎事業、コロナ禍における課׆
ͳͲにͭいͯおฉ͖ ·͠͠ たɻ

―はじめに組合の歴史についてお伺
いします。

ઓલから֤地にଟ͘ のञଂの団ମ࿈
合ମが Γ͋·͠ たが、今の新潟県ञ
合、ञ੫の保શとい͏ 国の方針にͮج
͖、19�3年にઃཱ͞Ε·͠ たɻञ੫、
国にとͬ ͯඇৗにॏཁͳ੫ऩݯのͻと
ͭで Γ͋、ͦ の保શとञྨ業のऔҾの҆
ఆΛかる͜ とがతで͋ͬ たΑ͏ ですɻ

―組合の主な活動について教えてく
ださい。

ਃ͠ ্͛·͠ たΑ͏ に、今でञ੫の保
શવの と͜ですが、ਗ਼ञの࣭向
্対ࡦのたΊの׆動が最ॳに͛ڍらΕ·
すɻ۩ମతに、次のΑ͏ ͳ׆動Λͯͬߦ
い·すɻ

ຖ年、3月（春ق）と9月（ळق）にͦΕ
ͧΕ「ਗ਼ञ研究会」Λ開催͠ ͯい·すɻ͜
Ε新潟県でੜ͞࢈Εるਗ਼ञのञ࣭
向্Λਤる͜ とと共に、ਗ਼ञ技ऀ
のৢ技術のߋͳる向্のたΊにͯͬߦ
いるのですɻ新潟県ৢࢼ験場の先ੜ
方、県ञ会社からબൈ Ε͞た技術委
員、国のؑఆ室のօ༷からͳる審査員
から֨ݫに審査 Ε͞·すɻ

次に「市ൢञ研究会」開催ͯ͠い·
すɻ͜ Ε、֤ ଂから出ՙ Ε͞市中でൢ
ച͞Εͯいるਗ਼ञΛ、ࢲたͪがങい্͛
ͯ、࣭のఔΛ審査するので、ຖ年
10月Լ०に実͠ࢪ ͯい·すɻ͜ ͏͠ た׆動

Λ௨͡ ͯ、新潟ਗ਼ञの࣭向্Λਤͬͯ
い·すɻ͞ らに新潟県ৢࢼ験場の先ੜ
方から、12月Լ०から2月Լ०のञظ
に、ञ場に対͠ ͯౙق८回技術ࢦಋΛ
ͬͯ いた͖ͩ 、࣭向্のたΊの実地
ͯͬߦಋ૬ஊͳͲΛࢦ い·すɻ͜ のΑ͏
に、࣭向্のたΊの༷ʑͳऔΓΈΛ
ߦ͏ と͜で、新潟ਗ਼ञのञ࣭のレϕルアッ
プΛ͠ࢦ ͯい·すɻ

ͦのଞ、ञのਞのΑ͏ ͳਗ਼ञイϕント、
ਗ਼ञ学ߍ運営、ञ技術研究会、海֎
イϕントͳͲ༷ʑͳ׆動Λͯͬߦ い·すɻ

―杜氏さんたちの高齢化という話を
聞きますが、組合としてどのように取り
組まれていますか。

196�年ա͗に、いΘΏるӽ後ైࢯと
い͏ ञΓ技ऀが900人ほͲいたのです
が、1998年にͦΕが260人ほͲに·で
Γߴݮ ྸԽ ·͠͠ たɻ͜ のӽ後ైࢯのݮ
গ、新潟ਗ਼ञの技術のঝに大͖
ͳ支োΛ͖ たすਂࠁͳ課とͳͬ ͯいたの
ですɻ

͜͏ ͠た事ଶΛةዧ͠た合の先ୡ
、新潟県ৢࢼ験場と࿈͠ܞ ͯ、1984
年、શ国に先ۦけ 「ͯ新潟ਗ਼ञ学ߍ」Λ
ઃཱ͠ ·͠ たɻైࢯ Μ͞、春からळにか
けͯ米࡞ͳͲ業にܞΘΓ、ळからౙ
のؒظ、ञଂでञΓΛするとい͏ અ࿑ق
ಇのܗଶΛとͬ ͯい·͠ たが、ञ会社
௨年ޏ༻のࣗ社社員と͠ ͯҭͯる、いΘ
ԽΛߟえたとݴえ·すɻͦ ͏͠ た௨
年ޏ༻のएख技術ऀに対ͯ͠、ञ技
術のૅجΛशಘͤ͞、কདྷのञ技
部と͠װ ͯのڭҭΛ͏ߦ 学ߍΛઃཱ͠ たと
い͏ Θけですɻ

学ߍの֓ཁにͭいͯ、গ͠ お話͠ ·すɻ

ʮ৽ׁͷञΛશࠃɺ
� ੈքʯ

ΠϯλϏϡʔ

˛
�৽ׁݝञ߹��ઐཧࣄ�ਫؒलҰࢯʹฉ͘

ϓϩϑΟール��水間  秀一ʢΈͣ·　͠Ύ͏͍ͪʣ
1�4�年ೆڕপࢢ日ொग़ɻখֶੜͷ時৽ׁࢢʹҠಈɻ৽ׁཱݝ৽ׁߍߴ
ଔۀɻܚԠٛक़େֶֶࡁܦ෦ଔۀɻ1��3年ࣜג会ࣾୈߦ࢛ۜೖߦɻχϡー
ϤーΫࢧళɺࢢ場ۚ༥ୈೋ෦ɺ৽ׁӺલࢧళΛ2004ͯܦ年৽ׁࡁܦಉ
༑会ઐཧࣄɾࣄہɻ2013年৽ׁݝञ߹ࣄہɺಉ年�月ઐཧ
बɻʹࣄ

新潟県酒造組合（Niigata Sake Brewers Association）
දཧࣄ：େ

͓͓͍ͩΒ

ฏ　ढ़
͠ΎΜ͡

会ࣜגञ　࣏ ʢࣾڕপࢢʣදऔకࣾ
ઃ　　ཱ：1��3年11月2日
߹һ：��ʢਗ਼ञ��ɺ୯ࣜৠཹমய1ʣ
　　۠：৽ׁݝҰԁ
ઃཱͷత：�ञ੫ͷอશٴͼञྨۀ߹ʹؔ͢Δ๏ʢত2�年ʢ1��3年ʣ

๏ୈ�߸ʣʹ ͷऔҾͷ҆ఆΛਤΔۀͼञྨٴɺञ੫ͷอશ͖ͮج
ͱ͜Λతʹઃཱɻ

IUUQ���XXX�OJJHBUB�TBLF�PS�KQ
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）
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インタビュー

˛

 新潟県ञ合  ઐ理事 ਫؒल一ࢯにฉ͘

त業͜のञ会ؗ新潟県ৢࢼ験
場で主と͠ ΘΕ·すɻೖ学ఆ員ຖߦͯ
年20人ఔでम業年ݶ3年、ೖ学資
֨県のञଂの௨年ޏ༻ऀで、経営
ऀのਪનΛडけた年ྸ3ࡀ�ҎԼのऀと
ͳͬͯい·すɻ年ؒ100時ؒのत業Λ
学͋࠲、い·すɻत業ߦ Ε実श͋
Γ·すɻͦΕΛ3年ؒܧଓͯ͠ߦい·すɻ
ଔ業ੜ、国Ոࢼ験「ञ技士」の
資֨ΛऔಘՄͳਫ४の力Λͭける͜ と
がで͖ ·すɻ͜ Ε·で、ଔ業ੜ�00人Λ
え、88ଂの͏ ͪ38ଂでଔ業ੜがైࢯΛ
ΊͯおΓ、ݱ場でリーμーシップΛ発͠ش
ͯい·すɻいͣΕ、શଂのైࢯがଔ業
ੜからഐ出͞ Εるのでͳいかとͯͬࢥ い
·すɻ͜ い͏͏ ৫新潟県ಛ༗のので
ଞ県に Γ͋·ͤ Μɻ

―次に、「にいがた酒の陣」について
お聞きします。このイベントは今では新
潟のビッグイベントのひとつに成長しま
した。これが生まれたきっかけをお聞か
せください。

新潟ਗ਼ञの一大イϕント「にいがたञ
のਞ」、新潟県ञ合ཱ�0周年
Λه೦するߦ事と͠ ͯ企画 Ε͞·͠ たɻ͜
Ε、ͦ Ε·での新潟ਗ਼ञのधཁ振興の
たΊの׆動Λݟ͠ 、新͠ いΓޱΛࡧ
する先ୡらのऔΓΈの中でੜ·Εた、と
い·すɻͦࢥえるのでͳいかとݴ Ε·で
ञ合で、日本ञのधཁ振興׆動と
ͯ͠東京͡ Ίશ国֤地のホテルͳ
Ͳで、新潟ਗ਼ञのએ׆動Λͯͬߦ ·͖
͠たɻ͠ か͠ 、͜ のイϕントにࢥ たͬほͲ
人がू·Γ·ͤΜで͠ たɻ·た、会場に
Λ運Μで͘ ͩ͞ る方のଟ͘ ञϚニアの方
で、ͪ ΖΜ͜Ε͜Εで Γ͋がたいので
すが、広͘ ଟ͘ の人に新潟のおञΛ̥ す̧
る、とい͏ で೦ͳがらޮՌతͳ׆動
とݴえ·ͤ Μで͠ たɻ

ͦ͜で、合部でいΖいΖ͠ࡧ、
検討͠た݁Ռ、ドイπのミュンϔンで1810
年から開催͞Εͯいる౷తͳビールの
ߦに͘ࢹయ「オクトーバーフェスト」ࡇ
と͜に͠ ·͠ たɻͦ ͜でݟたの、とͯ 

ଟ͘ の人がおۚΛͬͯ ビールΛҿΜで、
ָ、らいޠ ͠Μで、ͦ ͯͬؼͯ͠ ߦ͘ とい͏
で࢟͠ たɻͦ の͏ え場所一般の人たͪが
ࣗ༝に出ೖΓで͖ ると͜ Ζで͠ たɻ͜ で͜、

おञが本に͖ ͳ人、おۚΛͬͯ で
དྷͯ͘ Εる͜ とにͮؾ ·͖͠ たɻ͜ Ε·で
合がͬͯ た͖ と͜、Ͳ らͪかとい͏ と
合がおۚΛͬͯ お٬༷にདྷͯいたͩ
͖、おञΛҿΜでいたͩ͜ と͏い͏ え方でߟ
͠たɻ͜ の͖ͮؾ 今とͳͬ ͯඇৗに大

ͳ͖ので͠ たɻ
͠か͠ 、「にいがたञのਞ」Λ開催する

に͋たΓ、最ॳおۚΛいたͩいͯ本に
人がདྷͯ͘ Εるのかと、合の中でݒ೦
Λࣔす方いたとの と͜ですɻͦ ͏͠ た৺
のが͋る中、合ཱ�0周年ه೦
事業と͠ ͯ、2004年に第1回「にいがたञ
のਞ」Λ、ೖ場ແྉ・ࢼҿ݊�00ԁで開催
·͠͠ たɻ正ͳと͜ Ζ、ͦ ΕほͲଟ͘ の人

ͬͯ དྷͳいのでͳいか、とͯͬࢥ い
たとの͜ とですɻ新潟市中ԝ۠の朱鷺メッ
セウェブϚーέットの2�3「ࣗવ৯Λָ
͠Ήスローフードイϕント」が༻͠ 、ञの
ਞΓの1�3のスϖースで開催 Ε͞たの
ですɻ݁Ռతに、�ສ人の方がདྷ
場 Ε͞イϕント大変ͳΘいの中で大
ޭにऴΘΓ·͠ たɻ2回Ҏ߱の開催にͭ
いͯશ͘ えͯいͳかߟ たͬとの と͜で͠ た
が、·たΖ͏ Ό͡ͳいかとい͏ と͜でೖ場
ແྉ・ࢼҿ݊1000ԁに্͛͠ ·͠ たが
�ສ4ઍ人がདྷ場͠ ·͠ たɻ

Ε͜·で2004年から2019年·で1�回開
催͠ ͖ͯ ·͠ た（2011年東日本大ࡂに
ΑΓ中止）ɻ今年（2020年）新ܕコロナ
ウイルスײછ拡大止のたΊ、開催લ

で中止͠ ·͠ たɻࡢ年、2019年3月に開催
͠た「にいがたञのਞ」で、2日ؒでԆ
14ສ人Ҏ্の方がདྷ場 Ε͞·͠ たɻ

―2020年の「にいがた酒の陣」は新
型コロナウイルス感染拡大のため中止
となりました。その当時の状況について
お聞かせください。

今年3月、会場の大ࠞࡶΛ؇和͠ 、
加えͯҿΈす͗ 止にΑΓञのਞΛָ͠ Μ
でいたͩ͘ と͜Λతと͠ 、朱鷺メッセ本会
場「ࢼҿ回݊付ೖ場݊」でೖ場で
る͖「શ༗ྉ੍」と͠ ·͠ たɻ回݊

ञのछྨに応͡ ͯ1ຕから3ຕΛ༻する
のと͠ ·͠ たɻ͜ のଞ、͜ Ε·でೖ場ແ
ྉでདྷらΕͯいたօ༷のたΊに、·たフΝ
ミリーでָ ͠ΊるΑ͏ に「ೖ場ແྉ」のผ
会場༻ҙ͠ 、ซͤͯ2会場で開催する͜
とに͠ ͯい·͠ たɻ४උສ端で、͋ と開
催日ΛͭのΈで͠ たが、新ܕコロナウイ
ルスのײછが拡大͠ ΊたたΊ、དྷ場ऀ࢝
の҆શΛ第一にߟえ、೦ͳがら中止と͠
·͠ たɻञଂのӨڹ大͖ ͳのが Γ͋·
͠たが、ホテル業・ཱྀ 業・ҿ৯業、大ߦ
の関係ऀのօ༷のӨڹ大͖ 、͘·͞
にۤौのܾ断で Γ͋·͠ たɻ加えͯ 、開催
લでの中止ͩ たͬたΊ、४උにかかͬ
たඅ༻すͯ支い済Έですɻຽؒ
団ମで͋るञ合と͠ ͯඇৗに௧い
出අで͠ たɻ͠ か͠ 、དྷ場ऀの҆શに
代えらΕͳいとい͏ 断でܾఆ͠ 、ͦ の

ʮʹ͍͕ͨञͷਞʯɿ�����݄��ɹ৽ׁࢢதԝ۠ɹगϝοη

（出య）新ׁݝञ߹
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断ؒҧͬͯ いͳか たͬとͯͬࢥ おΓ·すɻ

―先月、2021年の「にいがた酒の
陣」も中止する、と発表がありました。
この時期で発表されたのはいかなる理
由からですか。

お話͠ ·͠ たΑ͏ に、ञのਞ大͖ ͳイϕ
ントで Γ͋、実ࢪ会場の֬保に加えͯ 、ҿ
৯物ൢͳͲ関係ऀのօ༷のがඇৗ
にଟい と͜、ͦ の方たͪの実ࢪཁྖの
આ໌会、資ྉ४උ、ཱྀ の企画開ߦ
えると、͘ߟͳͲΛ࢝ ͯຖ年11月্०
でに開催͠·ࠒ ͘中止の断Λする
ඞཁが Γ͋·すɻ༷ʑͳフΝクターΛྀߟ
にೖΕͳがら、最ऴతに、新ܕコロナウ
イルスのײછঢ়گがґવ༧ଌෆͩ たͬ
たΊ中止と͠ ·͠ たɻ

イϕントに新潟県֎からの方が4
ׂ、�ສ�ઍ人Ҏ্の方がདྷ県͞Ε·す
ので、新潟市のホテル、ҿ৯ళͳͲଟ
方໘で大͖ ͳӨڹがٴͼ·すɻ、ञ
ଂ͜ のイϕントでのചΓ্ ͛Λظ͠ ͯい
るので、合と͠ ͯۤौのબですɻ2
年࿈ଓの中止とͳΓ·すが、དྷ年ՆҎ߱、
ञ合と͠ ͯͳΜらかのイϕントΛΓた
いとߟえͯ い·すɻ

―新潟県酒造組合のこれまでの海外
事業への取組についてお聞かせください。

ত和40年（196�年）代の新潟地ञブー
ムの͋たΓから国で新潟のञが༗໊に
ͳΓ、県のञଂに海֎からҾ͖ 合い
が͖ ͯいると͜ Ζ͋ Γ·͠ たので、ૣ いと͜
Ζ༌出にऔΓΜでいたのとਪ͠ ·
すɻͦ ͯ͠最ۙで2012年ࠒから合員
が·と·ͬ ͯ海֎ࢼҿஊ会ΛるΑ͏ に
ͳΓ·͠ たɻ第1回シンΨポールで開催ɻ
中ʑྑい応ͩ たͬのでཌ2013年に߳港
でのワイン̱ スϐリッπフェアに参加ɻ͜ Ε
がޭ͠ 、ͦ ΕҎ後ຖ年、2018年·で6年
ؒ߳港でܧଓ開催͠ ·͠ たɻ海֎展開、
ᶃ߳港の༌ೖ業ऀ流௨業ऀΛूΊͯ
ߦ #͏to#ஊ会、ᶄ߳港の一般ফඅऀ
の方Λ対にする#toCのミニञのਞɻͦ ͠
ͯᶅ新潟ਗ਼ञの と͜Λ学Ϳセミナーの3本
பで実͠ࢪ ͖ͯ ·͠ たɻ中で、ᶄのミニञ
のਞೖ場ྉΛ日本ԁで��00ԁΛお支
いいたͩ͘ イϕントですが、ຖ回ධΛ博
͠、߳ 港の新潟ਗ਼ञフΝンΛ֫ಘで͖ た

のとͯͬࢥ い·すɻ会場に、新潟県Լの
ਗ਼ञが1�0本（参加ञଂのおञ90本ʴ
参加͠ ͳいञଂのおञ60本）がฒ
らΕたので、߳ 港の日本ञѪՈにとͬ ͯ
た·らͳ͘ ັ力にө たͬΑ͏ で Γ͋·͠ たɻ

―この試飲会商談会にはどのような
方々が参加されるのでしょうか。

ミニञのਞに参加 Ε͞る方ʑの͏ ͪ、ଟ
߳͘港の30代͘ らいのएい人たͪですɻ

ঁ ੑଟ͘ いらͬ Ό͠い·すɻ߳ 港の方ʑ
Α͘ ษͯ͠ڧおらΕ、ञのࣝた͘ Μ͞お
の方ʑがଟいΑ͏ͪ࣋ にࢥΘΕ·すɻ·た、
ྑいのにおۚΛかける͜ とΛ੯͠ ·ͳい
と͜ಛత とͩ͡ײ ͯい·すɻۚ ༥֗で

ಇ͘ 人た ͪଟ͘ い·͠ たɻࢲୡがஊ会Λ
開催͠ ͯいるࠒ、߳ 港で新潟࢈米Λਫ਼米
ൢച͠ ͯおらΕ·͠ た と͋͜ Γ、新潟の米
おい͠ いとい͏ と͜Εͬͯ い·すɻ
߳港のバイヤーの中に、「ͦのおい͠ い
新潟米からで͖ る新潟ਗ਼ञ·ͣいΘけ
がͳいɻ」とͯͬݴ ͤͯ͘ت Εる方おら
Ε·すɻ一ͩけ、日本ञと新潟࢈の米で
࡞ たͬおに͗ ΓのコラボレーションΛΓ·͠
たら、大ධで長いྻがで͖ ͯ、͋ とͬい͏
ؒにചΓΕとͳͬ た͜ と͋ Γ·͠ たɻ

―やはり、よく言われるように日本食
には日本酒があう、ということでしょうか。

、日本ञ日本৯に͋い·すɻ欧
भͳͲ海֎で日本จԽが広·るにͭΕ、日

本৯ళܹٸに૿えͯ日本ञがചΕるΑ
に͏ͳͬ ͯいる͜ とが Γ͋·すɻ͜ に͖͜ Μͪ

と日本ञΛചͬͯ い͘ と͜が大事で る͋͜ と
વの͜ とですɻ͠ か͠ 、ͦ の͜ といͬ
たΜ日本৯ブームがऴΘると、ͦ Εととに
日本ञの༌出が಄ଧ にͪͳるՄ ੑ͋ Γ
·すɻզʑ、Ή͠ Ζ日本ञが世界のいΖ
いΖͳྉ理と૬ੑがྑい と͜Λૌえるた
Ίに、͋ えͯઓ͠ たのが「ੜԴᥡ（オイ
スター）と新潟ਗ਼ञのϖアリング」で Γ͋·
͠たɻ

͜Ε·で欧社会にとͬ ͯ、ੜԴᥡ
にനワインとい͏ のが一般ৗࣝで͠ たɻ
നワイン鉄分がগͳ͘ 、ͦ ΕがੜԴᥡ
のषΈΛফすからͩ とߟえらΕͯい·͠ たɻ
ͦΕͳら、新潟のਗ਼ञ ら͞に鉄分の
গͳいೈਫΛར༻͠ ͯいるので、ੜԴᥡ
に͋ ͏ͣ とͩߟえ·͠ たɻͭ ·ΓԴᥡの
ੜष Λ͞͡ײ ͣ、新潟のਗ਼ञと྆方のࢫ
ΈΛ͡ײる͜ とがで͖ るͣとߟえたので
すɻ

͜ΕΛ֬かΊるたΊ、߳ 港の一般の方
ΛूΊͯ、テーブルの্にੜԴᥡと・ന
ワイン、ͦ Εにछྨがҧ͏ 新潟のञ̎ 本Λ
ฒͯࢼҿ͠ ͯらい·͠ たɻ最ॳにワ
インとੜԴᥡと合Θͤ ͯらい·͠ たら͞ す
がに合ΘͳいͶɻ次に、നワインとੜԴᥡ
Λ合Θͤた൴らの応、ΓੜԴᥡ
にനワインΑ͘ 合 と͏い͏ Λ͠إ ·すɻ次
にੜԴᥡΛ৯た と͋1छྨの新潟の
ञΛҿΜでらい·͠ たɻ応「നワイン

ίϯϕϯγϣϯˍΤΩγϏγϣϯηϯλʔߓҿஊձɿ������݄�ʙ��ɹ߳ࢼߓ߳
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インタビュー

˛

 新潟県ञ合  ઐ理事 ਫؒल一ࢯにฉ͘

ΑΓいいΜ͡ Όͳい  」で͠ たɻߋに、͏
̍ผの新潟ਗ਼ञと合Θͤ ͯらい·͠ たɻ

「͜Ε·たࢫいʂ」とい͏ と͜にͳͬたの
ですɻグルメͳ߳港のお٬༷から、とͯ
ポジティブͳ応Λいたͩいたのですɻ
新潟のञੜԴᥡにとͯ Ϛッチするञと
い͏ ධՁが広がるのΛ実͠ײ ·͠ たɻ

͜のΑ͏ にࢲたͪの地道ͳ׆動にΑΓ、
߳港に新潟ਗ਼ञフΝンが広がΓ·͠ たが、
೦ͳ͜ とに2019年11月に༧ఆͯ͠いた
߳港イϕント、ݱ地の࣏҆ѱԽΛ理༝
に中止͠ ·͠ たɻ߳港市場とͯ 大事ͳ
Ϛーέットで Γ͋·すので、一ࠁૣ ̓͘ ఆ
͠た社会情にる͜ とΛظͯ͠おΓ·
すɻ

·た、新ܕコロナウイルスのӨڹΛԿ
にࠀするか、͜ Εからの実ࢪ方法ؚ
ΊͯߟえͯいかͳけΕͳらͳいとͯͬࢥ
おΓ·すɻ

―このコロナ禍ではオンライン商談会
が活発化しているところもあります。
　֬かに、オンラインஊ会とい͏ の、ウ
イζコロナポストコロナ時代のൢചଅਐ
のͻとͭ のखஈで る͋とࢥい·すɻ͠ か
͠ͳがら、本ԻΛਃ͠ ্͛Ε、Γリ
アルにバイヤーと໘ஊ͠ 、ࣗ 社のΛ
खにऔΓͳがらஊΛਐΊるのが最ద
で͋るとࢥい·すɻͦ Ε、ਗ਼ञが一
般のとҟͳΓ、ࢼҿΛ௨͡ ͯ、૬
खの応ΛΑ͘ ͳがら、コミュニέーショݟ

ンΛとる͜ とが༗ޮとࢥ か͏らですɻ画໘
の向͜͏ の海֎バイヤーが日本人で͋Ε
·ͩ ͠、֎国人の場合、ハードルߴ
いのでとࢥい·すɻ͠ か͠ ͳがら、ݱԼ
のঢ়گでリアルͳ開催ࠔで Γ͋·す
ので、事લにਗ਼ञΛૹる͜ と、プレ
ゼンテーション方法かͳΓの४උΛ͠ ͯྟ

·ͳけΕいけͳいとͯͬࢥ い·すɻ

―他県の輸出状況はいかがでしょう
か。新潟県同様、他県も販路拡大を狙っ
て輸出にはかなり力を入れています。競
争は激しいのでしょうか。

ଞ県、国人ޱのݮগ༧ଌ͋ Γ、
海֎に市場ΛٻΊͯい·すɻ競争·す
·すܹԽするͩ Ζ͏ とࢥい·すɻ新潟ਗ਼ञ
ͦ のブランドのクオリティのߴ ͞海֎で
ධՁ Εͯ͞おΓ·すので、海֎イϕントで
、今後、イϕントΛ実ࢪする「『国』」の
৯事と新潟ਗ਼ञのϖアリングఏҊ」Λੵ
極తにߦ ͳ͏Ͳ新潟ਗ਼ञの༏ल Λ͞એ
するऔΓΈΛߋに大͖͘ 展開ͯ͘͠ߦ ඞ
ཁੑΛ͡ײ ͯい·すɻ

―全体的な新潟県の日本酒の輸出は
どのような状況でしょうか。
　2019年の国出ՙྔ3���3LM ༌出が
2462LM で、出ՙྔશମの6.1̀ が海֎
向けですɻ
　新潟県の༌出ྔશ国の10ˋڧΛ
ΊͯおΓ、1989年からॱ調に૿加͠ ͖ͯ ·
͠た（ਤ）ɻ૬ख国・地Ҭアメリカ、韓国、

ੜԴᥡͱ৽ׁਗ਼ञͷϖΞϦϯά࣮ݧɿ������݄�ɹ߳ߓຊਓ۞ָ෦
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（出所）新ׁݝञ߹ఏ供のデータに基づきE3I/"で作成

ද̍ɹ����৽ׁਗ਼ञͷओͳ༌ग़ઌ

　 国・地Ҭ ༌出 （ྔLM） લ年比（ˋ）
1 アメリカ 1011 112.6
2 韓国 662 69.2
3 ߳港・Ϛカオ 116 82.2
4 カナμ �2 113.3
� 湾 61 86.0

（出所）新ׁݝञ߹
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߳港・Ϛカオのॱで͜ の্Ґ3ͭでશମの
�� Λ̀Ί·す（表1）ɻ͠ か͠ ͳがら、૿
加向に͋ͬ た༌出ですが、2019年の主
ͳ༌出先国での事情Λө͠ ͯ、ݮ
গ͠ ͯい·すɻ

国ผに、第1Ґのアメリカ͜Ε·で
年ʑ༌出ྔが૿加͖ͯ͠ ·͠ たが、今年
世界తに拡大͠た新ܕコロナウイルス
のӨڹで大͖͘ ·গすると༧想ͯ͠いݮ
すɻニューϤークϚンハッタン地۠に る͋レ
ストランͳͲでディナーのデリバリー͋
るが、アルコールҿྉのデリバリーほ
とΜͲͳいとฉいͯい·すɻ·た、大౷ྖ
બڍの最中にݟらΕた人छから
ੜする動ͳͲのӨڹ͋ るとͯͬࢥ い·
すɻ第2Ґの韓国で日韓関係のѱԽに
Αる日本ෆങ運動の༨Λडけͯલ年
比大෯にݮগ͠ ·͠ たɻ͜ の表の中に、中
国本がͳいのがඇৗに೦ですɻ中
国本向けにͭいͯ東京ి力島第1
号ݪ発事ނのӨڹにΑΓ༌出停止がଓい
ͯい·すɻ·た、߳ 港໘ݎ調に動͘ Α
で͏ Γ͋·すɻ͜ のΑ͏ に海֎変Խٸで

すので、ݟ極Ίが大事で͋ Γ·すɻ

―新潟大学で日本酒学の講座がはじ
まりました。これをやろうとしたきっか
けは何ですか。

2016年のΕ、ञ合に新潟大学
からおೋ人の先ੜがݟえらΕ、大ฏ会長
とお話͞Εたのが最ॳの͖ ͬかけで Γ͋·
͠たɻお一人学部ڭतと͠ ͯৢ関
係、ඍੜ物߬ͳͲΛ研究 Εͯ͞いる
先ੜɻ͏ お一人経済学部।ڭतと͠
ͯ、日本ञの流௨、ൢ ച、海֎展開ͳͲ
Λ研究͠ ͯいる先ੜですɻ͜ のおೋ人か
ら、新潟県のキラーコンテンπで͋る日本
ञに·ͭ Θる分、ৢ 学の͜ と、
݈、จԽ、経済、࢙ྺ ͋、ͳͲ߁ らΏる
分Λ౷合͠ 、ͻとͭ の学に͠ たい、と
い͏ お話にདྷらΕたのが最ॳで͠ たɻと
と新潟県ञ合が日ࠒお世話にͳͬ ͯ
いる新潟県ৢࢼ験場と新潟大学学
部、おޓいに研究協力Λ௨͡ ͯͭͳがΓ
 Γ͋·͠ た͠ 、経済学部の先ੜ日本ञ
研究にऔΓΜでおらΕ、ଂの と͜Λ͡
Ί、合の開催する海֎ஊ会にࢹ
にདྷらΕͯい·͠ たɻ

ͦ͠ ͯ、大ฏ会長から大変ྑいお話で

Γ͋લにਐΊたいɻͦ のたΊに、学長
先ੜΛઆಘͯ͠ほ͠ いとཁ͞Εたので
すが、おೋ人の先ੜがਫ਼力తに動かΕ、
時の∁࢟ڮ学長先ੜと大ฏ会長のトッ
プ会ஊが実͠ݱ 、一ؾに「日本ञ学」構
想が動 出͖͠ ·͠ たɻ国ཱ大学法人の新
潟大学新潟県のキラーコンテンπとい
える日本ञΛ௨͡ ͯ地方ੜにܨがる地
ҬݙߩがՌたͤる͜ と、新潟県ߋͳる
ਗ਼ञ࢈業の支援がで͖ る͜ と、ञ合
ワインにワイン学が͋るΑ͏ に日本ञに
ͦのバックグランドΛ͖ ͪΜとアカデミックに
આ໌で͖ る日本ञ学がඞཁとのかͶͯか
らのࢥいΛ実ݱで͖ る͜ とにͳΓ、三ऀと
ඇৗに大 ͳ͖メリットΛಘる͜ とがで͖ る͜ と
にͳΓ·͠ たɻ

201�年�月、時の米山新潟県事、
新潟大学学長、大ฏ新潟県ञڮߴ
合会長のؒで࢈学࿈ܞ協ఆΛక݁͠ 、
ͭいに新潟大学に世界ॳの「日本ञ学」
Λઃஔする͜࠲ߨ とにͳΓ·͠ たɻैདྷか
ら͋ るৢ学・発߬学に加え、日本ञに·
ͭΘるྺ࢙、จԽ、݈ 海֎展開、੫、߁
ۚͳͲ ら͋Ώる分Λカバーする学Λ
すࢦ と͜にͳΓ·͠ たɻ

ͦͯ͠、2018年4月に新潟大学に「日
本ञ学センター」Λઃஔ、「日本ञ学」ߨ
ߨが開࠲ ·͠͠ たɻืूఆ員200໊に対
ͯ͠800໊Ҏ্の応ืが͋るͳͲ大いに
ࣖΛҾ͖ 、第1回のٛߨ600໊でߦ
ΘΕ、新潟大学の大ߨಊが௨路·でຒ
·ͬ たほͲで͠ たɻٸᬎ、ఆ員Λߋに100
໊૿͠ 、ఆ員300໊でスタート͠ ·͠ たɻ
学ੜଆਅにत業Λฉいͯいたとの͜
とで͠ たɻ2年の2019年800໊Ҏ্の
応ืが Γ͋、3年1000人Λえる応ื
が͋るとฉいͯおΓ·すが、ͦ の人ؾͿΓ
がえ·すɻ࠲ߨΛडߨで͖ るの、͋ ͘
·で新潟大学の学ੜが対の࠲ߨです
が、ཁ͋ Γ、一般のօ༷向けに「市
ຽ大学࠲ߨ」と͠ ͯผにઃけͯい·すɻ

―日本酒学に酒造組合から講師など
を派遣するのですか。
　ຖ年、開ߨ時にञ合の大ฏ会
長がѫࡰΛ͠ ·す͠ 、ञのݪྉで る͋お米
の話෭会長が͠ ·すɻ日本ञ学に日
本ञ学 Aと日本ञ学 # が Γ͋、日本ञ学
A ࠲学が中৺ですɻ一方、日本ञ学

# ञଂのݟ学、ଂの人た とͪ学ੜの
対話ͳͲ合員協力͠ ͯい·すɻ·た、
合༷ʑͳ分のஶ໊ͳ学ऀ先ੜと
日͝ Ζ交流が͋るので、ͦ い͏ たͬ先ੜΛ
টᡈする͜ とͳͲで支援͠ ͯい·すɻ

―新型コロナウイルスによる酒造業
界の状況をお聞かせください。

2020年、2019年中国市で発ੜ
͠たと͞ Εる新ܕコロナウイルスのײછ拡
大にΑΓ、·͞ ͘͠ ࿔ Ε͞た1年で͋ͬ たと
え·すɻ2020年3月の「ञのਞ」の४උݴ
にଟΛ極Ίͯいた͜ Ζ次第にײછが広
がΓ、ͭ いに中止の発表とͳͬ ͯ͠ ·い·
͠たɻྫ年ͳら、ञのਞଔ業式・సۈͳ
Ͳでのૹผ会シーζンでਗ਼ञधཁがΓ
্がる月ですɻ͠ か͠ 、今年新ܕコロナ
ウイルスײછ拡大でݮগ͠ ͯ͠ ·い·͠
たɻͦ ͯ͠4月ೖ学式ͳͲでधཁ૿の月
ですが、લ年比3ׂのݮগとい͏ ݫ͠ いঢ়
͠·にͳΓگ たɻ·͞ に「धཁৠ発」の事
ଶですɻ人が動͘ と͜にΑΓ経済׆動׆
発にͳΓফඅ্ がΓ、ਗ਼ञधཁ出るの
ですが、経済׆動がࣗ ・ॗऔΓΊ・ن
ॖখでਗ਼ञ業界ଟ大ͳඃΛडけ·
͠たɻ

͠か͠、ͦ の後ঃʑにݮগ෯খ͘͞
ͳͬ ͖ͯ ͯ、গ͠ ͣͭ҆৺ײ出࢝Ίͯい
たのですが、年にかけͯ第3で、̍
年中で最大のधཁظで る͋12月の先͖ߦ
がಡΊͣ͠ݫいঢ়گが࠶དྷ͠たとい͏ 実
ですɻͳお、コロナ禍でࣗでおञΛҿײ
Ή「ՈҿΈ」धཁ͋ るのでͳいかとฉ
かΕ·すが、ฌݿ・京に本社Λஔ͘ ナショ
ナルブランド（表2）のパックञͳͲがചΕ
ͯいͯ、ۛ ৢञ・७米ञのいΘΏるಛ
ఆ໊শञのൢചが振るい·ͤΜɻ͜ Ε
ҙ֎ͳ展開で͠ たɻ

国੫ிの౷ܭ「人一人たΓのञྨ
ൢച（ফඅ）ྔ表」にΑΓ·すと、新潟
県ຽ1年ؒにਗ਼ञΛ10.�リットルফඅ͠
ͯい·すɻશ国ฏۉで4.�リットルですか
ら2ഒのফඅですɻ新潟県ຽੲから
ඒຯ͠ い新潟ਗ਼ञΛѪҿ͠ ͯԼ Γ͞、ҭͯ
ͯԼͬ͞ ͯいるのでͳいかとࢥい、ँײ
ͯ͠おΓ·すが、օ Μ͞͠ݫ いコロナ禍に͋
Γ·すが、で͖ Ε、͏ গ͠ おҿΈいたͩ
͖、҃ い·た、͝ ଃと͠ ͯఆධが

Γ͋·すので、おങいٻΊいたͩけΕ大

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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変 Ε͏͠ い·すɻͦࢥ͘ ͯ͠、新潟ਗ਼ञで
શ国がؾݩにͳͬ ͯいた͖ͩ たいとࢥい·
すɻͦ ͯ͠ԿΑΓ新ܕコロナウイルスに大
人͠ ͳͬ͘ ͯらいたいのですɻ

―最後に、新潟県酒造組合の課題と
専務理事としてのメッセージをお願いし
ます。

ୡ、ਗ਼ञফඅྔがશ国・新潟県とࢲ
年ʑݮগ向で、ϐークの分ఔに
མͪࠐΜでいるঢ়گΛԿとかͯ͠、停Ί
るͤ͞׆たい、い෮ͤ͞׆ͼ෮࠶、ͯ
͖ͩ とͯͬࢥ い·すɻԿނͳら、日本ञ
ほͲਆൿతでෳࡶͳ発߬աఔΛͪ࣋、Կ
かミステリアスͳアルコール世界でͩك
からですɻΕるほͲັ力తͳの
に変容͠ ·すɻる͖͜ とた͘ Μ͋͞る
とࢥい·すが、ࢲୡ、Εると͜ Ζから
い·すɻࢥΊたいと࢝

͜、たͪの課ࢲ ·͜でখ͘͞ ͳͬ ͯ͠
·ͬ たϚーέットΛ、গ͠ ͣͭ回෮するΑ͏
ͳムーブメントΛる׆動Λする͜ とͩ とࢥ
い·すɻͦ Εに、日本ञのັ力Λ༷ʑͳ
Γޱからੵ極తに「情報発৴」する͜ と

とͩࢥい·すɻञのਞのདྷ場ऀの分析

で、20代30代のஉঁͳͲのׂ合がߴ
ͳͬ͘ ͯいる͜ とが Γ͋·すɻै લΑΓ、「日

本ञͬͯ カッコいい͡ ΌΜʂ」とい͏ トレンド
が出ͯいるのでͳいかとࢥい·すɻ
、͜ Ε·で新潟ਗ਼ञのフΝンと͠ ͯ支えͯ
ͩ͘ ͬ͞ た͝年のօ༷Λ大事にする͜
とવの͜ とですが、एい人、ঁ ੑ、͜
Ε·で ·͋Γञに関৺のͳか たͬͳͲに
向け ͯັ 力తͳ情報Λおಧけ͠ たいとࢥ
い·すɻͦ͜で、·ͣख࢝Ίに、新潟県
ञ合のホームϖージのվఆΛ༧ఆ͠
ͯい·すɻօ༷に、ಡΜで、ָ ͘͠ 、たΊ
にͳる、ͦ ΜͳホームϖージΛ͠ࢦ ͯい·
すɻ

次に、「新潟ਗ਼ञୡ人検ఆࢼ験」Λオ
ンラインड験で実͠ࢪ ·すɻ今·で、「に
いがたञのਞ」開催ؒظ中に会場で実
ࢪ͠ ͯい·͠ たが、今回オンラインでΓ
·すɻड験日時Λ2021年2月13日（）の
13：00から20：00·でのؒ、੍ 時ؒ1時ݶ

とؒ͠ 、ࣗ ͳͲ、Ͳ͜からで͖ ͳ時ؒ
にड験で͖ るのに変え·͠ たɻ

ऴΘΓに、ࢲのئい、͋ るいࢥいΛड़
ͤͯ͞いた͖ͩ ·すɻ

先ͣ、ݩで新ܕコロナウイルス

ૣ͘ࠁછが一ײ ऩଋする͜ とΛف೦͠ ·
すɻͦ ͯ͠、ҎલのΑ͏ に֗にΘいが
Γ、ଟ͘ の方ʑからډञ、ҿ৯ళ、ホテ
ルͳͲで新潟のおञΛҿΜでいた͖ͩ たい
とͯͬئ い·すɻਃ͠ ্͛る·でͳ͘ 、͝
ࣗでた͠ ͳΜでいた͖ͩ たいとࢥい·
すɻ

次に、中長ظతに、新潟大学の学
ੜのօ Μ͞が、ਗ਼ञৢ地「新潟」にお
い 日ͯ本ञの と͜Λਂ͘ 学ͼ、ͦ Εମܥ
తにษڧする͜ とにΑͬ ͯ、কདྷ൴らが日
本ञの「道ࢣ」と͠ ͯ日本ञルネサン
ス、い日本ञの世界展開の୲いखに
ͳͬͯཉ͠いとい͏ と͜ですɻຖ年300໊
の学ੜがษڧすΕ、10年ؒで3000໊
が日本ञ学Λ学Ϳ と͜にͳΓ·すɻ新潟大
学に県֎出の方ଟ͘ おいでですが、
いͣΕ3000人Ҏ্の人が国の֎に༤
ඈ͠ ·すɻͦ の時にͦ͏ ͠た人たͪが「新
潟ਗ਼ञ」の、い「日本ञ」の「道ࢣ」
と͠ ͯグローバルに̥ ̧͠ ͯいた͖ͩ たいと
い·すɻࢥ

たͪ新潟ਗ਼ञのクオリティのૉらࢲ
͠͞ 、日本ञのྑ Λ͞分かͬͯ ら͏ Α͏ ͳ
環境ػ会Λͯͬ࡞ 参Γたいとࢥい·すɻ
新潟におॅいのすͯの方からͥͻ、
վΊͯ新潟ਗ਼ञΛຯΘい、学ͼ「ニュー
道ࢣ」と͠ ͯ新潟のञΛશ国、ͦ ͠
ͯ世界ಧけͯいたͩけΕとࢥい·すɻ

 （インタビュー：2020年12月2日）

ฉ͖ ख：ERINA企画・広報部部長代理
໌߂井ߴ 

ERINA経済交流部長 ҆ୡ༞࢘

ද̎ɹ����શࠃਗ਼ञͷ՝੫Ҡग़ྔˎ

地 Ҭ ໊ （ྔLM） シェア（ˋ）
1 ฌ　ݿ 11�40� 2�.0
2 京　 88066 19.1
3 新　潟 3���3 8.2
4 ۄ　࡛ 20�24 4.4
� ઍ　༿ 20141 4.4

 ͦの ଞ 1�98�� 39.0
合  ܭ 461�88 100.0

（注）՝੫Ҡ出数量ʹ出ՙ量
（出所）新ׁݝञ߹、日本ञ߹中ԝ会
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͜の後のプログラム「ஊ」にͭͳがる
話と͠ ͯ、新潟県の経済ঢ়گとͦ の中で
ײが大事でͳいかと͡ࢲ ͯいるトϐックに
ͭいͯ話Λ͞ ͤͯいた͖ͩ たいɻ

新ܕウイルスの世界తײછが拡大͠ ͯ
いるͳか、経済のམͪࠐΈがඇৗに大͖
い と͜、新ฉ、テレビ、インターネットの
ニュースͳͲで日ʑ͝ ཡにͳͬ ͯおらΕる͜
とと͏ࢥɻͦ ΕがͲのΑ͏ ͳ経路で経済に
Ө͠ڹ ͯいるのか、ͲΕ͘ らいӨ͠ڹ ͯい
るのか、とい͏ と͜Λ、·ͣ 理͠ たいɻ

新ܕウイルスの経済のӨڹにͭいͯ
、͜ の場で三ͭの経路が る͋とい͏ 
理でઆ໌͠ たいɻ

最ॳ、国ݸ人ফඅのམͪࠐΈで
る͋ɻ
છが拡大する中で人ʑが֎出する͜ײ

とに৻ॏにͳると、ͦ Εにͬͯ ফඅ׆動
が停するɻݸ人のফඅ׆動、財、す
ͳΘͪモϊΛങ ༺ҝと、サービスΛརߦ͏
するߦҝの大͖͘ ೋͭに分かΕるɻ年ॳ
からの変ԽΛݟると、サービスのফඅの方
がモϊのফඅΑΓམͪࠐΈが大͖ ͳͬ͘ ͯ
いるɻサービスとい͏ の、ج本తに人
と人とのΛ ͏のがଟいɻ·た、॓
ധ、֎৯、ָޘͳͲ、サービスΛར༻
すΕָ͠ か たͬΓ、人ੜが๛かにͳͬ た
Γするので͋るが、ੜ׆にඞཁෆՄ
ܽかとい͏ と、ඞͣ͠ ͦ で͏ͳいの

る͋ɻͦ す͏ると、ײછリスクがߴいと人ʑ
がೝࣝすると、Γサービスのར༻が大
͖͘ མͪࠐΉ と͜にͳるɻམͪࠐΈ合い
、ײછঢ়گと関࿈ͯ͠いるので、4月、

�月が大͖͘ 、ͦ の後極端ͳམͪࠐΈか
ら͠ ͯいるが、·ͩ ਫ४と͠ ͯ૬応
にいɻ

一方、財、すͳΘͪモϊΛങ と͏い͏ ߦ
動、一ݴでいえ、4月、�月のམͪࠐ
Έ大͖ か たͬが、ͦ の後にͭいͯগ͠
プラスにͳͬ ͯいる部分͋ Γ、サービスΑ
Γ回෮の合いがߴいɻモϊΛങ͏͜ と
で人と人とのੜ͡ るが、ྫ え
ஊͳͲで͋ΕͦΕほͲ人との大͖
ͳ͘͘ 済·ͤる͜ とがで͖ るɻ·た、Ոిͳ

Ͳにͭいͯ、デジタルԽに対するधཁ
が出ͯ͘ る中で、春先からのམͪࠐΈから
プラスにస͡ ͯいるɻ

͜のΑ͏ に、モϊのফඅΛΈると、Ոి
ࣗ動ंのΑ͏ に、春先のམͪࠐΈからগ

プ͠ラスの方にస͡ ͯいるのが、一ͭの
グループと͠ ͯ る͋ɻ

ଞ方、ҥྉج本తにϚイナスに
ͳͬ ͯいるɻྫえ、ೖ学式ଔ業式が
ͳい、݁ ࠗ式がͳい、͋ るいཱྀߦに
出かけͳい、とい͏ と͜にͳると、Λങ͏
ඞཁੑがͲ͏ ͠ ͯബΕͯ͠ ·͏ ɻ͋ るい、
テレワークオンラインत業ͳͲのීٴで
出かけるػ会がݮΕ、͋ ·ΓΛങΘͳ
い と͜にͳるɻҥྉ֎出のݮগと関
࿈するかたͪで͠ ͯいると͏ࢥ ɻ

ͦ͏ ͠た中で、比較తݎ調ͳのがҿ৯
ྉで、֎৯のػ会がͯͬݮ いる分、スー
パーͳͲで৯ࡐΛߪೖする、͋ るい
ೖするといߪΛࡊ たͬ͜ とが͖ى、春先Ҏ
ଓతにプラスにͳͬͯܧ߱ いるɻ͜ のΑ͏
に、一ޱに「経済が停͠ ͯいる」とͬݴ

ͯ、実いΖいΖͳ͜ とが͖ى ͯいるので

͋るɻҎ্が新ܕウイルスと経済のӨڹ
の一 ͭの話で る͋ɻ

ೋͭの経路༌出で͋るɻ新ܕウイ
ルスのײછ拡大が世界తͳݱで Γ͋、
国ͩけでͳ͘ 世界経済མͪࠐΜで
いるたΊ、༌出વ大 ͳ͖ӨڹΛडけ
ͯいるɻ༌出の中でͲ͏ い͏ 物がӨڹΛड
けたかとい͏ と、一൪大 か͖ たͬのࣗ動
ंで る͋ɻ世界తに春先にײછが拡大͠
たたΊམͪࠐΈが大͖͘ ͳͬ たが、ͦ の後
ܹٸに͠ ͯいるɻײછが؇和 Εͯ͘͞
ると人ʑの׆動回෮する向に͋る͠ 、
ੜ׆࢈動の੍Λ൨回するたΊのੜ࢈
がͬ͜ى ͯ͘ る͜ と͋ ͬͯ 回෮のΑ͏ٸ、
ͳかた にͪͳͬ ͯいるɻ

情報関࿈の༌出ΛͯݟΈると、ࣗ 動ं
と比るとかͳΓམͪࠐΈがখ͘͞ ͳͬ ͯお
Γ、世界తͳデジタルԽधཁがԼ支えの
一ͭにͳͬ ͯいるとい͏ と͜でͳいかとࢥ
ɻ͏
༌出Λ地ҬผにΈると、མͪࠐΜでい

る地Ҭがଟいが、中国、日本からͯݟ
いͪૣ͘ ༌出回෮͠ ͯいるɻ中国ײ
છが拡大するのૣ か たͬが、ײછऀが
গにసͣるのඇৗにૣかݮ たͬɻ中国
企業のੜ׆࢈動経済׆動がૣظに回
෮͠ ͯいる͜ と、զが国の༌出に表Ε
ͯいるɻ

三ͭの経路インバウンドで͋るɻײ
છ拡大にい、ج本తに海֎からの؍
ޫ٬がゼロにͳͬ ͯいͯ、今でほ΅ゼロ
とい͏ ঢ়گに変ΘΓͳいɻ͠ たがͬͯ 、イ
ンバウンドのґଘがߴい業छ地Ҭ
今ඇৗに͠ݫいঢ়گԼに͋る͜ とにͳ

ERINAಛผηϛφʔ

ʮΟζίϩφࣾձͱ৽ׁࡁܦݝʯ
日　時：2020年10月23日

会　場：朱鷺メッセ　4階　マリンホール

ʪߨԋʫ�৽ׁࡁܦݝͷ動向ͱޙࠓ
日本銀行新潟支店長　佐久田健司

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:

Π ϕ ϯ τ



イϕント

42 ERINA REPORT PLUS

業׆動のҡ࣋ とͩい͏ 話Λ͠ たɻ࢈に
ͭいͯデータΛΈると、ྫ え新潟の࢈
݅Λݟ ͯ、ج本తにલ年比Ϛイナ
スで、શ国ಉ༷にͳͬͯいるɻ経済情
がඇৗに͘͠ݫ 、ઓ後最ѱの (DP の
མͪࠐΈ とͩݴΘΕる中で、࢈Ή͠ Ζ
গ͠ݮ ͯいる、とい͏ と͜で る͋ɻ

Ε͜に大͖ ೋͭ͘のཁҼが る͋ɻ一ͭ
ެతػ関、͋ るいຽؒۚ༥ػ関ͳͲ
にΑる資ۚ܁Γ໘での支援で る͋ɻ͜ Ε
実࣭ແརࢠ༥資とݺΕるのがؚ·Ε
ͯおΓ、໘རࢠがͳ͘ 資ۚがआΓらΕ
るかたͪでの資ۚ܁Γ支援がい͖ Θたͬ ͯ
いる͜ とが一ͭのཁҼで る͋ɻ

͏ 一ͭ事業ऀଆで、春先のΑ͏ ͳ
業の動͖ٳ がগͳ͘ ͳͬ ͖ͯ ͯいる͜ とで͋
るɻٳ業すΕചΓ্ ͛がཱたͳいので
資ۚ܁Γがඇৗに͠ݫ ͳ͘るが、営業Λ࠶
開すΕͳにが͠ かചΓ্ ཱ͛ ͭ͠ 、ച
Γ্ ͛がཱͯ資ۚ܁Γと͠ ͯプラスに
ಇ͘ ɻ͜ ͏͠ たೋͭのཁҼにΑΓ、企業
ݫ͠、࢈ いঢ়گで る͋がԿとか౿Έと
Ͳ·ͬ ͯいるとい͏ のが、今のશ国のঢ়گ
で る͋ɻ新潟県にͭい ͯಉ͡ ঢ়گでͳ
いかと͏ࢥɻたͩ、経済のམͪࠐΈが長
Խ͠ظ ͯい͘ とવ企業経営ۤ͠ ͳͬ͘
ͯい͘ ので、͜ Εから͜ い͏͏ ঢ়گがҡ࣋で
る͖かҙਂ͘ いͯ͘ݟ ͖ と͏ࢥ ɻ

ͦΕで、最ۙの新潟の経済情から
話Λస͡ ͯ、「経済社会の変Խと新潟
の今後」とい͏ 話で、ೋͭのテーϚにͭい
ͯ、͜ Ε·でのデータΛͯݟい͘ のとগ͠
ҧ͏ Λ͞ڙのఏࡐで、ܗ ͤͯいた͖ͩ た
いɻ

·ͣ デジタルԽで る͋ɻデジタルԽ、
今のঢ়گでඇৗに大事ͳテーϚと͠ ͯい
ΖいΖͳと͜ ΖでݴΘΕͯいるɻたͩ、デ
ジタルԽとͬݴ ͯいΖいΖͳΓޱが͋
Γ、ྫ え新潟で͜͏ い͏ Γޱでߟえ
たらΑいのでͳいかと、ࡢ年དྷ、ࣗ 分が
えͯߟ た͖͜ とΛ話ͤͯ͞いた͖ͩ たいɻ

201�年の国調査の݁ՌΛとに、શ
国の࣏ࣗମΛ人ޱのॱҐでฒると、1�
Ґが新潟県新潟市で͋るɻͦ͠ ͯ、新
潟市の人ີޱ111�で͋るɻ新潟市
とい͏ の、人ޱがಉ͡ Α͏ ͳଞの࣏ࣗମ

（ 世田୩۠1��62、࿅അ۠1�ࡖ、011
市�602）に比ると、人ີޱかͳΓ

バウンドのґଘがߴい方いるので、
ͦΕらの方がࠔらͳいとい͏ と͜でͳいɻ
ಉ༷に、地ҬにΑͬ ͯインバウンドに͜ Ε
·で力ΛೖΕ͖ͯ たྫが͋るので、ͦ ͏͠
たと͜ ΖでϚイナス大 い͖とい͏ と͜
ಉ時にਃ͠ ্͛ͯお͖ たいɻ

͜͏ ͠た中で、経済શମと͠ ͯの関৺
がͲ͏࢈༺ޏ ͳるかとい͏ と͜で͋るɻ
今、経済ࣗମがඇৗに大 ͳ͖མͪࠐΈに
͜、ΘΕͯいるがݟ の新ܕウイルスのײ
છとい͏ のいͭかඞͣऩଋするので

る͋ɻͦ の時にޏ༻がࣦΘΕͯいたΓ、͋
るい企業がͯͬݮ いたΓ͠ たので、経
済׆動Λ࠶開する͜ と͘͠ ͳるɻ͠ た
がͬͯ する࣋͜企業ͦののΛҡ༺ޏ、
とが、今のΑ͏ ͳ経済情の時ಛにॏ
ཁにͳͬ ͯ͘ るɻ

情にͭいͯ؆୯に৮Εると、新༺ޏ
潟؍で、աڈΛݟるとશମと͠ ͯ
本తにͣج とͬ人खෆで る͋とい͏ 回
が૿え͖ͯ ͯいたが、最ܹۙٸに人ख
ෆで͋るとい͏ 回のׂ合がͯͬݮ い
るɻ༁Λݟると、ྫ え॓ധ・ҿ৯業
աڈ、Ͳ らͪかとい͏ とશ࢈業ฏۉΑΓ人
खෆで る͋とい͏ 回がଟか たͬɻ͜ Ε
、٬ͳͲでͲ͏ ͠ ͯ人खがඞཁで͋
るとい͏ 業分ͩからで࢈ Γ͋、ݐઃ業に
ͭい ͯಉ༷に人खがඞཁͳ合いがߴ
い分とݴえるɻখച業ͳͲؚ Ί、٬
ͳͲػցԽࣗ動Խが͠ い分におい
ͯ、͜ のΑ͏ に人खෆײがڧいঢ়گ
がଓい͖ͯ たɻ

と͜ Ζが、今回の新ܕウイルスのײછ拡
大にΑΓ、॓ ധ・ҿ৯業でܹٸに人ख
ෆから人खがաにͳͬ ͯいるɻたͩ、
春先のٳ業ཁが͋ͬた時ظに比Ε
、ͦ ͏͠ たঢ়گԼ͛止·ͬ ͖ͯ ͯい
るɻ一方、ྫ えݐઃ業খച業、Ҿ
͖ଓ͖人खෆײが͘ڧ 、ͦ のਫ४実
ڈ年と͋ ·Γ変ΘΓͳいɻ͠ たがͬͯ ݱ、
にԼܹٸײશମతに人खෆࡏ
がΓ、一部の業छで人खが༨にͳͬ
ͯいるが、ಉ時に、構తͳ人खෆに
໘͠ ͯいる࢈業分ۙでଘ͠ࡏ
ͯいるɻ先ほͲの大企業、中ݎ、中খ企
業の業ײگでઆ໌͠ たのとಉ͡ Α͏ に、業
छ企業نにΑͬ ͯら͖ͭ がΈらΕる
ঢ়گにͳͬ ͯいるɻ

先ほͲ、ޏ༻とಉ͡ Α͏ に大事ͳの企

るɻ
大͖͘ いえ、経済のӨڹ、͜ い͏

三͏ͭの経路にΑͬ ͯϚイナスの方向に࡞
༻͠ ͯいるɻͦ ͏͠ たঢ়گで新潟県経済が
Ͳ͏ ͳͬͯ いるか、話ΛਐΊ͞ ͤͯいたͩ

ɻ͘
企業શମの業ײگ、一ݴでいえ

શ国と新潟とࣅたΑ͏ ͳ動 に͖ͳͬͯ い
ͯ、春先のܹٸͳམͪࠐΈからগ͠ Լ
͛止·ͬ ͯいる、場合にΑͬ ͯͪ࣋͠
ͯいるとい͏ ঢ়گでͳいかと͏ࢥ ɻたͩ、
ਫ४がいとい͏ と͜ಉ時にݴえるɻ

次に、新潟における業ײگΛ企業ن
ผにΈると、中খ企業のམͪࠐΈがཱ
ͭɻ一ݴでいえ今回のΑ͏ ͳܹٸͳショッ
クに対ͯ͠経営نがখ͘͞ 、経営ମ力
がऑい中খ企業の方がۤ͠いঢ়گにͳ
Γすいとい͏ と͜Λөͯ͠いると͏ࢥɻ
2008年、2009年のリーϚンショックの時
今回とಉ༷に、大企業ΑΓ中ݎ・中খ企
業のམͪࠐΈがݦஶにͳͬ ͯいたɻ
Γ経済に大 ͳ͖ショックがかかͬた時中
খ企業がۤ͠ いঢ়گにͳΓすい、とい͏
と͜が表Εͯいると͏ࢥ ɻ
今業छผのঢ়گΛͯݟΈるɻ૯͡

ͯいえ、3月から6月にかけͯ大͖͘ མͪ
Μͩがͦの後গ͠ࠐ Լ͛止·ͬ ͯいる、
͋るい場合にΑͬ ͯ回෮͠ ͯいる、と
い͏ と͜が෯広い業छでΈらΕるɻݐઃ業
、先͖ߦ にͭいͯগ͠ ৻ॏͳݟ方Λ͠ ͯ
いるのの、比較త新ܕウイルスのӨڹΛ
डけͮらいとい͏ と͋͜ Γ、͜ のؒ͋るఔ
のਫ४Λ保ͬͯいるɻͦ ΕҎ֎のと͜
Ζ、Γ大͖͘ མͪࠐΜͩ後にগ͠ Լ
͛止·Γ、場合にΑͬ ͯ؇かで͋る
がӈ্ݞがΓのࠐݟΈにͳͬ ͯいるのが、
今のঢ়گで る͋ɻ

先ほͲインバウンドにͭいͯগ͠ ৮Εた
が、新潟とインバウンドにͭいͯの話Λ͠ た
いɻޫ؍ிにΑると2019年の॓ധऀに
Ίる֎国人比、શ国ฏۉで19.4̀
で る͋ɻたͩ͜の19.4̀ のԡ͠ ্͛に大͖
寄͘༩ͯ͠いるの京、大ࡕ、東京ͳ

Ͳで、道県でॱҐΛͭけͯਅΜ中の
24ҐΛΈると、ྡ の富山県で9.4̀ にͳるɻ
新潟県36Ґで4.4̀ で る͋ɻインバウンド
に関するམͪࠐΈ県શମのฏۉと͠ ͯ
比較తখ い͜͞ とにͳるɻたͩ、先にਃ
্͛͠たΑ͏ にݸʑの事業ऀの中にイン
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いɻ広い地にॅΜでいるとい͏ と͜で
る͋ɻ
次に͏ 一ͭのデータと͠ 、ߴͯ ྸԽ

（人ޱにΊる6ࡀ�Ҏ্の人のׂ合）Λ
人ޱのࣅたଞの࣏ࣗମと比較ͯ͠Έるɻ
新潟市2�.0で͋るɻ人14ޱҐの北
भ市が29.3で る͋が、世田୩۠21.6、࿅
അ۠22.1、ࡖ市26.9、দ市26.4、۽本
市24.2ͳͲと比ると、新潟市でྸߴ
ԽがΑΓਐΜでいる͜ とが分かるɻ

͏ 一ͭ、1981年Ҏ߱のؾிの
にΑると、新潟市年ؒのઇ日がه
�0.8日で、最ਂੵઇ36cm で͋るɻઇ
がଟいとい͏ ҙຯで、ࣗ વ環境が͠ݫ いと
い͏ と͜で͋るɻ·た、新潟のՆがॵい͜
と、ࣗࢲڈ年、今年とମ験͠ たと͜
Ζで͋るɻ新潟、Նがॵ͘ ͯౙઇが
ଟ͘ 、ࣗ વ環境͠ݫ いとい͏ ໘が る͋ɻ

ͯ͞ 、ͦ ͏͠ た中でのデジタルԽのҙຯ
Կかとい͏ と͜にͳるɻ

今ਃ͠ ্͛たΑ͏ ͳ と͜Λ౿·えͯ、ࡢ
年、ػ会が͋ͬͯ 、次のΑ͏ ͳ͜ とΛॻか
ͤͯいた͜ とが る͋ɻ
「東京ͳͲと比Ε、新潟でۚ༥

関のళฮ（ͦΕҎ֎のళฮͦػ か͏͠
Ε·ͤΜが）がۙ͘ にͳい͜ とগͳ͘ Γ͋·
ͤΜɻͦ ͯ͠、Նのॵ͞ౙのઇ、人ޱ
のྸߴԽ、いͣΕ、人Λ『出ֻけ らͮ
͘͞ ͤる』ཁҼですɻとすΕ、ి ・Խࢠ
IT Խのメリット、新潟のΑ͏ ͳ地Ҭで͜
ͦ大͖ いͣですɻ」

と͜ Ζが、「新潟のΑ͏ ͳ地Ҭで͜ メͦリッ
トが大 い͖」ͣのデジタルԽ、本に
地方でਐΜでいるのかとい͏ と、ͦ と͏ݴ
えͳいΑ͏ で る͋ɻ

2018年に日ۜでアンέート調査Λ͠ た
キϟッシュレスܾ済のར༻比Λ地Ҭผ
にݟると、टݍ関ݍでߴいࣈ
が出ͯおΓ、ͦ ΕҎ֎の地Ҭとい͏ の比
較త͘ が今ਃ͠ࢲ、 ্͛たݟ方とগ
͠ҧ͏ ݁Ռにͳͬ ͯいるɻ

ͦのഎܠにͭいͯߟえͯΈると、地方
に、デジタルԽとい͏ とͲ͏ ͠ ͯ͠ いイ
メージΛ࣋たΕる方がଟいとい͏ と͜が͋
るΑ͏ に͏ࢥɻ新潟県でࢲがデジタルԽ

ؒΛかけͯ৯事Λ࡞る時ؒがͲ͏ ͠ ͯऔ
Γͮ ら͘ ͳるとかい たͬ と͜がͬ͜ى ͯ͘ るɻ
͜のΑ͏ ͳܗで、৯に関する時ؒखؒ
のઅニーζが出ͯ͘ るɻ͜ ͏͠ た動͖ が、
新ܕウイルスのӨڹと部分తにॏͳΓ、
部分తにॏͳらͳいと͜ Ζが Γ͋ͳがら
今、ਐΜでいるのが৯Λ८る変Խでͳ
いかと͏ࢥ ɻ

৯と新潟、৭ʑͳҙຯで関係がਂ
いɻ一ͭ、新潟業がΜで、
業ੜ࢈がଟ༷ͳ地Ҭで る͋とい͏ と͜で͋
るɻ業のੜ࢈とい͏ ҙຯで、一ͭのポ
テンシϟルが る͋ɻ͜ Ε新潟のいΘڧ
Έ、新潟のಛの一ͭで る͋ɻ

ೋͭと͠ ͯ、業ͩけでͳ͘ ͯ
業ੜ࢈とい͏ 話Λ͠ たいɻ

経済࢈業লの「業౷ܭ」ΛΈると、
新潟県業ੜ࢈にΊる৯ྉのׂ
合1�.8ˋで Γ͋、શ国9.0ˋに比ͯ
ඇৗにߴいɻ·た、ۚଐ新潟県
10.8̀ 、શ国4.8̀ で る͋ɻۚଐ
ଟ༷ͳのが͋るが、༸৯ث、ਕ物、
所༻、調理༻ͳͲ͜ の中にかͳΓؚ
·Εͯいるɻ͠ たがͬͯ 、実業৯に
ඇৗにີに関係ͯ͠いる͜ と新潟県
のಛで る͋ɻ

ফඅऀのೝとい͏໘でͲ͏ͩ Ζ͏
かɻҎલ、新潟県が実͠ࢪたফඅऀ
の調査の݁ՌΛΈると、新潟県શମのイ
メージでいͪΜΑ͘ 出ͯ͘ るのが、県ډ
ॅऀで͋ͬͯ 、県֎ऀॅډで͋ͬͯ 、

「米」と「おい͠ い」とい͏ と͜で͋るɻ
Γ、新潟৯とい͏ イメージ日本のফ
අऀのؒに広͘ ਁಁ͠ ͯいるΑ͏ で る͋ɻ͜
·͜で͖ͯݟ たΑ͏ に、ᶃ新潟業ੜ࢈

がඇৗにଟ༷で͋る͜ と、ᶄ業にͭい
ͯ業とඇৗに関࿈のਂい分がいΘ

ूੵ͠ ͯいる͜ と、ᶅফඅ ऀ「新潟ʹ
おい͠ い」とい͏ イメージΛͯͬ࣋ いる͜ と
、新潟のポテンシϟルで る͋ɻͬ͜ىࡏݱ
ͯいる৯に関する大 ͳ͖変Խの中で新潟
県がͲのΑ͏ に対応͠ ͯい͘ か、新潟の経
済Λߟえͯい͘ ্での一ͭの大͖ ͳテーϚ
でͳいかと͏ࢥ ɻ

の話Λ͠ た時に、ྫ え、「AI の͜ とです
か」とݴΘΕた と͜が͋るɻͦ い͏͏ 最先
端ののデジタルԽで͋るが、実際に
、طに͋るఔの人がͯͬ いるがશ
ମతにे分にい͜ ͳ͞ Εͯいͳい
のଟ͘ る͋と͏ࢥ ɻྫ え、ݸ人でた
ΓલのΑ͏ にར༻͠ ͯいるSNSΛビジネス
πールと͠ ͯ情報発৴するかͲ͏ か、とい͏

と͋͜ るɻϚスコミͳͲで日ʑݴΘΕͯい
るデジタルԽ、のす͘͝ 最先端ͩ たͬ
Γߴ、 ͳ技術ͩ たͬΓするが、͜ ͳΕた
技術Λ׆༻͠ ͯ企業経営にཱͯͯい͘
と͜大 とͩ͏ࢥɻΓ新潟のࣗવ環

境 る͋い人ޱのঢ়گͳͲ౿·えると、
͜͏ ͠たデジタルԽΛ日ʑੜ׆の্でཱ
ͯͯい͘ と͜大事でͳいかとߟえͯい
るɻ

ೋͭのテーϚと͠ 「ͯ৯と」ΛऔΓ
্͛たいɻ新ܕウイルスのӨڹにͭいͯ
国ݸ人ফඅがͲ͏ ͩ たͬかとい͏ 話Λ͠
たが、実͜の中に「৯」の話が݁構出
ͯ͘ るɻ֎৯ͪ ΖΜͩが、॓ ധ৯事
Λ͏͜ とがগͳ͘ ͳいɻଞ方、ҿ৯ྉ
のফඅ、ج本తに͜の新ܕウイルス
のײછ拡大ԼでプラスΛҡ࣋͠ ͯいると
話͠ たɻ͜ のΑ͏ に、実新ܕウイルスにΑ
る社会のӨڹに、৯に関するのが
গͳ͘ ͳいɻ今͠ Γ͖にऔΓ͟ た͞ Εͯいる͜
と、ײછが拡大すると֎出͠ ͳ͘ ͳるの
で、֎出ػ会がݮগするとい͏ と͜で る͋ɻ
たͩ、ͦ Εͩけでͳ͘ 、ͬ と長いでݟ
た社会の変Խが৯にٴΜでいるとい͏ と͜
、ಉ時にݴえると͏ࢥ ɻ

ྫえ、デジタルԽがਐΜでい͘ 、͋ る
いμイバーシティとい͏ と͜でଟ༷ͳ方ʑ
が社会のಇ͖ खにͳͬ ͯい͘ ɻ۩ମతにݴ
え、ࡏۈΛするとか、͋ るい、ઐ
業主්でͳ͘ 共ಇ が͖૿えるとい たͬか
たͪで、ライフスタイルが変Θͬͯ いるɻ͋
るいߴ、 ྸԽでྸߴ୯ऀが૿え͖ͯ

ͯいるɻ͜ い͏͏ ライフスタイルの変Խの
Լでߴ、 ྸの୯ऀがຖ日、ࣗ 分ͩけの
たΊにखؒΛかけͯ৯事Λ࡞るかとい͏ と
ͦ͏ でͳいとか、͋ るい、உ ੑঁ ੑ
ಇ͘ とい͏ 社会にͳͬ ͯ͘ ると、Θ͟Θ͟ख
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え方からͦߟ ΖͦΖ٫͠ ͯ、͋ るҙຯ、
今、世代交代、後ऀܧෆʑ͋ るの
で、্ खにフェードアウト͞ ͤͯるࡦと
い͏ ࢥඞཁͳのでͳいかとࢲえ方ߟ
͏ɻͦ のҙຯで、新͠ い࢈業の方に経営
資ݯΛͯͬ࣋ い͘ 、とい͏ Α͏ ͳ発想ඞཁ
ͳのでͳいかͳと͏ࢥ ɻ

ͦΕから、デジタルԽɻ͜ ΕඞͣݴΘ
Εる話でࠤ、 ͜」ΘΕるݴ田支ళ長のٱ
ͳΕた技術Λ׆༻͠ ͯ」とい͏ の一ͭの
大͖ ͳポイントにͳるとͯͬࢥ いるɻ

最後に、新潟県のڧΈとい͏ とࢲ業
に関係͠ ͯいるので、今回、実新ܕウイ
ルスにΑる大 ͳ͖ӨڹΛडけͳいで済Μͩ
企業の一ͭで る͋ɻ

ੜ༷׆式の変容とݴΘΕるが、Γ
「ີ」ඇৗにָ͠い と͜で、1.�m Ε
ͯ൧Λ৯ͯ話Λ͠ ͯ、͋ ·Γ໘ന͘ ͳ
いɻΓ、৯とのتͼとい͏ の る͋ɻ

Ε͜Λ͏ 一、·͞ に͜ ͳΕた技術Λ༻い
ͯ、デジタルと͏ ·͘ かΈ合Θͤる͜ とにΑͬ
ͯ、海֎展開ΛؚΊた新͠ い࢈業にͬ࣋
ͯい͘ ɻͦ い͏͏ 発想がඞཁで る͋と͏ࢥ ɻ

実際、ࢲコメの༌出Λ世界に向けͯ
ͯ͠いるが実৳ͼͯいるɻロックμウン
の3～4月ࠒ߳港、シンΨポール向け

す͞がに大͖ མͪ͘たɻ͠ か͠ 6月ࠒからध
ཁが出͖ͯ ͯ、લ年Λ্回ͬͯ いるঢ়ଶ
で͋るɻಛにシンΨポールでधཁがඇ
ৗにڧいɻレストランશવߦかͳいの
でΑ͘ Θからͳいが、コメの༌出とい͏ の

がΓ·͠ いと͜ Ζでͳいのかͳとࢥ
ɻ͏
ͦのҙຯで「(o Toトラϕル」、「(o 

Toイート」と、いΖいΖෆख際が͋ͬ ͯ൷
する人いるが、地方経済、ಛに新潟
県にとͬ ͯ大変大 ͳ͖ޮՌが͋ͬたの
でͳいかと、ࢲ正ͯͬࢥ いるɻ実
際、いΖいΖͳ方の話Λฉい ͯ、ཱྀ ؗ、
ホテル、レストラン֬かにڃߴͳと͜ Ζ
からॱ൪に༧がຒ·ͬ ͯい͘ とい͏ ঢ়گ
で͋るɻҎલレストランに、いͭͯͬߦ
ࢲҎ֎の٬୭いͳいとい͏ ঢ়گが、
ஈ֊で༧がऔΕͳいとい͏ݱ ঢ়ଶに
ͳͬ ͯいるので、͜ のޮՌ͋ͬ たと͏ࢥ ɻ
たͩ、͜ ͏͠ たޮՌ、શ部੫ۚでͬͯ
いるので、ແ੍ݶにい ·ͭでで͖ るΘけ
でͳいɻいͭかΕるΘけで、出ޱ
ઓ とུい͏ のΛ౿·えͯ 、͜ ΕからͲ͏ ͳͬ
ͯい͘ のかとい͏ と͜が今回のテーϚにͳる
ͩΖ͏ と͏ࢥ ɻ

田支ళ長の話Λฉいͯ三ͭٱࠤࢲ
のࢹで؟ܛ とͩࢥ たͬɻ

、Λ付けͳいといけͳいの、大企業ؾ
中ݎ企業、中খ企業で֨ࠩが͋るとい͏
とͩ͜ ɻ中খ企業ඇৗに大͖ ർ͘ฐ͠ ͯ

回෮いɻԿか対ࡦΛ出ͦ͏ とすると、
中খ企業中৺の対ࡦとい͏ と͜にͳるɻす
 Λͯकるとい͏ のෆՄで͋るɻ͜ Μ
ͳݴい方Λするとにѱいが、Կで੫ۚ
Λ の͏大企業で、ԸܙΛडけるの
中খ企業、のΑ͏ ͳと͜ Ζが る͋ɻͦ ͏͠ た

Տ߹ਖ਼߂
͡ Ίに新潟経済ಉ༑会٢田代表װ

事から今のٱࠤ田支ళ長のߨԋにͭい
ͯのコメント、͋ るい今の経済ঢ়گΛ、
ビジネス界、企業のཱ場からߟえΛい
たいɻ

　

ࢸ٢ా
新潟経済ಉ༑会で、װ事会で加

ໍ企業からݱঢ়にͭいͯຖ回発表͠ ͯ
らͬ ͯいるɻͦ ͏͠ たঢ়گΛݟると、·͞ に
今回ࠤ、 田支ళ長から話͠ٱ ͯいたͩい
た௨Γのঢ়گが実にでͯ͘ るɻ

શମΛݟ回すと新ܕウイルスでかͭͯ
ͳいほͲधཁがৠ発ͯ͠͠ ·い、新潟県
経済ඇৗに大 ͳ͖ଧܸΛडけͯいるɻ
ಛに、新潟経済͡ Ί地方経済ݸ人
ফඅのґଘが極Ίͯߴい企業がଟ͘ 、
ͦのӨڹ大 い͖ɻ中でサービス関係
の॓ധͳͲ4月、�月·͞ にച্が
લ年比˛9� と̀い と͏͜ Ζがݱ実に͋ͬ
たɻࢲの会社աڈに1ͩけച্がલ
年比3ׂམͪた と͜が͋るが、ͦ のと͖ 
本に大変ͳۤ࿑Λ͠ たɻച্がલ年の
� と̀ほとΜͲ経営にͳらͳいঢ়گで͋
るɻ

ͦの一方、ݴい らͮいが「コロナಛध」
とい͏ か、͝ΓधཁΛ͏ ·͘ औΓೖΕͯ
աڈ最ߴӹΛ出͠ ͯいる企業がଟ͘ ͋
るの事実で る͋ɻスーパー関係、米՛、
ホームセンター、ͦ Εから、リモートワーク
のӨڹでϊートパιコンの部ͳͲΛೲ
Ίͯいると͜ Ζ、͋ るҙຯಛधにいͯ
いると͜ Ζ͋ Γ、໌ ҉が͖ͬ Γ͠ ͯいると
い͏ のが、今回のಛ とͩ͏ࢥ ɻ

リーϚンショックのと͖ 、ۚ ༥ػةから
グローバル経済がμメージΛडけͯ、ͦ Ε
がローカル経済の方にདྷたɻ今回い͖ ͳ
Γローカル経済がർฐ͠ ͯ、グローバル経
済ͪ࣋͜ たえͯ 、今のと͜ Ζ、Ҏલのۚ
༥ػةのと͜ Ζ·でいͬ ͯいͳいとい͏ の
がݱঢ়ͳのͩΖ͏ ɻたͩ、今経済対ࡦ
がޮいͯいる͜ と౿·えͯ 、ѱいと͜ Ζ
ؤுͬͯ 回෮͠ ͯいるɻͦ Εで、おͦ
ら͘ ച্લ年の�ׂか8ׂで、ҎલのΑ

に͏ͬͯ いͳいͩΖ͏ と͏ࢥ ɻ͜ のล

ʪஊʫ�৽ׁࡁܦݝͷల
日本銀行新潟支店長  佐久田健司／新潟経済同友会代表幹事  吉田至夫／ ERINA 代表理事・所長  河合正弘
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レストランのधཁͳので、お らͦ͘ レスڃߴ
トランが流ͯͬߦ いると͏ࢥɻͦ ͯͦ͜͠ に
お٬ Μ͞がདྷͯいるのͩΖ͏ と͏ࢥ ɻ

本日の主催ऀ ERINA の調査研究対
地Ҭの北東アジアでい͏ と、モンゴルに
合ห会社でਫ਼米場Λͯͬ࣋ いͯ、ͦ ͜
༌出Λ͠ ͯいるɻモンゴル1月からロッ
クμウン͠ ͯいるので、Ή͠ Ζ、 ͝Γध
ཁがඇৗにૣ͘ 出ͯ、モンゴルの方
からૣ͘ コメΛ༌出͠ ͯほ͠ いとい͏ ཁ
Λडけたɻ最後4月か�月からྟٸۓ時
のાஔと͠ ͯ関੫Λゼロにするので大ྔに
出͠ ͯほ͠ いとݴΘΕ、今出͠ ͯいるΑ͏ ͳ
ঢ়گで る͋ɻ今年お らͦ͘ 、աڈ最ߴΛ
ͯͬࢥするとه いるɻアニϚルスϐリット
とݴ と͏ੲͣいͿΜ日本企業のѱޱが
͜、ΘΕͯいたがݴ ͏͠ たྑいҙຯでのア
ニϚルスϐリットΛͬ ͯ、今のۤ境ΛΓ
Ζ͏ とい͏ ҙࢥΛ企業経営ऀがͯͬ࣋ 、

る͋ҙຯϐンチΛチϟンスにする͜ とがで͖
るのでͳいかͳ、とࢥ たͬΓする͜ とが͋
るɻ

Տ߹ɹい͘ ͭかのお話が͋ たͬので、ࢲ
の方からएׯデータΛࣔ͠ ͳがら࣭͠
ͯい͖ たいと͏ࢥ ɻ

新潟市の 8eC サイトΛݟると市のಛ
がデータにݱΕͯいるɻٱࠤ田支ళ長が
出͞ ΕたΑ͏ ͳデータͦ の中にؚ·Εͯい
るɻྫえ、日本に令市が20ほͲ͋
るが、ͦ の中で新潟市の૯人ޱ20
の中でԼから6൪で͋るɻͦ ͯ͠、人ޱ
の૿ݮΛݟ ͯԼから6൪ɻ新潟市
の人ޱฏ22年から2�年·でϚイナス
にͳͬͯ いるɻ人ີޱԼから�൪ɻ
新潟市の出͠ ͯいるデータΛͯݟ、໘നい
とࢥ たͬの、ͪ࣋Ոが令市の中で
第1Ґ、一ͯݐށの比がいͪΜߴい、
共ಇ͖ Λ͠ ͯいる比がいͪΜߴい、三
世代所ଳのׂ合Λݟるとͦ ΕいͪΜ
いとい͏ߴ とͩ͜ ɻ新潟市、ͪ࣋Ո比
が͘ߴ 、三世代一ॹにॅΜでおΓ、共ಇ͖
Λ͠ ͯօؤுͬͯ おらΕるとい͏ と͜で、ॅ
Έすいと͜ Ζでͳいかɻ

͏ 一ͭࢲが͠ たの、ॅډ֎国
人の比で る͋ɻ新潟市にॅΜでいる֎
国人の比20令市の中でԼから2൪
で、ඇৗにいɻٱࠤ田支ళ長の話に
出͖ͯ たが、インバウンドが大͖ গ͠ݮ͘ 、

新潟ͪ ΖΜӨڹΛडけͯいるが、日本
શମの中でΈると૬対తͳӨڹ比較త
らΕͯいるɻインバウンドがとと比較ݶ
తগͳか たͬとい͏ とͩ͜ と͏ࢥɻ͜ Εから
、インバウンドΛ૿͠ する֎国ॅډ、
人のׂ合Λͬ と૿ ͠ ͯい͘ と͜で新潟市
Λੑ׆Խで͖ るのでͳいかと͡ײ たɻ

ԋの中で、日ۜのߨ田支ళ長のٱࠤ
؍資ྉに企業Ϛインドのデータが͋ͬ
たɻશ国の企業Ϛインドと新潟県の企業
のϚインド大ମಉ͡ Α͏ に動いͯいるが、
新潟の方がい ͭશ国と比るとԼにͳͬ
ͯいるɻ͜ ΕいͬたいͲ͏͠ ͯͳのかɻ
企業ϚインドΛߴΊͯい͘ とい の͏、ͳ
かͳか͠いか͠ Εͳいが、理༝が分
かΕ͏ গ͠Կかで͖ るのでͳいかと
ࢥ たͬɻ

ͦ͠ ͯデジタルԽにͭい ͯ৮ΕらΕた
が、デジタルԽと۩ମతにԿΛͲ͏ Ε
いいのかɻࢲ大学でٛߨΛ͠ ͯいる
が、コロナҎ߱オンラインでत業Λる͜
とにͳ たͬɻ;oom ͦΕ·で一回ͬ
た͜ とがͳ͘ 、今年の4月にͳͬ ͯ大学から
;oomΛえとݴΘΕͯ、;oomΛい出
͠たɻ;oomΛい ͳ͜すのにؙ一日͘ ら
いかかͬたと͏ࢥɻ;oomΛる͜ とでオ
ンラインのत業がで͖ る、͋ るいリモート
ワークがで͖ るとい͏ メリットが͋るɻデジタ
ルԽΛ͠ ͳ͞ いとい͏ と͜·ͣ 、パιコンΛ
ങいͳ͞ い、͋ るいスϚホΛങいͳ͞ い、
ͦ͠ ͯͦΕΛえるΑ͏ にͳΓͳ͞ い、とい͏
と͜が最݅ とͩ͏ࢥ ɻ中খ企業の方ʑ

にとͬ ͯ、ͦ ΕプラスԿΛͬͯ いけい
いのか、ԿΛる͜ とが、デジタルԽにͭ
ͳがͬͯ ੜੑ࢈ΛҾ͖ ্͛る͜ とにͭͳが
るのか、とい͏ と͜Λ、͝ 経験から話͠ ͯい
たͩけΕと͏ࢥɻ٢田代表װ事株式
会社新潟クボタの社長と͠ ͯ、会社の中
でデジタルԽΛਐΊͯおらΕると͏ࢥ が、
ԿΛͬͯ いけ、ੜੑ࢈が্がるのか、
にͭいͯお話͠ いた͖ͩ たいɻ

٢ాɹデジタルԽとݴΘΕ ͯ、ࢲ実
かͳΓのԻஒで、༷ ʑͳࣈ׆ݟ出͠
に D9とॻかΕͯいͯ、ࢲͣ とͬデラッ
クスとॻいͯ る͋とͯͬࢥ いたɻͭ い最ۙ、
デジタルトランスフォーメーションとい͏ のが
分かͬͯ 、社員に向かͬͯ 「͜Εから、
デジタルトランスフォーメーションͩ 」と「コー

ポレートトランスフォーメーションΛらͳいと
いけͳい」とい͏ 話Λ͠ たɻ

お らͦ͘ 、͜ の中におらΕる企業の方ʑ
͜の年ؒの経験で経අがԼが たͬ、
と໌֬にೝࣝ͠ ͯいると͏ࢥɻ·ͣ、出ு
がແ͘ ͳͬ たɻࢲ͜ の2月の·でଟ͘
の出ுが͋ͬたɻ1月から2月の·で
で、߳ 港、ϕトナム、ウランバートル、スϖ
インにͯͬߦདྷたɻ今年Կ回͘ߦ のか
ͯͬࢥ いたが、ͦ の後ゼロにͳͬ たɻͦ
す͏ると経අが໌らかにͬݮたɻͦΕか

ら、今·で大ࡕ、東京にͯͬߦ 会議Λ͠ ͯ
いたのがશ部 ;oom  (oogMe .eet ͳ
Ͳでるɻい·ͩ にࢲ で͖ͳいɻͦ
Εで会議Λると一ஈとർΕたΑ͏ ͳ͡ײ
にͳるɻ今日いらͬ ͠Όる方、ͩ いたい
年ྸతにࢲとࣅたΑ͏ ͳ方がଟいから、
ͬͅ Γ、;oom で͜ い͏͏ のΛௌ͘ ΑΓ、
実際͜͜ でௌいた方がᡰにམ るͪΑ͏ ͳײ
֮Λͬ ͯおらΕる方がଟいと͏ࢥ ɻ

たͩ、໌ らかに経අがམͪたɻͦ す͏る
と、ചΓ্ ͛ え͞མͪͳか たͬら、経අが
མͪた分ͩけརӹ૿にͳるɻ͜ Ε、経
営ऀશ部理ղ͠ ͯいると͏ࢥ ɻͦ Εで、
Θが社で事員の4ׂࡏۈと͠ 、
ϊートパιコンΛ100ۙ ങ͘いશ社員に
たͤたɻスϚホͩけほ΅2�0～280࣋
セールスサービスに࣋たͤͯいたから、今
͜Εでશ員にるΑ͏ にとɻセールス
フォースΛೖΕͯいるから、͜ ΕでࠐݟΈ
٬Λ共༗するɻ朝ྱらͳいɻサービ
スϚンݱ場にいͳいとम理で͖ ͳいから、

とɻ「Λ付けͯؾછ止にײ」
ͦΕで、ͬͯ ΈΕで͖ るɻͦ か͜ら、
Μ͜ͳ事止Ί、͜ Μͳ業ҙຯが

ͳか たͬから止Ίる、とい͏ Α͏ にͳるɻ͜
のੵΈॏͶの経験がॏཁ とͩ͏ࢥɻͦ ͏
すると、ઈ対、ෆཁෆٸとい͏ か、出ு
実、গͳ͘ݱ ͳると͏ࢥ ɻ所長会議Ҏདྷ
一回ͬͯ いͳいɻશ部 8eC でͬͯ
いるɻ新営業所、ົ 、ࠤ営業所ߴ 
営業所ͳͲにͯͬߦ 、所員ΛूΊͯ話Λ͠
ͯいたが、今 8eC でશ員、一人一
人スϚホで、٬ސとͲのΑ͏ に͠ ͯいる、
Έ٬今Ͳࠐݟ ͳ͏ͬͯいる、म理で今
ͯͬࠔ いる͜ とͳいか、ͳͲと話Λฉい
ͯ、コミュニέーションΛとͬ ͯいるɻ͜ Ε
Ҋ֎いいͳとͯͬࢥ いるɻ͜ い͏͏ ੵΈॏ
Ͷで、ผஈセールスフォースͯͬ Έࠐݟ
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٬Λ分析͠ ͯͦ͜ からする֬がͲの
ら͘い͋ͬͯ 、͜ に͜向かͬͯ Ͳ͏ い͏ ๚

回でஊ理Λ͠ たらとͳͲと͠ い͜
とΛݴΘͳ͘ ͯ、݁ 構で͖ るɻ͜ い͏͏ 経
験、今·で対໘でഓ たͬ৴པ関係にプ
ラス、ͦ い͏͏ のΛͯͬ࣋ い͘ ͳͲ、ͦ い͏

͏Γ方Λにணけͯい͘ աఔがデジタル
Խで、いΘΏるٱࠤ田支ళ長がݴΘΕる
のとগ͠ҧ か͏͠ Εͳいが、͜ ͳΕた
技術、͜ ͳΕたख法Λগ͠ 変えͳがら͘ߦ 、
とい͏ 一ͭにͳるɻ実ײと͠ ͯͦ͏ い͏ ײ

Λͯͬ࣋͡ いる

Տ߹　ཁするに、パιコンΛೖΕたΓ、ス
ϚホΛͭ࣋、ͦ ΕΛར༻するͩけでͳ͘
ͯ、ࣗ 分の会社のΓ方変えͯい͘ と、
ແବͳ͜ とΛらͳいΑ͏ にするとɻ

٢ాɹ会社のΈ業のΓ方Λ
変えͯ い͘ とい͏ とͩ͜ と͏ࢥ ɻͦ で͜、スϚ
ホパιコンͳͲ、リテラシーのとい͏
のඞͣ͋るが、ศརでָ͠ ͯ物がചΕ
るɻࢲの会社で݁構ϕテランで関৺
Λ寄ͤͯいるɻͦ い͏͏ Γ方ͳのͩΖ͏ ͳ
と、ݸ人తにͯͬࢥ いるɻ

Տ߹　ٱࠤ田支ళ長のおߟえʁ

ɹ݈࢘ాٱࠤ
͡ Ίに、新潟の企業Ϛインドとい͏ 話

Λいたͩいたɻ͜ Ε、ྫ え地ҬੑΈ
たいͳので、新潟の方৻ॏで る͋、と
い͏ Α͏ ͳ͜ とΛおͬ Ό͠る方おらΕるɻ新
潟にདྷると、ͦ い͏͏ Λௌ͘ と͜গͳ͘ ͳ
いɻたͩ、ج本తにΓ地方経済と
い͏ の、大市ݍに比Ε人ݮޱগ
大͖͘ 、新ن企業の開業ͳͲがඞͣ

͠ߴ ͳ͘いɻΓ、地Ҭ経済、地方経
済が໘͠ ͯいる構తͳとい͏ のΛ
өͯ͠いるか͠ Εͳいとい͏ 印Λࢲ
ࣗͯͬ࣋ いるɻ

次に、デジタルԽにͭいͯԿΛすΕ
いいのかとい͏ とͩ͜ が、ۚ ༥の͜ とΛߟえ
ると、ै 業員がগͳい企業が͋ると͠ ͯ、
ઇの中ΛΘ͟Θ͟ԕいと͜ Ζ·でंΛ運స
ͯ͠、ۜ ͯͬߦにݿۚ༺৴ߦ ༻事Λ済
·ͤるのか、とい͏ 話が͋るɻͦ い͏͏ と͜
Λ͠ ͳがら、人खがͳいので人खෆ
でͯͬࠔ いる、とい͏ と͜にͳͬ ͯいるか͠

Εͳいɻͦ の一方で、インターネットバンキ
ングかͳΓී Λ͠ٴ ͯいるɻݴΘ、最
先端の技術でͳいが、͋ るఔの人が
ͯͬ いるɻたͩ、今·で たͬ と͜がͳ
いので、Θ͟Θ͟ԕいと͜ Ζに、ઇの中Λ
運స͠ ͯ༻事Λ済·ͤͯいるΘけで͋るɻ

の͜Α͏ に、ڈ年ͦ ͏ͩ たͬ͠ 、先月ͦ ͏
ͩ たͬから、今月ͦ ͏͠ ͯいる、とい͏ と͜
、݁ 構ଟ͘ のྖҬで る͋Α͏ に͏ࢥ ɻ

たͩ、ͦ ͏͠ たঢ়گの中でデジタルԽの
課と͠ ͯいΖいΖͳ調査の中でඞͣ出ͯ
る͘の、Γ、い方がΘからͳいと

い͏ とͩ͜ ɻͦ す͏ると、デジタルԽにҠߦ
する中でい方ΛڭえたΓ、ԿかΛサポー
ト͠ たΓするとい͏ 人ؒのׂ、Γ大
事ͳのͩΖ͏ と͏ࢥɻߟえͯΈると、ࢲが
খ学1ߍ年ੜ͘ らいの時にզがՈにి話
がདྷたɻけΕͲ、時、ి ిެ社の方
がདྷͯి話ΛҾいͯ͘ Εͯ、い方Λڭえ
ͯ͘ Εたɻͩ からి話が҆৺͠ えたのͯ

とͩ͏ࢥ ɻインターネットバンキングで͋Ε
ۚ༥ػ関の方ʑにฉけ対応͠ ͯ͘ ͩ͞ る
と͠͏ࢥ 、ࣗ 分で SNS のい方が分か
らͳ͘ ͯ、おࢠ Μ͞おଙ Μͯͬ͞ い
る、とい͏ と͋͜ るɻ

今·での ΓંࠐΈ広告のΑ͏ ͳ時ؒとコ
ストΛかけた営業ख法とҧい、SNSとい

の͏ج本తにおۚがかからͳいサー
ビスで、発৴とい͏ ҙຯでଈ時ੑがߴ
いɻඇৗに広͘ の人にい͖ Θたるとい͏ と͜
で͋ るɻͪ ΖΜ、ͩ からといͬͯ ౷త
ͳ広告Λするҙຯがͳ͘ ͳるΘけでͳい
が、新͠ いのでコストがいのでͬͯ
Έͯ、ࣦ ഊ͠ たからといͬͯ ಛに大 ͳ͖μ
メージが る͋Θけでͳいɻͦ い͏͏ の

る͋ఔの人ͯͬ いるが、Α͘ Α͘ えߟ
ると͏ ·͘ い ͳ͜͞ ΕͯいͳいΑ͏ ͳと͜ Ζ
が͋るのでͳいかと͏ࢥɻͦ ΕΛ ҙ͏
ຯചΓ্ ͛Λ৳すとい͏ ҙຯで͋ͬ た
Γ、いΖいΖͳコストΛԼ͛ͯい͘ とい͏ Α͏
ͳҙຯで͋ͬ たΓするのͩΖ͏ が、コスト
で݁構えるのが る͋ɻ

ͦ͠ ͯ、ͦ ΕΛいΘೖΓޱと͠ ͯ͏ ·͘
ͯͬ い͘ と͜にΑͬ ͯ、メリットが広がる͜
と͋ るɻྫえインターネットバンキングΛ
ར༻する͜ とにΑͬ ͯ、会ࣗܭମΛ、会ܭ
ιフトΛೖΕ ΑͯΓศརに、ࣗ 動Խ、ػց
Խͯ͠い͘ とい͏ と͜にͳΕ、人खෆ
対ࡦにͳるɻͦ Ε、ॳΊの一าが る͋

から、ೋา、三าにͳͬ ͯい͘ とい͏ ͜
とで͋ͬͯ 、ॳΊの一าΛ౿Έ出͠ ͯい͘
と、ͦ の先に͜͏ い͏ と͜が͋るとい͏ のが
分かるΑ͏ にͳるɻSNS、最ॳに SNS に
アップ͠ ͯ、ͦ Εがす͙ に人ؾが͘ߴ ͳると
い͏ と͜ͳかͳかͳいが、アップ͠ ͯΈͯ
Ͳ͏ い͏ と͜ Ζにが͋るのͩΖ͏ か、ͳ
ͥ人ؾが出ͳいのかとい͏ と͜ΛߟえるΑ͏
にͳるɻͦ す͏ると次の一าにͳͬ ͯい͘ 、
とい͏ Α͏ ͳ͜ とにͳるɻ͜ のΑ͏ に、のす
͘͝ ͳ͜ߴ とでͳ͘ ͯ、ͦ ΕほͲコストが
かからͳいでで͖ るの͋るɻͦ い͏͏ ͜
とΛͬͯ い͘ とい͏ と͜が、ੜ׆Λศརに
ͯ͠い͘ ্で、͋ るい企業で͋Ε、
ੜੑ࢈Λ্͛る、ビジネスΛ拡大͠ ͯい͘
とい͏ ্で、݁ 構༗ӹͳのでͳいかͳ
とい͏ ײ͡ がするɻ新潟県のいΖいΖͳ
企業の方にฉい ͯ、Γ、SNSΛ௨͡
た発৴ޮՌにͭいͯおͬ͠ Όる方݁構
おらΕる͡ײ 、ࣗࢲडけͯいるɻ

Տ߹　インターネットバンキングの話が͋ͬ
たが、ࢲのՈで࠺ڙࢠた ͪインター
ネットバンキングΛͬͯ いるが、ࢲハッ
キング、いͭのؒにかࣗ分の༬ۚ࠲ޱ
からおۚがແ͘ ͳͬ ͯ͠ ·͏ のでͳいかと
৺でશ͘ ͬͯ ͳいが、ߟえ方Λ変えͳ
ͯ͘ いけͳいとい͏ と͜かɻ

会場のօ༷の中で、インターネットバンキ
ングΛͬͯ おらΕる方、खΛͯ͛ڍいた
͖ͩ たいɻ�ׂ͘ らいの方がͬͯ いらͬ Ό͠
るɻとい͏ と͜ࢲগにͳͬ ݹ、ͯ
い人ؒ とͩい͏ と͜かɻシステムશに
৴པで͖ るのかɻ

ఠ、いΘΏࢦいたͩいた͝　ాٱࠤ
る、ফඅऀアンέートのΑ͏ ͳので出ͯ
る͘ポイントで͋るɻインターネットに関ͯ͠

ඞͣ出ͯ͘ る話、セキュリティとい方と
い ೋ͏ͭので͋るɻͦのೋͭの͏ͪ
の一ͭの話Λ͝ ࢥఠいたͩいたと͏ࢦ が、
と֮͠ײ ͯセキュリティにෆ҆が͋るとい͏
方ଟ͘ いらͬ Ό͠ると͏ࢥ ɻ

先ほͲの話一໘తにฉ え͜たか͠
Εͳいが、ඞͣօ͞Μが SNSΛͯͬ
情報発৴Λ͠ ͳけΕいけͳい、ඞͣイン
ターネットバンキングΛΘͳいといけͳい
とい͏ と͜で、ࢲͳいと͏ࢥɻྫえ、
東京の山खઢでら͠ ͯいる͜ とΛߟえ
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Ε、าいͯ1、2分のと͜ Ζにコンビニが
͋ たͬΓ、ۚ ༥ػ関が͋ たͬΓ、ͦ のଞの
いΖいΖͳのが͋るΑ͏ ͳੜ׆環境で͋
Ζ͏ ɻͦ い͏͏ と͜ Ζの方で͋Ε、ผにイ
ンターネットΛ͏ ඞཁ、大͖ ͘ͳいとࢥ
͏ɻすͯาいͯ༻事Λ済·ͤるとい͏ ͜
と、े 分Մ とͩ͠ࢥ 、ͦ い͏͏ ੜ׆環
境の方、日本の中にͦΕͳΓにた͘ Μ͞
いらͬ Ό͠ると͏ࢥ ɻͦ い͏͏ 方とฒͯ͏ݴ

と͜でͳいか͠ Εͳいが、地方におい
ͯ、インターネットのセキュリティが৺ͳ
のでઇの中Λࣗ 動ंでऀྸߴの方が運స
ͯ͠༻事Λす と͜ΛͲ͏ ͋、えるかߟ るい
ͦの方いͣΕྸߴで運స໔ূڐΛฦ
ೲ͠ た場合にͲ͏ ͬͯ ੜ׆Λ͠ ͯい͘ かと
い͏ Α͏ ͳバランスの中でߟえͯい͘ ので
ͳいかと͏ࢥ ɻ

セキュリティに関͠ ͯ৺で͋るとい͏ ͜
とで͋るが、コンϐュータ・システムで͋る
Ҏ্、人ؒの࡞ たͬのͳので100�とい
͏͜ と、ࢲͳいと͏ࢥɻたͩ、ۚݱ
མと͠ ͯ͠ ·えͦΕݶΓとい͏ と͋͜ るΘ
けで、リアルͳ世界ͩからリスクがͳいとい
͏͜ とでͳいɻインターネットバンキングで
 にೖۚするֹۚΛ一ఆҎԼに͠࠲ޱ͏
ͯおけ、ͦ ΕҎ্に౪らΕる͜ とͳいɻ
ͦ͏ い͏ と͜ Ζにগֹの資ۚΛೖΕͯお
いͯ、主たるՈܭの資࢈運༻ͳͲผに
分けͯ͏ߦ とい͏ と͜、ͦ ΜͳにコストΛֻ
けͳいでで͖ るɻྫ え、日ࠒのૹۚが2、
3ສԁで済Ήので͋Ε、ͦ い͏͏ に࠲ޱ
10ສԁ͘ らいೖΕͯおけे分で、ͦ のΑ
に͏ݸ人がリスク理する͜ とで͖ るとࢥ

͏ɻͦ のΑ͏ ͳબࢶ͋ る中で、インター
ネットバンキングΛΘͳい͜ とにΑͬ ͯಘら
ΕͯいͳいメリットΛͲ͏ ྫ、えるのかߟ え
ऀྸߴで運స໔ূڐΛฦೲ͠ た方ͳͲ
ΓΘΕた方がศརでͳいのか、
といͬ た͜ とにͳるのでと͏ࢥ ɻ

Տ߹　͏ 一ͭࠤ、 ԋߨ田支ళ長のٱ
の中で、͜ Ε日ۜ؍にͮ͘ج の とͩ
ࢥ が͏、中খ企業の企業Ϛインド大企
業ΑΓいとい͏ とͩ͜ たͬが、企業の大
中খ企業で る͋ɻ͜ Ε新潟県にݶ
らͣ、日本の中でͦ で͏、世界తにͯݟ
ͦ ͏ͩ と͏ࢥɻͦ ͯ͠中খ企業のޏ༻が

Θ͖Ίͯॏཁで、શମのब業ऀの中で中
খ企業が一൪大͖ ͳウエイトΛΊͯいるɻ

͠たがͬͯ 中খ企業Λੑ׆Խͤͯ͞い͘ ͜
とがޏ༻の拡大にͭͳがるɻੁट૬がट
૬ब任後、中খ企業ੜੑ࢈がい
ので౷合͠ ͯΛݮらͤとい͏ コメントΛ͠
ͯいたɻ

ͦ͠ ͯ、͏ 一ͭの、経済構の
から͠ ͯ、新潟業がڧい、
業ڧいと͜ Ζが Γ͋、サービス業がޏ༻
とੜ࢈のྔ໘でׂがඇৗに大 い͖ɻ͠
たがͬͯ 、サービス業のੜੑ࢈Λ্͛ͯい
と͘い͏ と͜がॏཁで͋る͠ 、ͦ の中で中

খ企業のੜੑ࢈Λ্͛ͯい͘ とい͏ と͜が
ॏཁ とͩɻ͜ Εいͬ たいͲのΑ͏ にͬͯ
いけいいのかɻ

٢ాɹࢲ業にۙいので、業のア
ナロジーでい͏ と、中খྵࡉՈΛकΕと
い͏ がવ͋るɻͦ の一方、今、業
で大 ͳ͖ՌΛ্͛ͯいるの、৯ྉੜ
Ոでنの�ׂ、8ׂΛ্͛ͯいる大࢈
͋るɻと͜ Ζがඇৗにখ͞いՈがとͯ 
ଟ͘ 、Ͳ͏ ͠ ͯ͜ らͪΛकらͳけΕͳらͳ
いɻͦ Εで中山ؒ地ΛकΕとい͏ 話にͳる
が、͜ の人たͪがͯ͠͠ ·͏ と、ͦ の
地Λ大खがٵऩするΑ͏ ͳܗにͳるɻͦ
Εが্ख͘ いかͳいと、غ์࡞ߞ地ͳͲ
༷ʑͳが͖ͯى る͘とい͏ のが、業
のݱঢ়で る͋ɻ

ͦΕとಉ͡ Α͏ ͳアナロジーが࢈業界
サービス業界に͋るのでͳいかと͏ࢥɻ
ͦのΑ͏ にݟると、Կとͳ͘ 理ղで͖ࢲ、
ると͜ Ζが͋るɻͦ Εで中খ企業ج本法
が る͋ɻ͜ Εޏ༻ऀ資本ۚ、·た、
サービス業と業ͳͲ業छにΑͬ ͯҧ
͏ɻͦ Εで、͋ ͦ に͜いたほ͏ がָで、い
ΖいΖͳ༏۰ࡦが る͋ɻ今回のࡦ とͩ、
中খ企業ࡦとい͏ で出ͯ͘ܗ るɻ長
ଅਐ法ͳͲの発想で͜ の中খ企業ج本法
Λߟえ͠ たと͠ たら、ผͳ発展の方が
͋るのでͳいかɻΓ、ͲΜͲΜ大͖
ͳͬ͘ ͯら͏ ɻنのখ͞いと͜ ΖにΜ

ͯ͡いͳいで、ͲΜͲΜ大͖͘ ͳͬ ͯら͏ ɻ
ͦΕΛଅਐするいΖいΖͳ੍Λͯͬ࡞ い

ɻͦ͘ す͏ると、日本経済ೋॏ構
が大学で学Μでいࢲ、い話で͋るがݹ͏

た Ζ͜から、大企業と中খ企業のೋॏ構
、ͣ とͬݴΘΕͯいたɻͦ のࠜఈ
に中খ企業ج本法が る͋のでͳいか
とͯͬࢥ いるɻ͜ のลのݟ方、一ͭのポ

イントͳのでͳいかとͯͬࢥ いるɻ
今回のコロナウイルスͩけでͳいが、

͜ΕΛػܖに今͋る中খ企業のଟ ͘、
がいͳい方がଟいɻͩऀܧ実後ݱ から
ΊらΕͳいɻ͋ るいۜߦにआۚが る͋
からΊらΕͳいɻͦ の͏ Λѱ͘߁݈ͪ ͯ͠
ഇ業する、とい͏ ѱ॥環が݁構、͖ى ͯい
るのが実ଶで͋るɻ࢈গͳいけΕͲ
ഇ業がଟいɻͦ Ε、ҙਤͤ͟るഇ業、
ҙにԊΘͳいഇ業がଟいɻͦ ΕͳらΉ͠
Ζ、͏ ·͘ フェードアウト͠ ͯ、ハッϐーリタイ
アで͖ るΑ͏ ͳ法ମܥが͋ͬ ͯいい͠ 、ผ
్、セーフティーκーンでるのいいɻͦ
ͯ͠、ͦ い͏͏ 資ݯ、ϊウハウΛ長すると

Ζ͜にҾ͖ いでら͏ܧ Α͏ ͳࡦඞཁͩ
と͏ࢥ ɻ業Λͯݟいると、ͦ い͏͏ ײ͡ が
するɻ

ͦΕとデジタルԽで一ͩݴけݴΘͤͯ
ほ͠ いの、লす ͖ߦ とͩ͏ࢥɻ
がいͪΜデジタルԽがΕͯいるɻߦ
ͯͬࡌ日の新ฉかԿかにࡢ いたが、ハン
コΛ止ΊらΕるとい͏ 話ɻͦ Μͳと͜ Ζから
一ͭ一ͭͬͯ い͘ ɻ

今回の10ສԁのڅ付ۚで、県ிの
人にݴΘͤると、いかにզが県ຽ͋
͋い͏ デジタルΛ、コンϐュータΛͯͬ࣋ い
ͳいかΑ͘ Θか たͬとͯͬݴ いるɻͦ Ε、
͋ͳたたͪがͯͬ࣋ͳいからでͳいの
かɻߦがͬ とデジタルԽすΕ、県ຽ
ͭいͯ͘ る、とい͏ い͋ࢥ るɻ͜ のลか
ら、「ᯂΑΓ࢝ΊΑ」Λ実ફ͠ ͯら͏ ɻ͜ Ε
ॏཁ とͩ͏ࢥ ɻ

Տ߹　ٱࠤ田支ళ長、中খ企業、͋ る
いサービス業にͭいͯ、ҙݟΛいた
いɻ

ΛͲのΑ͏ੑ࢈中খ企業のੜ　ాٱࠤ に
とらえるかとい͏ と͜が͋ると͏ࢥɻ一ͭ
先ほͲݴ たͬΑ͏ に、人がΘ͟Θ͟ԕいと

Ζ͜·でࣗ動ंΛ運స͠ ͯ༻事Λ済·ͤͯ
いた と͜Λ、インターネットで済·ͤΕੜ
が্がる、とい͏ੑ࢈ の、ײతに分か
Γすいੜੑ࢈の্͛方 とͩ͏ࢥ ɻたͩ、
実ੜੑ࢈の্͛方とい͏ のいΖいΖͳ
のが͋ͬ ͯ、ྫ えಉ͡ タクシー1で、
1日�人るタクシーと10人るタクシーとい
の͏10人るタクシーの方がརӹが大
い͖ので、ੜੑ࢈ߴいɻで、ͬͯ い
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る͜ とタクシー事業でಉ͡ で る͋ɻ
ԿΛͯͬݴ いるのかとい͏ と、ചΓ্ ͛Λ

૿すとい͏ と͜実ੜੑ࢈Λ্͛ると
い͏ ޮՌが͋る、ཁするに、٬がた͘ Μ͞
དྷͯ͘ Εるとい͏ と͜でੜੑ࢈্がΓ͏ る
とい͏ と͜で͋るɻͦ す͏ると、地方経済と
い͏ のΓ人ݮޱগに໘Λ͠ ͯいる
ので、ྫ え、ಉ͡ 町の中で、ಉ͡ Α͏ に
ചΛ͠ ͯいると、Ͳ͏ ͠ ͯͦ ΕΛങͬͯ ͘
Εる人、ར༻͠ ͯ͘ Εる人とい͏ のগͳ͘
ͳるので、ചΓ্ ͛がͯͬݮ い͘ とい͏ と͜
にͳるɻͦ ΕΛͲ͏ ͬͯ えͯい͘ߟ かとい
え、一ͭݍΛ拡大͠ Α͏ とい͏ と͜に
ͳるΘけで、͜ Ε先ほͲから話が出ͯい
るデジタルԽのΑ͏ ͳ話が͋るɻาいͯお
٬ Μ͞がདྷる、ं でお٬ Μ͞がདྷるとい͏
ͩけでͳ͘ ͯ、ྫ えインターネットΛ௨͡
ͯൢചΛするとい͏ の、ݍΛ拡大͠ ച
Γ্ ͛Λ૿すとい͏ と͜にͳるɻͦ の と͜
で、ಉ͡ 一人の人がಇいͯい ͯ、ചΓ্
͛が૿える、ͦ ΕにΑͬ ͯ、ऩӹが૿える、
ͦΕでͦの人のੜੑ࢈が্がる、とい͏
一ͭのΓ方 とͩ͏ࢥ ɻ

͏ 一ͭ、ݍΛ૿すとい͏ ΑΓ、
いΘ、事の中Λ変えͯ い͘ とい͏ と͜

とͩ͏ࢥ ɻΑΓधཁが る͋分に事の中
Λগ͠ ͣͭ変えͯい͘ とい͏ Α͏ ͳ͜ とが、

る͋のでͳいかと͏ࢥ ɻ
日本Α͘ 、世界の中で長ण企業がଟ

いとݴΘΕる͜ とが͋るɻ長ण企業とͬݴ
ͯいΖいΖͳのが͋るが、業ଶΛ変え

ͳがら長͘ ੜ͖ͯ いる企業た͘ Μ͋͞るɻ
日本ۜߦにब৬͠ た年、ࢲদ本支ళに
ଐにͳͬ たɻ長県でੲ、ણҡ業が
Μͩ たͬが、ણҡ業がਰୀͯ͘͠ ると、
ಉ͡ 会社がྫえਫ਼ີػցిػؾց
と業ଶసΛ͠ ͯい͘ と͜にΑͬ ͯ長い
業ྺΛ保ͬͯ いるとい͏ ྫが͋ͬ たɻ໊લ
ણҡ業のΑ͏ ͳ会社ͩが、実際にྫ
えコンϐュータの部Λͯͬ࡞ いる、とい
Α͏͏ ͳྫで͋るɻ͜ のΑ͏ に業ଶΛ変えͯ

い͘ とい͏ と͜、ੜੑ࢈Λ্͛る͏ 一ͭ
のΓ方で、Ͳ͏ ͠ ͯधཁが৳ͼͳい分
からগ͠ ͣͭधཁがߴい分にシフト͠
ͯい͘ とい͏ と͜が、一ͭのղܾにͳるɻ

ͦ͏ ͠た と͜Λ͠ ͯい͘ え͏で、٢田社長
から先ほͲ話が͋ͬ た、後ܧ とऀい͏ 話が
大事にͳるのͩΖ͏ ɻैདྷのߟえ方で経
営͠ ͯいると͜ Ζに、Γ後ऀܧで͋ͬ た

Γ後ิީऀܧにͳる方ͩ たͬΓ、͋ るい
एい方が新͠ いߟえ方新͠ いののਐ
Ί方とい͏ のΛࠐͪ࣋Μでい͘ と͜が、一ͭ
のػܖにͳͬ ͯ、धཁがߴい分のシ
フトがਐΜでいるྫとい͏ のͦΕͳΓに͋
るΑ͏ に͏ࢥɻデジタルの話͠ たが、ͦ Ε
とಉ時に「人」とい͏ ໘、ಛに新͠いアイ
デア発想が「人」にΑͬ ͯऔΓࠐ·Εͯ
い͘ とい͏ と͜大事ͳのでͳいかとい͏
෩にͯͬࢥ いるɻ

Տ߹　গ͠ҧ デ͏ータΛਃ͠ ্͛たいɻ
201�年 の新 潟 県の県 ຽ ૯ ੜ で࢈
(DP に͋たるのͩが、ͦ Ε8.99ஹԁ、
9ஹԁで͋ͬたɻ2019年のデータ
·ͩ 出ͯいͳいが、日本経済શମとಉ͡ ス
ϐードで拡大͠ たとすると、2019年9.2
ஹԁほͲ とͩߟえらΕるɻͦ のͲ͏ い͏
かとい͏ と͜Λ北東アジアの国と比ͯ
Έたɻドルϕースで͏ݴ と、新潟の2019年
の (DP、9.2ஹԁに͋たるֹ8�0ԯドル
で る͋ɻ北朝鮮300ԯドルͳので、実
北朝鮮新潟の(DPの3分の1͘ らいとい
͏͜ とにͳるɻ北朝鮮の人ޱ2�00ສ人
Ҏ্いͯ、新潟の人ޱ220ສ人͘ らいͳ
ので、人ޱ10ഒҎ্ͩが、(DP のن
3分の1͘ らいにͳるɻ·た、モンゴル
の人ޱ330ສ人で新潟の1.�ഒ͘ らいに
ͳるが、(DP 140ԯドルで新潟の (DP

（8�0ԯドル）の6分の1で͋るɻͪ Ζ
Μ、中国経済ඇৗに大 い͖経済で、ロ
シア韓国大͖ いɻたͩ、͜ のΑ͏ にݟる
と、新潟の経済北朝鮮モンゴルΛ
るかに্回る経済نが る͋ので、ͬ と
北東アジアの国、͋ るいほかのアジアの
国からऒ͖ͭ けらΕるજੑࡏΛͯͬ࣋ い
るのでͳいのかɻ

新潟市令市の中で、֎国人の
比がඇৗにいɻ新潟県おॅډ らͦ
͘いとࢥ が͏、ͬ とインバウンド֎国

人ΛऔΓࠐΉ͜ とがで͖ るͩ Ζ͏ ͠、北東ア
ジアશମの中で、新潟実ͬ と׆༂で

る͖જੑࡏΛͯͬ࣋ いるのでͳいかとײ
る͡ɻ
٢田社長、日本と北東アジア、新潟と

北東アジア、新潟のポテンシϟルにͭいͯ
おߟえΛおฉ͖ ͠たいɻ

٢ా　ઓ後の中で、北東アジアと新潟が

ૄԕにͳͬ ͯ͠ ·ͬ たɻઓલ、新潟北東
アジアのݰ関ޱで͋ͬたɻ今、新たに開
国Λ͠ ͭͭ る͋、ͦ ͏͠ たঢ়گ とͩ͏ࢥ ɻ

先ほͲٱࠤ田支ళ長がおͬ͠ ΌたΑ͏
に、ੜੑ࢈とい͏ の一人たΓച্ߴ、
一人たΓརӹとい͏͜ とͳので、一൪
खͬऔΓૣ いの、ചΓ্ ͛Λ৳す と͜
とݴΘΕたɻൢ路Λ拡大͠たΓ、市場Λ
拡大する͜ とで、ͦ い͏͏ ҙຯでインバウ
ンド༌出݁ہಉ͡ と͜にͳるɻͩ から、
北東アジアと経済交流、貿易、インバウン
ドΛするとい͏ の、イコールചΓ্ ͛Λ৳
す大͖ ͳཁҼにͳるΘけで、͜ Εॏཁ
ͳポイントͩ と͏ࢥ ɻ

実際、զが社に今モンゴル人が3໊、
カザフスタン人が1໊の社員がいるɻいͣ
Ε、比較తए͘ 、事業大学院大学
新潟科大学ͳͲにཹ学経験ऀΛ࠾
༻͠ 、ͦ ΕͧΕ׆༂͠ ͯらͬ ͯいるɻզ
が社の米ൢചの༌出、ͦ Εから国の
Ama[on でいΖいΖSNS ্でネットൢ
ച͠ ͯいるの、ほとΜͲが൴ら൴ঁたͪ
で͋るɻطଘの社員でで͖ ͳい事Λ
൴ら൴ঁらඇৗにスムーζに ͳ͜͠ ͯ͘
Εるので、զが社にඇৗにプラスにͳͬ
ͯいるɻ͜ ͏͠ た経験ΛいΖいΖͳ企業が
る͜ とがॏཁでͳいかと͏ࢥ ɻおͬ Ό͠
るΑ͏ に、֎国人がͬ とདྷる͜ とにΑͬ ͯ、
จԽが変Θ たͬΓ、श׳が変Θ たͬΓ、༷ ʑ
ͳアイデアが出ͯ͘ るとい͏ の事実で、͜
Εج本తにਐΊͯい͘ ͖ͩ Ζ͏ とͬࢥ
ͯいるɻ

え、日本と海֎のͭͳ͗ྫ　ాٱࠤ 方
の一 とͭ͠ 国人とい͏֎ॅډͯ の、વ
͋るɻͦ Ε一ͭのબࢶで͋るが、お

らͦ͘ 、ウィζコロナ る͋いポストコロナ
とい͏ Α͏ ͳ世界、͋ るい ͦͦ 新ܕウ
イルスがͳ͘ ͯとい͏ とͩ͜ とࢲࢥ が͏、
日本と海֎のͭͳがΓ方がଟ༷Խ͠ ͯい͘
とい͏ と͜ͳのでͳいかと͏ࢥɻ౷త
に、国際తͳ࢈業の協調の Γ͋方に、
ͪ ΖΜ、人が͖ߦདྷするとい͏ と͋͜ る
͠、͏ 一ͭモϊが͖ߦདྷする、༌出ೖ
とい͏ のが͋るɻ౷తͳ国際తͳ分業
とい͏ の、いΘ部Λ日本から༌出す
る、͋ るい部Λ日本からങͬͯ る͘Α͏
ͳܗで、いΘモϊの༌出ೖと͠ Εͯݱͯ

た͖とい͏ とͩ͜ と͏ࢥ ɻ
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たͩ、ͦ ΕҎ֎の࿈ܞの方とい͏ の
いΖいΖ͋ るΑ͏ ͳؾがするɻྫえ、日
本でιフトウェアΛ࡞ると͖ に、ιフトウェア
の開発にͲ͏͠ ͯ人खがかかる部分
が る͋ɻͦ い͏͏ スキル࿑ಇ力が๛富で
͋ͬ ͯ、日本ΑΓコストがいと͜ Ζと、デー
タΛΓऔΓ͠ ιフトウェアのプログラミング
ΛਐΊるとい での国際తͳ分業͋ܗ͏
るɻ͜ Ε༌出でͳい͠ 人が͖ߦདྷする
Θけでͳいが国際分業で͋る、とい͏
話にͳるのでͳいかと͏ࢥɻ͋ るい人
がతに͖ߦདྷΛ͠ ͳ͘ ͯ、先ほͲか
ら話に出ͯいるが、オンラインでのΓऔ
ΓのΑ͏ ͳ͜ とが͋Ε、ͦ ΕがΑΓޮ త
に国際తͳͭͳがΓΛਂΊるとい͏ と͜が͋
ると͏ࢥ ɻ

·ͭΓ、ͲΕがྑいとかѱいとかい͏ と͜
でͳ͘ ͯ、日本と海֎とのͭͳがΓ方
ଟ༷Խ͠ ͯい͘ ͠、ͦ のΑ͏ にબࢶが૿
える͜ とج本తにྑい と͜で͋るɻͦ の
え͏で、ͦ ͏͠ たબࢶΛΑΓ͏ ·͘  たͬ人

がお らͦ͘ উͭͩΖ͏ と、ͦ のΑ͏ ͳ͜ とがى
る͜のͩΖ͏ とい͏ ײ͡ がするɻ
アジアにͭいͯิతにೋͭの͜ とΛਃ

্͛͠ると、一ͭ、Γ経済長
৯ੜ׆の向্がஶ͠ いとい͏ と͜でͳい
かと͏ࢥɻ日本からすΕ、先ほͲコメの
༌出の話ͳͲ たͬが、ͦ い͏͏ Ϛーέッ
トと͠ ͯのポテンシϟルとい͏ のが͋るɻ͜
Ε、日本の人ޱがݮগ͠ ͯいる、͋ るい
経済長がͲ͏ ͠ ͯख़ظにೖͬͯ い
るとい͏ と͜との対比で出ͯ͘ るࢹͳのͩ
Ζ͏ とい͏ ײ͡ がするɻ

ͦΕから͏ 一ͭ、ݸ人తにͯͬࢥ いる
と͜と͠ ͯߴ、 ྸԽΛͲ͏ とらえるかとい

͏͜ とで͋るɻ日本ほかの国に先ۦけͯ
ԽがかͳΓਐΜでいる社会で͋るɻྸߴ
先ほͲ৯の と͜Λਃ͠ ্͛たが、ྫ え、
৯とྸߴԽのΑ͏ ͳ͜ とΛߟえ ͯ、いΖい
Ζͳ͜ とが͋るɻྸߴの方、ΑΓ݈ に߁
ҙΛ͠ たΑ͏ ͳ৯のࡏΓ方ΛٻΊͯい͘ ͜
と͋ る͠ 、͋ るい調理時ؒΛઅ͠ た
いとい͏ と͋͜ るか͠ Εͳいɻ͋ るい
ՐΛ の͏গ͠ ৺ͩ、とい͏ と͋͜ る
か͠ Εͳいɻ͋ るい一人でॅΜでおら
ΕるऀྸߴͲ͏ い͏ ;͏ にָ͠ い৯事Λ
するのͩΖ͏ か、とい͏ と͋͜ るɻ͜ い͏ͬ
た と͜課と͠ ͯ͋るが、ͦ Εに対ͯ͠
े分に社会がとい͏ か、զʑ日本ͩけで

ͳ͘ ͯ、֎の社会がे分にͦのえΛ
༩えらΕͯいるかとい͏ と͜、ྫ えࣗ分
ののੜ׆Λݟ ͯͲ͏ ͳの Ζͩ͏ かͳとࢥ
と͏͜ Ζ͋るɻ日本世界に先ۦけͯ、

とい͏ݴい方がいいのか分からͳいが、
ඇৗにྸߴԽがਐ展するのがい国で
͋るɻと͜ Ζがアジアにͭい ͯ、ಛに中
国ͦ͏ ͩが、ඞͣྸߴԽがਐΜでい͘ と
動ଶඇৗに֬実ͳޱΘΕͯいるɻ人ݴ
ので、ඞͣͦのΑ͏ ͳະདྷがདྷるɻͦ の時
に、日本の経験Λ、ͲのΑ͏ にアジアにఏ
ڙ͠ ͯい͘ のか、ͦ ΕにΑͬ ͯアジアの方ʑ
との݁ͼ͖ͭ ΛͲのΑ͏ にڧΊͯい͘ のか、
とい͏ の一ͭの大事ͳテーϚで Γ͋、先
ほͲ৯の͜ とΛਃ͠ ্͛たが、ྫ え新潟
と৯とྸߴԽとアジアΛͲのΑ͏ にߟえͯい

のͩ͘Ζ͏ か、とい͏ ײ͡ すると͜ Ζで͋
るɻ

Տ߹　ͦΕで、会場の方ʑから࣭、
コメント、͋ るい͝ҙݟΛडけたいと
ࢥ͏ ɻ

2�一ͭ、ײ想で Γ͋、·たおئいΛ͞ ͤͯ
いた͖ͩ たいɻࢲの事、24時ؒいΘ
Ώる௨৴がඞཁで、24時ؒリアルͳ人の
ͦ、事がඞཁでけ付けのۦ のϕース
エネルギーにͳͬ ͯいるɻ一ݟコロナと
関係ͳいΑ͏ ͩが、実、おお Γ͋で、い
ظࡐ共でऔΓѻͬͯいる新͠いࢲ·
ͤͣ͠ ͯ、オκン発ੜثとい͏ のΛฐ社
でऔΓѻͬͯ いるɻͦ のオκン発ੜث、
エネルギー、ి がඞཁで、エネルギーとؾ
コロナにかけ合ΘͤͯΈると、·た一ͭݟ
えͯ͘ るのが る͋とい͏ ;͏ にͯͬࢥ いるɻ
デジタルԽΓエネルギーがج൫にඞ
ཁかと͏ࢥɻͦ ͯ͠、新潟県経済とい͏ ͜
とͳので、ͦ に༷͜ʑͳཁૉΛかけ合Θͤ
ͯΈると、新潟、ͦ ͠ コͯロナ、エネルギー、
先ほͲ経済のੑ׆Խとい͏ キーワードか
け合ΘͤͯΈると、Γ、新潟県୯県
ͩけでで͖ た時と、ͦ Εから今後エリアで
展開͠ ͯいかͳけΕͳらͳい場໘出ͯ
る͘とͯͬࢥ いるɻྫ え今話に্が たͬ、

新潟にエネルギーΛڅ͠ڙ ͯいる東北ి
力、支ళがٶ、新潟、ळ田、山ܗに
͋るɻ今日ߨԋいたͩいた日本ۜߦ、
ۙ県でळ田、ઋ、島、લڮ、দ本、
ۚ支ళの�カళと͋ ると͏ࢥɻ͜ ͏͠ た

のΛかけ合ΘͤͯΈると実、ۙ に͘いΖ
いΖͳܗでの、いΘΏる今後いͬ͠ ΐに展
開で͖ るؒがいるɻ͜ Εࢲの࣋で
͋るが、ͦ のΑ͏ ͳ໘が͋るのでͳいか
とͯͬࢥ いるɻ

実今日、Ԭの༑人から1本のి話
がೖΓ、「おい͠ いリンゴのݪӷΛ中国に
ૹΓたいが、ͬͯ いる人いͳいか」と
い͏ い合Θͤが͋ͬたɻ੨に༑人
がいる͠ 、新潟にリンゴԂΛͬͯ いる
方がいるので、ͦ ͏͠ たと͜ Ζにたͬ ͯΈ
Α͏ とͯͬࢥ いるɻいΖいΖͳと͜ Ζで、か
け合ΘͤΈたいͳ、٢田社長の「ੵΈॏ
Ͷ」でͳいが、ͦ ͏͠ たデジタルのલの
൫ͮ͘ج Γ、一ͭ一ͭのੵΈॏͶ、人と人
との出会い、交流、ޫ؍とい͏ の一ͭ
の新͠いޫとの出会いとい͏ ҙຯ͋ ると
ɻͦ͏ࢥ い͏͏ と͜で、୯県、新潟県と対
新潟県とͲ、؛ と͜Ͳ と͜い͏ Α͏ ͳہ໘で
で͖ ͯいる部分と、͜ Εからκーンでߟえ
ͯ新潟県ΛғΜͩエリア、ͦ の向͜͏ ଆに
 ERINA の研究対の経済ݍにͳͬ ͯ
い͘ と͏ࢥɻERINA のΑ͏ ͳ経済団ମの
方ʑが、日本ۜߦの支ళが͋るΑ͏ ͳと͜
Ζのエリアの方ʑと一ॹに、いΖいΖܗで
人と人とが出会ͬͯ ͦ͜ でചの話Λする
中で、·た新͠ いޫが出ͯ͘ るのでͳい
かとͯͬࢥ いるɻ·た͝ 一ߟのػ会Λいた
ͩけΕとい͏ ෩にͯͬࢥ いるɻ

Տ߹　たいΜوॏͳҙݟ とͩ͏ࢥɻほ
かのコメント࣭Λडけたいɻͦ の後で、
·とΊͯおೋ方からレスポンスΛいた͖ͩ た
いと͏ࢥ ɻ

2�ウィζコロナ社会とい͏ と͜で、コロナが
ͳけΕͳΜの と͜ͳいが、͜ の
೦ͳがらコロナとい͏ と͜で、͠ か͜ のコロ
ナ分ଓ͘ とい͏ か、ͳ͘ ͳらͳいとい͏ と
い͏ Α͏ ͩɻͦ の中で、ݸ人のੜ׆͞ る͜
とͳがら、企業׆動に大͖ ͳӨڹΛ༩えͯ
いͯ、·͞ に͜ のコロナ禍で企業が౫ଡ͞
Εるのか、͞ Εͳいのか、͜ ΕΛબ Ε͞
る場໘ͳのͩΖ͏ と͏ࢥ ɻ

͜͜ でԿとかੜ͖ ֤、るたΊに 企業
༷ʑͳ力とチϟレンジ、͋ るい、国・ߦ
Λ͛ڍた支援ؚ Ίͯ、いΖいΖͳチϟ
レンジΛ͠ ͳがらੜ͖ΓΛかけͯいるɻ͠
か͠ 、ͦ Εؚ Ίͯؤு たͬのの、೦

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ͳがら౫ଡ Εͯ͞͠ ·͏ とい͏ と͜ Ζ͋ ると
ࢥ͏ ɻ͠ たがͬͯ 、͜ のコロナ社会でͲ͏ ͠
ͯい͘ かとい͏ と͜、·ͣ ݱঢ়、Ռに
チϟレンジ͠ ͯੜ͖ΓΛਤͬͯ ら͏ とい͏
と͜がඞཁͩ͠ 、ͦ Ε、Ή͠ Ζܸ͠߈ ͯい

͘͜ とがඞཁͩɻܸ߈最大のޚとݴ
͏ɻ͋ るい、ٯに今、कΓͩ け とͩक
Γਰୀの一్とい͏ と͜で、कͬͯ いͯ
μメで、いかにܸ͠߈ ͯい͘ かとい͏ と͜

とͩ͏ࢥɻطにࢲがਃ͠ ͋͛る·でͳ͘ 、
ଟ͘ のօ Μ͞がܸ͠߈ ͯ、力 Εͯ͞いる
方た͘ Μ͞いらͬ Ό͠るとࢥ が͏、೦ͳ
がらकΓにとͲ·ͬ ͯおらΕる方、૬大
いらͬ Ό͠ると͏ࢥɻ͠ たがͬͯ 、कΓか
ら、いかにܸ߈の࢟にస͠ ͯ͘ か、͜

͜県ຽੑ る͋い人ؒのߟえ方にΑる
が、ͦ Λ͜Γӽえͯ いたͩけるΑ͏ ͳߦ
のࡦඞཁͩΖ͏ ͠、·た ERINA の
Α͏ ͳシンクタンクのいΖいΖͳ情報ఏڙ、

る͋い、ܸ͠߈ ுͬͯؤͯ おらΕる企業
のօ Μ͞の͏ Ζ࢟͠Λࢥい͖ͬ Γࣔ ͯ͠いた
ͩ͘ ͳͲ、ͦ い͏ͬ た͜ とが、ಛに新潟県に
ඞཁͳのでͳいかͳとい͏ ;͏ に͡ײ
た次第で る͋ɻ

Տ߹ɹकΓから߈Ίɻͦ のたΊにԿ
がඞཁか、とい͏ 話Λいたͩいたɻ

おೋ方から࣭の回とコメントΛおئ
い͠ たいɻ

٢ా　の回にͳらͳいと͏ࢥ が、
·ͣ 一ͭ、今のコロナショックΛΑいҙຯ
でのࠇધショックと͠ Έたいɻたとえͯݟͯ
、デジタルで、ख本が る͋Θけで、エ
ストニアͳͲいΖいΖͳ国でߦطにデ
ジタルԽΛ͠ ͯいると͜ Ζが る͋ɻͦ ΕΛਅ
すΕいいɻ͜ࣅ い͏͏ の日本ಘҙͳ
ので、ͲΜͲΜऔΓೖΕるとい͏ のが一ͭɻ

͏ 一ͭ、͜ い͏͏ 時いΖいΖͳチϟレ
ンジΛするとい͏ Α͏ に、経営ऀࣗがアニ
ϚルスϐリットΛͬ ͯ新͠ いのにऔΓΜ
でΈる͜ とɻྫえ今、新潟で ANA が
Կઍԯのࣈ、+AL がԿઍԯのࣈと
い͏ ͳ͞か2年後、2年後͘ らいに新͠ い
航ۭ会社Λͭ͘ Ζ͏ とい͏ 動͖ が る͋ɻͦ の
͋、にͳΕࠒ るఔ人の動͖ 出ͯ͘ る
か͠ Εͳい͠ 、新͠ るのでྦྷଛͳい࡞͘
͠、技術̓ ͳͬ͘ ͯいる͠ 、今ͩから͜ ͦ、
ͦ͏ い͏ 新͠ い航ۭ会社Λͭ͘ るとい͏ と͜

で、͜ い͏͏ 動͖ 今、出࢝ΊͯいるɻいΖ
いΖͳ場໘でいΖいΖͳ経営ऀがઓ͠
ͯい͘ ɻ͜ い͏͏ と͜ Ζから新͠ い׆路ͳΓ、
新͠ い࢈業、͋ と第ೋ業、第三業
がੜ·Εるɻ·ͬ た͘ ゼロから͠ いけͲ、
後ऀܧ、世代交代Λػに、新͠ い࢈業に
ͯͬ࣋ い͘ 人Λ応援するͳͲɻ͜ のΑ͏ ͳ
のがऔΓΈすいポイントͳのかͳ、と
ͯͬࢥͯݟ周ΓΛࣗࢲ いるɻ

とい͏ܞ一ͭۙྡとの࿈　ాٱࠤ お話
Λいたͩいたの とͩ͏ࢥɻͪ ΖΜ地理త
にۙいと͜ Ζ͖ߦདྷ͠ すい͠ 、いΖ
いΖͳҙຯで環境がͯࣅいるので、ͦ ͏͠
たのવ、༗ӹͩΖ͏ と͏ࢥɻたͩ、
ಉ時に、ΓΕͯいるとࣗ͜ࢲ Ζ
Λݟる͜ と大事ͳのでͳいかͯͬࢥ い
るɻ

今日、ྫ え、新潟市と人ޱがࣅたࣗ
ԽΛお話のྸߴとかີޱମの人࣏
中でऔΓ্ ͛たが、ྫ えࢲٶ県出
ͳので、ٶ県の人とい͏ と、山ܗが
Ͳ͏ か、ؠखがͲ͏ かͳͲとͯͬݴ ۙいと͜
Ζと比較するɻと͜ Ζがۙいと͜ Ζとい͏ の
、ࣗ વ݅࢈業構がͲ͏͠ ͯ
ࣗ、いるのでͯࣅ 分のۙいと͜ ΖΛͯݟい
るͩけ とͩ、新たͳ発想が出ͮらいΑ͏ に
ࢥ͏ ɻ

が新潟にདྷͯԿ回かਃࣗ͠ࢲ ্͛た
と͜が͋るが、ࣗ 分ٶ県出で、今

新潟県にॅΜでいͯ、長県でۈ͠ た
と͋͜ る͠ 、京にॅ Μͩ͜ とが る͋ɻ
Ε͜ら、日本の道県の人ޱでい͏ と

13Ґ、14Ґ、1�Ґ、16Ґで、ಉ͡Α͏ ͳ
でن る͋ɻと͜ Ζが、ಉ͡ Α͏ ͳ200ສ人
લ後がॅΜでい ͯ、京と新潟県

Μ͜ͳにҧ の͏かと͏ࢥɻͦ す͏ると、ͳͥ
京͜ で͏、ͳͥ新潟͜ ͳ͏のかとい͏
Α͏ ͳ͜ とから、新͠ いࢹ発想がੜ·
Εͯ͘ る͜ と͋ るΑ͏ に͏ࢥ ɻͭ ·Γ、ۙ Λ͘
るとい͏ݟ と͜、ۙ と͘࿈ܞするとい͏ と͜
、વ大事で͋るが、গ͠ ԕ͘ Λͯݟ
い͘ とい͏ と͜、ࣗࢲ༗ӹͳのでͳ
いかͳとい͏ ײ͡ が͠ ͯいるɻ　　

͏ 一ͭ、企業がલ向 に͖ͳるたΊに
Ͳ͏ ͯ͠い͘ かとい͏ 話でͳいか、と͏ࢥ ɻ
͜のؒのいΖいΖͳެతͳ支援の Γ͋
方Λͯݟいると、͜ の年ؒ、͝ ఠのΑࢦ
ͳ͏ࢹ৫ΓࠐΜ ͩの とͩ͏ࢥ が、ͳに

が͠ か、支援の Γ͋方とい͏ の、変Θͬͯ
͖ͯ いるΑ͏ に͏ࢥ ɻ

新ܕウイルスのײછとい͏ の、新潟で
2月29日にॳΊͯͬ͜ى たが、ͦ の月
લ͘ らいにࢲがイϕントに参加͠ た時に、
ウイルス対ࡦΛͦΜͳに৺͠ ͯいͳかͬ
たɻͦ の後月で新潟県にײછऀがॳΊ
ͯ֬ೝ Ε͞る͜ とにͳΓ、いΘఱから߱ͬ
͖ͯ たΑ͏ ͳಥ発తͳ事ଶで͋ たͬとݴえ
ると͏ࢥ ɻͦ い͏͏ Α͏ ͳಥ発తͳ事がى
ͬ͜ た時に、Կか対応するとい͏ の、ݸʑ
の事業ऀの方にͳかͳか͠いから、
いΘ一に支援Λ͠ ͯ͞ ͋͛ͯ͠、Կと
か、·ͣ ͠ のいでいた͖ͩ たい、とい͏ ͜
とが·ͣ 大事にͳͬ たの とͩ͏ࢥ ɻ

と͜ ΖがͦΕからͩ ΜͩΜ時ؒが経ͬͯ
͖ͯ いるので、いΘ事業ऀの方ʑいΖ
いΖͳ͜ とΛߟえらΕたΓ、いΖいΖͳ͜ と
にऔΓΜでいかΕたΓ、ͦ のたΊの時ؒ
తͳ༨༟出͖ͯ ͯいると͜ Ζͳのでͳ
いかと͏ࢥɻ市場経済においͯ、ඞͣ
धཁऩӹが͋ると͜ Ζに経済׆動流
ΕΑ͏ とするɻͦ に͜対͠ ுͬͯؤͯ いる人
に支援Λ͠ ͯい͘ ɻいΘ経済׆動Λ後
ԡ͠ ͯ͠い͘ Α͏ ͳܗでの、ଅ͠ ͯい͘ のܗ
支援に͠ ͯい͘ と͜が大事 とͩ͏ࢥ ͠、いΘ
一に支援する͜ とから、༷ ʑͳ、支援
の݅のઃఆの方ͳͲ、ຽؒの経済
動が、おの׆ とͣधཁが͋る方向に、ऩ
ӹが る͋方向に流Ε͘ߦ のΛଅすΑ͏ ͳܗ
で、いΖいΖͳ支援がߦΘΕͯい͘ 方向に
変Θͬͯ いるΑ͏ に͏ࢥɻࣗࢲ༷ʑͳ
報道ͳͲで、いΖいΖͳ県国の支援ࡦ
Λͯݟい ͯͦ い͏͏ ;͏ ͳ͡ײ に変Θͬͯ
͖ͯ いると͠͏ࢥ 、ͦ のΑ͏ ͳܗで後ԡ͠ Λ
ͯ͠͞ ͋͛͠る͜ とが大事ͳのでͳいか
とͯͬࢥ いるɻ

Տ߹　時ؒがདྷたので、͜ の͋たΓでஊ
ΛऴΘΓたいとࢥ が͏、2、3分おआΓ͠
ͯ、今日の話のશମの·とΊとࢲが͡ײ た

と͜Λਃ͠ ্͛たいと͏ࢥ ɻ
日本શ国ͦ͏ で͋るが、新潟県で経

済のམͪࠐΈがඇৗに大 い͖ と͜がٱࠤ
ؒ支ళ長からࣔ͞ΕたɻとΓΘけ、対人
サービスの分でのམͪࠐΈが͠ݫ 、͘コ
ロナ禍で౫ଡ Ε͞かͶͳい企業が૿えͯ
いるɻͦ のଟ͘ વの͜ とͩ が中খ企業
で る͋ɻ
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ͦ͠ ͯ、新潟県ྸߴԽ比がඇৗ
に͘ߴ 、人ݮޱগがଓいͯいる県で る͋ɻ
ͦ͏ ͠た構తͳが る͋中で、コロナ
禍が経済׆動のԼԡ͠ Λ͠ ͯいるとい͏
ঢ়گに͋るɻ͜ ͏͠ たΛ౿·え、新潟県
ͲのΑ͏ にͬͯ いけいいかとい͏ と͜
が、今日の議の中৺తͳトϐックͩ たͬɻ
と͠ߦ ͯ、ࠩ ͠たͬͯ のظతͳ対
応ͩけでͳ͘ 、長ظతͳࢹからଟ໘త
に対応ࡦΛଧͪ出す͖ でͳいか、とい
͏͜ とͩ たͬと͏ࢥ ɻ

·ͣ第一に、デジタルԽ企業のੜ࢈
ੑΛ্͛る্でඇৗに༗ޮͳखஈで͋る
と͜にಉҙが͋ たͬɻたͩデジタルԽΛ

ޭͤ͞るに、ͦ ΕΛ࠾༻する企業がイン
ターネット SNSΛ௨͡ ͯࣗ社のൢചΛ૿
す と͜に加え、ࣗ 社の事業業のΓ
方Λదͳܗに変えͯ いかͳいといけͳい
と͜が͡ らΕたɻͦ のデジタルߦͯ͠

ԽがΓॏཁで、ߦの力がܽかͤ
ͳいが、ຽ ؒߦがͬͯ いͳいからと
いͬͯ らͳいのでͳ͘ ͯ、ͲΜͲΜデジ
タルトランスフォーメーションΛਐΊる͖͜
とがࢦఠ Ε͞たと͏ࢥ ɻ

第ೋに、国地方の中খ企業ࡦと͠
ͯ、٢田代表װ事ΑΓ、中খ企業Λ保
するとい͏ޢ の拡大に向ن、からࢹ
けた長ଅਐの方向にసする͜ とがॏ
ཁ とͩい͏ ఠが͋ͬࢦ たɻ中খ企業ࣗと
͠ ͯ、業ଶΛधཁの৳ͼͳい分にཹ
Ίるのでͳ͘ 、धཁの৳ͼる分にੵ
極తにస͠ ͯい͘ とい͏ Ίの発想Λ߈
ͭ と͜がΊらΕたɻͦ のたΊに、֎国
人ै業員Λ૿すͳͲଟ༷ͳจԽश
に৮Εͯઈえͣ新͠׳ いアイデアΛऔΓࠐ
Έ、会社事のΓ方Λ変えͯ い͘ ඞཁ
が る͋とɻ

第三に、フロアからのコメントの中に、エ
ネルギーのॏཁでͳいかとい͏ ࢦ
ఠが͋ͬ たɻ日લにੁट૬20�0年·
でにೋࢎԽૉͳͲԹ室ޮՌΨスのഉ出
ྔΛ実࣭ゼロにするとड़たɻट૬の所
৴表໌の中にͦ Εが出ͯ͘ るのでͳい
かɻエネルギーとい͏ と͖ に、͜ Εから
ੜՄエネルギーΛͬ࠶ と૿͠ ͯいか
ͳ͘ ͯいけͳいとい͏ と͜ͳの とͩ͏ࢥ ɻͳ
る͘ ੴͳͲԽੴ೩ྉΛݮら͠ ੜ࠶、ͯ
Մエネルギーにシフト͠ ߦͯ͘ 、͋ るい

分ܕࢄのエネルギーのڅڙ͠ かͬΓͬ
ͯい͘ とい͏ と͜でͳいかɻ

ͦ͠ ͯ、新潟県Λ北東アジアの中でͲ͏
い͏ ;͏ にͭͳ͛ͯい͘ かとい͏ 話͋ たͬɻ
インバウンド֎国人ΛͲのΑ͏ にऔΓࠐΜ
でい͘ かɻͦ ͯ͠、新潟৯業でඇ
ৗに͘ڧ 、業で競争力のߴい企業
がଟいɻͦ の中で、デジタルԽ、中খ企
業振興、࠶ੜՄエネルギーͳͲとΈ
合Θͤͯ、新潟のڧΈΛ͞ らに発ͤ͞ش
ͯい͘ と͜がॏཁͳの とͩ͏ࢥ ɻ

EU アメリカのバイデン大౷ྖީิ
「ビルドバック・ϕター」とい͏ 表ݱΛ͠ ͯい
るɻコロナ禍に対応するに͋たͬͯ 、Α
Γྑ いΈ੍Λ͜ Εから࡞る方向
にݐ͠࠶ ͯい͜͏ ɻݐ࠶すると͖ に、ݹ
いのΛͦの··ݐ࠶するのでͳ͘ 、ϕ
ターͳܗでݐ࠶ Α͠͏ 、とい͏ と͜Λͯͬݴ
いるɻΓ、新潟県ಉ͡ Α͏ ͳߟえ方で、
ͦ͠ コͯメントの中に͋ たͬΑ͏ に新潟県ͩ
けでるΑΓ、ほかの県と࿈ͯ͠ܞͬ
た方がいいΑ͏ ͳと͜ Ζ࿈͠ܞ ͯ経済の
Λਤる͖ݐ࠶ とͩ͏ࢥ ɻ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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˙ϩγΞۃ౦ɹɹɹɹɹɹɹɹ

༧৹ҕһձʮΧϜνϟπΧԭͷ
ੜͷେྔࢮை͕ݪҼʯ
ʢୈ�νϟϯωϧɹ��݄��ʣ

9月にカムチϟπカ島Ԋ؛でى た͖
海༸ੜ物の大ྔࢮ、ࣗ વݱがݪҼ
ͩ たͬɻ༧審委員会で、Կ回の検ূ
とؑఆの݁ՌΛ౿·えͯ、͜ のΑ͏ に発表
͠たɻॏۚଐのࠟਫ中に、に
、海༸ੜ物のମに発͞ݟΕͳかͬ
たɻ༧審委員会のデータにΑると、ੴ༉
とフェϊールのೱの্ঢػةత
ͳのでͳ͘ 、͜ Εらの物࣭アバチϟ
湾で19�0年代からͭݟかͬͯ いるとい
ɻ͏
主ͳઆ、いΘΏる「ߚ」とい͏ ಟੑ

Λͭ࣋ඍࡉྨのܹٸͳൟ৩ͩɻ学ऀ、
研究ऀ͜ Εにಉҙͯ͠いるɻ࿈ࣗવ
ར༻分ಜہઍ回のࢼ験Λͬߦ
たɻ
「 Ε͜·でに、զʑ�ઍ回ۙいࢼ験Λ

い、ඦのサンプルΛ調たɻ͜ߦ Εら
のશͯのࢼ験で、ࢮΜͩ海༸ੜ物の

ଉ環境に最ۙ、人ҝత関༩が͋ たͬ͜ と
໌֬にݟとΊらΕͳか たͬɻ֬かに、
物࣭のೱ্ঢ͋ͬ たが、͜ のݱの
എܠに人ҝతͳӨڹのূڌͭݟからͳ
か たͬɻ今日、զʑがͯͬ࣋ いるデータの
શͯ研究ऀにૹらΕ、サンプル共༗

Εͯ͞いる」と࿈ࣗવར༻分ಜہ
のスϕトラーナ・ラジオϊワ長ड़たɻ

େ౷ྖ͕����·Ͱͷ
ݍۃ։ൃઓུΛঝೝ
ʢίϝϧαϯτɾσΠϦʔɹ��݄��ʣ

プーチン大౷ྖが203�年·での「北極
開発と国Ո҆શ保োઓུ」Λঝೝ͠ݍ
たɻͦ の大౷ྖ令が法情報ポータルサ
イトでެ表 Ε͞たɻ、北極ݍにおけ
るઓུ、͞ らに国ՈࡦΛ実ݱするたΊ
の事業ܭ画Λ3カ月でঝೝ͠ ͳけΕͳら
ͳいɻ

ઓུ実ߦのਐঢ়گにͭいͯ、
ຖ年報告する͜ とにͳͬͯいるɻ֤地方
、ͦ ΕͧΕがडけͭ࣋北極ݍの
陸地にͭいͯ、͜ のઓུنఆΛࢦ針と͠
ͯै Α͏͏ にٻΊらΕͯいるɻ大౷ྖ令

発ޮ済Έɻ
ઓུので北極ݍの経済とインフ

ラΛީؾ変動にద応ͤ͞ͳけΕͳらͳ
いɻಛผࣗવ保۠ޢのઃஔがܭ画͞Ε
ͯいるɻগຽにҠ動式ిݯと௨
৴खஈがڅڙ Ε͞るɻ͞ らに、世界最大
、ණધが3੭ࡅ力ࢠݪܕの「リーμー」ڃ
ݐ、ණધが�੭ࡅܕ22220 Ε͞るɻ

͜ Ε·でに、北極ݍの投資༠
கのたΊにインフラܥ業ܥのプロ
ジェクトに関͠ ͯ、�̀ から2� のಛผ༥
資のۚརのҾ͖ Լ͛Λܾఆ͠ ͯいるɻ北
極ݍのೖ২ऀに関ͯ͠、10年ؒ、保
��.�ྉΛ30ˋからݥ のҾ͖ Լ （͛ス
モールビジネスに最大3.2��·でのҾԼ
͛）、法人ར५੫の࿈分の໔੫（0ˋ、
3̀ࡏݱ ）とロシア࿈構主ମಠࣗのࡋ
ྔにΑる地方分の໔੫、͞ らに߭物資ݯ
��۷੫の最大࠾ のҾ͖ Լ͛がظ
で͖ るɻ·た、北極ݍでࣗ༝貿易۠の
खଓ੍が࠾༻͞ Εるɻ

͢ྗڠʹۀࣄࢿΔΘΓʹ
आۚΛாফ͠ʹ
ʢ&BTU3VTTJB���݄��ʣ

ロシア、地方における投資׆動
ଅਐの新たͳメカニζムΛ࢝動ͤ͞るɻ投
資プロジェクト༻のインフラඋに と͏い
͏݅で、地方のެతआۚ 1ˎΛாফ͠ に

するとい͏ のɻ
͜のメカニζムのಋೖにͭいͯ、ミハイ

ル・ミシュスチンट૬が෭ट૬らとの会議
で発表͠たɻट૬にΑΕ、新͠い投資
プロジェクトΛಛఆするルールঝೝ済Έ
ͩɻ͜ のリスト、地方のఏݴと関࿈লி
のධՁにͮجいͯ࡞ Ε͞たɻ

ாফ͠ に͞ Εるֹۚ、投資プロジェク
トから࿈にೖる੫ऩとಉֹにͳるɻ
で、͜ Εが、地方の財の࠴ෛ୲
Λܰ͠ݮ、ロシア࿈構主ମにおける
投資のੑ׆ԽΛଅすのとߟえͯ いるɻ

1ˎ ࿈から地方のି付ۚ

ւ֎Ϗジωεใ
ւ֎Ϗδωεใ."1
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ϥδΦߓͱβϧϏϊ͕ߓདྷ͔Β
ΛऔΓѻ͏ࠃϏβͰͷೖࢠి
ʢίϜιϞϦεΧϠɾϓϥμɹ��݄��ʣ

ミハイル・ミシュスチンट૬2021年1月
1日から国でಋೖ͞Εる共௨ిࢠビザ
でೖ国で͖ る国境検所のリストΛঝೝ͠
たɻ

ロシアの広報発表にΑると、͜ の海
の検所のͳかに、サンクトϖテルブルク
のほか、ウラジオストクとザルビϊがೖ たͬɻ

དྷ年からిࢠビザがロシアશにීٴ
する͜ とにͳるɻઐ༻ઃඋがͬた検
所Λ経༝͠ ೖ国͠ 、શ国Λཱྀߦで͖ るΑ͏
にͳるɻ֎国人のロシア国のؒظࡏ
8日から16日にԆͼるɻロシアにೖ国す
るたΊのిࢠビザΛ�2カ国の国ຽがऔಘ
で͖ るɻిࢠビザޫ؍、ビジネス、人త
交流、人๚のతでネット্ でखଓ͞
ΕるɻిࢠビザΛऔಘするたΊに、ট
ঢ়ホテルの༧݊、͋ るいཱྀߦの
తΛূ໌するจॻのྨෆཁで る͋ɻ

શ部で29の国境検所（海港、道路、
ۭ港）がリストアップ͞Εたが、Ԋ海地方
の検所ͦの͏ ͪ2ͭͩけͩɻ

のウェブサイトのઆ໌にΑると、ඞ
ཁͳઃඋのඋঢ়گに応͡ ͯ国境検
所が新たに加 Ε͞るɻ

ϥδΦʕ౦ژศ͕࠶։
ʢΠϯλʔϑΝΫεɹ��݄�ʣ

「オーロラ航ۭ」（アエロフロートྻܥ）
がウラジオストク―東京のศの運航Λ࠶開
͠たɻ͜ Εウラジオストクۭ港のࡏݱの
運航スέジュールに る͋།一の国際ศͩɻ
（株）ウラジオストク国際ۭ港の2日の広

報発表にΑると、ウラジオストク発東京（
田ۭ港）ߦの第1ศが日༵日（11月1日）に
運航 Ε͞たɻ

ศの運航のසि1回でຖि日༵日
にͳるɻ༻͞ ΕるػମエアバスA319
ͩɻ
「զʑ、運航路ઢの෯広いબࢶΛ

ఏ͠ڙ ロͯシア極東のॅຽがշదにҠ動
で͖ るΑ͏ 、日本ଞの東アジアॾ国との
ۭ路の拡ॆΛଓけͯい͘ 方針ͩ」と（株）
ウラジオストク国際ۭ港のアンドレイ・ビニ
チェンコ社長のஊ話Λ広報がえͯ いるɻ

ウラジオストクۭ港にΑる国際ศの運航
、新ܕコロナウイルスのײછ拡大のڴ

Җから、今年3月に中断 Εͯ͞いたɻ
「国際ۭ路の࠶開のঢ়گに応͡ ͯ、ศ

の運航ස変ΘΓ͏ る」と広報えͯ
いるɻ

Ε͜·でに、オーロラ航ۭがパンデミック
にΑͬ ͯ運͠ٳ たウラジオストク―ιウルの
ఆظศの࠶開ΛԆ͠ظた と͜が報 ら͡Ε
たɻ10月23日に第1ศが運航する༧ఆͩͬ
たɻ

ウラジオストクۭ港 ら͋Ώるػछのड
けೖΕがՄͩɻཱྀ٬ターミナルの߱
٬のऔΓѻ力年ؒ3�0ສ人ɻ4�
の路ઢΛͪ 、ロシアおΑͼ֎国の航ۭ会
社20社がศΛ運航ͤͯ͞いるɻಉۭ港
の2020年1～8月の実、߱٬が
89ສ�ઍ人で Γ͋、2019年1～8月ظの
43̀ ͩͬ たɻ
（株）アエロフロートが（株）オーロラ航

ۭの支株（�1̀ ）Λ保༗͠ 、サハリンभ
が49̀ Λ保༗͠ ͯいるɻࡏݱ、オーロラ航
ۭの23ػのػମ（A319が10ػ、D)C-8
が10ػ、リージョナルジェットػ3ػ）Λ保
༗͠ ͯいるɻ

ϩۃ౦ͷҰ෦ҬͰ
Δ·࢝ௐ͕ࠪࠃ
ʢλε௨৴ɹ��݄�ʣ

શロシア国調査が2日、極東࿈
۠の3ͭの構主ମ（ハバロフスク地方、
チュコトࣗ 、भ）で࣏ユμヤ人ࣗ、࣏۠
લ͠で࢝·ͬ た と͜Λ、ハバロフスク౷
ிのアレクサンドラ・ϊテフスカヤ෭長ܭ
がタス௨৴にえたɻ
「ハバロフスク地方で、国調査ポ

リーナ・オシϖンコه೦地۠から࢝·Γ、ಉ
地۠で11月1～30日のؒظ実͞ࢪΕ、8
人の調査員が動員͞ Εるɻ一方、チュコト
・۠で、アナディリ市とウゴリψイエ࣏ࣗ
コϐ市Λআ શ͘Ҭで国調査が࢝·るɻ
99人の調査員が動員 Ε͞るɻユμヤ࣏ࣗ
भで国調査が࢝·Γ、村の人ޱ80
人に調査員1人で実ࢪ Ε͞る」とϊテフスカ
ヤ෭長ड़たɻ

アナディリ市とウゴリψイエ・コϐ市の国
調査本དྷの実ؒظࢪで͋る2021年
4月にߦΘΕるɻチュコトࣗ ۠のެ式࣏
ウェブサイトの発表にΑΕ、地Ҭのਪܭ
人ޱ�ສ2ઍ人Λগ͠ ্回 たͬとい͏ ɻ

ハバロフスク地方の情報にΑると、

11月に6ͭの村（ポリーナ・オシϖンコ、ブリ
アカン、ϕショラヤ・ゴルカ、グラブψイ・スタ
ン、ウラジミロフカ、グΨ）で国調査が実
Εるɻ2021年にハバロフスク地方͞ࢪ
で調査員と͠ ͯ、学ੜΛؚΊ3�00人
が動員͞Εるɻ調査員1人が��0人のॅ
ຽΛ୲するɻ

۠長広報室がタス௨৴にえたと͜ Ζ
で、ユμヤ࣏ࣗभでϊーブイूམと
チョープルイエ・クリュチーूམで調査がߦ
ΘΕ、報で人ޱ�9人ͩͬ たɻ

શロシア国調査2021年4月1日か
ら30日·で実͞ࢪΕるが、国の一部の
ԕִ地͖地ですでに2020年10月
1日から࢝·ͬ ͯいるɻ͜ Ε、֘地Ҭ
でؒظに国調査ΛऴΘらͤる͜ とが
ෆՄͳたΊɻロシア࿈౷ܭிにΑΕ
、新ܕコロナウイルスのײછ拡大Λडけ
ͯ国調査が2021年にԆظ Ε͞たが、͜
Εがデータの࣭にӨڹする͜ とͳ͘ 、事
業අがਹΉ͜ とͳいɻಉ時に、デジタル
ԽにΑͬ ͯ、調査අΛ分にݮで͖ たɻ
४උ࡞業と調査実ࢪのؒظΛ௨ͯ͠、
310ԯルーブルがΘΕるɻͦ のඅ༻の
大部分調査員のۚと͠ ΘΕるɻͯ
国調査の報݁Ռདྷ年ळに૯ׅ͞
Ε、最ऴ݁Ռ2022年第4࢛ظにެ
表 Ε͞る༧ఆɻ

֎ল͕֎ࠃਓ٬ޫ؍ͷ
ೖنࠃଇͷվਖ਼ΛىҊ
ʢϞείϑεΩʔɾίϜιϞʔϨπç��݄�ʣ

֎国人٬ޫ؍ඞͣ ཱྀ͠ߦΛ
ೖ͠ͳ͘ߪ ͯロシアにೖ国で͖ るΑ͏ にͳ
るɻͭ ·Γ、ଞの世界のଟ͘ の国ʑとಉ͡ Α

に͏、ホテルΛ༧するͩけでೖ国ビザΛ
खଓで͖ るΑ͏ にͳるɻ

、֎লが·とΊたロシアೖ国
査ূ੍の؇和に関する法ҊΛԼ院に
ఏ出͠ たɻロシアのೖ国ビザ੍ৗに
えらΕ͖ͯߟと業の発展のো࢈ޫ؍ たɻ
શ໘తͳ国境ดにΑΓཱྀ ਃ͠ߦ Έ݅ࠐ
がܹٸにݮগするͳかで、͜ の方ࡦ
1年લほͲ実ͳのと͡ײ らΕͳいが、
らͳいΑΓ·͠ ͩɻ

ଇ法にैい1カنロシア出ೖ国、ࡏݱ
月ؒ༗ޮͳ一般ޫ؍ビザが発څ Εͯ͞い
るが、֘֎国人の出地（国）との「૬
ͮ͘ج主ٛにޓ 」場合にݶΓ͜ ΕΛ6カ月ؒ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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コロナのたΊにੜ࢈開ظ࢝日がԆظ Ε͞
たの とͩ、ハバロフスク地方事と地方
の広報室が発表͠ ͯいるɻ

̱�-S.）ࢴݹ場が ）からするଟ
の͖ר μンボール、༷ ʑͳで෯広
Εͯいるɻͦ͞༺࠾͘ のधཁ国のΈ

ͳらͣ 、中国でߴ ·ͬ ͯいるɻ
「会社の『クリーン・プラネット』がඞཁ

ͳࢴݹΛڅ͠ڙ ͯいるɻಉ社ハバロフス
ク地方でࢴݹとプラスチックの回ऩとリサ
イクルにै事͠ ͯいる」と、ハバロフスク地
方ॅ・ެ 共事業লઆ໌͠ たɻ

新場のઃඋطにՔಇ͠ ͯいるɻ
のࢼ験がߦΘΕͯいるɻの
࣭がඞཁͳج४Λຬた͠ 次第、大ྔੜ࢈
が࢝·るɻ「DV セニϔ」のඪ、2021
年第1࢛ظにୡ Ε͞るࠐݟΈͩɻຖ
月、ࢴݹからগͳ͘ と2ઍトンのஈボール
が Ε͞る͜ とにͳͬ ͯいると、地方・ॅ
ެ共事業ল໌͠ݴ たɻ

ಉলのઆ໌にΑると、ࡏݱՔಇ中の
場のઃඋ拡ுと今回の場のՔಇ開࢝
にΑͬ ͯ、ナショナルプロジェクト「エコロ
ジー」がハバロフスク地方にઃఆ͠ ͯいる
ඪのୡがՄにͳるとい͏ ɻ

ナショナルプロジェクト「エコロジー」の
一環で、͝ Έॲ理վֵがਐߦ中ͩɻ͜ の
主ͳత、リサイクル͠ 、ॲ分場にೖる
͝ΈのྔΛݮらす とͩ͜ ɻ2024年·でにハ
バロフスク地方でগͳ͘ と、年ؒ�4ˋ
の͝ΈΛ分ผ͠ 、গͳ͘ と39 Λ̀リサイク
ルに回すΑ͏ に͠ ͳけΕͳらͳいɻ

༗Խखଓ͖͕ࢲ౦ͷೖ২ͷۃ
؆ૉԽ
ʢϩγʔεΧϠɾΨθʔλɹ��݄��ʣ

ロシアのԼ院第3ಡ会で「極東の1ϔ
クタール」ݶظલࢲ༗Խに関する法Λ
Մܾ͠たɻֳ、͜ の と͜が極東の
ଅਐする͜ とにͭͳがるとߟえͯ いるɻ

国地方࣏ࣗମが所༗するロシア極東
の地が�年のݶظで国ຽにແঈି༩

Ε͞るとい͏ 法が2016年にՄܾ Ε͞たɻ
「極東の1ϔクタール」のࢲ༗Խਃ、
ແঈར༻ܖのࣦޮ6カ月લからਃす
る͜ とがで͖ るɻ

ݶظલのखଓ͖खॱΛىҊ͠
たɻ࠾ Ε͞た法にΑると、͜ の地に
おけるॅݐઃローンのܖΛロシアの

の話で、アビフΝビルの֎དྷでのۚج
ݥҩྍ保੍ڧՄΛಘた今、ༀڐ༺
の対と͠ ͯແྉでऀױにఏڙ Ε͞る͜ と
にͳるɻ

アビフΝビル�月29日に保݈লのڐೝ
ՄΛडけ、ੑ׆物࣭フΝビϐラビルΛ༻い
た世界ॳの新ܕコロナྍ࣏ༀとͳͬたɻ
アビフΝビル6月3日に新ܕコロナウイルス
Ε·ࠐછに関するΨイドラインにΓײ
たɻ

ώムラル社のアンドレイ・イワシチェンコ会
長、11月にༀのൢചΛ࢝ΊらΕると、
発表͠ たɻ

アビフΝビル、ロシアで֎དྷྍ࣏にڐ
Մ Ε͞たフΝビラビル（「アビΨン」）の後発
ༀと͠ ͯ3ͭͩɻ保݈ল9月に「R-
フΝーム」社の「コロナウイル」と「ポモメ
ド」社の「アレプリビル」の֎དྷでの༻
ΛڐՄ͠ ͯいるɻͦ Εら Ε͜·で、ೖ院
ͯͬݶにྍ࣏ ͞༺ Εͯいたɻ

େ౷ྖ͕৽͍͠େਉͱ෭ट૬Λ໋
ʢ&BTU3VTTJB���݄��ʣ

プーチン大౷ྖが新͠ い大ਉと෭ट૬
Λ任໋͠ たɻミシュスチンट૬がީิऀΛ
Ҋ͠ى 、Լ院がঝೝ͠ たɻ

大౷ྖのウェブサイトにΑΕ、プー
チン大౷ྖ10日、Լ院の投ථがऴΘͬ
た後に大౷ྖ令にॺ໊͠ たɻアレクサン
ドル・コζロフࢯがఱવ資ݯ・環境大ਉに
ब任͠ たɻ極東・北極ݍ開発大ਉにア
レクセイ・チェクンコフࢯが任໋ Ε͞たɻ

ビターリ・サϕリエフࢯが運༌大ਉに、イ
レク・フΝイζッリンࢯがݐઃ・ॅ ެ共事
業大ਉに、ニコライ・シュリギϊフࢯがエネ
ルギー大ਉに任໋͞Εたɻ大౷ྖ͞ ら
に、アレクサンドル・ϊバクࢯΛ෭ट૬に任
໋する大౷ྖ令にॺ໊͠ たɻ

大౷ྖ͜ Ε·でに、ෳのֳ྅の
ࣙ任、の中のローテーションにΑる
ので、大ਉらのୀ任大౷ྖの໋令の
ෆཤߦと関係がͳいとઆ໌͠ ͯいたɻ

ʹϋόࢴݹʹࢢϦαΠΫϧͷ
ஈϘʔϧ͕Ͱ͖Δ
ʢϋόϩϑεΫ൛ϞείϑεΩʔɾίϜιϞʔϨπɹ��݄��ʣ

「DV セニϔ」社の場が年にハバ
ロフスク市に開ઃ Ε͞る༧ఆͩɻ͜ の場
ळにૢ業開࢝するͣͩ たͬが、新ܕ

·でԆ長で͖ るɻ͠ か͠ ビザ、ロޫ؍、
シアޫ؍Λرする֎国人がॳΊからロ
シアのཱྀߦ代理ళのサービスΛར༻͠ ͯ
いͳけΕ、ͦ ͦ 発څ Ε͞ͳいɻվ正
Ҋで、ཱྀ ೖऀͩけでͳ͘ߪのߦ 、
が·とΊるホテル・スキー場・ビーチの
分ྨリストに͋るホテルΛࣗ分で༧する
人たͪに、ビザΛ発څする͜ とがఏҊ͞
Εͯいるɻ͞ らに、一般ޫ؍ビザの༗ޮ
の݅ൈ͖「ଇݪ主ٛのޓ૬」、がݶظ
で、すͯの人に対͠ ͯ最大6カ月ؒにͳ
るɻ

の͜新たͳنଇ、্ Լ྆院Λ法Ҋが
௨ա͠ た後90日後に発ޮする͜ とにͳͬ ͯ
いるɻ

ϓʔνϯେ౷ྖ͕ԹࣨޮՌΨεͷ
ࣔࢦʹΛֳݮ
ʢϩγʔεΧϠɾΨθʔλɹ��݄�ʣ

プーチン大౷ྖが2030年·でにԹ室
ޮՌΨス（()(）のഉ出ྔΛ1990年の
�0 ·̀で1990年比で�0ˋのレϕルにݮ
するΑ͏ 、にࣔ͠ࢦ たɻ

ଓՄͳ҆ఆ࣋͠ たロシアの社会経済
発展のとで、ྛとͦ のଞのエコシステ
ムのڐ容ٵऩ力Λ最大ྀ͠ߟݶ ͯ、͜
ΕΛ実͠ݱ ͳけΕͳらͳいと、大౷ྖ令
にه Εͯ͞いるɻ

ֳ ら͞に、20�0年·での ()( ഉ
出ྔのগͳいロシアの社会経済発展ઓུ
Λࡦఆ͠ 、ͦ ΕΛঝೝͳけΕͳらͳいɻ

プーチン大౷ྖ·た、()( ഉ出ྔの
͞、と発ੜの止ݮ らにͦΕらのٵऩ
のたΊの方ࡦΛ実ࢪする݅Λඋする
とࣔ͜͠ࢦ たɻ

อ݈লΞϏΨϯൃޙༀͷ֎དྷ用
ΛڐՄɹ͜ΕͰ�ͭ
ʢ3*"���݄�ʣ

保݈ল、「コルミス」社の新ܕコロ
ナྍ࣏ༀの「アビフΝビル」のແొظΛ
ঝೝ͠ たɻ

国のҩༀリストに͜のༀのແݶظ
のຽؒ流௨のهが加えらΕたɻొ ূ
Λऔಘ͠た「コルミス」社ロシア投
資ج とۚ企業グループ「ώムラル」にΑͬ ͯ
共ಉઃཱ Ε͞たɻ

アビフΝビルのೝՄॳ、2021年1月
1日にΕる༧ఆͩ たͬɻロシア投資
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ͩΖ͏ 」と発表にه Εͯ͞いるɻ

தࠃ͕தϩڥࠃԊ͍ࢢͰ
৽ܕίϩφؔ࿈ͷߦಈ੍ݶ
ʢλε௨৴ɹ��݄��ʣ
　中国、2݅の新ܕコロナウイルス
ഏԌの発ੜΛ֬ೝ͠ 、ロシアのザバイカル
地方と国境Λするຬऱཬ（中国東北部
モンゴル࣏ࣗ۠）にߦ動੍ݶΛෑいたɻ

Ε͜にͭいͯ、中国中ԝテレビが22日に報
͡たɻ
　ू会大人のイϕントの開催がې止
͞Ε、ࢪָޘઃ、学ߍ、༮ஓԂが一時
తにด Ε͞たɻ市ہશॅຽ（市の
人ޱ1�ສ2ઍ人）のू団ウイルス検
査Λ४උͯ͠いると発表͠たɻ対ࡦ本部
、ಉ市とؒのཱྀ٬ྻंの一時運ٳΛ
発表͠ たɻ
　ຬऱཬ中ロ国境のॏཁͳ物流ڌ
で͋るɻ͜ に͜、「ザバイカルスク・ຬऱ
ཬ」՟物ཱྀ٬༌ૹ回࿓が る͋ɻ
　中国ہۙ24時ؒで1�人の新ܕ
コロナ新ײنછऀΛ֬ೝɻͦの͏ͪ 3人
国ײછ （ऀຬऱཬ市2໊、্ 海市1
Γ14人国֎から౸ண͠、（໊ た人たͪ
ͩͬ たɻ

དྷ͔Βߴॴಘऀͷݸਓॴಘ੫͕
Ҿ্͖͛ʹ
ʢ&BTU3VTTJB���݄��ʣ

プーチン大౷ྖߴ所ಘऀのݸ人所
ಘ੫ΛҾ͖ ্͛る法にॺ໊͠ たɻ年ऩ
�00ສルーブルΛえる人たͪの੫が
13̀ から1�� にҾ͖ ্ ら͛Εたɻ

関࿈จॻが法情報ެ式ウェブサイト
に͞ࡌܝΕͯいるɻ͜ の੫のҾ্͖͛
、所ಘશମに対͠ ͯでͳ͘ 、年ऩ�00
ສルーブルΛえる部分のΈに課ͤらΕ
るɻ法2021年1月1日からߦࢪ Ε͞るɻ

͜のݸ人所ಘ੫のҾ͖ ্͛にΑる࿈
ೖの૿加、2021年に600ԯルーブࡀ
ル、ଓ͘ 2年ؒでͦΕͧΕ640ԯルーブル、
68�ԯルーブルにͳるとݟ ੵらΕͯいるɻ

Ε͜らの資ۚॏい先ఱੑ࣬ױΛࢠͭ࣋
ΘΕるɻにྍ࣏のڙ

Լ院11月11日に最ऴの第3ಡ会で͜
の法ҊΛՄܾɻ年ऩ�00ສの国ຽに
対するݸ人所ಘ੫のҾ͖ ্͛、プー
チン大౷ྖが6月にఏএ͠ ͯいたので͋

報えͯ いるɻ
ブリϟートのアレクセイ・πィデϊフट長の

ஊ話にΑると、͜ の੍ن2िؒͩけߦࢪ
Ε͞るɻ
「զʑ人ʑΛ最大ݶ、Ҿ͖ ͠ 、ҩྍ

システムのͻͬഭ͠ たঢ়ଶΛ؇和͠ ͳけΕ
ͳらͳいɻ人ʑΛ最大ݶ、ࣗ に分ࢄ
ͤ͞、શ員にༀΛ͠ 、͜ のΛଧഁ͠
ͳけΕͳらͳいɻզʑ͜の੍نΛ2ि
ؒҎ্ଓける ͭΓͳいɻͳͥͳら、͜
ΕҎ্にͳると、経済にਂࠁͳ݁Ռがた
ら͞ Εるからͩ 」とट長ड़たɻ

ブリϟート共和国શମでطに֬ೝ͞Ε
た新ܕコロナײછऀ1ສ4838人、ऀࢮ
2�3人とͳͬ ͯいるɻ

ϧʔεΩʔౡʹΠϊϕʔγϣϯՊֶ
ٕज़ηϯλʔ͕Ͱ͖Δ
ʢλε௨৴ɹ��݄��ʣ

ロシア極東におけるイϊϕーション科学
技術センター「ルースキー」のઃに関す
るܾఆॻにミハイル・ミシュスチンट૬
がॺ໊͠ た͜ とが21日、ロシア࿈の
ウェブサイトで発表 Εͯ͞いるɻ

͜の発表にΑると、ಉセンター、極東
࿈大学Λϕースにルースキー島にで͖
るɻ͜ のڌ学ੜ、研究ऀ、ى業ՈΛ
·とΊる場とͳるɻ͜ Ε、ޏ༻主と࿑ಇ
市場のधཁΛ౿·えたڭҭプログラム࡞
Γ、͞ らにイϊϕーションプロジェクトの実ࢪ
のたΊの資ۚ༠கにཱͭɻ

主ཁͳ研究分のͳかに、海༸研
究、情報௨৴、バイオテクϊロジーが る͋ɻ
イϊϕーション科学技術センターのݐઃ
国අでߦΘΕるɻルースキー島の地
24�ϔクタールが新͠いセンターの所༗に
ҠΓ、ͦ に͜、学術研究、、ڭҭ、ビ
ジネスのたΊのࢪઃがݐઃ Ε͞る༧ఆͩɻ
センターݐઃ・拡ுのެత資ۚのڌ出
にͭいͯ、経済発展লが財ল、極東・
北極ݍ開発ল、ڭҭ科学লと共ಉで検
討する͜ とにͳͬ ͯいるɻ
「ロシア極東からͩけでͳ͘ 、国の

ଞ地Ҭ֎国から、࠽͋る研究ऀ
業ՈΛ科学技術センター『ルースキー』ى
の׆動にݺͼࠐΉ ͭΓͩ ɻセンターでデ
ジタル・プラットフォームが࡞らΕ、最先端
技術のࢼ験がߦΘΕ、パイロットプジェクト
が実ࢪ Ε͞、ͦ Εらが市場にૹΓ出͞ Εる

ؒظܖとక݁ͯ͠いΕ、�年のߦۜ
がຬྃするલのいͭで、「極東の1ϔク
タール」の所༗ऀにͳΕるɻ

地の権རΛొ͠ه た後、͜ の地
のにೖるΑ͏ߦۜ にͳͬ ͯいるɻ

͜の法վ正、「極東の1ϔクタール」
のೖ২のଅਐΛతと͠ ͯいる、とֳ
発表͠ たɻ

อ݈େਉʮҰ෦ҬͰ৽ܕίϩφ
ഭԽʯۓ͕گછΛ८Δঢ়ײ
ʢλε௨৴ɹ��݄��ʣ

新ܕコロナウイルスのパンデミックΛ८Γ、
ロシアの一部の地Ҭでۓഭ͠たঢ়گに
ͳͬ ͯおΓ、シϕリア࿈۠と極東࿈
۠でಛにܯռײが ·ߴͬ ͯいるɻロシ
アのミハイル・ムラシコ保݈大ਉが13日、テ
レビہ「ロシア1」の൪「Vesti」のインタ
ビューで͜ のΑ͏ にड़たɻ

「新ܕコロナのײછࡏݱ、ඇৗにۓ
ഭ͠ たঢ়گとͳͬ ͯいるɻ（中ུ）今日、զ
が国でシϕリア࿈۠でܯռײがߴ
·ͬ ͯいるɻͦ の一部の地Ҭでͩɻͦ ͯ͠
極東࿈۠の一部地Ҭでͩ 」と大ਉ
ड़たɻ

·た、ムラシコ大ਉࡏݱ90ສ人の
のಜԼにஔかΕͯいるとࢣછऀがҩײ
ड़たɻ

ムラシコ大ਉにΑΕ、ロシア国のฏ
চ20ۭ̀ۉ ɻ一部地Ҭで90̀ がຒ
·ͬ ͯいるとい͏ ɻ「ࡏݱ、国શମで26ສ
চが֬保 Εͯ͞いるɻશ国ฏۉでۭচ
18～19̀ ఔɻ͠ か͠ 、֬ 保͠ たϕッド
の90̀ がຒ·ͬ ͯいる地Ҭが Γ͋、ͦ の
30Λগ͠ える」と大ਉड़たɻ

大ਉ·た、ऀױの2�̀ ఔがೖ院࣏
ྍ中ͩが、��̀ ֎དྷで͠ྍ࣏ ͯいると
ड़たɻ

ϒϦϟʔτڞࠃͰϩοΫμϯൃྩ
ʢϩγʔεΧϠɾΨθʔλɹ��݄��ʣ

ブリϟートで新ܕコロナのײછঢ়گが
ݫ͠ い͜ とから、11月16日からすͯの֎
৯ܥ企業、ショッϐングセンター、ビューティ
サロン、ެ ऺཋ場おΑͼサウナΛด͠
たɻカフェとレストランデリバリーかテイク
アウトମ੍での営業Մとͳͬ ͯいるɻ

ྫ֎ドラッグストア、৯ྉళ、ܞଳ
ి話ショップ とͩ、ブリϟート共和国広

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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るɻ

'&4$0͕Ԥभൃதߦࠃͷ
ίϯςφศΛӡߤ։࢝
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣ

運༌グループ FESCOと欧भの大ख鉄
道運ૹ会社 D# Cargo A( 、欧भか
らϕラルーシ・ブレストとウラジオストク業
港Λ経༝͠ ͯ中国向か コ͏ンテナྻं
第一ศの運ߦΛ開࢝͠ たɻブレストから্
海·での༌ૹ日20日とͳるɻ

FESCO の広報発表にΑると、11月24
日、ۚ ଐのೖ たͬ40フィートコンテナ
でฤݸ31 Ε͞たコンテナྻंがドイπの
デュースブルクからブレストに౸ணɻͦ の
後コンテナ1�20ήージの鉄道ं྆にੵ
ΈସえらΕ、ウラジオストクӺに౸ண͠ たɻ
ウラジオストク業港でͦΕらધにੵΈ
Ε、FESCO·ࠐ のఆظધศで্海に発
ૹ Ε͞るɻ

次のコンテナྻंの出発12月લに
༧ఆ Εͯ͞いるɻ͜ のศの運ߦシϕリア・
ランドブリッジ（Trans SiCeria RaiMXaZɼ
TSR
 サービスのでߦΘΕͯいるɻ
FESCO ͦΕΛ（株）R;Dロギスチカと
実ͯ͠ࢪいるɻ͜ のサービス、シϕリア
横断鉄道Λͯͬ アジア発欧भ向けの༌
ૹ日Λ、ै དྷの海路ΑΓ大෯にॖす
る͜ とΛՄにするɻ

ΞϜʔϧΨεԽֶίϯϏφʔτͷ
ಉࢍՈؒϓϩδΣΫτԽʹେ౷ྖ͕ࠃ
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣ

ロシアの ੴ ༉ Խ 学 大 खシブ ール
（SI#UR）の共ಉオーナー、レオニード・ミ
ϔルιンࢯ（ݱϊϰΝテクCEO）がプーチ
ン大౷ྖに、アムールΨスԽ学コンビナー
トΛ中ロؒ合ҙに加えるΑ͏ ཁ͠、
プーチン大౷ྖ͜のアイデアにࢍಉ͠
たɻ

プーチン大౷ྖとの໘ஊで、ミϔルιン
、中国ଆがアムールΨスԽ学コンビࢯ
ナートのݐઃプロジェクトにかかΘる
ؒ協ఆのక݁ΛఏҊͯ͠いる͜ とΛえ
たɻミϔルιンࢯ、͜ Εがプロジェクトに
国際తͳ権ҖΛ付༩するとߟえͯ いるɻ
「SI#UR ホールディング」今Ն、ア

ムールΨスԽ学コンビナートのݐઃ投資ֹ
Λ֓ࢉで10�ԯドルとݟ ੵͬ たɻ͜ Ε·で

に、ホールディングଆ中国ੴ༉Խވ
㟨༗࢘ެݶ（シϊϖック）とプロジェクトの
たΊの合ห会社ઃཱにかかΘる株式ؒ
Λక݁͠ܖ ͯいるɻ

ΨスԽ学コンビナートのՔಇ2024年
に༧ఆ Εͯ͞いるɻコンビナートの年ؒੜ
力、ポリエチレン230ສトン、ポリプロ࢈
ϐレン40ສトンにͳるɻエタンとLP( 、
する͜څڙ向けに次加ߴ とにͳるɻ

ϩγΞॳͷΦϑγϣΞϔϦΛ
ϥϯɾσͰΈཱͯ
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣɹ

「ウラン・ウデ航ۭػ場」で国࢈ॳと
ͳるオフショアϔリコプター .i-1�1A3が
Έཱ らͯΕͯいるɻ༸্ඈߦΛతと͠ た
͜のϔリコプター、2021年にロシア航ۭ
本市「.A,S」でデモ展ࣔݟ業の࢈ػ
が༧ఆ Εͯ͞いるɻ

ロシア࢈業লの広報発表にΑると、
、場Λ๚Εたデニス・ϚントΡロフ大ਉ
ロシアに͜ Ε·で、͜ のछのϔリコプター
Λੜ͠࢈ た経験がͳか たͬ、とड़たɻ͜
のϔリコプターੴ༉ఱવΨス部ઐ༻
にઃܭ Ε͞たɻ

ϔリコプターデジタルઃܭ Εͯ͞おΓ、
ͦのたΊҟͳる場で Ε͞たユニット
Λߴਫ਼で一ͭにΈཱͯる͜ とがՄ
ͩɻ海༸プラットフォームに人Λ༌ૹするた
Ίの I(OP（国際ੴ༉・ఱવΨスੜऀ࢈
協会）の֨نΛクリア͠ ͯいるɻ

「バイカル」ػ場དྷ年に航ۭ
のػ࡞ࢼするɻͦの大ྔੜ࢈
2023年·でに࢝·る༧ఆͩɻ「バイカル」
アントϊフAn-2と交代する͜ とにͳͬ ͯい
るɻ

αϋϦϯͷۭߓͷʹຽؒࢿΛ
༠க
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣ

ユジϊサハリンۭ港のにΉけͯ、ຽ
ؒ投資が༠க Ε͞るɻࡏݱ、ۭ 港ビルのݐ
物の事中断͠ ͯいるɻ

サハリンभΛ๚Εͯいるユーリー・トルトネ
フ極東࿈۠大౷ྖશ権代表、ۭ
港ビルののたΊのຽؒ投資の༠க
のඞཁੑにͭいͯ発͠ݴ た、と極東・北極
開発লの広報が発表͠ݍ たɻトルトネフશ
権代表にΑΕ、͜ Εアレクセイ・チェクン

コフ極東・北極ݍ開発大ਉと一ॹにܾఆ
͠たとい͏ ɻ

サハリンभ、ຽؒ投資Ոの資ۚ
ΛݺͼࠐΉたΊ、（株）ユジϊサハリンスク
エアターミナルビルの株式の100 Λ̀ຽؒ
にച٫する͜ とΛܾఆ͠ たɻभの༧ࢉで
にඞཁͳ資ۚがΓͳいɻワレリー・リ
Ϛレンコ・サハリンभ事にΑΕ、財ݯが
ܾ·Ε、ۭ 港ビル1年でで͖ る
とい͏ ɻ

༧審委員会10月、ユジϊサハリンスク
ۭ港ビルのݐઃで৬ଵຫΛఠ発ɻܐ事
事݅がఏى Ε͞たɻଛֹ8ԯルーブル
༨Γとݟ ੵらΕͯいるɻ

10月ॳΊに、（株）ユジϊサハリンスクエ
アターミナルビルと「第68サハリンҠ動ػ
ցԽݐઃ࡞業ମ」との合ҙにΑΓ、ユジϊ
サハリンスクの新ۭ港ビルの事ܖが
غഁ Ε͞たɻडଆ11月1日·でにվम
͠たۭ港のݐ物Λೲೖする͜ とにͳͬ ͯい
たが、ݐ物·ͩ 6 ׂで͖ ͯいͳいɻ

�月、サハリンभہ、ۭ 港ビルのݐઃ
ΛܧଓするたΊにຽؒ資本Λ༠கする方
針Λ発表ɻ投資Ոの協力Λಘͯ、ेԯ
ルーブルΛઅするߟえͩɻभہがユジ
ϊサハリンスクۭ 港Λ極東のハブۭ港にす
るҙ向で͋る、と今年ॳΊにサハリンभ
事のワレリー・リϚレンコ表໌͠ ͯいたɻ

αϋϦϯभͰ৽ܕίϩφ༧
ϫΫνϯͷେنछ͕։࢝
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣ

サハリンभで新ܕコロナウイルス༧ワ
クチンの大نछが࢝·ͬ たɻサハリン
भに300回分の「スプートニクV」がಧ
いたɻ

サハリンभの広報発表にΑると、最
ॳにワクチンΛछするのリスクグルー
プ（ऀױとするҩྍै事ऀ、ͦ の
ଞのҩࢣޢ、ࢣ）ͩ ɻͦ Εに、ڭ員、
ެै事ऀがଓ͘ ɻΓのभຽが任ҙで
छするのͦの後にͳるɻ

ワクチンछい͘ ͭかのஈ֊にΘけͯ
ΘΕる͜ߦ とにͳるɻ次のワクチンがサハ
リンभにೖՙするの2िؒ後ɻサハリン
भがू団໔ӸޮՌΛಘるに、શॅຽ
の30ˋにワクチンΛछ͠ ͳけΕͳら
ͳいɻ

ロシアで͜ Ε·で、地方の新ܕコ



57ERINA REPORT PLUS

Ε͞た、と話͠ たɻ
国ຽの新ܕコロナ༧ワクチンのछ

に、શ1229のҩྍػ関が参加するɻ
༧छ会場が૿͞ ΕͯおΓ、छ

Λडける国ຽがه Εͯ͞いるɻ
モバイルのݸ人ମ調理アプリ͏ ͜

とがで͖ るɻ

αϜεϯ͕ԊւํͰ
-/(λϯΧʔݐࢀʹۀࣄೖ
ʢ&BTU3VTTJB���݄��ʣ

韓国のサムスンԊ海地方のζϕζμ
ધ所の LN(タンカーݐプロジェクト
に参ೖする͜ とに͠ ͯいるɻ新͠ いધഫ

「Arctic LN(-2」プロジェクトでΘΕ
るɻ

ロシア࿈ポータルサイトでの発表
にΑると、ユーリー・トルトネフ極東࿈
۠大౷ྖશ権代表と韓国のᜎ५ （ࠜウ・
ユングン）大౷ྖಛとの協議で͜のΑ
ͳ͏合ҙにୡ͠たɻ1、ࡏݱ�੭のઐ༻

LN(タンカーが大Ӊ社のෳのધ所
でݐ済Έͩɻಉ社今月、͞ らに6੭の
ಉछのタンカーのݐܖΛక݁͠ たɻ͜
の6੭、サムスンプロジェクトに参ೖす
るԊ海地方のζϕζμધ所でݐ Ε͞
るɻ

トルトネフとᜎ५ࠜ͜ のほかに、サービ
スのࣗ༝貿易と韓ロプロジェクトの投資
のՄੑにͭいͯ協議͠ たɻ
「Arctic LN(-2」ϊϰΝテク社のプロ

ジェクトで、3本の LN( ੜ࢈ラインのݐઃ
ΛࠐݟΜでいるɻLN( ੜ࢈ラインのੜ࢈
力֤660ສトンɻΨスコンデンセートにͭ
いͯ年ؒ160ສトンにͳるɻఱવΨス
ヤϚロ・ネネπࣗ 出͞࢈۠で࣏ Εるɻ

˙தࠃ౦�

ᘦഅమಓͷ༌ग़ೖɺ
ୈ࢛�ظͰ����ˋ૿
ʢ٢ྛใɹ��݄��ʣ

ᘦ春੫関にΑると、今年1月から9月の
ᘦഅ鉄道の༌出ೖ՟物18�.4ສトンで、
લ年ಉظ比34.9ˋ૿で͋ͬたɻ͏ ͪ༌ೖ
՟物186.4ສトン、༌出՟物1ສトンɻ

ᘦഅ鉄道٢ྛলから།一ロシアに向
か͏ 鉄道で、「鉄海࿆運（鉄道・海運のෳ
合一؏༌ૹ）」Λ構ங͠ 、̓ ఆతͳ運ߦ・

ϋόۭߓʹ৽ܕίϩφεϐʔυࠪݕ
͕ࣨ։ઃ
ʢϩγʔεΧϠɾΨθʔλɹ��݄��ʣ

ハバロフスク国際ۭ港に新ܕコロナウイ
ルススϐード検査室が開ઃ Ε͞たɻ͜ Ε、
ハバロフスクۭ港国ઢターミナルのҩ
室にઃஔ Ε͞たɻ

ۭ港の広報発表にΑると、検査݁Ռ
��分でΘかΓ、Eメールでૹ付で͖ るɻ

の͜Α͏ ͳ検査室͜ Ε·でモスクワに͠
かͳか たͬが、今ハバロフスクに͋ るɻ
検査ຖ日ޕલ�時から1�時·でߦΘΕ
ͯいるɻ検査ੑٸのײثٵݺછの
ঢ়のͳい場合にのΈ、डける͜ とがで͖
るɻ

「ハバロフスク地方北部のアヤϊ・Ϛイス
キー地۠、トΡグロ・チュミカンスキー地۠、
オホーπキー地۠に出発する٬、コロ
ナウイルス検査ӄੑূ໌Λܞଳ͠ͳけΕ
ͳらͳいɻ北部のॅຽථΛͯͬ࣋ いる
人、ແྉで検査ΛडけらΕるɻͦ ΕҎ
֎の人ʑ、͜ Εから出発લに新ܕ
コロナの検査がで͖ る」とハバロフスク地
方のエブήニー・ニコϊフ෭ट૬（ެ共୲
）ޠ たͬɻ

ۙのデータにΑると、ハバロフスク地
方で֬ೝ͞Εた新ܕコロナのײછऀ
̎ສ��89人、2ສ1491人が回෮͠、1�2
人が͘ ͳͬ たɻ

ϩγΞશͰ৽ܕίϩφ༧ϫΫν
ϯछ͕࢝·ͬͨ
ʢϩγʔεΧϠɾΨθʔλɹ��݄��ʣ

1�日、ミハイル・ムラシコ保݈大ਉ、新
Γ、ロ·࢝छがنコロナ༧の大ܕ
シアのશ地ҬにワクチンがಧけらΕた と͜
Λ、の調会議で発表͠ たɻ

大ਉ、すͯのҩྍػ関においͯ
「スプートニクV」のར༻の४උがͬͯ
いると話͠ たɻワクチンશ国89の団ମに
Է Ε͞、ͦ ͜から֤地に振Γ分けらΕͯい
るɻワクチンの保と༌ૹの֨نがܾΊ
らΕ、ॱ क Εͯ͞いるɻ

「զが国でサプライチェーンのテストΛ
たɻզʑ、શ地Ҭでワクチンछͬߦ
の実ࢪの४උが実際にで͖ ͯいる͜ とΛ
֬৴͠ た」と大ਉड़たɻ

大ਉ͞ らに、11月2�日Ҏ߱、ྫྷ ଂઃ
උとワクチンのछ会場のが34ˋ૿

ロナ༧ワクチンの४උঢ়گΛ発表ͯ͠
いるɻミハイル・ミシュスチンट૬、࿈
ফඅऀ保ޢ・རಜہ、保݈ল、࢘法
লに対͠ 、新ܕコロナウイルス༧ワクチ
ンの༌ૹの一時نఆΛঝೝするΑ͏ ࣔࢦ
͠たɻट૬、ͦ のࡦఆؒظΛ1ि （ؒ12
月8日·で）と͠ たɻ

େ౷ྖ͕ϦϞʔτϫʔΫ๏ʹॺ໊
ʢ&BTU3VTTJB���݄�ʣ

プーチン大౷ྖ、ىҊ Εͯ͞いた࿑
ಇ法యのվ正Λঝೝ͠ たɻ͜ Εリモート
ワークのಛΛنఆするので る͋ɻ

͜の法2021年1月1日から͞ߦࢪ
Εるɻಉ法、リモートワークの理の
ಛੑに関するߦݱのج४ΛৄࡉԽ͠ ͯい
るɻ法の本จ法情報ެ式ポータル
サイトにࡌܝ Εͯ͞いるɻͦ に͜、࿑ಇ
時ؒಇ͖ खのٳՋに関するنఆが Γ͋、
リモートワークのछ （ྨৗ時、ྟ 時、ࠞ 合）
、ͦ のద༻݅がಛఆ Εͯ͞いるɻͦ
のほか、新法でಇ͖ खとޏ༻主の࿈ܞ
にͭい ͯنఆ Εͯ͞いるɻ

新たにಋೖ Ε͞たॏཁͳ、ޏ༻ऀ
ଆに「リモートワーカー」にඞཁͳすͯ
のࡐػとιフトウェアΛఏڙする͜ とがٛ
付けらΕた͜ とͩ ɻリモートワーカーのಉ
ҙが͋Ε、本人のࡐػιフトウェアの
ར༻Մで る͋ɻͦ の際、࿑ಇܖ
ॻ͋るいิ合ҙに、ޏ༻主がリモー
トワーカーに支 ͏͖ؐ付ۚにͭいͯه
ࡌ Ε͞るɻ

今後に向けͯ、ղޏのࠜڌのリストम
正 Ε͞たɻ

正ͳ理༝ͳ͘ 日2日Ҏ্࿈ଓでۈ
࿈བྷがऔΕͳい場合、リモートワーカーΛ
ղޏする͜ とがで͖ るنఆが加えらΕたɻ
͜のنఆ、リモートでಇ͘ スタッフに対͠
ͯద༻で͖ ͳか たͬ「ͣるٳΈ」のΑ͏ ͳ
一般తࠜڌに、औͬͯ 代Θるのͩɻ

ら͞に、リモートワーカーがޏ༻ऀの
࿈བྷͳ͠ にډ場所Λ変え、ͦ の݁Ռと͠
ͯ৬ߦの࣭がམͪた場合、ղޏで
る͖Α͏ にͳるɻྫえ、リモートワーカーが

「ౙΛա͝す」たΊにଳ地方にͯͬߦ
·͠い、ͦ Εにいࣗ分のશ৬のߦ

ΛΊた場合ͩɻ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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長春੫関所の長春興ོ੫関、企業
と࿈͠ܞ 、企業ܭ画Λ理ղ͠ 、֤ 支援ࡦ
Λ֬実に実ߦする͜ とΛ保ূ͠ ͯいるɻ٢
ྛলの国࢈ブランドが国֎ਐ出するΑ͏ 支
援͠ 、「一ؿຉಅ」のブランドΛ൘に༌
出志向ܕの経済長Λਪਐ͠ ͯいるɻ

Ϟϯΰϧݐݯઃஂूࢿͱ
ཱ"##ύϫʔάϦουࣾɺ
༌ೖതͰܖక݁
ʢϞϯΰϧใɹ��݄�ʣ

11月6日、モンゴルݐݯઃ投資（ू
団）༗࢘ެݶと日ཱ A## パワーグリッド
社、্ 海国Ոコンϕンションセンターで
開催͞Εた第3回中国国際༌ೖ博ཡ会

（CIIE2020）でܖΛక݁͠たɻܖ
ֹۚ�ԯݩɻ

モンゴルݐݯઃ投資ू団、ੴ
資ݯの開発と理、新エネルギー開
発、資ݯの૯合ར༻、おΑͼి力事
のઃܭとࢪΛ業とする૯合తͳエネ
ルギーݐઃ投資企業で Γ͋、ి 力インフラ
投資・ܭ画ઃ・ܭ事・ࢪ理調・メン
テナンスम理・ઃඋにΘたるશ࢈業
チェーンΛ࣋ とͭい͏ ༏Ґੑが る͋ɻ·た、
日ཱ A## パワーグリッド社世界で最ॳ
にి力ネットワークにエネルギーステー
ション技術Λఏ͠ڙ た企業で Γ͋、国ి
力ネットワークの変ѹث分におけるઃඋ
容ྔと技術レϕル、業界Λリード͠ ͯい
るɻ

ڥՏӽࠇ &$ͷలࣔηϯλʔɺ
্ւʹ։ઃ
ʢߐཾࠇใɹ��݄�ʣ

11月�日、ロシア༌出センターの協力Λ
ಘͯ、ロシア༌ೖؗ݉、ࠇ河ӽ境 EC ࢈
業Ԃ۠の中国国際༌ೖ博ཡ会展ࣔ
センターが、্ 海地グローバル貿
易港に正式に開ઃ͠たɻ͜ の と͜、ࠇ
河ӽ境 EC 業Ԃ۠にΑる্海ਐ出の࢈
河の地Ҭ༏Ґੑ、経済・貿ࠇ、とͳΓڌ
易の資ݯΛੜか͠ ͯ、長ߐデルタ地Ҭ企
業との経済貿易交流・࿈ܞΛਪਐ͠ ͯい͘
と͜にͳるɻ
ۙ年、ࠇ河ӽ境 EC 業ඈ༂తに࢈

発展͠ ͯおΓ、国レϕルの EC ࣔൣエリア・
ӽ境 EC のখചߦࢼ市・ӽ境 EC ૯合
験۠ͳͲのプラットホームΛすでにඋえるࢼ

ϥϯνϟϒࢢͷࣣોࡍࠃྲྀ
ϋϒɾమಓྲྀηϯλʔڙ用։࢝
ʢϞϯΰϧใɹ��݄�ʣ

ウランチϟブ市のࣣો国際物流ハブ・
鉄道物流センターが正式に開業͠ 、՟物
ຬࡌのྻंがエレンホト؛ޱΛ経༝͠ ͯモ
スクワ向か たͬɻ

ࣣો国際物流ハブ・鉄道物流セン
ター、ウランチϟブにおける国Ոのハブ
ઃの代表తͳプロジェクトで、コンテナݐ
のෳ合一؏༌ૹのڌ、中欧൝ྻのハ
ブ、国֎の8ͭの物流ルートの՟物の
ू ・ੵੵ ସえ・分のػΛͭ࣋ɻ·た、
国際తͳ物流༌ૹの「ワンストップ」サー
ビスと道路・鉄道・海運の「ワンチέット」で
のଓΛ実͠ݱたɻ͜ のプロジェクトで
ࣣો国際物流Ԃ۠に鉄道ઐ༻ઢΛ
ͭ͘ Γ、แ՟物・ࡐ・෭࢈ͳͲのコ
ンテナΛऔΓѻ と͏ಉ時に、分業ߦ
͏͜ とで、中欧൝ྻ、շ՟物ྻं、
Ҭ՟物のշྻं、ෳ合一؏༌۠
ૹͳͲの༌ૹニーζΛຬた͠ 、地Ҭ物流
ޮの向্、地Ҭのब業拡大地方੫
ऩの拡大Λଅす と͜にͳるɻ

٢ྛলɺதԤ൝ྻͰ
ϒϥϯυंͷॳ༌ग़࢈ࠃ
ʢ٢ྛใɹ��݄��ʣ

10月30日、長春新۠の国際港۠で
「ຉಅ（スターン）980」ブランドのࣗ動
ं14�が中欧൝ྻ 	 長春 ハɻンブルグ 

でのロシアの༌ૹΛͬͯ いたɻ͜ Ε
一ؿਐ出ޱ༗࢘ެݶにΑる٢ྛল発の
中欧൝ྻΛར༻͠ た国࢈ブランドंのॳ
Ίͯの༌出で る͋ɻ

͜Ε·で、一ؿຉಅ 980ロシアで
ཱੜ࢈ Ε͖ͯ͞ たが、ൢ ചが調で、ݱ
地場のੜ࢈力が和ঢ়ଶにͳͬた
たΊ、今回中国国からのࣗ動
ंΛ出ՙ͠ たɻ中欧൝ྻでの༌ૹ、海
্༌ૹΑΓޮతにࣗ動ंΛロシア市
場にఏڙで͖ るɻࣗ 動ं「ドアπードア」
サービスでロシアଆがࢦఆするݿ地Ҭ
に༌ૹ Ε͞、༌ૹコストがݮ Ε͞るɻ一
の国際業貿易サー࢘ެݶ༗ޱਐ出ؿ
ビス部ϚネージϟーにΑると、中欧൝ྻの
༌ૹඅ༻海্༌ૹとほ΅ಉ͡ ͩが、10
日Ҏ্ૣ͘ ༌ૹで͖ ޮがΑいとい͏ ɻ

国࢈ブランドंの༌出Λ支援するたΊ、

年中ແٳ・༌ૹྔのଟ ・͞リスクͳͲの
རで企業のΛूΊͯいるɻ今年か
ら、「国貿易՟物のӽ境༌ૹ」開௨
͠た と͜で、ᘦഅ鉄道の༌ૹྔ1.61ສ
トン૿えたɻͦ のほか、ଟ国ؒの鉄道一
؏༌ૹの開௨でᘦഅ鉄道の༌出 ྔ͞ ら
に૿え、ۙ 年で最ଟΛه͠ たɻ

鉄道؛ޱの対֎貿易の発展Λଅਐす
るたΊ、ᘦ春੫関「ٳ日௨関」モデル
Λಋೖ͠ 、݅Λຬたす՟物にͭいͯ
「௨関後検査」するշチϟンネルΛ開
ઃする͜ とで、௨関のརศੑΛ向্ͤ͞
たɻ·た、ᘦ春੫関鉄道部ॺとの࿈ܞ
ମ੍Λ構ங͠ 、企業向けの௨関ਃ告研म
会Λ開催͠ ͯ、国貿易՟物のӽ境༌ૹ
陸海ෳ合一؏༌ૹͳͲΛ支援͠ 業࢈、
࿈関サプライ・チェーンの҆ఆੑΛ֬実
ͳのにするたΊに、鉄道のׂΛ׆༻͠
Α͏ と͠ ͯいるɻ

Ϟϯΰϧ͔Βதࠃدଃͷ
༽�ສ಄ͷҾ͖ࣜ͠։࠵
ʢϞϯΰϧใɹ��݄��ʣ

中モ྆国のີۓͳ࿈ܞのと年Ҏ্
の४උؒظΛ経ͯ、新ܕコロナウイルス対
支援のたΊ、モンゴルから中国̏ສࡦ
಄の༽が寄ଃ Ε͞る͜ とにͳΓ、正式にҾ
͠ がߦΘΕるɻ10月22日、ͦ の̍ 回と
ͯ͠Ҿ͖͠͞ Εる༽4000಄がエレンホト
Λ経༝͠؛ޱ ͯ中国に༌ૹ Ε͞、中モ
方がײછ༧対ࡦΛ͠ かͬΓߦいͳがら、
エレンホトɻ ザミエンウード؛ޱでҾ͖ ͠
式が開催 Ε͞たɻ

中国部の任ߵ部長ิࠤडけ
͠ 式で代表ѫࡰΛ͠ たɻ中国ଆモ
ンゴル࣏ࣗ۠のブーシϟオリン主席、ԫ志
ࣲ、෭主席ڧ จᛄறモンゴル国中国大
のほか、֎・੫関・国境Ӵ関係ऀ
と、モンゴルଆメンドサイハン৯ ・ྐ
業・ܰ 業部長、֎ল෭大ਉ、ற中国
モンゴル国大ͳͲが出席͠ たɻ

શ಄がモンゴルのザミンウード市、ࡏݱ
のִエリアにҠૹ͞Εͯいるɻ྆国が
ఆΊたܭ画に͖ͮج、༽11月中०·で
に回に分けͯ中国に༌ૹ、エレンホトで
加 Ε͞た後、新ܕコロナウイルス対ࡦで
大͖ ͳݙߩΛ͠ たބ北লにҠૹ Ε͞るɻ
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がᘦ春市で開催 Ε͞たɻ今回の会議オ
ンライン方式でߦΘΕ、国࿈世界ػޫ؍
構（UN8TO）・中国・モンゴル・韓国・ロシ
アの代表ઐՈͳͲが参加͠ たɻ

主催国࿈開発ܭ画（UNDP）(TI
事٢ྛ、ہলจԽ・ޫ؍ிで、ᘦ春市
人ຽ、北東アジアଟతޫ؍ଅਐセ
ンターが主͠たɻフォーラム「(TIメ
ンバー国のアフターコロナにおけるޫ؍の
新動向おΑͼ対応ࡦ」ΛテーϚに議͠ 、
北東アジア地Ҭのޫ؍関係লிؒの協
力ڧԽ、ޫ؍業の෮興と࣋ଓతͳ発展Λ
ଅਐする͜ とΛతと͠ ͯいるɻ

(TI 国࿈開発ܭ画が主ಋ͠ ͯઃཱ
Ε͞、北東アジア経済交流協力Λଅਐす

る国際తͳ৫で͋るɻ(TI 北東アジア
֤、フォーラム長年ޫ؍ 国のޫ؍関係
লிؒの協力ڧԽにΊ、ޫ؍資ݯの
開発のଅਐͦのաఔでى る֤͜छの
課にͭいͯ検討する૬ޓ交流のػ会Λ
ઃけ、社会経済の࣋ଓՄͳ発展にੵ
極తͳݙߩΛ͠ ͖ͯ たɻ

UN8TO の技術協力とシルクロードプ
ロジェクト୲ऀ、新ܕコロナウイルス
に対ॲڹ業のӨޫ؍છ拡大の世界ײ
するたΊに、「技術援ॿ෮興パッέージ」
とい͏ܕ式で (TIΛ支援ͯ͠い͘ とड़
たɻ

ֹ֨੫ؔΦʔϓϯɺ
ਖ਼ࣜʹۀ։࢝
ʢϞϯΰϧใɹ��݄��ʣ

11月18日、ֹ ֨੫関（モンゴル
フルンボイル市）が正式に業Λ࣏۠ࣗ
開࢝͠ たɻຬऱཬ੫関からの情報にΑΕ
、ֹ ֨੫関のઃཱ中ԝػ構ฤ
੍委員会หެ室と海関૯ॺにΑͬ ͯঝೝ

Ε͞、ຬऱཬ੫関のଐとͳͬ たɻ੫
関、フルンボイル市新バルグضࠨのֹ
֨؛ޱにおいͯ௨関・ಜ理業
に͋たるɻ·た、ͦ の対؛にモンゴル国
のバヤンホショ؛ޱが Γ͋、モンゴルに௨͡
るॏཁͳڌとͳるɻ੫関業の࢝動に
Αͬ ͯ、フルンボイル市ͦの地理త༏Ґ
Λ発شで͖ るΑ͏ にͳΓ、中モロ経済回࿓
の構ஙに寄༩するͩ Ζ͏ ɻ

ֹབྷ੫関「ޒ関（࣏にΑる੫
関ݐઃ・վֵにΑる੫関ڧԽ・法にΑる੫
関ಜ・੫関業の科学技術ར༻・੫

ΉΑ͏ にͳͬたɻ今年新ܕコロナウイル
スײછ拡大のӨڹで、͞らに人ؾがߴ·ͬ
ͯいるɻ『े一（11月11日）』のങい物
フェスティバルロシアのফඅऀにັ力
がଟ͘ 、11月分のऔҾྔഒに૿えるݟ
Έͩ」とड़ͯいるɻࠐ

人員ืू、ೖ先との࿈ܞ、物流の
࿈݁ͳͲ、ᘦ春の EC 業ΛऔΓѻ 企͏
業のଟ͘ ४උଶにೖͬͯ いるɻ今回
のങい物フェスでの༌出՟物ྔ௨ৗの
̎、̏ ഒにͶ্がるࠐݟΈͩɻ国֎ސ
٬がจすると、ᘦ春に、11月16日Ҏ
߱に༌ૹ Ε͞、ӽ境 EC の༌出ྔが
ϐークにୡ͠ 、月·でଓ͘ ɻ

ᘦ春੫関とᘦ春市の協力のと、
ᘦ春૯合保੫۠ெୡ、ఇߪ、ஐܛ
市、ࡊௗ、環ٿ易ߪͳͲのଟ͘ の国֎
の EC おΑͼ物流企業ΛडけೖΕͯいるɻ
ᘦ春の物流企業ロシアଆのӽ境 EC
国際道路༌ૹシステム（TIRシステム）Λ
͠༺׆ ͯ、ロシアのշ物流サービスΛ
実͠ݱ 、1�～2�日ؒでロシアの大部分の
地Ҭで՟物ड͠ がՄで Γ͋、時ؒと
අ༻Λैདྷの�0̀ Ҏ্ݮで͖ るɻ

ӽ境 EC 企業のかͳ௨関Λ保ূ
するたΊに、ᘦ春੫関ϐーク時に向け
た事લの४උΛશ力でͯͬߦ いるɻޖ興
志・ᘦ春੫関෭関長「ࢲたͪ事લに
企業に対͠ ϐーク対ࡦプランΛ௨͠ 、༧
௨関サービスΛఏ͠ڙ ͯ、՟物が౸ண
͠た日に௨関で͖ るΑ͏ に保ূする」と
ड़ͯいるɻࡏݱ、੫関ですでに検査
検Ӹの場所の४උΛえ、ઃඋのશ໘
తͳチェックΛߦい、スキϟン・検査検Ӹ・
௨関・分ྨͳͲの֤छ業がかに展
開で͖ るΑ͏ に力͠ ͯいるɻ·た、ৗに人
員Λ交代で͖ るシフトΛΈ、「े一」
௨関グループΛͭ͘ Γ、ઐの୲ऀΛ企
業に͠ݣ 、リスクのデータ分析Λߦいݫ
ີにಜ理するほか、௨関時ؒのޮ
ԽΛਤΓ、「੍ޚとਝͳ௨関」Λ実ݱ
͠、ӽ境 EC の発展Λଆ໘支援͠ ͯいるɻ

େਤ၇ߐΠχγΞνϒʢ(5*ʣ
ୈ�ճ౦ΞδΞޫ؍ϑΥʔϥϜɺ
ᘦय़Ͱ։࠵
ʢ٢ྛใɹ��݄��ʣ

11月13日、「 大 ਤ ၇ イニシアチブߐ
（(TI）」第9回北東アジアޫ؍フォーラム

Α͏ にͳͬたɻࠇ河ӽ境 EC 業、保࢈
੫۠物流センター（# 市貿易ޓと ˎ2（ܕ 3ˎ 
センターのػΛ౷合͠ 、੫関ಜ理
コード1210（保੫ݿࡏ）検査方式と中国
༣国際交ہͳͲのプロジェクトΛਪਐ
͖ͯ͠ たɻ·た、ؒݿが࿈動Մͳ国
際څڙチェーンΛ構ங͠ 、ロシア・ブラゴϕ
シチェンスク市に͋る海֎ݿの第ೋظ
ྃ͞事Λ ͤ、ӽ境 EC オンライン৴
地Λ開ઃ͠ج 、ӽ境 EC 業発展のたΊ࢈
の֬かͳૅجΛ࡞ たͬɻ

ロシア༌出センターがオンラインショッϐン
グサイトఱ （ೣTmaMM）に開ઃ͠ たロシア৯
のެ式తͳ؋ضళとロシア༌ೖؗ、
EPINDUO 社にΑͬ ͯ運営 Εͯ͞いるɻロ
シア༌ೖؗ、ࠇ河のݱ地企業と͠ ͯ༏
ҐੑΛ׆か͠ 、ॳ一ళฮͩ たͬが
でશ国12ళ·で拡大ؒ͠ظ 、EC 大खの
TmaMM・京東（+D）・㣥ଟଟ（Pinduoduo）
ͳͲに出ళする͜ とで、ロシア࢈の ら͋Ώ
るのू ・ੵ流௨Λ実͠ݱ たɻ·た、ࠇ
河ӽ境EC࢈業Ԃ۠のEPINDUOスϚー
トஷଂ・物流センターΛ経༝͠ た流௨
Λਪਐ͠ 、՟物のݩڅڙからԼ流の企業
·で、オンラインからオフライン·で（O2O：
OnMine To O⒐ine）のൢചルートΛͭ
͠たɻEPINDUOܗ業チェーンΛ࢈
社のಃ ࠫ 社 長にΑΕ、「 ࠇ 河 市の
EPINDUO オフラインళฮの一日͋ たΓの
ച্͛最ߴで�0ສݩにୡ͠ 、動画にΑ
るൢചଅਐでจ9ສ݅にୡ͠ た」とい

ɻ͏
2ˎ  ෳの物流企業がू中͠ 、国֎Λͭͳ
͙物流サービスΛఏ͠ڙ ͯいる保੫地Ҭ

3ˎ 国境付ۙのॅຽにΑるࣗ ༝市場でのऔҾ

ʮेҰʯ�ઓͷ४උɹ
ᘦय़૯߹อ੫۠ӽڥ &$͕༌ग़ͷ
খϐʔΫ
ʢਤ၇ߐ৽ฉɹ��݄�ʣ

11月6日、ᘦ春ӽ境 EC ಜ理セン
タースキϟン・検査検Ӹ・௨関・分ྨͳͲ

·͟͞ ·ͳ部ॺでൟظΛܴえたɻ͜ ͜で
ॲ理 Ε͞たՙ物ӽ境 EC でロシアのফ
අऀにಧ͘ ɻ

ுར܅・ᘦ春ெୡిࢠ༗࢘ެݶ
社長「中国の࣭が向্͠、ӽ境
EC でのネットショッϐングモデルがఆண͠ 、
ロシアのফඅऀが中国Λ·す·す
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の՟物Ҿ͖ ͠ がブロックチェーンのࣔࢦ
՟物तडプラットホームにૹ৴ࢠి Ε͞、
ブロックチェーン技術の実༻Խが大͖͘ ਐ
展͠ たɻ

港での՟物のतडにブロックチェーン
技術がΘΕるの世界తにॳΊͯの
Έでࢼ る͋ɻブロックチェーンిࢠ՟物त
डプラットホーム2019年に大࿈؛ޱで
ެ・༺తに運ߦࢼ 開 Ε͞、౷తͳੜ࢈
৫のܗからサプライチェーンのイϊϕー
ションモデルにస͠たͩけでͳ͘ ٬ސ、
のຬ、؛ޱでのコンテナ՟物のҠస
༌ૹのスϐード্ ͛たɻ

今年ॳΊから、D#R のデジタルԽイϊ
ϕーション本部で、国貿易のコンテナ
՟物तडにブロックチェーンの׆༻Λ実ݱ
͠たとい͏ 経験Λとに、科学技術、デジタ
ルԽにΑるモデルチェンジとイϊϕーション
力の向্Λかͬͯ た͖ɻ港湾࢈業と
デジタル科学技術の༗ػతͳ݁合ΛਐΊ
るたΊに、D#R ધ会社、代理ళ、̔ 主、
಄ IT 企業ͳͲと協力͠ 、֎国貿易
業におけるॏཁͳ課に技術ֵ新
力ΛߴΊ、੍ ෆͳཁૉΛஈ֊తにͳޚ
͘͠ 、コンテナ՟物तडにブロックチェーン
の技術׆༻Λ実͠ݱ たɻ·た、プラットホー
ムのద༻ൣғΛ広͛、のデジタルԽ、
スϚートԽͳͲの໘で֮·͠ い技術తਐ
าΛ実͠ݱ たɻ

ϋϧϏϯమಓɺ��͔݄ؒίϯςφ
༌ૹྔ͕લಉظൺ����ˋ૿ɹ
����ສτϯॳಥഁ
ʢߐཾࠇใɹ��݄�ʣ

鉄道部ॺにΑΕ、今年1月から11月
の中国鉄路ハルビンूہ団༗࢘ެݶのコ
ンテナ༌ૹྔ1922ສトン、લ年ಉظ比
39.�ˋ૿の�44ສトンにୡ͠ たɻ年のコ
ンテナ༌ૹྔ2000ສトンΛಥഁ͠、最
Έͩɻࠐݟ新するߋΛهߴ

今年、ハルビンूہ団ެ࢘企業のੜ
開と༌ૹニーζにશ力で応え、大容࠶࢈
ྔかͭ長ڑ༌ૹՄ・最ݶのロス・
エコとい たͬオープントップコンテナのར
Λे分にੜか͠ ͯ、コスߴト ・ロス・
ޮ・ݿࡏ༨Λͳ͘ すΑ͏ 企業Λ支援͠ 、
ଟ方໘のコンテナ༌ૹサービスΛଧͪ出͠
たɻ

第一に、「一企一ࡦ（一企業に͖ͭ 一

ੑが૿͠ たɻۋभ港国際においͯ、
·す·すॏཁͳ「ׂ」Λ୲͏ Α͏ にͳͬ ͯ
いるɻ

·ͳ͘ #）भ保੫物流センターۋ （ܕ
がするɻ͜ ΕにΑΓ、ۋभ港༌出
向け加Λߦ ͏企業社が༌出
する際の੫ؐ付、༌ೖ՟物の保੫ͳͲの
Λղܾ͠ 、ੜ࢈コストΛ大෯にԼ͛る
ͩΖ͏ ɻۋभ港、企業投資の༠கΛ
ଅਐ͠ 、地Ҭにおいͯ中核తͳ地ҐΛ֬
ཱ͠ 、「一ଳ一路」のたΊのॏཁͳエンジ
ンとͳΓɻ͜ ΕにΑͬ ͯ、ྒྷ 地Ҭの対֎
開์レϕル ら͞に্がΓ、ۋभ市の対
֎開์新͠ いہ໘Λܴえるͩ Ζ͏ ɻ

ΤϨϯϗτ؛ޱɹ੨Ռͷ༌ग़ֹ
�ԯݩҎ্ୡɹಉظൺ����ˋ૿
ʢϞϯΰϧใɹ��݄��ʣ

エレンホト੫関の౷ܭにΑΕ、1～10
月のエレンホト؛ޱの੨Ռ物༌出8.4ສ
トン、ۚ ֹϕースで1.04�ԯݩで͋ たͬɻલ
年ಉظに比、༌出ྔ11.�ˋ、༌出ֹ
20.3̀ ૿えたɻ

エレンホト੫関モンゴルとのؒに௨৴
࿈བྷシステムΛ構ங͠たɻ͜ ΕにΑΓ、モン
ゴルଆの࢈༌ೖに関する技術తͳ
リスク情報Λリアルタイムでऩूで
͖、ඞཁが͋Ε企業に対ͯ͠࢈ݪ地の
ೲॻূ໌ॻΛఏ出するΑ͏ 、ಋ͠ࢦ
༌ೖ国のࡦ変ߋにదͳ対応ΛとΕる
Α͏ にͳͬ たɻ·た、ಉ੫関、༏先తに審
査・検ͳͲΛ͏ߦ グリーンルートΛઃஔ͠ 、
ূ໌ॻਃとडྖのखଓ Λ͖վળ͠、企
業がఏ出するఴ付ॻྨΛ؆ૉԽ͠ 、企業
に検査資ྉΛ保ͤ͞、௨関コストΛ
ݮ͠ 、モンゴルとロシアの੨Ռ物のڅڙ
Λ૿͠ ͯいるɻ

2018年9月に中モ྆国が࢈グリー
ンルートΛ開ઃ͠ ͯҎདྷ、エレンホト؛ޱの
੨Ռ物༌出2ܻの৳ͼΛҡ࣋͠、
2019年に੨Ռ物9.�ສトンΛモンゴルに
༌出͠ たɻ

େ࿈ͷ֎ࠃқίϯςφ՟तडʹ
ϒϩοΫνΣʔϯٕज़׆用ޭ
ʢྒྷೡใɹ��݄�ʣ

先ࠒ、大࿈ू発環ᕜ海コンテナ運༌
༗࢘ެݶ（ҎԼ、D#R）が運営するؿધ

「 ५Ᏽ 」204�8 号のધՙূ （݊#�L）

関のෆ正ఠ発ڧԽ）」ݐઃΛਪਐ͠ 、
ಜ理のڧԽ、サービスの最దԽΛਐ
Ί、国境の҆શ֬保、؛ޱのビジネス環
境の最దԽ、֎国貿易の҆ఆతͳ長
ଅਐといͬ た໘でݙߩするɻ

ʮҰଳҰ࿏ʯͱຽҬͷ
ൃలϑΥʔϥϜ։࠵ɾେ࿈
ʢྒྷೡใɹ��݄��ʣ

11月24日、第ೋ回「『一ଳ一路』とຽ
地Ҭの発展」フォーラムが大࿈で開催
͞Εたɻ国64カ所のߴڭҭػ関と
研究所ͳͲのઐՈ200໊༨Γが一ಊに
会͠ 、「一ଳ一路」ݐઃとຽ地Ҭの発
展に寄༩する方針Λ議͠ 、ຽ地Ҭが

「一ଳ一路」のΈに参ೖするたΊの
方ࡦຽ地Ҭの経済・社会の発展のた
ΊのݟΛ共༗͠ たɻ

フォーラムで、中モロ経済回࿓のݐ
ઃのਐ展ঢ়گ、「一ଳ一路」にྒྷೡԊ海
経済ΛΈೖΕるたΊの方ࡦ、北東アジ
ア情と環日本海ॾ国の経済協力ͳͲΛ
テーϚにج調ߨԋがߦΘΕたɻ·た、「一
ଳ一路」イニシアチブのとでのຽ地Ҭ
の対֎交流と地Ҭ協力、「一ଳ一路」ݐ
ઃとຽ地Ҭ経済のウィンウィンの発展の
たΊの方ࡦにͭいͯ議ΛਂΊたɻ

ͷظ࢛�ୈ�ʙࠓɺߓभۋ
ର֎қऔѻྔɹલಉظൺ�ˋ૿
ʢྒྷೡใɹ��݄��ʣ

今年の第1࢛ظから第3࢛ظ·で
のۋभ港の֎国貿易औѻྔࡢ年ಉظ
に比�ˋ૿加͠ たɻ港の՟物औѻྔ
૿加͠ ଓけͯおΓ、ۋभ市の対֎開์が
ॱ調にਐΜでいるɻ

ۙ年、ۋभ港「Ҏ港興市（港でのۋ
भ市振興）」発展ઓུΛશ໘తに展開͠ 、

「主力事業ΛڧԽ͠ 、ิ ॿ事業Λ開͠
ͭͭ、港湾࢈業Λ構ஙする」とい͏ 発展
ඪΛ͛ܝ、ボトルネックのղফ、課のࠀ
、༏Ґੑのཱ֬Λߦい、શ໘తかͭ
広い分、ଟతͳ開์システムΛ構ங
ͯ͠いるɻಛに、今年6月、「ۋभʵ海ೆ
（༸Ӝ）」ؒ に国・国際航路が開௨͠ た

と͜で、東北地Ҭ・モンゴル東部と世界
Λͭͳ͙ 新͠ い貿易ルートが開かΕたɻ͜
ΕにΑͬ भ市陸部と世界との貿ۋ、ͯ
易՟物のアクセスがスムーζにͳΓ、རศ
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ࡦ）」にԊ たͬ༌ૹプランཱҊɻバラੵ
՟物の「ドアπードア」の༌ૹサービスΛ
Խ͠ڧ 、͜ Ε·でំԽቦू団、ߐཾࠇ
ҏੜ物ެ࢘、中ྐ米業ͳͲの企業の
たΊに、コークス・ੴ・ࠄ物・߭ 山ݐઃ関
係ࡐྉͳͲ合84߲ܭにͭい վूࢄͯ」
	 バラੵ՟物のコンテナのೖΕସえ 
」
サービスΛ実͠ࢪ ͖ͯ たɻ͜ のサービスで
ݱ29�ສトンの༌ૹྔΛ実͠ܭྦྷ 、「道路
から鉄道のΓえ」ਪਐにཱ たͬɻ

第ೋに、՟物の௨༌ૹサービスの展
開ɻ՟物の҆ఆڅڙとۭコンテナの調
ΛڧԽ͠、ຬऱཬから࢛ฏ・市、ྦྷ
、9.9ສトンの鉄ਫ਼߭༌ૹ、1�42ं྆ܭ
ࣣ河・ຄརから࢛ฏ・ۚ च・ล、ྦྷ
20.2ສトンのコークス༌ૹΛ、9094ं྆ܭ
実͠ࢪ 、ল֎௨の༌ૹニーζに応えͯ
いるɻ

第三に、ෳ合一؏༌ૹ൝ྻの開௨ɻ
༌ૹ力Λ͠ࢉܭ 、港の՟物ूࢄ・༌ૹシ
ステムΛڧԽͯ͠いるɻ今年、鉄路部ॺ
ハルビン・チチハル・ំ Խから営ۋ、ޱ
भの֤地ߦ の͖鉄道海্一؏༌ૹの
国貿易向け൝ྻのほか、ハルビン・Դ
୮ߐ・ഹ東֤地から大࿈の鉄道海্一
؏༌ૹの対֎貿易向け൝ྻΛ͋ Θͤͯ、
最」、͠ߦ600本Λ্回る൝ྻΛ運ܭྦྷ
ॳの1キロ」から「最後の1キロ」·でશͯ
ͭͳ͙ 物流サービスΛఏ͠ڙ ͯいるɻ

今後、ハルビンूہ団ެ࢘Ҿ͖ଓ͖
鉄道のશఱީܕ・大容ྔ物流ルートのར
Λੜか͠ ͯ、国大॥環と国֎の
॥環の新発展モデルにੵ極తにऔΓ
Έ、༌ૹޮとサービスの࣭Λ্͛、地
Ҭ経済と社会の発展のたΊにੵ極తにऔ
ΓΜでい͘ ɻ

��݄ͷಲࢢՁ֨ɺ
લಉظൺݮ������
ʢϞϯΰϧใɹ��݄��ʣ

モンゴル࣏ࣗ۠のՁ֨؍ଌセンター
からの情報にΑΕ、11月の࣏ࣗ۠の
ಲの市場Ձ֨、ಲ・ࠄ物（主にトウモロコ
シ）のՁ֨比がԼがΓଓけͯいるとい͏ ɻ
ಲのՁ֨がࡢ年ಉظからஶ͠ ͘Լ͠ た
݁Ռ、ࠄ物に対するಲのՁ֨の比が
のਫ४ΑΓ͘ظ年ಉࡢ ͳͬ ͯいるɻ

11月のモンゴル࣏ࣗ۠のಲの�0キロ
͋たΓのฏۉՁ֨14�0.83ݩで、ࡢ年

ಉظに比10.96� Լ͠ たɻࠄ物Λ1と
͠た時のಲのՁ֨13.81で、ࡢ年ಉظ
の18.62ΛԼ回 たͬɻ業村部のデータ
にΑΕ、10月にશ国でࣂҭ Ε͞たൟ৩
Մͳಲ39�0ສ಄で、13カ月࿈ଓ
૿加͠ ͯいるɻಲの҆ఆతͳੜ࢈のたΊ
のࡦのޮՌが ら͋ΘΕ、ࣗ نの大࣏۠
ཆಲ場でੜ࢈が ら͞に加Խ͠ 、ੜ
力次第に回෮͠࢈ ͯおΓ、今後市場
のڅڙ૿ 加͠ ͯい͘ Έͩɻࠐݟ

ຬऱཬ੫ؔɹ
�ສ����෦ͷ࢈ݪূ໌ॻΛൃߦ
ʢϞϯΰϧใɹ��݄��ʣ

ຬऱཬ੫関の౷ܭにΑΕ、今年の1
月から11月·でのؒに合1ܭສ1312部の
Ε、4.9ԯドル૬͞ߦ地ূ໌ॻが発࢈ݪ
の༌出に対͠、༌出企業の関੫がྦྷ
1414.6�ສドル໔আܭ Ε͞たとい͏ ɻ

今年、ຬऱཬ੫関ײછ拡大止の
対ࡦΛపఈͤ͞る一方、貿易の҆ఆ長
Λଅすॏཁͳٴࡦࢪͼ࢈ݪ地ূ໌ॻの
理に関Θる新͠ いࡦにண実にऔΓ
Μでいるɻ੫関、メディアにΑる広報Λ
実͠ࢪ、企業にオンライン௨関業の流
ΕΛࢦಋ͠たɻ࢈ݪ地ূ໌ॻ関੫໔
আ੍の׆༻ΛଅਐするたΊに支援がߦ
ΘΕた݁Ռ、༌出の競争力がߴ·ͬ
たɻ੫関、企業が༌出の際に໘͠ た
トラブルΛͪに࿈བྷ・フィードバックするシ
ステムΛ構ங͠ 、関࿈する国Ո検Ӹ法ن
市場のニーζΛ調査͠ 、企業が合理త
に貿易の技術తোੵΈ͠ のリスク
Λ回ආで͖ るΑ͏ 支援͠ ͯいるɻͦ の݁Ռ、
ࡦの実ߦ・のղ ・ܾサービスのఏڙ
がશ໘తに実͠ݱ 、の༌出が ら͞に
૿え、貿易の回෮ଅਐにཱͬͯ いるɻ

˙Ϟϯΰϧ�

ே੨ཾͷܑ͕ߝԣݩ
ϥϯόʔτϧࢢʹ
ʢ.POHPMJB�/PX���݄��ʣ

टࢦಋ部の新人事、先日ߦΘΕ
たモンゴルの地方બڍの݁Ռとͳͬ たɻ

10月23日、༗໊ͳ֨ಆՈで࣏Ոのド
ルゴスレン・スミヤバザルࢯが市長に任໋

Ε͞たɻಉࢯ͜のたΊに、国会議員の
৬Λࣙ͠ たɻ

スミヤバザルࢯ19�4年、スポーπ一
Ոにੜ·Εたɻが༗໊ͳアスリートで、
ఋݩ横ߝ朝੨ཾɻ新市長ࣗ、֨ ಆ
技の国際大会ナーμムに長年出場͠、
݁ՌΛ͖ͯ͠ たɻ2012年からࡏݱ·で
国会議員、201�～2020年߭業・ॏ業
大ਉɻ科学技術大学ଔ業ɻミチドϚー
人ミスモンゴルと͠ ͯ༗໊ɻ

Ϟϯΰϧͷݫॏܯռମ੍
·ͰԆ
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

26日、国Ոඇৗ事ଶ委員会の会合に
10月31日にࣦޮするݫॏܯռମ੍Λ12
月31日·でԆ長するҊがఏ出͞ Εたɻ

新ܕコロナウイルスײછાஔと͠ ͯ、モ
ンゴル今年2月から、国ຽؚΊす
ͯのཱྀ٬に対͠ ͯ国境ΛঃʑにดΊ࢝Ί
たɻのಛผศઐ༻検所経༝で
国֎からؼ国͠ たऀશ員、ઐ༻ࢪઃで
21日ؒの੍ִڧΛडける͜ とにͳͬ ͯい
るɻ

モンゴルで֬ೝ͞Εた新ܕコロナײછ
ऀ26日ࡏݱで339人ɻશ員が֎国か
らのؼ国ऀで、ݱ時で国ײછのέー
ス報告 Εͯ͞いͳいɻ

9月14日から、すͯの企業、
団ମ、学術ػ関が௨ৗ営業にΓ、スポー
πイϕントจԽイϕントΛ開催する͜ とΛ
Մ͠ڐ ͯいるɻ

৽ͷେنΠϕϯτΛࢭې
ʢ.0/45".&���݄�ʣ

新年の人ΛूΊた大نͳイϕントΛߦ
Θͳい と͜が11月4日のఆྫֳ議でܾఆ

Ε͞たɻιドバータル෭ट૬、「世界で
COVID-19の第ೋが࢝·ͬ たɻモンゴ
ルґવと͠ ͯ、新ܕコロナウイルスのײ
છのߴいリスクに͞ ら͞ Εͯいるɻͦ のた
Ί、人が大ू·る新年のߦ事のې止が
ܾఆ Ε͞たが、ͦ の一方で、国ຽՈ
で新年Λܴえる͜ とがで͖ る」とड़たɻ

πェデブζレンڭҭ・科学大ਉ、学ߍ
のౙٳΈの開࢝が12月21日から18日にલ
͠にͳΓ、2021年2月1日·でにͳる͜ と
がֳ議でܾ·ͬ たと発表͠ たɻ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ຊ͔ΒϞϯΰϧ���ԯԁͷ
ྗڠۚࢿ
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

モンゴルと日本のが2�0ԯԁن
のԁआܖに調印͠ たɻ

の͜ローンདྷ月、モンゴル中ԝۜߦに
ೖۚ Ε͞るɻۚར0.01ˋ、ฦ済ݶظ
1�年、ݩ本のฦ済༛༧4年とͳͬͯ い
るɻ

モンゴル財লで、͜ の༥資新ܕ
コロナウイルス対ࡦ、ಛに経済のଅਐ、
国ຽの所ಘ૿とੜ׆のվળ、ޏ༻ҡ࣋
にΘΕると໌ ݴ͠ たɻ

ϥϯόʔτϧͰจԽࡒम෮ઐՈ
ͷຊݚमʹ͍ͭͯҙަݟ
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

モンゴルのチョローンจԽ大ਉと日本の
খྛ߂೭モンゴル国றᝥಛ໋શ権大
が໘会͠ たɻチョローン大ਉモンゴルの
จԽ部の発展の日本のݙߩΛ͘ߴ ධ
Ձ͠ たɻ

͜の໘ஊで方、協力׆動の調、
長ظతͳ࿈ܞプランのࡦఆと実ߦ、最新
技術とテクϊロジーΛ༻いたจԽ財म෮の
ઐՈのཆ、研究ऀの交、共ಉ学
術研究の実ࢪにͭいͯҙݟΛ交͠ たɻ

ϥϯόʔτϧͰ֎ग़͕ࢭېελʔτ
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

と国Ոඇৗ事ଶ委員会のܾఆに
͠たがい、टの陸্交௨のར༻ऀ
ΛݮらすたΊ、11月12日23時からウラン
バートル市でटの市ຽの֎出ې止が
ͬ·࢝ たɻアムΨラン෭対ࡦ本部長が の͜
Α͏ に発表͠ たɻ

෭対ࡦ本部長にΑると、ウランバートル
市のӸ対ࡦાஔे分にॱक͞Εͯ
いるɻ֎出のతに関する国ຽのアンέー
ト調査に対͠ 、人と会 たͬΓ、๚͠ たΓ͠
たいと、ଟ͘ の人が回͠ たɻ「人ʑΛײ
છからकる最֬ 実ͳ方法、֎出ې止
ͩɻ໌日からܯと国܉の܉人が、܉
学ߍの学ੜ、ઐػ関ಛघػ関の৬
員の協力Λಘͯ、パトロール͠ છ止ײ、
にͭいͯҙىשする」と෭対ࡦ本部長
ड़たɻ

છऀとؒతに৮͠ײ た人たͪશ員
のډ場所ಛఆ Ε͞、શ員との࿈བྷがと

Εたɻ͜ Εから2日かけͯ、すͯのؒ
৮ऀのチェックと検査がߦΘΕるɻ市
ຽ、ײછのΛ͜͞ى ͳいΑ͏ に、国
の新ܕコロナײછ拡大Λ્止するたΊに、
͜のؒظ中のӸ対ࡦાஔΛॱकする
告ΛडけいΕͯいるɻק正ͳݫ

ϞϯΰϧରϩݕڥࠃॴΛ
Ұ࣌෧
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

ロシアのブリϟート共和国キϟフチンス
キー地۠での新ܕコロナウイルスײછ拡
大Λडけͯ、モンゴルの国Ոඇৗ事ଶ委
員会セレンή県の「アルタンブラグ」国
境検所Λ11月16日から2021年1月18日
·でดする͜ とΛܾఆ͠ たɻ

͜Εに先ཱͭ11月11日に、ֳロシ
ア・モンゴル国境検所のดΛֳ議ܾ
ఆ͠ ͯおΓ、「アルタンブラグ」国境検所
の2カ月ؒのด、͞ らにଞの一࿈の国境
検所（テス、アルπスーリ、ウルハン、エ
ルデエンπΝブ、ボルショオ）のແݶظด
ݴに関する国Ոඇৗ事ଶ委員会のఏ
にࢍಉ͠ たɻ
「アルタンブラグ」検所のด中、

ロシア発の՟物ઐ༻のੵସえヤードがઃ
けらΕるɻ͞ らにロシアଆと鉄道での՟物
༌ૹにͭいͯ協議する͜ とにͳͬ ͯいるɻ
͜のほか、国ຽのߪങ力がӨڹΛडけͳ
いΑ͏ 、大ऺফඅ財のஈ調ાஔ検
討 Εͯ͞いるɻ

今日ࡏݱで、「アルタンブラグ」国境検
所経༝で౸ண͠たロシア人とモンゴル
人の長ڑトラック運సख40໊が、新
છ͠ײコロナにܕ ͯいると断 Ε͞たɻͦ
の͏ ͪ3໊のドライバー本人のرでҾ

ฦ͖͠ Γのモンゴル・ロシア・ϕラルーシ、
のドライバー3�໊ྍ࣏のたΊに国ཱײ
છ研究センターにൖૹ Ε͞たɻ

Ϟϯΰϧ৽ܕίϩφ༧ϫΫνϯ
ೖΛਃߪ
ʢ"TJB�3VTTJB�%BJMZ���݄��ʣ

モンゴルのフレルバータル財大ਉ18
日のֳ議後、ऀه団Λલに、ֳ 議の݁Ռ
との対֎आと支援にͭいͯઆ໌͠
たɻ

ͦΕにΑると、2ܭԯ9900ສドル
૬の༥資ܖॻにॺ໊͠、ͦ の͏ͪ 1

ԯ9900ສドルすでにೖۚ済Έ とͩい͏ ɻ
༥資ܖ4ͭの団ମおΑͼ開発パー

トナー国とのؒでక݁͞Ε、༥資૯ֹの
66.6ˋすでにఏ͞ڙΕͯいるɻΓの1
ԯドル今年第4࢛ظ中にडけऔるݟ
Έͩɻࠐ

最大の༥資団ମ（1ԯ6ઍສドル）で͋
るアジア開発ۜߦ、ૣ ͘1ԯ2800ສド
ルΛఏ͠ڙ たɻ
「͜のಛผローン、༧ࢉ支援と͠ ͯఏ

ڙ Ε͞、ͦ の、1ԯドルࣇಐखに
ΘΕるɻΓの3ઍສドル21の県がઃ
උ・Ϛスクのݸ人ंٸٹ・۩ޢΛߪೖ
するたΊにΘΕるɻܖక݁࡞業ଓ
いͯいるɻͦ のたΊ、͜ Εらの資ۚのい
道·ͩ ֬ఆでͳい」とフレルバータル
財大ਉड़たɻ

モンゴル、世界ۜߦに対ͯ͠、
ワクチンΛߪೖするたΊに�060ສドルن
の༥資Λਃ͠ たɻ「ワクチン市場ݱ
ۚ、ࡏ Λ出͠ たのが最ॳにडけऔるとい
͏༷ ૬ͩɻ一ݴでいえ、今後 Ε͞
るワクチンΛ最ॳにडけとΕるのӨڹ力
が る͋国ʑにͳるͩ Ζ͏ 」ɻ

ͦのたΊ、今年4月、モンゴル 8)O
の「COVA9」 4ˎに参加͠ たɻ͜ に͜団݁
͠た国ʑ、ΑߴΓ い֬で新ܕコロナ༧
ワクチンにアクセスする͜ とがで͖ るɻ

4ˎ  世界保݈ػ関（8)O）が共ಉ代表ΛΊ
る世界తͳ COVID 1ɻ9（新ܕコロナウイ
ルスײછ）ワクチン分ܭ画

தࠃ���ສݩ૬ͷҩྍઃඋ
ΛϞϯΰϧʹࢧԉ
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

11月23日、貿易経済・科学技術協力に
関するモンゴル・中国ؒ委員会の第
16回会合がオンラインで開催͞Εたɻ会
議でモンゴルのιドバータル෭ट૬と中
国部（ল）の山部長が共ಉ議長Λ
Ί、྆ 国の関࿈লிの代表ऀが出席
͠たɻ

͜の会合で中国ଆ、新ܕコロナウイ
ルス対ࡦと͠ ͯҩྍઃඋとҩྍ༻（400
ສ人ຽنݩ）Λモンゴルにఏڙするとい
のܾఆΛ発࣏۠北লとモンゴルࣗބ͏

表͠ たɻ
྆国、「ݪの道」構想と「一ଳ一

路」構想ΛਪਐするたΊのؒ協力プ
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ランに新たͳ容Λ加え、モンゴル中国貿
易経済協力中ܭظ画Λ新する͜ とで合
ҙ͠ たɻ

ら͞に、྆ 国の貿易औҾֹΛ100ԯドル
に૿すとい͏ ඪのୡのたΊにੵ極
తに協力͠ ͯい͘ Λࣔ࢟͠ 、パンデミック
がଓ͖、ͦ の対ࡦ໘での協力ΛڧԽする
たΊに྆国ؒにಋೖ͞Εた「の回࿓」
ͳͲの一時తͳ੍ݶાஔΛଓけͳがら、
で͖ るݶΓ正ৗͳೋ国ؒ貿易経済協力Λ
֬保するたΊにີۓに࿈ͯ͘͠ܞ Λر
表໌͠ たɻ

྆国ؒの貿易と中ܧ༌ૹΛ支援するた
Ίの鉄道༌ૹ分での協力のΈに
おいͯ、会合出席ऀら、Ψショーンスハ
イト・Ψンπモドの鉄道国境検所に関す
る合ҙ、モンゴル中国国境鉄道協ఆのޮ
力のԆ長、ハンギ・Ϛンμル鉄道国境検
所の開ઃにͭいͯҙݟΛ交͠ たɻ

߭業の҆ఆऔҾの支援のほか、
ඇݪྉ部（ܰ業、業、৯・加
・ライഴค・খഴคのऔҾ）での協力
の׆発Խにͭい ͯ合ҙ͠ たɻ

ؖϞ྆ؔࠃͷൃ׆ԽͰ߹ҙ
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

11月24日、モンゴル韓国ؒ委員会
第�回会合がモンゴル֎লிࣷでオン
ライン開催 Ε͞たɻ

の͜会合、モンゴル韓国֎交関係थ
ཱ30周年ه೦事業の一環で開かΕたɻ

会合で、ೋ国ؒ関係Λઓུత࿈ܞ
からแׅతパートナーシップにҠͤ͞ߦる
४උ、ઓུత対話メカニζムの構ங、ল
ிレϕルのఆظతͳ協議の実ࢪにͭいͯ
話͠ 合ΘΕたɻ

྆国、֎交関係थཱ30周年の
で実ࢪ Ε͞た事業Λ૯ׅ͠ たɻ

出席 らऀ、開発తのެత支援、韓
国のಛผローンとແঈ資ۚ協力のޮ向
্のたΊの事業ブログラムのਐঢ়گ
ΛධՁ͠ 、͜ の׆動Λ׆発Խする͜ とで合
ҙ͠ たɻ

·た、ιロンゴ1、ιロンゴ2、「10県の
中৺市でのՐ力発ి所ݐઃ」、「୯一
ઃ」ͳͲのプロジェクトΛݐڌޫ؍ҭڭ
ॏࢹする͜ とで合ҙ͠ たɻ

ら͞に、ڭҭ、จԽ、ϔルスέア、環境、
エネルギー、インフラඋ、運༌、貿易経

済の分においͯ、टレϕルおΑͼハイ
レϕルで、྆ 国の合ҙΛਐ展ͤ͞る͜ とに
ͭいͯ、ҙݟ交がߦΘΕたɻ͜ Εに関
࿈͠ ͯ、韓国のスϚートシティݐઃの経験
Λ学ͼ、モンゴル韓国プロジェクト「のと
Γで」の第3ஈ֊Λ開࢝͠、࢈の検
Ӹج४ΛすΓ合Θͤる͜ とがܾఆ͠ たɻ

ձ͕ٞൃࢾଶҕͷࣄՈඇৗࠃ
ʢ.0/54".&���݄��ʣ

国Ոඇৗ事ଶ委員会、新ܕコロナウ
イルスのパンデミック時に、学術తࠜڌの
͋る断対ࡦΛߦ た͏Ίのॿݴఏݴ
Λする学術ऀ会議Λ発ͤ͞たɻ

国Ոඇৗ事ଶ委員長Λ݉するιド
バータル෭ट૬の主ಋで、ͦ の第1回オン
ライン会合が開かΕたɻ͜ の会合で、メ
ンバーが新ܕコロナײછ拡大Λ止する
たΊに国Ոඇৗ事ଶ委がਪਐするプラン
ܾఆにͭいͯҙݟΛ交͠ たɻ

会議に、科学の༷ʑͳ分Λ代表͠
会議の課の実ݱΛ୲保する学 ・ऀ研究

らऀ22໊༨Γが出席͠ たɻ

Ϟϯΰϧେ౷ྖ͕
ΞετϥθωΧװ෦ͱٞڠ
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

新ܕコロナウイルス༧ワクチンのモン
ゴルのڅڙにͭいͯ、モンゴルのバトト
ルΨ大౷ྖがༀ会社アストラゼネカ社
経営ਞとオンラインで協議͠ たɻ

アストラゼネカ社11月23日、ಉ社と
オックスフォード大学が開発中のワクチン
A;D1222が�0� の༧ޮՌΛࣔ͠た͜
とΛ発表͠ ͯいるɻ

バトトルΨ大౷ྖ会ஊの಄で、新
とのઓいにおけߦコロナの世界తͳ流ܕ
るॏཁͳثで͋るワクチンの開発にͭ
いͯ、アストラゼネカ社のݙߩΛ͘ߴ ධՁ͠
たɻモンゴルの人ޱの分Ҏ্がटに
ू中͠ ͯいる͜ とから、ײછのリスク͘ߴ 、
ͦのたΊ新ܕコロナ༧ワクチンが
すΕͪに、ؒظでશ国ຽにワクチ
ンΛछͤ͞る͜ とが؊ཁͩ、と大౷ྖ
ड़たɻ͜ Εに関࿈͠ ͯ、大౷ྖ、アス
トロゼネカ社が開発͠ たワクチンの大ྔੜ
ͦ、る際の·࢝が࢈ のߪೖにҙཉΛࣔ͠
たɻ

アストラゼネカ社経営ਞ、モンゴルと

ఏ͠ܞ 、大ྔੜ࢈開࢝とಉ時に最ॳにワ
クチンΛڅڙする国のリストにಉ国Λ加え
るҙ向Λ表໌͠ たɻ

バトトルΨ大౷ྖ͜ の協議の中で、
と国Ոඇৗ事ଶ委員会に対ͯ͠アスト
ラゼネカからのワクチンߪೖに͠ ͬかΓと४
උするΑ͏ にࣔ͠ࢦ たɻ

Ϟϯΰϧ࢈ੴͷରҹ༌ग़Ͱ
ҙ߹͕ࠃ྆
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

3日、モンゴル・インド協力委員会が第�
回会合Λオンライン開催͠ たɻモンゴルଆ
の議長オユンエルデネֳ長、
インドଆジϟイシϟンカル֎大ਉが
Ίたɻ

͜の会合にϤンドン߭業・ॏ業大
ਉ、ハルタル道路・運༌開発大ਉ、ムンフ
ンジン֎෭大ਉ、インドのੴ༉・ఱવΨ
スল෭大ਉ、֎次出席͠ たɻ

方྆国のઓུతパートナーシップ
のڧԽ、࣏・貿易・経済・߭ 業・ॏ業・
業・運༌・ڭҭ・จԽ・情報技術の分
での協力の拡大にͭいͯ検討͠ たɻ

ら͞に、༉所ݐઃ࡞業の׆発Խ、߭
業の༌出の開࢝にͭいͯҙݟ交
がͳ͞ Ε、྆ 国の֎交थཱ6�周年の
で今年に༧ఆ͠ ͯいたެ式๚Λདྷ年
に͜͏ߦ とで合ҙ͠、ه೦खの発ചが
発表 Ε͞たɻ

ら͞に、方「タバントルゴイ」߭の
ੴサンプルのインドのࢼ験త༌出に
ͭいͯ合ҙ͠ たɻ

インドଆ、ウランバートル市にϰΝージ
ϖーイーه೦アウトιーシングセンターΛઃ
ཱ͠ 、৬業人ࡐҭに協力する方針Λ表
໌͠ たɻ

方྆国関係の౷と国࿈レϕル、
国際ػ関、地Ҭ団ମレϕルでの࿈ܞの
ҡ࣋とڧԽに力する構えΛͤݟたɻ

モンゴルଆ、ଠ ཅエネルギーಋ
ೖの「 拡大ن 」とͦのコストの大෯
ͳݮΛతと͠ ͯ、国際ଠཅޫ࿈ໍ

（InternationaM SoMar AMMiance ISA、
事ہ：ニューデリー）の参加Λܾఆ͠
た͜ とΛ発表͠ たɻ

方、チϟーターศにΑる྆国国ຽ
のؼ国でॱ調に࿈ܞで͖ た͜ とΛࢦఠ͠ 、
新ܕコロナウイルスの後Ҩのࠀとଛ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ༀとྍ࣏コロナܕの最খԽ、今後の新
にͭいͯڅڙ方法、༧ワクチンのྍ࣏
情報交する͜ とで合ҙ͠ たɻ

ϞϯΰϧͰେֶͷྈੜͷίϩφࠪݕ
Δ·͕࢝
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

12月�日からモンゴルのڭҭ・科学লと
ઐػ関ウランバートル市で、市֎から
དྷͯいる大学ੜΛ対に新ܕコロナウイル
スײછ検査Λݺͼかけ࢝Ίたɻ

12月�日から、ྈੜの検査が࢝ΊらΕ
たɻྈੜが100人༨Γの31カ所の学ੜྈ
で検査がߦΘΕͯいるɻ·た、ΑΓখن
ͳ学ੜྈのྈੜとͦ ΕҎ֎の学ੜ、ट
9地۠の20カ所で検査Λडけるɻڭҭ・
科学ল、ウランバートル市のすͯの
大学ੜに、ੵ 極తに検査ΛडけるΑ͏ ݺ
ͼֻけͯいるɻ

大 学 のウェブ サイト 学 ੜ 会 の
FaceCooLアカウントにスέジュール告
が͞ࡌܝΕͯおΓ、検査Λडけるඞཁの

る͋学ੜたͪに、ి 話࿈བྷ Ε͞る͜ とに
ͳͬ ͯいるɻ

今後日で3ສ人の大学ੜが検査Λ
डける͜ とにͳるとΈらΕͯいるɻ

Ϟϯΰϧࡒେਉͱถӳதϩେͱͷ
໘ஊϫΫνϯௐୡ ϝ͕ΠϯςʔϚ
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

12月�日にフレルバータル財大ਉとӳ
ロ中米のறモンゴル大がߦ たͬ໘ஊで

、主に新ܕコロナウイルスのパンデミック
の੍と経済ػةのࠀと新ܕコロナ༧
ワクチンの調ୡのՄੑにͭいͯ話͠
合ΘΕたɻ

フレルバータル大ਉ·ͣ ӳ国のフィリッ
プ・メロウン大と໘会ɻӳ国92の開
発్্国に対ͯ͠ワクチンのฏͳア
クセスΛ֬保する͜ とΛࢦす「ワクチン
ങऔิॿۚ事લ保ূ੍」（COVA9 
A.C）に�ԯ�ઍポンドΛڌ出͠、࣏ ・ྍ
断・ワクチンのアクセスの拡大Λࢦ
すメカニζム「COVID-19対ࡦπールଅ
ਐパートナーシップ 」（COVA9 ACT 
AcceMerator、Access to COVID-19 
TooMs-AcceMerator）に8ԯポンドΛڌ出͠
たɻ͞ らに、ӳ国に所ࡏするアストラゼネカ
社、保ଘと༌ૹのੑのߴいワクチン
Λ開発͠ たɻ

フレルバータル大ਉロシアのアジκフ
大との໘ஊで、「スプートニクV」ワクチ
ンのՁ֨、څڙ、ロシアでのશ国छの
ਐঢ়گにͭいͯ協議ɻアジκフ大

「スプートニクV」比較త҆Ձで、最
ۙྡの2ݩڅڙカ所からモンゴルにڅڙで
る͖と͠ たɻ大にΑΕ、先िモスクワ

で市ຽの༧छが࢝·Γ、8)O のొ
खଓ͖ ਐΜでいるとい͏ ɻ

中国のࣲจᛄ大との໘ஊで、中
国のワクチンの࣏験、ొ 、プロ
セス、モンゴルのڅڙにͭいͯ協議が
ΘΕたɻ͜ߦ の໘ஊでフレルバータル大ਉ
、྆ 国の貿易・経済の҆ఆੑの֬保Λ

తと͠ ͯ、コロナ禍におけるੴの҆શ
ͳ༌ૹΛ֬保͠ 、ドライバーと੫関৬員の
໋と݈߁ΛकΓ、༌ૹに係る͋ らΏる
Λਵ時ॲ理するΑ͏ 、中国ଆにٻΊたɻ

フレルバータル財大ਉ、今िの人
コロナスϐーܕ、新ޢ�0、ثٵݺ
ド検査キットの寄付に対͠ ͯ米国にँҙΛ
表໌͠ 、ಉ国のクレチェスキ大とアメリカ
ワクチン「モデルナ」のߪೖと༌ૹのՄ
ੑにͭいͯ協議͠ たɻ

ถࠃԼӃ͕ରϞઓུత
ύʔτφʔγοϓͷڧԽΛܾٞ
ʢ.0/54".&���݄�ʣ

米国代議院ࡢ日の会合でモンゴル・
アメリカઓུతパートナーシップのڧԽに
関するܾ議Λ࠾͠ たɻ

モンゴルとアメリカの֎交関係がथཱ͞
Εたの198�年の と͜で Γ͋、ࡢ年�月に
バトトルΨ大౷ྖにΑる米国ެ式๚が
ΘΕたɻߦ

྆国Ոݩटの拡大会ஊの݁Ռ、モン
ゴルとアメリカのઓུతパートナーシップに
関する共ಉએݴがॺ໊ Ε͞たɻ

共ಉએݴに、テロ・ຑༀऔҾ・大ྔࡴΓ
ฌ͘ثの拡ࢄ・サイバーアタックとのಆい

国Ո҆શ保ো、インドଠฏ༸地Ҭの҆ఆ
の֬保ͳͲの分における協力Λ拡大ڧ
Խするҙ志Λ、アメリカとモンゴルが共༗͠
ͯいると、͞هΕͯいるɻ͞らに、྆ 国એ
の中で、貿易と投資Λ拡大͠ݴ ハイレϕル
の対話Λҡ࣋する構えΛ表໌͠ ͯいるɻ
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����ୈ�ʙ࢛�ظͷ
தࡁܦࠃɺલಉظൺ���ˋ

2020年の第2࢛ظҎ߱、中国
新ܕコロナウイルスײછ対ࡦΛపఈす
る一方で、શ国の経済׆動Λ正ৗԽͤ͞
たɻͦ の݁Ռ、第1～3࢛ظの (DP 
લ年ಉظ比0.�̀ と૿ͳͬ たɻ東北三লの
経済回෮向に る͋ɻ第1～3࢛ظの
東北三লの実࣭Ҭ૯ੜ࢈（(RP）と実
࣭ (RP 長、ྒྷ ೡলがલ年ಉظ比
1ஹ��08ԯݩで1.1ˋ٢ྛ、ݮলが8�9�
ԯݩでಉ1.�̀ ݩলが8620ԯߐཾࠇ、૿
でಉ1.9̀ とͳͬݮ たɻ三লの͏ ͪ、٢ྛল
の回෮ྒྷೡলߐཾࠇলΑΓか たͬ
といえるɻ࢈業ผの༁ΛΈると、ಉ時ظ
におけるྒྷೡলの第1次࢈業の付加Ձ
ֹલ年ಉظ比3.4̀ ૿、第2次࢈業ಉ
0.6̀ とͳͬݮ�業ಉ2.2࢈第3次、ݮ たɻ
·た、٢ྛলの第1次࢈業の付加Ձֹ
�22ԯݩでಉ1.�� ૿、第2次࢈業
3210.41ԯݩでಉ�.0� ૿、第3次࢈業
486�ԯݩで、ಉ1.1� とͳͬݮ たɻ͞ らに、
業の付加Ձֹ࢈লの第1次ߐཾࠇ
964ԯݩでಉ2.9� ૿、第2次࢈業2�93
ԯݩでಉ1.�� 業�063ԯ࢈第3次、ݮ
�で3.0ݩ とͳͬݮ たɻ第1次࢈業で、ྒྷ
ೡলとߐཾࠇলの回෮がか たͬが、第
2次࢈業で٢ྛলの回෮がか たͬと
いえるɻ

東北三লの業ੜ࢈の動向ΛΈると、
第1～3࢛ظの一ఆنҎ্の業企

業（年ؒച্2000ߴສݩҎ্）の付加
Ձ૿加、ྒྷ ೡলが্ظの2.3�
�から0.3ݮ ૿にͳΓ、٢ྛলが্ظの
3.3�૿から6.2�૿にͳΓ、ߐཾࠇলが্
ظの4.0� ��.から0ݮ にͳͬݮ たɻͦ の
͏ͪ 、٢ྛলのࣗ動ं業౷తͳ
中核࢈業で Γ͋、ಉ1�.�� ૿でলの
業企業の付加Ձ૿加に大͖ ݙ͠ߩ͘
たɻ

投資動向ΛΈると、第1～3࢛ظにお
けるྒྷೡলのݻఆ資࢈投資 （ֹՈ投
資Λআ͘ ：ҎԼಉ͡）લ年ಉظ比0.1ˋ
૿、٢ྛলಉ8.9ˋ૿、ߐཾࠇল
ಉ2.1ˋ૿で͋ͬたɻݻఆ資࢈投資ֹの
ྷྒ、業ผの༁ΛΈると࢈ ೡলの第1次
ˋ�.比68ظ業લ年ಉ࢈ （૿投資૯ֹ
の2.8ˋ）、第2次࢈業ಉ�.1ˋݮ（投資
૯ֹの32.1ˋ）、第3次࢈業ಉ1.1�ˋ
（૿投資૯ֹの6�.1ˋ）で͋ͬたɻ٢ྛ

লの第1次࢈業のݻఆ資࢈投資ֹಉ
60.8̀ ૿、第2次࢈業ಉ6.�̀ ૿、第3次
̀�.業ಉ8࢈ ૿で͋ͬ たɻߐཾࠇলの第
ެ表ֹݮ業ผ૿࢈のظ࢛3～1 Ε͞
ͯいͳいɻ

ফඅ動向ΛΈると、第1～3࢛ظの社
会తফඅ財খച૯ֹ、ྒྷ ೡলがલ年
ಉظ比11.1ˋ٢ྛ、ݮলがಉ1�.1ˋݮ、
とͳͬݮˋলがಉ16.8ߐཾࠇ たɻԼظ
から三লとにݮগ෯খ͘͞ ͳͬͯ いる
が、コロナのଟ大ͳӨڹがଓいͯいる͜ と
がΘかるɻফඅऀ物Ձࢦ（CPI）、ྒྷ
ೡলがલ年ಉظ比3.1̀ ্ঢ、ߐཾࠇল
がಉ3.1̀ ্ঢ͠ たɻ٢ྛলの CPI ·ͩ

ެ表 Εͯ͞いͳいɻ
貿易動向ΛΈると、第1～3࢛ظの

༌出ೖֹ、ྒྷ ೡলがલ年ಉظ比�.3̀
ݮˋলがಉ1�.0ߐཾࠇ、（ݩ4912ԯ）ݮ

（1182ԯݩ）とͳͬたɻ٢ྛলの対֎貿
易ֹެ表 Εͯ͞いͳいɻ

����ͷதࠃதԝ࡞ࡁܦձٞ
͕։࠵

12月18日に中国中ԝ経済࡞会議が
北京市で開催͞Εたɻ中ԝ経済࡞会
議年に1回開催 Ε͞、がࡏݱの経
済ঢ়گΛ分析͠ 、དྷ年の経済運営のॏ
Λܭ画するので͋るɻ今年の会議で
2021年の経済運営の̔ ͭのॏが発
表 Ε͞たɻ̔ ͭの経済ॏと、国Ոのઓ
ུత科学技術力のڧԽ、サプライチェー
ンのࣗ主੍ޚ力のڧԽ、ध拡大とい͏
ઓུతج൫の࣋ݎ、վ とֵ開์のશ໘త
ͳਪਐ、छࢠとߞ地ののղܾŊ ಠ
Խと資本のແடংͳ拡大止Ŋڧ止のې
大市のॅのղܾŊ ૉഉ出ྔ
のݮで る͋Ň ·たŊ 会議で地方
の࠴૿ٸのΛ͏ けͯ、དྷ年Ҿ
͖ଓ͖ੵ極తͳ財ࡦと৻ॏͳۚ༥
ࣔ͠ࢦΛࢪの実ࡦ たɻ͜ ͏͠ たࣔࢦ、中
国が経済回෮にඞཁͳ支援Λҡ࣋
͠、正֬かͭޮՌతͳࡦ運営Λ実͠ࢪ 、
͠「సٸ」 ͯͳらͳいとのೝࣝにͮج
いͯいるɻ

 ERINA 調査研究部研究員
 ౹ Ⅾ
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（注）�前年比。
工業生産は、一定規模以上の工業企業のみを対象とする。2011年1月には、一定規模以上の工業企業の最低基準をこれまでの本業の年間売上高500万元から2,000万元に引
き上げた。
2011年1月以降、固定資産投資は500万元以上の投資プロジェクトを統計の対象とするが、農家を含まない。
2018年以降の貿易データは公表値が元建であったことから、輸出・輸入の伸び率は公表されている元建数値の伸び率、貿易収支は元建貿易収支の数値を人民銀行公表の期末
為替レート（2018年12月末：6.8632、2019年12月末：7.0128、�2020年12月末：6.5434）によりドル建てに修正したものである。

(出所）中国国家統計局、商務部、遼寧省統計局、吉林省統計局、黒龍江省統計局ウェブサイトならびに黒龍江日報、遼寧日報、吉林日報、人民銀行の資料より作成。

2018年 2019年 2020年第1～3࢛ظ
中国 ྒྷೡ ٢ྛ ߐཾࠇ 中国 ྒྷೡ ٢ྛ ߐཾࠇ 中国 ྒྷೡ ٢ྛ ߐཾࠇ

経済長（実࣭） ˋ 6.6 �.� 4.� 4.� 6.1 �.� 3.0 4.2 0.� ˛ 1.1 1.� ˛ 1.9
ͼ（付加Ձֹ）৳࢈業ੜ ˋ 6.2 9.8 �.0 3.0 �.� 6.� 3.1 2.8 1.2 0.3 6.2 ˛ 0.�
投資৳ͼ（໊）࢈ఆ資ݻ ˋ �.9 3.� 1.6 ˛ 4.� �.1 0.� ˛ 16.3 6.3 0.8 0.1 8.9 2.1
社会తফඅ財খചֹ৳ͼ（໊） ˋ 9.0 6.� 4.8 6.3 8.0 6.1 3.4 6.2 ˛ �.2 ˛ 11.1 ˛ 1�.1 ˛ 16.8
༌出ೖऩ支 ԯドル 3�1�.6 ˛ 162.6 ˛ 103.6 ˛ 169.0 421�.1 ˛ 142.0 ˛ 94.6 ˛ 166.4 3�23.2 ˛ 163.� - ˛ 98.�
༌出৳ͼ ˋ �.1 �.� 8.8 ˛ 16.� 0.� ˛ 2.6 ˛ 0.6 18.8 1.8 ˛ 18.2 - 6.6
༌ೖ৳ͼ ˋ 12.9 16.8 8.� �6.� ˛ 2.8 ˛ �.0 ˛ �.� 4.2 ˛ 0.6 1.3 - ˛ 19.8
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ίϩφγϣοΫͱҬࡁܦ
新ܕコロナウイルスײછ（COVID 

-19）のロシアॳの事ྫ2020年1月に
֬ೝ͞ΕたɻロシアかͳΓૣ い時
動の੍׆から国際Ҡ動国のॾظ
ાஔΛॱ次ಋೖ͠ݶ 、検査ମ੍Λ拡ॆ͠
ͯい たͬɻ͠ か͠ 、欧भのϐークからि
ؒΕͯ、3月ࠒから、ロシア国で
છऀが૿えͯいײ たͬɻプーチン大౷
ྖ、ײછがٸ拡大のہ໘にస͡ るとほ
΅ಉ時ظの3月2�日に、国ຽ（ಛఆの部
Λআ͘ ）にࣗػΛٻΊる༗څの「ඇ
࿑ಇ日」ମ੍の実ࢪΛ発表͠ たɻ͜ のશ
国తͳ੍ݶાஔ（3月30日から�月11日·
での�िؒ）、1日͋たΓの新ײنછऀ
がϐークΛܴえるとほ΅ಉ時ظにղআ͞
ΕたɻͦΕҎ߱、શ国తͳ੍ݶાஔ
の実ࢪから֤地方の権ݶにΑる੍ݶ
ાஔの実ࢪମ੍にҠ͠ߦ たɻ

ロシアにおけるコロナײછՆにかけͯ
ऩଋに向か たͬが、9月中൫にײછ拡大

が࠶発するہ໘にస͡ 、10月ॳ०に新
છऀが�月のϐーク時Λ্回ײن たͬɻ
10月から12月Λ௨ͯ͠、ほ΅ຖ日、ه
がృΓସえらΕるΑ͏ に新ײنછऀが૿
加͠たɻ2020年から2021年ॳにかけ
ͯ、新ײنછऀの৳ͼ੍ Εͯ͞
いるɻ

ロシアにおける2020年1月1日時の
COVID-19のײછऀ૯318ສ6336
人（人100ޱສ人たΓ2ສ1�13人）、1日
͋たΓの新ײنછऀ2ສ�039人で͋
Γ、米国、インド、ブラジルに次͙ 第4Ґの
コロナײછ大国で͋るɻ͜ のΑ͏ にਂࠁͳ
Խڧ、ロシアが検査ମ੍のگછঢ়ײ
にΊ、1日͋たΓ44ສ （݅2020年12月
30日）とい͏ 検査のଟ ͞関係͠ ͯいるɻ
ޱऀ�ສ����人（人ࢮでの·ࡏݱ
100ສ人たΓ392人）、ۙの1日͋たΓ
のࢮऀ�36人、ײછऀに対す
るࢮऀの比（ࢮ）1.8ˋで͋ͬ
たɻࢮࣗମͦΕほͲߴいので
ͳいが、ࢮऀのカウント法にͭいͯの
、実際のࢮաࢮߴ

い͜ とがࢦఠ Εͯ͞いるɻロシアワクチン
のࣗ国開発ΛਐΊͯおΓ、2020年12月に
大نछΛ開࢝͠ ͯいるɻ

ロシアの COVID-19のײછঢ়گΛ地Ҭ
ผ（表1）にͯݟい͘ と、ײછऀの4ׂڧ
中ԝ࿈۠にू中͠ 、北࿈۠
ײછऀがଟい（1�.�ˋ）ɻモスクワ市
ͩけでײછऀ૯の2�.6̀ ΛΊͯおΓ、

Ε͜にサンクトϖテルブルク市の�.�ˋがଓ
いͯいるɻͦ ΕҎ֎の地Ҭで、Ԋϰォ
ルΨ࿈۠のײછऀが比較తଟい

（શମの11.9ˋ）が、人100ޱສ人たΓ
のײછऀロシアฏۉΛԼ回ͬͯ おΓ、
人ޱ構比の分ΛΊるఔで る͋ɻ

ऀ·た中ԝ࿈۠にू中͠ࢮ
ͯいる（3�.1ˋ）が、人ޱ構ײછऀ
の構と比ると北࿈۠、とΓΘ
けサンクトϖテルブルク市がΑΓਂ ͳঢ়ࠁ
に͋る（ͦΕͧΕ18.6ˋおΑͼ13.�ˋ）ɻگ
たͩ͠ ऀの比ࢮછऀたΓのײ、
Λとͬ たࢮ、ೆ 部࿈ （۠2.�̀ ）
とシϕリア࿈ （۠2.�ˋ）においͯ最
いɻߴ

人ޱ છऀײ ऀࢮ
ࢮ
（ˋ）人 構比

（ˋ） 人 構比
（ˋ）

人100ޱ
ສ人Γ 人 構比

（ˋ）
人100ޱ
ສ人Γ

ロシア࿈ 146�48�90 100.0 3186336 100.0 21�13 ����� 100.0 392 1.8 
中ԝ࿈۠ 39433��6 26.9 1321099 41.� 33�02 2021� 3�.1 �13 1.� 
　モスクワभ �690863 �.2 1�6898 4.9 20401 2914 �.1 230 1.9 
　モスクワ市 126�80�9 8.6 81�6�6 2�.6 64338 11280 19.6 146� 1.4 
北࿈۠ 13981992 9.� 4931�2 1�.� 3�2�2 10688 18.6 �64 2.2 
　レニングラードभ 18��8�2 1.3 240�6 0.8 12824 26� 0.� 141 1.1 
　サンクトϖテルブルク市 �398064 3.� 24�8�0 �.� 4��48 ��69 13.� 1439 3.2 
ೆ部࿈۠ 16466084 11.2 193209 6.1 11�34 492� 8.6 299 2.� 
北カフカス࿈۠ 9930933 6.8 123196 3.9 1240� 2�03 4.3 2�2 2.0 
ԊϰォルΨ࿈۠ 2928�683 20.0 3��9�9 11.9 1290� 6688 11.6 228 1.8 
ウラル࿈۠ 12360��2 8.4 203400 6.4 164�� 3323 �.8 269 1.6 
シϕリア࿈۠ 1�11838� 11.� 2�6006 8.� 16123 6910 12.0 404 2.� 
極東࿈۠ 8169203 �.6 19829� 6.2 242�3 2303 4.0 282 1.2 

ブリヤート共和国 98�93� 0.� 2�909 0.8 262�9 �9� 1.0 603 2.3 
ザバイカル地方 10�9�00 0.� 2�480 0.9 2�932 386 0.� 364 1.4 
サハ共和国 9�1996 0.� 26�4� 0.8 2�312 394 0.� 40� 1.� 
カムチϟπカ地方 313016 0.2 101�6 0.3 32�10 82 0.1 262 0.8 
Ԋ海地方 189�868 1.3 29�22 0.9 1���2 3�9 0.� 200 1.3 
ハバロフスク地方 131�643 0.9 3�419 1.1 26921 204 0.4 1�� 0.6 
アムールभ �90044 0.� 16004 0.� 202�� 10� 0.2 133 0.� 
ϚΨμンभ 140149 0.1 �048 0.2 �0289 6� 0.1 464 0.9 
サハリンभ 4882�� 0.3 1�886 0.� 32�36 1� 0.0 3� 0.1 
ユμヤ࣏ࣗभ 1�830� 0.1 3�6� 0.1 23�83 �2 0.1 4�� 1.9 
チュコト࣏ࣗ۠ �0288 0.0 �39 0.0 10�18 4 0.0 80 0.� 

（出所）�人口（2020年1月1日）はロススタット、COVID-19の感染者数および死亡者数はロシア連邦COVID-19情報ポータル（https://xn--80aesfpebagmfblc0a.xn--p1ai/）のデ
ータに基づき作成。

ද�ɹϩγΞʹ͓͚Δ$07*%���ͷײછঢ়گɿ�����݄�ࡏݱ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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COVID-19のײછঢ়گが地Ҭ͝とに
ҟͳるとಉ༷に、コロナショックの経済
のӨڹ地Ҭ と͝にҟͳるɻ地Ҭ૯ੜ
のΑ͏࢈ ͳूܭతͳ経済౷ܭがಘらΕͳ
いたΊ、ࣦ 業（ਤ1）と企業の७ݮ

（ਤ2：ഇ業ʵ開業）Λ地ҬผにΈͯ
い͘ と、શ国తに、第2࢛ظから第3
औΕͯݟがگにかけͯѱԽするঢ়ظ࢛
るɻ

ࣦ業（1ࡀ�Ҏ্）2020年の第1࢛
ظに4.6ˋ、第2࢛ظに6.0ˋ、第3࢛
ظに6.3 と্̀ঢがଓ͖、第3࢛ظの
ࣦ業ऀ第1࢛ظから130ສ人૿加

͠、4��ສ人とͳͬ たɻࣦ業の্ঢ、
コロナのײછঢ়گとҟͳΓ、北カフカス
においͯ最大͖͘（3.6ˋポイント্ঢ）、
ͦΕにシϕリア࿈ （۠2.�ˋポイント্
ঢ）がଓいͯいるɻ

一方で、企業の७ݮのਪҠ地
Ҭ͝とにಛが͋るɻロシアશମで、
2020年第1࢛ظの開業（1000社͋た
Γの開業）�.9社、ഇ業（1000社͋
たΓのഇ業）11.1社で Γ͋、企業の७
�.1社とͳͬݮ たɻ第2࢛ظ開業
が3.�社、ഇ業が9.3社で Γ͋、७ݮ
�.6社で͋ たͬが、第3࢛ظにͦ

ΕͧΕ�.8社、14.9社、11.1社で Γ͋、ഇ
業がٸに૿加͠ たたΊ、企業が大͖
গ͠ݮ͘ ͯいるɻ第3࢛ظにおけるঢ়گ

の一のѱԽ、ඇ࿑ಇ日ମ੍のऴྃ、
済Έとͳͬࢪが実ࡦ企業の支援ځࠔ た
と͜に関係͠ ͯいるɻ͜ のΑ͏ ͳঢ়گ、

中ԝ࿈۠におい ΑͯΓਂ ݟでܗͳࠁ
らΕるɻ中ԝ࿈۠で企業の७ݮ
、�.0社、6.�社、13.8社とਪҠ͠ たɻ
ఔҟͳるが、北࿈۠、シϕリ
ア࿈۠、ԊϰォルΨ࿈۠でಉ
༷の向がݟらΕるɻ͜ Εらの地Ҭで
コロナショック企業セクターに͘ڧ Ө͠ڹ

ਤ�ɹࣦۀʢˋʣ
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ਤ�ɹͨ͋ࣾ����ۀاΓ७ݮʢഇۀ―։ۀʣʢࣾʣ
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ͯいるɻ
極東経済に対するコロナショックのӨڹ

、ࣦ 業の໘でશ国ਫ४とほ΅ಉ͡
で Γ͋、企業の७ݮの໘で比較
తܰඍで͋ たͬといえるɻ͠ か͠ 、コロナ
ショックが発ੜするҎલから、極東地Ҭの
1000社͋たΓの開業ഇ業શ国ΑΓ
かͳΓいレϕルに͋ͬ たたΊ、コロナショッ
クのӨڹがখ͘͞ えͯいるにҙするݟ
ඞཁが る͋ɻ

����ޙͷϩγΞۃ౦ࡁܦ
コロナショックΛडけた2020年1ɻ 9月にお

ける極東地Ҭの経済ঢ়گ、ෆ調が際
ཱͬたɻ極東の߭業ੜ࢈のݮগଞ
地ҬΑΓஶ͘͠ 、ロシアશମの2.8ˋݮに
対ͯ͠、4.6ˋݮで͋ͬたɻಛに、Ԋ海

地方の߭業ੜ࢈のॖখがஶ͠かͬた
のམͪ࢈ɻԊ海地方ΑΓੜ（ݮˋ13.8）
で͋ͬた地Ҭ、トΡーバ共ࠁΈがਂࠐ
和国（38.�̀ セϰΝストポリ市（2�.9̀、（ݮ
ͩ（ݮˋ1�.1）コストロϚभ、（ݮ けで͋ͬ
たɻ

͜のΑ͏ ͳ極東の߭業ੜ࢈のམͪࠐ
Έのഎܠに、業のੜ࢈のॖখが

る͋ɻ極東࿈۠においͯલ年と比較
ͯ͠ಛにੜྔ࢈が大͖͘ গ͠たの（1ݮ

1ɻ1月）、ۚوଐ（84.1ˋݮ）、ཤ物
ڕ、（ݮˋ3�.3）ࢷ২物༉、（ݮˋ�.81）
の2）٧؈�.�̀ 10.0̀）ࡐ、（ݮ で͋（ݮ
るɻԊ海地方で、ڕの30）٧؈.�̀ 、（ݮ
༻ （ं2�.4̀ の保ଘ৯（22.8̀ڕ、（ݮ
が大͖͘ྔ࢈のੜ（ݮˋ19.0）ࡐ、（ݮ
গ͠ݮ たɻ

極東におけるݻఆ資本投資ෆ振で
Γ͋、2020年1ɻ 9月においͯલ年ಉظ比

ΛԼݮˋとͳΓ、ロシアશମの4.1ݮˋ�.6
回 たͬɻಛに、サハ共和国（ヤクーチア）、
ユμヤ࣏ࣗभ、サハリンभにおいͯ投資
がஶ͠ গ͠ݮ͘ ͯいる（ͦΕͧΕ33.8̀ 、ݮ
30.2̀ 18.6̀、ݮ ɻサハ共和国（ヤクー（ݮ
チア）とユμヤ࣏ࣗभ投資のམͪࠐΈ
が最ஶ͠ か たͬ第1Ґと第3Ґの地Ҭで
͋ͬ た（第2ҐトΡーラभ）ɻ

ੜ࢈投資のঢ়گと対রతに、Ո
に関Θる分に関͠ܭ ͯ、極東のঢ়گ
ロシアશମとಉ༷にਪҠ͠ ͯいるɻ

ERINA 調査研究部研究主任
　志田ਔ

2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ 1.� 0.2 1.8 3.� 3.� 3.3 3.1 3.1 3.� 2.9 ˛ 1.9 ˛ 2.8 ˛ 3.0
極東࿈۠ 6.� 4.4 3.4 3.1 �.4 6.6 3.3 �.� 6.9 2.3 ˛ 1.9 ˛ 4.6 ˛ 4.3
ブリヤート共和国 2.9 0.9 ˛ 11.1 1.3 2.4 11.6 ˛ 1.2 6.1 16.4 11.9 4.� �.0 �.0
ザバイカル地方 4.6 ˛ 1.2 4.8 3.� 3.8 �.6 ˛ 1.1 2.6 �.2 3.9 1.� ˛ 1.6 ˛ 2.8
サハ共和国 4.9 �.8 0.8 2.� �.6 11.3 3.1 9.1 11.8 1.3 ˛ 9.2 ˛ 9.2 ˛ 6.1
カムチϟπカ地方 4.4 3.4 10.1 �.� 12.8 ˛ 4.� 2.2 4.1 ˛ 4.1 4.� 10.4 ˛ 8.1 ˛ �.3
Ԋ海地方 �.1 ˛ 9.� 6.0 18.� ˛ 3.6 18.2 ˛ 1�.4 14.� 19.2 �.9 ˛ 11.2 ˛ 13.8 ˛ 1�.3
ハバロフスク地方 2.� ˛ 0.6 8.4 9.1 0.3 2.� 2.2 3.3 2.� 3.1 4.3 0.4 ˛ 2.0
アムールभ ˛ 1.� ˛ 9.3 ˛ 4.0 �.3 ˛ 2.4 9.9 ˛ 2.1 ˛ 2.4 0.� �.8 1.8 ˛ 2.6 ˛ 4.�
ϚΨμンभ 9.0 6.4 1.9 �.� 9.6 12.6 22.3 14.6 11.3 0.1 2.3 6.8 �.2
サハリンभ 6.1 11.9 �.9 ˛ 0.1 6.4 2.8 6.3 2.8 3.9 1.3 1.2 ˛ 2.8 ˛ 3.4
ユμヤ࣏ࣗभ 13.3 ˛ 18.1 ˛ 0.� 60.4 14.9 2.6 ˛ 6.0 0.� 1.3 �.1 ˛ 1.0 ˛ 1.6 ˛ 2.�
チュコト࣏ࣗ۠ 38.� 2.6 ˛ 8.3 ˛ 9.8 0.4 �.8 1.3 4.0 �.3 ˛ 0.2 1.0 ˛ 2.6 ˛ 2.1

（出所）省庁間統一情報統計システム（UISISデータベース、2018年7月26日）；ロシア連邦国家統計庁ウェブサイト最新値（2020年12月17日）。
（注）�2014年以前の地域別・年次データは全ロシア経済活動分類（OKVED）・第1.1版（UISISデータ）、2015年以降の年次データおよび四半期データはOKVED・第2版・2018年基

準価格指数（2020年12月17日改訂）である。2015年以降、ブリヤート共和国および在バイカル地方は極東連邦管区の統計に含められている。

ൺˋʣظʢલಉݮ૿ߴ࢈ੜۀ߭

2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ ˛ 1.� ˛ 10.1 ˛ 0.2 4.8 �.4 2.1 0.� 0.6 0.� 1.2 ˛ 4.0 ˛ 4.1 ô
極東࿈۠ ˛ 6.6 ˛ 1.1 ˛ 1.2 10.8 6.2 8.8 ˛ �.� ˛ 2.6 0.6 ˛ 9.9 ˛ 8.6 ˛ 6.� ô
ブリヤート共和国 ˛ 1�.2 ˛ 9.� ˛ 1�.2 21.0 6.8 43.� 4.� 49.4 21.0 6.3 ˛ 1.� 1�.� ô
ザバイカル地方 14.9 3.� 6.� �.9 ˛ 11.4 ˛ 1.2 ˛ 14.6 ˛ 9.1 ˛ 12.9 31.� �2.9 3�.1 ô
サハ共和国 ˛ 8.2 ˛ 0.6 29.0 36.0 1.9 0.2 ˛ 11.1 ˛ 20.2 ˛ 10.4 ˛ 43.4 ˛ 39.2 ˛ 33.8 ô
カムチϟπカ地方 ˛ 30.6 ˛ 19.� 48.� 3.0 ˛ �.4 9.� ˛ 6.9 6.0 0.� 1.1 28.� 49.4 ô
Ԋ海地方 6.8 ˛ �.6 ˛ 12.6 ˛ 1.4 3.6 1�.2 �.1 ˛ 1.9 ˛ 6.� 21.4 6.6 �.2 ô
ハバロフスク地方 ˛ 16.8 ˛ 21.� ˛ 2.1 ˛ 1.� 13.� 1�.2 ˛ 1.8 0.9 3.8 22.8 19.4 24.0 ô
アムールभ ˛ 2�.6 28.9 1�.� 40.9 1�.4 26.� 23.9 20.2 24.� ˛ 10.8 ˛ 1.0 ˛ �.� ô
ϚΨμンभ 0.0 33.1 ˛ 34.3 4.0 2�.9 ˛ 33.1 ˛ �2.1 ˛ �2.1 ˛ �1.4 ˛ 16.1 ˛ 10.� 3.0 ô
サハリンभ 13.� ˛ 4.4 ˛ 21.4 ˛ 1�.1 4.8 1.0 ˛ 1�.1 16.6 14.4 9.4 ˛ 18.� ˛ 18.6 ô
ユμヤ࣏ࣗभ ˛ 29.� 12.9 1.3 ˛ 21.6 43.� ˛ 13.1 1.�ഒ 41.1 0.0 ˛ 48.3 ˛ 36.1 ˛ 30.2 ô
チュコト࣏ࣗ۠ ˛ 3�.9 �6.2 ˛ 1�.2 ˛ 0.1 3�.� 49.1 ˛ 2.� 60.� 38.� 68.0 23.� 29.8 ô

（出所）�ロシア連邦国家統計庁ウェブサイト最新値（2020年12月30日）；省庁間統一情報統計システム（UISISデータベース、2020年11月26日）；『ロシアの社会経済情勢（2017年4
月、7月、10月；2018年4月、7月、10月；2019年4月、7月、10月；2020年4月、7月、10月）』。

（注）2018年の数値は、ブリヤート共和国および在バイカル地方を含む11連邦構成主体の集計値。

ൺˋʣظʢલಉݮ૿ࢿຊࢿఆݻ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ 2.� ˛ 10.0 ˛ 4.8 1.3 2.8 1.9 1.8 1.� 1.4 4.3 ˛ 6.4 ˛ 4.8 ˛ 4.1
極東࿈۠ �.0 ˛ 1.� ˛ 2.3 2.0 3.3 3.3 2.1 2.2 2.� 2.1 ˛ 6.0 ˛ �.0 ˛ 3.8
ブリヤート共和国 ˛ 1.8 1.� ˛ 3.0 ˛ 1.0 0.2 1.0 0.1 0.1 ˛ 0.6 0.0 ˛ 2.� ˛ 1.1 ˛ 1.�
ザバイカル地方 ˛ 0.4 ˛ 9.1 ˛ 2.6 ˛ 0.3 1.2 0.� 2.0 1.� 1.3 1.3 ˛ 6.2 ˛ 4.8 ˛ 4.2
サハ共和国 8.9 2.1 ˛ 0.6 0.1 �.2 4.6 3.3 3.2 3.8 2.2 ˛ 1�.8 ˛ 8.3 ˛ 6.1
カムチϟπカ地方 0.2 ˛ 4.� ˛ 4.3 0.� 3.2 3.4 1.� 2.4 2.4 0.2 ˛ 3.1 ˛ 2.2 ˛ 2.1
Ԋ海地方 �.1 2.� ˛ 3.3 3.2 �.9 6.3 2.0 2.� 3.9 0.2 ˛ 9.6 ˛ 10.6 ˛ 8.1
ハバロフスク地方 �.1 ˛ 4.� ˛ 0.3 2.� 2.3 2.3 2.2 2.0 2.0 2.� ˛ 4.0 ˛ 3.9 ˛ 0.9
アムールभ 3.� ˛ �.0 ˛ 3.3 2.2 2.8 1.� 2.6 2.� 2.� 1.8 ˛ 2.4 ˛ 1.9 ˛ 0.8
ϚΨμンभ 4.6 ˛ �.8 0.0 0.4 1.� 0.1 3.0 2.3 0.3 0.3 ˛ �.8 ˛ 6.� ˛ �.9
サハリンभ 0.� ˛ 3.9 ˛ 4.2 1.0 2.9 3.8 2.� 3.1 3.9 8.8 0.4 1.1 ˛ 1.0
ユμヤ࣏ࣗभ ˛ 1.� ˛ 3.2 ˛ 8.4 ˛ 1.� 4.0 3.8 3.0 2.� 2.4 1.0 ˛ 10.4 ˛ �.6 ˛ 6.6
チュコト࣏ࣗ۠ ˛ 9.� �.0 �.1 6.9 1.� 3.0 ˛ 0.1 0.1 0.� 1.1 0.8 1.4 0.�

（出所）�ロシア連邦国家統計庁ウェブサイト最新値（2020年4月17日）；省庁間統一情報統計システム（UISISデータベース、2020年12月17日）；『ロシアの社会経済情勢（2017年3
月、6月、9月；2018年3月、6月、9月；2019年3月、6月、9月；11月；2020年3月、6月、9月、11月）』（ロシア連邦国家統計庁）。

（注）2018年および2019年1－6月の数値は、ブリヤート共和国および在バイカル地方を含む11連邦構成主体の集計値。

খചൢചֹ૿ݮʢલಉظൺˋʣ

2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ 11.4 12.9 �.4 2.� 4.3 3.0 1.8 2.� 2.3 1.3 2.6 2.9 4.1
極東࿈۠ 10.� 12.0 �.4 2.1 3.8 3.9 1.� 2.� 3.1 1.1 2.4 3.1 4.1
ブリヤート共和国 11.8 10.� 4.2 2.1 �.0 4.1 2.2 3.2 3.2 1.� 3.4 4.2 �.1
ザバイカル地方 11.2 14.3 �.0 2.� 4.0 3.8 1.� 2.8 3.0 1.8 3.3 3.6 4.6
サハ共和国 10.3 10.� 6.0 4.4 2.� 4.2 1.6 2.� 3.6 0.4 1.6 2.� 3.2
カムチϟπカ地方 �.8 12.6 �.� 2.1 3.4 2.� 1.6 2.0 2.0 0.� 1.� 2.3 2.�
Ԋ海地方 12.0 11.9 4.8 1.8 4.2 3.2 1.4 1.9 2.4 1.0 2.3 3.0 4.1
ハバロフスク地方 11.8 13.1 6.1 2.6 4.0 4.2 2.2 2.8 3.� 1.1 2.4 3.0 4.1
アムールभ 10.� 12.8 �.0 1.� 4.6 4.8 1.8 2.� 3.6 1.6 3.2 4.4 �.4
ϚΨμンभ �.8 13.1 3.� 3.1 4.� 2.6 1.1 1.� 1.8 0.9 2.1 3.0 3.4
サハリンभ 8.6 10.6 4.8 2.2 2.8 3.� 1.2 1.8 2.2 1.2 2.1 2.8 4.�
ユμヤ࣏ࣗभ 11.8 11.1 6.� 2.� 4.6 4.� 1.� 3.0 4.0 1.6 3.6 4.1 �.1
チュコト࣏ࣗ۠ 4.0 11.1 �.9 2.8 4.9 3.8 4.2 3.2 3.3 1.3 1.� 1.� 1.8

（出所）省庁間統一情報統計システム（UISISデータベース、2020年12月8日）に基づき作成。
（注）2019年以降の極東連邦管区の数値は、ブリヤート共和国および在バイカル地方を含む11連邦構成主体の集計値である。

ফඅऀՁ্ঢʢલ��݄ൺˋʣ

2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ ˛ 0.8 ˛ 3.6 ˛ 4.� ˛ 0.2 1.1 1.� ˛ 2.0 ˛ 0.4 0.9 0.9 ˛ 3.1 ˛ 3.6 ô
極東࿈۠ 2.6 ˛ 2.0 ˛ 4.8 ˛ 0.3 3.2 ô ˛ 0.6 1.6 1.0 0.4 ˛ 2.0 ˛ 2.4 ô
ブリヤート共和国 1.� 1.1 ˛ 6.0 ˛ 2.1 ˛ 2.2 ˛ 0.8 ˛ 9.� ˛ 4.� ˛ 3.0 0.3 ˛ 1.� ˛ 2.3 ô
ザバイカル地方 ˛ 4.6 ˛ 4.8 ˛ 6.� ˛ 1.1 2.1 1.� ˛ 2.2 1.9 3.3 0.6 ˛ 1.2 ˛ 0.8 ô
サハ共和国 0.8 0.4 ˛ 2.3 ˛ 0.� 2.4 2.4 �.1 3.2 1.� 0.4 ˛ 3.� ˛ 3.2 ô
カムチϟπカ地方 2.4 ˛ 2.8 ˛ �.4 ˛ 0.4 �.1 3.� 0.8 2.6 3.0 1.� 1.4 1.0 ô
Ԋ海地方 �.3 ˛ 2.3 ˛ �.� ˛ 0.2 3.8 1.8 0.9 4.1 3.1 0.� ˛ 3.0 ˛ 4.0 ô
ハバロフスク地方 ˛ 0.6 ˛ 2.6 ˛ 4.� ˛ 2.2 1.� 0.8 ˛ 0.� ˛ 1.6 ˛ 2.4 ˛ 1.0 ˛ 3.4 ˛ 4.� ô
アムールभ 1.9 ˛ 3.9 ˛ �.9 1.1 2.4 1.8 ˛ 1.� 0.8 0.6 1.8 ˛ 0.9 ˛ 1.� ô
ϚΨμンभ ˛ 0.� ˛ 2.� ˛ 6.1 2.3 4.4 2.6 ˛ 1.9 4.2 0.0 3.� 0.2 1.2 ô
サハリンभ 3.3 1.6 ˛ 2.� ˛ 1.0 4.� 2.2 3.3 6.4 3.8 0.0 0.4 0.4 ô
ユμヤ࣏ࣗभ ˛ 2.3 ˛ 6.4 ˛ 10.8 ˛ 2.8 ˛ 0.4 1.1 ˛ 3.� 0.9 0.2 ˛ 1.1 ˛ 2.3 ˛ 1.� ô
チュコト࣏ࣗ۠ 2.6 ˛ 2.8 ˛ 2.6 3.6 4.3 ˛ 0.� ˛ 2.1 0.0 0.2 3.3 4.4 �.� ô

（出所）�省庁間統一情報統計システム（UISISデータベース、2020年12月30日）。月次データは『ロシアの社会経済情勢（2017年4月、7月、10月；2018年4月、7月、10月；2019年4
月、7月、10月；2020年4月、7月、10月）』。

࣮࣭՟ฎॴಘ૿ݮʢલಉظൺˋʣ
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ফඅऀ৴པࢦײʢ$$*ʣ
モンゴルの経済 COVID-19の世界

త大流ߦのӨڹにΑͬ ͯ、Ҿ͖ ଓ͖ 大͖ ͳ
ଧܸΛडけͯいるɻ11月11日に報告͞Ε
た COVID-19の最ॳの市中ײછにΑΓ、

ͦの後、国શମおΑͼ地Ҭの෧がߦ
ΘΕ·͠ たɻ 2020年第3࢛ظに経
済ऩॖのϖースಷԽ͠たが市中ײછ
にΑΓ、国の経済׆動がΑΓ੍ తͳモーݶ
ドにஔかΕる͜ とΛ༨ّͳ͘ ͞ΕたたΊ、
経済第4࢛ظに͞ らにਂࠁͳऩॖΛ
経験するՄੑが͋るɻ 2021年1月4日
の時で、モンゴル国で1286݅の
COVID-19のײછऀΛొͯ͠いるが、
͜の͏ ͪ8�8݅国でײછ͠ たので͋
るɻ

ϚΫϩࡁܦ
モンゴルの実࣭ (DP 、第3࢛ظ

にલ年比3.1ˋのϚイナスで、3࢛ظ࿈
ଓでॖখ͠たɻ2020年1-9月でલ年ಉ
比�.3̀ظ のॖখにͳͬ たɻ第3࢛ظの
૿ˋ比4.4ظઅ調済実࣭ (DP લق

加͠ たɻ
業Λআ すͯ͘の部のੜ࢈、

第3࢛ظにલ年ಉظ比でԼ͠たɻ 
(DP の40̀ Ҏ্ΛΊる貿易おΑͼサー
ビス部のੜ࢈、第3࢛ظの (DP

のԼの3分の2·た2.1パーセントポ
イントΛΊたɻ (DP の20ˋҎ্ΛΊ

る߭業部のੜྔ࢈のݮগのن、

લ࢛ظと比較͠ ͯখ か͞ たͬが、第3࢛
ظの (DP ॖখの1.1パーセントポイント
ΛΊ、2൪に大͖ ͳཁҼで͋ͬ たɻ 
業長Λ͛た།一のセクターで Γ͋、
第3࢛ظの長に1.1パーセントのプラス
のݙߩΛ͠ たɻ

支出໘で、2020年1-9月の (DP 
લ年比�.1̀ গ͠ݮ たɻ͠ か͠ 、Ոܭ企
業にఏ͞ڙΕた大ͳࡦܹにΑΓ、最
ऴফඅؒظ中にલ年ಉظ比�.1̀ ૿加
͠たɻ たͩ͠ 、૯資本ܗ、ؒظ中
にલ年ಉظ比33.6̀ গ͠ݮ たɻ༌出ೖ
ͦΕͧΕ、લ年ಉظ比�.9ˋ、ಉ8ˋݮগ
͠たɻ

実࣭߭業ੜ࢈（(IO）、߭ 業部
のੜྔ࢈の૿加にΑΓプラスにస͡ 、2020
年10月と11月にͦΕͧΕલ年比11.6 と̀
2.4̀ ૿加͠ たɻ ߭業と࠾ੴ業のੜߴ࢈
、10月と11月にͦΕͧΕલ年比1�.4ˋ
と13.2̀ ૿加͠ たɻ たͩ͠ 、2020年1-11
月、ྦྷ ੵでલ年比9.2̀ গ͠ݮ たɻ

2020年1-11月においͯ、モンゴルの主
ཁͳ༌出の1ͭで͋るੴのੜྔ࢈
લ年比2�ˋݮগ͠、3�00ສトンとͳͬ
たɻ ಔਫ਼߭のੜྔ࢈1年લとほ΅ಉ͡
で120ສトンで͋ たͬɻಉ時ظにモリブデ
ン、ܬੴਫ਼߭、鉄߭ੴ、鉄ਫ਼߭ͳͲのଞ
の主ཁ༌出のੜྔ࢈、લ年ಉظ
ΑΓ�.6ˋから48.3ˋのൣғでߴかͬたɻ 
ۚのੜྔ࢈લ年比26.6ˋ૿の18.8トン
で͋ͬ たɻ

࿑ಇ力調査（LFS）にΑると、2020年
第3࢛ظに9ສ2600人がࣦ業͠ 、ࣦ 業

2020年第2࢛ظの6.6ˋから�.3ˋ
に্ঢ͠たɻ 2020年第3࢛ظの࿑ಇ
ੜੑ࢈、COVID-19対ࡦと͠ ͯ課ͤら
Εた͞ ·͟ ·ͳ੍ݶにΑΓ、લ年比4.9̀ 
Լ͠ たɻサービス部のੜੑ࢈のԼ、
લ年比11.6̀ とඇৗにਂࠁで͋ͬ たɻ ͠
か͠ 、ొ ࣦ業ऀ実際のࣦ業ऀΑ
Γるかにগͳ͘ 、2020年11月時に
おいͯ18�8�人で、લ年の21141人から
গ͠ݮ たɻ

2020年1-11月ظのফඅऀ物Ձࢦ
（CPI）の変Խ対લ年ಉظ比3.8ˋで
͋ͬ たɻCOVID-19パンデミックにΑͬ ͯফ
අऀがෆཁͳ支出Λ͠ݮ、·たサービ
スセクターに課ͤらΕた੍ݶにΑΓサービ
スのधཁがݮগ͠たたΊ、2020年11月
のサービスの CPI の変ԽΑΓ͘ 1.9̀ と
ͳͬたɻの CPI の変Խ4ˋで、৯
とඇ৯のCPIの変ԽͦΕͧΕ�.3̀
と1.9 と̀ͳͬ たɻ COVID-19パンデミック
にΑΓཱྀߦのधཁがほ΅停止͠たたΊ、
2020年11月の༌ૹの CPI લ年ಉظ比
4.6̀ Լ͠ たɻ

௨՟トΡグルグの対米ドルฏۉҝସレー
トԼམΛଓけ、2020年11月1ドルʹ
28�0トΡグルグで、લ年ಉ月比�.4ˋのݮ
Ձとͳͬ たɻ

モンゴルۜ 、COVID-19パンデߦ
ミックに対ͯ͠経済Λܹする͜ とΛత
と͠ ͯ、ۚࡦརΛ2020年3月の10ˋか
ら2020年11月24日時 で6ˋにҾ͖Լ
͛、広ൣͳۚ༥ࡦΛ実͠ࢪ たɻ .2
2020年4月Ҏ߱૿ٸΛଓけ、2020年11月

2014 201� 2016 201� 2018 2019 19・1-3月 19・1-6月 19・1-9月 20・1-3月 20・1-6月 20・1-9月 20・1-11月
ロシア࿈ 3249� 34030 36�09 3916� 43�24 4�86� 43944 46210 460�� 483�� 49600 49426 494�6 
極東࿈۠ 408�6 43164 4��86 489�2 �166� �643� �13�� �42�4 �4181 �62�0 �833� ��896 �8016 
ブリヤート共和国 2��39 28386 29969 3223� 3604� 3911� 3��8� 3�918 3�49� 39300 411�3 401�6 40412 
ザバイカル地方 29319 30931 326�4 34848 40�40 43896 396�9 41869 41682 42�8� 4�102 4493� 44993 
サハ共和国 �1111 �4631 �9000 62206 688�1 �3402 660�3 �1182 69�22 �1��4 �4841 �3133 �3390 
カムチϟπカ地方 �316� ��404 611�9 6�80� �3896 80448 691�6 ��8�6 ��1�6 ��19� 8123� 81438 813�3 
Ԋ海地方 32431 3380� 3�6�� 3804� 42199 4686� 42�03 44�49 44��9 4�688 484�� 48389 483�6 
ハバロフスク地方 36�81 38041 40109 4246� 4�1�3 �0213 4669� 48638 490�4 �03�4 �1808 �1038 �132� 
アムールभ 3239� 32902 3383� 3�368 4231� 4�234 4336� 4�414 4�489 48�11 4999� �0390 �0�4� 
ϚΨμンभ 621�2 6�996 69�69 ���10 8�631 948�6 812�0 894�0 88442 8931� 96�68 96163 96610 
サハリンभ �4896 61311 649�9 68496 ��499 8�418 82434 84166 8422� 89496 9090� 90248 90001 
ユμヤ࣏ࣗभ 29439 30896 3216� 34409 39242 42400 39193 41049 41132 43411 4�3�3 4��29 4�4�1 
チュコト࣏ࣗ۠ �628� �9�31 8664� 9199� 98864 10�10� 1001�2 1049�4 103998 10930� 11648� 116411 116916 

（出所）�年次データはロシア連邦国家統計庁ウェブサイト最新値（2019年6月26日）。月次データは『ロシアの社会経済情勢（2017年4月、7月、10月；2018年4月、7月、10月；2019
年4月、7月、10月、11月；2020年4月、7月、10月、11月）』。

（注）極東連邦管区の数値は、ブリヤート共和国とザバイカル地方を除く9連邦構成主体の集計値。

ฏֹ໊݄ۉ ʢۚϧʔϒϧʣ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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時で23.2ஹトΡグルグ（81.�ԯ米ドル）
ΛΊ、トΡグルグϕースでલ年比13.4̀ 、
米ドルϕースでલ年比3.3̀ ૿加͠ たɻ ͠
か͠ 、経済׆動のにΑΓ、ି 付धཁ
Ҿ͖ ଓ͖ݮগ͠ 、2020年11月のି付
1�ஹトΡグルグとͳΓ、トΡグルグϕーߴ
スでલ年比6.4ˋ、米ドルϕースでલ年比
権の࠴গ͠たɻ ಉ時に、ෆྑݮˋ11.2
ׂ合Ҿ͖ ଓ͖ ૿加͠ ͯおΓ、11月の༥
資ߴશମの11.8̀ ΛΊͯいるɻ

国Ո財のࣈҾ͖ଓ͖拡大͠、
2020年1-11月ظで3ஹ�111ԯトΡグルグ
にୡ͠ 、લ年ಉظのほ΅6ഒとͳͬ たɻ経
済׆動が͠ たたΊ、ߧۉऩೖとॿ
ۚの合ܭલ年比14.8̀ গ͠ݮ 、8.2�ஹ
トΡグルグΛΊ·͠ たɻ一方、૯支出と
७ି付લ年比30ˋ૿加͠、12ஹトΡグ
ルグに૬͠ ·すɻ੫ऩલ年比14.3ˋ
ඇ੫ऩલ年比19.4̀、ݮ とͳͬݮ たɻ͠
か͠ 、֎国からのॿۚલ年比13.9ˋ
૿加͠ 、1063ԯトΡグルグ·た3�80ສド
ルΛΊ·͠ たɻ೩ྉ੫ͳͲのಛผతの
ऩೖΛআいͯ、すͯのカテゴリーで੫ऩ
がݮগ͠ ·͠ たɻಉ時に、ະདྷҨۚج࢈
と҆ఆԽۚجにͦΕͧΕ�684ԯトΡグル
グと491ԯトΡグルグが Γׂ らͯΕ、ͦ Ε
ͧΕલ年比18.4 と̀46.2ˋݮগ͠たɻҎ
લの༧ࢉ支出ΑΓߴ い͜ と、ࡏݱの支

出でલ年比32.8ˋの૿加、ઃඋ投資で
લ年比32.4̀ の૿加に関࿈͠ 、७ି付
લ年比80.1̀ গ͠ݮ ·͠ たɻ

қࠃ֎
2020年1-11月ظに、モンゴル146か

国と貿易Λߦい、対֎貿易の૯ച্ߴ
11�ԯドルΛΊ·͠ たɻ༌出と༌ೖͦ
ΕͧΕ69ԯドルと49ԯドルΛΊ、20ԯド
ルのࣈࠇとͳͬたɻたͩ͠ 、༌出ೖい
ͣΕલ年ΛԼ回Γ、༌出લ年比2.8ˋ
とͳͬݮˋ�.༌ೖલ年比12、ݮ たɻ૯
༌出の69.4 Λ̀Ίる߭物、લ年
ಉظ比で20.�̀ গ͠ݮ たが、ඇۚの༌出
4.�ഒに૿加͠ 、૯༌出の23.�̀ ΛΊ
たɻͦ のଞの༌出（શମの6.9ˋ）、ظ
ؒ中にલ年比3�.4ˋݮগ͠ たɻੴとಔ
ਫ਼߭の༌出、ҎલΑΓগͳ͘ 中ؒظ、
にͦΕͧΕ20ԯドルと1�ԯドルΛΊたɻ
国際市場における͜ Εらのに対する
धཁҎલΑΓいたΊ、モンゴルのੴ
おΑͼಔਫ਼߭の༌出Ձ֨、ͦ ΕͧΕ
લ年比12.3̀ おΑͼ�.9̀ Լ͠ たɻ

2020年1-11月ظ、中国の༌出શ
ମの�2.3 Λ̀Ί、中国からの༌ೖશ
ମの36.8ˋで͋ たͬɻ2൪に大 ͳ͖༌出
先スイスでશମの22.2ˋで͋ たͬɻ ス
イスの༌出事実্、ඇ՟ฎ༻ۚの

༌出で͋ͬ たɻಉ時に、ロシアからの༌ೖ
શମの26.1 Λ̀Ί、ͦ の�1.�ˋੴ
༉で͋ͬ たɻモンゴルの།一の EPA
パートナーで る͋日本からの༌ೖ૯༌ೖ
の�.�̀ に૬͠ 、3൪に大͖ ͳ༌ೖݩと
ͳͬ ͯいるɻ日本からの૯༌ೖの�8.�̀ 
ࣗ動ंで͋ͬ たɻ

༌ૹ
2020年第3࢛ظの૯՟物༌ૹྔ

、鉄道՟物༌ૹྔの૿加にΑΓ、લ年
比1.9̀ ૿加͠ たɻ 2020年第3࢛ظの
鉄道՟物のച্ߴલ年比13ˋ૿加͠
たが、૯՟物の82.6ˋ߭物で͋ͬ
たɻ 鉄道՟物のച্ߴ10月と11月に
લ年ಉظ比で૿加Λଓけ、2020年1-11
月ظલ年比11.1ˋ૿加͠たɻたͩ͠ 、
COVID-19にΑΓ道路༌ૹに国境Λӽえ
る੍ݶが課ͤらΕたɻ 道路՟物のച্
ظ࢛গ͠、2020年第3ݮҾ͖ଓ͖ߴ
にલ年比19.9̀ গ͠ݮ たɻ

航ۭ༌ૹ COVID-19のパンデミック
のӨڹΛ最डけ、2020年1-11月ظで航
ۭ՟物のച্ߴલ年比40.6ˋݮগ͠
たɻ

ERINA 調査研究部主任研究員
エンクバヤル・シϟクμル

2016年 201�年 2018年 2019年 2019年
12

2019年
22

2019年
32

2019年
42

2020年
12

2020年
22

2020年
32

2020年10
月

2020年11
月

2020年
1-11月

実࣭ (DP 長（対લ年ಉظ比：�） 1.2 �.3 �.2 �.2 8.6 6.4 4.6 2.2 ˛ 10.� ˛ 9.1 ˛ 3.1 - - -
࢈業ੜ߭ （ֹ対લ年ಉظ比：�） 12.3 13.0 4.8 2.4 11.� 6.6 2.8 6.0 ˛ 1�.1 ˛ 14.� ˛ 6.6 11.6 2.4 ˛ 9.2
ফඅऀ物Ձ্ঢ（対લ年ಉظ比：�） 1.1 4.3 6.8 �.3 �.0 �.� 8.4 6.0 6.1 3.6 2.4 2.4 3.� 3.8
ొࣦ業 （ऀઍ人） 34.4 2�.� 2�.0 20.8 21.8 23.0 20.4 20.8 19.4 19.6 1�.8 18.3 18.6 18.6
対ドルҝସレート（トΡグルグ） 2148 2441 24�3 2664 2639 264� 266� 2�04 2���  2�99  284�  28�4  28�0  2810 
՟ฎڅڙ （ྔ.2）の変Խ（対લ年ಉظ比：�） 21.0 30.� 22.8 �.0 22.6 16.6 14.0 �.0 3.8 �.� 9.8 10.1 13.6 13.6
༥資ߴの変Խ（対લ年ಉظ比：�） 6.1 9.6 26.� �.1 23.� 18.3 11.1 �.1 ˛ 1.8 ˛ 4.6 ˛ 4.4 ˛ �.4 ˛ 6.4 ˛ 6.4
ෆྑ࠴権比（�） 8.� 8.� 10.4 10.1 10.� 10.� 10.9 10.1 10.� 11.0 11.4 11.6 11.8 11.8
貿易ऩ支（ඦສ USドル） 1��8 1863 113� 1492 486 ��9 302 14� ˛ 126 494 8�1 320 419  1969 
　༌出（ඦສ USドル） 4916 6201 �012 �620 1��2 216� 200� 16�4 1036  1�92  2319  839 869  68�� 
　༌ೖ（ඦສ USドル） 33�8 433� �8�� 6128 1286 1608 1�0� 1�29 1162  1299  1468  �09 4�0  488� 
国Ո財ऩ支（ेԯトΡグルグ） ˛ 3660 ˛ 1�42 3 ˛ 628 194 108 183 ˛ 1112 ˛ 2�6 ˛ 1922 ˛ �41 ˛ �20 ˛ 4�2 ˛ 3�11
国՟物༌ૹ（対લ年ಉظ比：�） 20.0 1�.3 14.6 �.4 9.� �.3 16.� ˛ 1.8 ˛ 6.3 ˛ 8.� 1.9 - - -
国鉄道՟物༌ૹ（対લ年ಉظ比：�） �.9 9.1 13.� 13.� 12.6 14.3 14.4 12.8 10.8 12.6 13.0 9.1 4.2 11.1
国道路՟物༌ૹ（対લ年ಉظ比：�） �8.4 33.6 1�.3 ˛ 6.6 1.� ˛ 13.6 21.6 ˛ 38.4 ˛ �4.� ˛ 68.8 ˛ 19.9 - - -
சࢮ（対લ年ಉظ比：�） 2.3� ˛ 39 3� ˛ �8 ˛ �4 ˛ 66 ˛ 66 ˛ �8 89 �8 �8 - - -

（注）消費者物価上昇率、登録失業者数、貨幣供給量、融資残高、不良債権比率は期末値、為替レートは期中平均値。
（出所）モンゴル国家統計局『モンゴル統計年鑑』、『モンゴル統計月報』各号�ほか
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ϚΫϩࡁܦಈ
韓国ۜߦ（中ԝۜߦ）が2020年12月1

日にެ表͠ た2020年第3࢛ظの長
（վఆ）、قઅ調でલظ比2.1̀
とͳΓ、3࢛ظͿΓにプラス長に回෮͠
たɻधཁ߲ผにݟるとधで、最ऴ
ফඅ支出ಉ0.1ˋでલظのಉ1.4ˋから
Լ͠たɻݻఆ資本ܗಉ˛1.4ˋで
લظのಉ˛0.4ˋから͞ らにԼ͠ たɻͦ
の༁でݐઃ投資ಉ˛�.3ˋでલظ
のಉ˛1.�ˋからϚイナス෯が拡大͠たɻ
ઃඋ投資ಉ8.1̀ でલظのಉ˛0.�̀ か
らプラスにస͡ たɻ֎धで͋る財・サービ
スの༌出、ࣗ 動ं、ಋମの༌出が૿
加͠ ͯಉ16.0 と̀ͳΓ、લظのಉ˛16.1ˋ
から大͖ ৳͘ͼ、(DP の長に寄༩͠ たɻ
一方で財・サービスの༌ೖݪ༉とԽ学
の༌ೖが૿加͠ ಉ6.�̀ と૿ 加͠ たɻ

2020年第3࢛ظの߭業ੜࢦ࢈
৳ͼقઅ調でલظ比 �とͳΓ、
લظのಉ˛�.1ˋからプラスにస͡ たɻ月
次でقઅ調で、2020年10月にલ
月比˛1.1̀ 、11月にಉ0.3̀ とͳͬ ͯいるɻ

2020年第3࢛ظのࣦ業قઅ調
で3.8ˋで͋ͬたɻ月次で2020年

10月に4.2̀ 、9月4.1̀ とͳͬ ͯいるɻ
2020年第3࢛ظの貿易ऩ支（I.F

方式）2�9ԯドルのࣈࠇでલظの90ԯ
ドルのࣈࠇから૿加͠ ͯいるɻ·た10月の
貿易ऩ支102ԯドルのࣈࠇで͋ͬ たɻ

2020年第3࢛ظの対ドルҝସレート
1ドル́ 1188ウォン、月次で2020年10
月にಉ1142ウォン、11月にಉ111�ウォン、
12月にಉ109�ウォンとਪҠ͠ ͯいるɻ

2020年第3࢛ظのফඅऀ物Ձ্ঢ
લ年ಉظ比0.6̀ で͋ͬ たɻ月次で
2020年10月にલ年ಉ月比0.2ˋ、9月にಉ
1.0ˋ、10月にಉ0.1ˋで͋ͬたɻ2020年
第3࢛ظのੜऀ࢈物Ձ্ঢલ年
ಉظ比˛0.6ˋで͋ͬたɻ月次で2020
年8月にલ年ಉ月比0.�̀ 、9月にಉ1.0̀ と
ਪҠ͠ ͯいるɻ

����ٴͼ����ͷࡁܦల
韓 国 ۜ 11月26日に2021年ߦ ͼٴ

2022年の経済ݟ௨͠ Λ発表͠ たɻ
2020年の長にͭいͯ˛1.1 と̀

ͯ͠いるɻ͜ Ε2019年の2.0ˋΛ大͖͘
Լ回るで る͋ɻ·た2021年の長
3.0ˋ、2022年の長2.� と̀͠ ͯい
るɻ2021年の長にͭいͯ、年લ
がલ年ಉظ比˛2.6ˋ、年後がಉ˛

3.3̀ と༧ଌ͠ ͯいるɻ
2021年の長Λधཁ߲ผにݟる

と、ध·ͣຽؒফඅがコロナ禍のӨ
Λతにडけͯ3.1ڹ と̀ͳΓ、2020年
༧ଌの˛4.3̀ からプラスにసͣるɻ一方、
ઃඋ投資3.6 と̀ͳΓ、2020年༧ଌの
�.�̀ からԼするɻݐઃ投資2.1̀ とͳ
Γ、2020年༧ଌの˛0.�ˋからプラスにస
ͣるɻ༌出海֎のधཁの回෮Λडけͯ
�.3 と̀ͳΓ、2020年༧ଌの˛1.6ˋからプ
ラスにసͣると͠ ͯいるɻ

2021年のࣦ業にͭいͯ3.8ˋで
2020年༧ଌの4.0ˋからԼすると͠ ͯい
るɻޏ༻ऀの変Խ13ສ人の૿加で、
2020年༧ଌの20ສ人のݮগから૿加に
సͣるとࠐݟΜでいるɻ2022年にͭいͯ
、ࣦ 業3.�ˋ、ޏ༻ऀの૿加
21ສ人と͠ ͯいるɻ

一方、2021年のফඅऀ物Ձ্ঢ
1.0ˋで、2020年༧ଌの0.�ˋから্ঢす
ると༧ଌ͠ ͯいるɻ2022年にͭいͯ1.�̀
と͠ ͯいるɻ

ERINA 調査研究部主任研究員
中島๎ٛ

（注）国内総生産、最終消費支出、固定資本形成、鉱工業生産指数は前期比伸び率、生産者物価、消費者物価は前年同期比伸び率、株価指数は期末値
　　国内総生産、最終消費支出、固定資本形成、鉱工業生産指数、失業率は季節調整値
　　国内総生産、最終消費支出、固定資本形成、生産者物価は2010年基準、消費者物価は2015年基準
　　貿易収支、輸出入はIMF方式、輸出入はｆｏｂ価格
（出所）韓国銀行、統計庁他

201�年 2016年 201�年 2018年 2019年 19年
10-12月

20年
1-3月 4-6月 �-9月 20年

10月 11月 12月

実࣭国૯ੜ࢈（ˋ） 2.6 2.8 3.1 2.� 2.0 1.3 ˛ 1.3 ˛ 3.2 2.1 - - -
最ऴফඅ支出（ˋ） 2.4 2.9 2.8 3.� 3.0 1.4 ˛ 4.4 1.4 0.1 - - -
（ˋ）ܗఆ資本ݻ 3.8 �.2 8.6 ˛ 2.4 ˛ 3.� 4.� 0.� ˛ 0.4 ˛ 1.4 - - -
（ˋ）ࢦ࢈業ੜ߭ ˛ 0.3 2.2 2.� 1.� ˛ 0.1 1.1 0.1 ˛ �.1 �.� ˛ 1.1 0.3 -
ࣦ業（ˋ） 3.6 3.� 3.� 3.8 3.8 3.6 3.� 4.2 3.8 4.2 4.1 -
貿易ऩ支（ඦສUSドル） 1202�� 116462 113�93 11008� �68�6 2044� 1�004 8994 2�920 101�0 - -
༌出（ඦສUSドル） �43083 �11926 �80310 62626� �61963 1436�6 131169 110�6� 133628 46994 - -
༌ೖ（ඦສUSドル） 422808 39�464 466�1� �16180 48�10� 123210 11616� 101��1 10��08 36844 - -
ҝସレート	ウォン�USドル
 1132 1160 1130 1101 1166 11�6 119� 1220 1188 1142 111� 109�
ੜऀ࢈物Ձ（ˋ） ˛ 4.0 ˛ 1.8 3.� 1.9 0.0 0.0 0.4 ˛ 1.� ˛ 0.6 ˛ 0.� ˛ 0.3 -
ফඅऀ物Ձ（ˋ） 0.� 1.0 1.9 1.� 0.4 0.3 1.2 ˛ 0.1 0.6 0.1 0.6 0.�
株Ձࢦ（1980.1.4：100） 1961 2026 246� 2041 2198 2198 1�1� 2108 2328 2301 2�91 28�3

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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˔ேຽओओٛਓຽڞࠃʢேʣ

ۚਖ਼ԸҕһʹϕτφϜ࢈ڞౘҕһ
͔Βॕి

2020年10月9日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長にϕト
ナム共࢈ౘ中ԝ委員会ॻه長でϕトナム
社会主ٛ共和国国Ո主席で͋るグエン・
フー・チョンからಉ日、ॕ ిが寄 らͤΕたɻ
ॕి、次のとおΓɻ
�、朝鮮࿑ಇౘཱ��周年（194ࢲ」

年10月10日～2020年10月10日）に際͠
ͯ、ϕトナムのౘと国Ոと人ຽΛ代表͠ ͯ
委員長ಉ志と、ͦ ͯ͋͠ͳたΛ௨͡ ͯ朝鮮
࿑ಇౘ中ԝ委員会と朝鮮人ຽに最
ͳॕլΛૹΓ·すɻ

朝鮮࿑ಇౘ͜ Ε·での��年ؒ、国Ո
と人ຽΛࢦಋ͠ ͯ社会主ٛΛݐઃ͠ ͯक
Γ、経済Λ発展ͤͯ͞人ຽのੜ׆Λஈ֊
ผに向্ͤ͞るたΊの׆動でॏཁͳՌ
ΛऩΊ·͠ たɻ

ಋのԼで朝鮮ࢦ、委員長ಉ志のࢲ
࿑ಇౘが国と人ຽΛಋいͯ今後、͞ らͳ
るՌΛऩΊるのと৴͡ ·すɻ

、、Θが྆ౘの協力関係がಛにࢲ
委員長ಉ志の2019年3月のϕトナムެ式
ળ๚Ҏ߱、ઈえͣڧԽ Εͯ͞いる͜
とにͭいͯ͏ Ε͠ い·すɻࢥ͘

ౘと朝鮮࿑ಇౘの࢈、ϕトナム共ࢲ
౷తͳ༑・協力関係が྆国人ຽの
རӹに合ΘͤͯҾ͖ଓཱ͖に発展͠、
地Ҭと世界のฏ和と̓ ఆ、協力に寄༩す
ると֬ ৴͠ ·すɻ

委員長ಉ志が݈߁でͤで͋る͜ と
と、ਸߴͳ৬のߦにおいͯ͞ らͳる
ՌΛऩΊる͜ とΛئい·すɻ」

ۚਖ਼ԸҕһʹΩϡʔό࢈ڞౘதԝ
ҕһձୈ�ॻ͔هΒॕి

2020年10月9日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長にಉ
日、キューバ共࢈ౘ中ԝ委員会のラウル・
カストロ・ルス第1ॻهからॕిが寄 らͤΕ
たɻॕి、次のとおΓɻ
「ଚܟするಉ志、
、朝鮮࿑ಇౘཱ��周年に際͠ࢲ

ͯキューバ共࢈ౘの໊で͋ͳたに৺から
のॕլΛૹΓ·すɻ

今年、Θが྆国֎交関係ઃఆ60周

年Λه೦͠ ͯい·すɻ
͜Ε·での60年ؒ、変Θる͜ とͳ͘ ͭͳ

がͬͯ たཱ͖ͳ༑・協力の͖ ͣͳ、
Θが྆ౘ、྆ 国人ຽのؒにଘࡏするް
い৴པとܑఋの৴ٛの໌֬ͳূࠨとͳΓ
·すɻ

ֵ໋త͋い͞ ΛͭૹΓ·すɻ」

ே࿑ಇౘཱ��पॕܚӾฌࣜ
Ͱͷۚਖ਼Ըԋઆ

2020年10月10日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ಉ日、ޕલ0時に࢝·ͬ た朝鮮࿑
ಇౘཱ��周年ॕܚӾฌ式でۚ正Ը朝
鮮࿑ಇౘ委員長がԋઆΛߦ たͬɻ

ԋઆ容次の௨Γɻ
「Ίでたい10月のॕ日Λܴえたશ国の

人ຽと人ຽ܉কฌのօ Μ͞ʂ
社会҆શ܉কฌと࿑Ӵ܉、の

੨年ۙӴୂୂ員ॾ܅、ౘཱ��周年ܚ
ॕ代表とฏ市ຽのօ Μ͞ʂ

ӫえ͋る10月のॕ日Ӿฌ式に参加͠ た
Ӿฌ部ୂのشࢦ、ઓಆ員ॾ܅ʂ

Ѫͳるಉ志のօ Μ͞ʂ
ӫえ͋ るΘがౘのཱの日がདྷ·͠ たɻ
Ғ大ͳӫޫのΛܴえ·͠ たɻ
ͳͥか、ྨ Λݟͳいࠔに͋ たͬ今年

にܴえるౘཱઅ、͜ のӫޫのがΑ
͏͘ དྷたとい͏ 事実ͩけで͋ ·Γにײ

ܹతですɻ
Ғ大ͳΘがౘのཱ��周年Λܴえ、

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会Λ代表͠ࢲ ͯ、
今日の10月のॕ日Λ大͖ ͳӫ とޫތΓΛͬ
ًͯかͤたすͯの人に৺からॕլのѫ
Λ͞ࡰ ͛͞ ·すɻ

શ人ຽにいँײとॕլのѫࡰΛ͞ ͞
·͛すɻ

ಉ志のօ Μ͞ʂ

Ғ大ͳॕ日の͜ の、टの௨Γと͜ の
ӫޫの広場͜のΑ͏ にتとތΓにຬͪ
ͯい·すが、今日の͜ のӫޫのॠؒが今、
શ国֤地のଟ͘ のౘ員と࿑ಇऀ֊ڃ、
ΘΕΘΕのֵ໋ୂ܉কฌのにݟえͳい
力とݙにΑͬ ͯकらΕͯいるとい͏ と͜
ΛΘΕΘΕΕͯͳΓ·ͤ Μɻ

今日の͜のӫޫのॠؒΛたら͠ 、कる
たΊに今年、ͲΜͳにଟ͘ の人たͪがͻͲ

い環境にたえͯ ฃಆ͠ ͖ͯ たので͠ ΐ͏ かɻ
ΘΕΘΕがͲΕほͲଟ͘ のઓΛͶの

けͯ͜ ·͜でདྷたので͠ ΐ͏ かɻ
ಛに今年、༧想֎に出͘ Θ͠ たӸઓ

ઢとࣗ વࡂ෮چઓઢで人ຽ܉কฌが
発͠ش たѪ国తかͭӳ༤తͳݙ、୭
͠ँײのྦΛ流す と͜ͳ͠ に対する͜

とがで͖ ·ͤ Μɻ
国Ӵ、人ຽӴ、ֵ ໋Ӵ人

ຽ܉のવに͠ ͯ本વの任で Γ͋·
すが、ΘΕΘΕのকฌ ·͋Γにଟ͘ の
ۤ࿑Λ͠ ·͠ たɻ

ΘΕΘΕのকฌ ·͋Γにଟ͘ の事
Λडけͪ࣋、ଟ͘ のۤ࿑Λ͠ ·͠ たɻ

ͦΕで ·͋Γにす·ͳ͘ 、͜ のӫޫの
Λ൴らと共にで͖ ͳいので৺が௧Έ·すɻ

今͜のॠؒに、ଟ͘ のΘがୂ܉の
কฌがӫޫの͜のۚ日広場にདྷる͜ と
がで͖ͣ、国Ոの҆શと人ຽの҆ೡΛ
कͬͯ Ӹ最લઢとࡂ෮چઓઢで༐
にಆͬͯ い·すɻ

ΘΕΘΕのୂ܉͜のΑ͏ に、ఢ対
力の܉事తҖ֣ͩけでͳ͘ 、Ӹࣗવ
とのಆいのΑ͏ ͳಥ発తͳڴҖに、国Ո
Ӵの主ମと͠ ͯのࣗ分の任Λཱに
͠ߦ ͯい·すɻ

Θが国Ոと人ຽに対する൴らのͳ
৺に最大のܟҙΛ表͠ 、શ܉のす
ͯのকฌにいँײΛૹΓ·すɻ

·た、ࣗ 分たͪに༩えらΕたࡂ෮چ
͠ઃの任Λݐ ͯ、ѪするΘがՈ
が る͋ฏでͳ͘ 、ਐΜで·たଞのࡂ
෮چ地ҬにΛ向けたѪ国ऀたͪ、વ
͜の席にいる Θ͖ΕΘΕの中核、ࢲの
最པ͠ いटౘ員ࢣ団のઓಆ員に
ઓಆతޑとँײのѫࡰΛૹΓ·すɻ

ͦ͠ ͯ、શ国のすͯのۈ࿑ऀにઓಆ
తͳѫࡰとँײΛૹΓ·すɻ

ࣗવのࡂΛ振Γい、新͠い村、新
͠いՈにすΈかΛ構えた世ଳとશ国のՈ
ఉにとتͼͩけが๚Εる͜ とΛفΓ·
すɻ

ΘΕΘΕのڙࢠたͪにい ͭඒ͠いເ
がたら͞ Εる͜ とΛئい·すɻ

͜の席ΛआΓͯ 、今͜のॠ ؒѱੑウイ
ルスにΑるපຐとಆͬͯ いるશ世界のす
ͯの人ʑに͋たたかいҚ࿑の೦Λ表͠、
৺からखΛ合Θͤͯ、৺ఈすͯの人の
とসいがकらΕる͜、がकらΕ߁݈ と
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Λにئい·すɻ
Ѫするೆ朝鮮のಉ๔たͪに͜ の͋た

たかい࣋ؾ ΛͪۘΜでえ、一日ૣ͘ ͜
の保݈ػةがࠀ Ε͞、北とೆ が࠶ͼख
Λܞえる日がདྷる͜ とΛئ͠ف ·すɻ

ಉ志のօ Μ͞ʂ
今日ΘΕΘΕ、一ҙઐ৺͠ ͯたら͠

たՁ る͋Ռとۈ࿑の݁実Λ๊いͯ10
月のॕܚ広場にू·Γ·͠ たɻ

ΘΕΘΕが͜͜ にདྷる·での道ఔ本
にੜ易͠ いので Γ͋·ͤ Μで͠ たɻ

ݫ͠ いಆいの࿈ଓで Γ͋、زଟのࠔ
ΛΓӽえͳけΕͳΓ·ͤ Μで͠ たɻ

ա͙ るΘがౘの��ૼのશؒظがͦ͏
で͠ たが、ಛに今年、年ॳから一日一
日、一า一าが、༧͠ظͳかͬた్方
ͳいઓとোにΑΓ、実に͠ݫ ࠔ͘、
Λ͖ ΘΊ·͠ たɻ

ΘΕΘΕͦΕらす Λͯ༐にࠀ
ら͠ތ、͠ ͘ΕΕと͠ たͪ࣋ؾでҙٛ
ਂい͜ の場にྻ͠ ·͠ たɻ

世人がڻ୰する͜ のޫࣗܠମが、ΘΕ
ΘΕΛ·ͤ、ΘΕΘΕのલにཱͪͩ
かͬͯ いた ら͋Ώるࡂが੍ѹ Ε͞、ΘΕ
ΘΕが͛ܝた正ٛのಆ争ඪがཱに
ୡ Ε͞た͜ とΛࣔ͠ ͯい·すɻ

Ѫͳるಉ志のօ Μ͞ʂ
今日ΘΕΘΕ、Θがౘの��回の

ੜ日Λ大にܴえͯ い·すɻ
世界に、ΘΕΘΕのΑ͏ にࣗ分のౘの

ੜ日Λશ人ຽがتͼのॕ日と͠ ͯ、大
事の日と͠ܚ ͯ大にॕ 国͏ͳいで͠ ΐ
ɻ͏
શ国の৺が͘ Ӕ͘ר 、͜ のΑ͏ にڳが

おͲΓ、تにຬͪた、͜ の席にཱͬͯ
Έると、શ人ຽにԿから話͠ たらΑいのか
分かΓ·ͤ Μɻ

ΘがౘがาΜで͖ たӫޫにຬͪた��年
のྺ࢙Λ一ͭ一ͭ振Γฦる͜ のॠؒ、今
日͜ の席にཱͯԿから話ͦ͏ かと͋ Ε͜
Εとߟえͯ Έ·͠ たが、ਅに人ຽにଧͪ໌
けたい৺の͏ ͪ、ਅ情「 Γ͋がと͏ ͟͝い
·すʂ」の一ݴに͖ͭ ·すɻ

ԿΑΓ·ͣ、今日͜ のΑ͏ に、Έͳが、
すͯの人ຽがແපଉࡂで͋る͜ とΛ本
に Γ͋がた͘ い·すɻࢥ

͜の と͜Λඞͣ話͠たいとͯͬࢥい·͠

たɻ
一人のѱੑウイルスඃ ऀͳ͘ 、Έͳ

が݈߁で͋ͬ ͯ͘ Εͯ本に Γ͋がと͏ ͟͝
い·すɻ

世界Λڪාにおと͠ いΕͯいるѱੑの
છපから͜ の国のすͯの人Λͭいに
कΓൈいたとい͏ の͜事実、Θがౘがવ
ͳす͖ と͜で Γ͋、વのՌと͏ݴ ͖
ͳので͠ ΐ͏ が、ͳͥか、कΓൈいたとい͏
͜のܹײのتͼにがかすΈ、Έͳ͞ Μ
の݈߁ͳ࢟Λݟると、「 Γ͋がと͏ ͟͝い·
す」とい͏ ݴ༿Ҏ֎にݴ ͏͖͜ とが Γ͋·
ͤΜɻ

世界がڻか͟るΛಘͳい今日の͜のউ
ར、Θが人ຽ らࣗたら͠ たҒ大ͳউར
ですɻ

Θがౘにとͬ ͯ一人一人の人ຽのੜ໋
ԿΑΓوॏで Γ͋、શ人ຽが݈ࡏで、
で͋ͬͯ߁݈ ͦ͜ 、ౘ͋ Γ、国Ո͋ Γ、

の͜地の ら͋Ώるのが る͋のですɻ
と͜ Ζが、͜ の世界に、وॏͳΘが人

ຽのੜΛڴか͠ ͠、 Α͏ とするෆ҆ఆͳ
ཁૉが ·͋Γにた͘ Μ͞ Γ͋·すɻ

ͦΕで、年ॳから世界తͳ保݈ػةが
౸དྷ͠ 、周ลのঢ়گΑ͘ ͳいので、Έ
৺大で Γ͋·͠ たɻ

͠か͠ 、Θが人ຽ൬ੴの と͘͝ ౿Έ͜
たえͯ ্ཱͪがΓ、ౘと国Ոが͡ߨ るાஔ
Λઈ対తに支࣋͠ ͯैい、ࣗ 分たͪの運
໋ΛڧؤにकΓൈいたかΓか、ؾ׆に
ຬͪͯ ݫ͠ いۤとࢼ࿅Λ߶ؽにΓӽえ
·͠ たɻ

いに૬खのޓ と͜Λ৺͠、૬खのた
ΊΛࢥい、かい合͏ ৺のඒ͠ い人ຽ、͜
のΑ͏ ͳ人ຽがڧいѪ国৺とࣗ ֮Λͪ࣋、
いに協力͠ޓ 合ͬͯ らす社会主ٛでͳ
か たͬͳら、ڪΖ͠ いࡂΛ͙ と͜で͖
ͳか たͬで͠ ΐ͏ ɻ

すͯの人ຽがਐΜでӸの主ମと
ͳͬ ͯ、国Ոとࣗ 分ࣗΛकΓ、ΘΕΘΕ
のࢠͲた ΛͪकるたΊのಆいに͜ ͧͬͯ
ىܾ͠ たので、͋ らΏるのがෆ͠ 、ཱ
ͪ後Εͯいる国のӸ部が্ཱͪが
Γ、ී௨の国ͳら想૾で͖ ͳいӸ҆
ఆܗΛҡ࣋する͜ とがで͖ たのですɻ

·ͩ༟にらͤͳ͘ ͯ、Ήͭ·͡
い大ՈఉΛͳ͠ 、たͩ一人のѱੑウイル
スඃ ऀͳ͘ 、Έͳが݈߁で る͋͜ とが、
ͲΜͳに Γ͋がた͘ 、力にͳるのか分かΓ·

ͤΜɻ
国がஔかΕたࠔͳঢ়گΛਂ 理͘ղ

͠、ࣗ 分のՈの と͜のΑ͏ にҾ͖ डける͋ Γ
がたい人ຽ、世界にΘが人ຽ͠ かいͳ
いで͠ ΐ͏ ɻ

今͜のに、ࠅで長ظతͳ੍ࡋ
のたΊ、͋ らΏるのがෆ͠ ͯいるঢ়گ
のとで、ඇৗӸߦい、ͻͲいࣗવࡂ
چ෮͠ ͳけΕͳらͳいとい͏ ్方ͳ
いઓとࠔに໘͠ ͯいる国Θが国
ͩけですɻ

͜Εらのࢼ࿅ݴ ·͏でͳ͘ 、Θが国
の֤Ոఉ、֤ ެຽにとͬ ͯॏ と̔ͳΓ、௧
Έとͳͬ ͯい·すɻ

͠か͠ 、かえͬ ͯՈ事ΑΓ国事Λ༏先ࢹ
͠、国Ոが໘͠ ͯいるࠔがेで͋Ε、
ඦで͋Ε共にཱͪ向かい、実ͳと
力にΑͬ ͯ͜ の国Λ͠ ͬかΓ支える͋ Γがた
いѪ国ऀが、ほかͳら͵Θが人ຽͳので
すɻ

ͦΕで、Θがౘ、国情にͭいͯ Γ͋の
··に話ͤい ͭવと͠ ্ཱͯͪがる
人ຽΛ৴͡ 、人ຽにґ͠ڌ ͯ ら͋Ώる国
Λଧ開͠ ͯいるのですɻ

Θが人ຽৗにΘがౘΛ Γ͋がたがͬ
ͯい·͠ たが、本にँײのѫࡰΛडけ
る͖主人、ほかͳら͵Ғ大ͳΘが人
ຽですɻ

Θが人ຽ��ૼ、ͻたすらΘがౘに
ैい、聖ͳるֵ໋Ғ業Λ、ࣗ 分の݂と
Λ੯͠ Έͳ͘ ͞͞ ͛ͯकͬͯ Ε͘·͠ たɻ

最ࠔでࢼ࿅にຬͪたֵ໋の道Λ౿
Έ分け͖ͯ たΘがౘが、͜ の݂のに͡ Ή道
ఔΛউརとӫޫにΑͬ ͯ৫Γͳす と͜がで͖
た主ͳൿ݃、ほかͳら͵Θが人ຽがౘ
Λ৺から৴པ͠、ै い、ΘがౘのҒ業Λ
कͬͯ Ε͘たからですɻ

ৗに໌ݡͳࢣとͳͬͯ ܙとӳ、ແ
ܾ、Λ༩えؾの力と༐ݶ ޢで༴ޛの֮ࢮ
͠、ҙΛਚ͘ ͯ͠支࣋͠ 、ౘの構想と路
ઢΛًか͠いݱ実に͠ ͯ͘ Εたྺ࢙のશ
のऀで͋るҒ大ͳΘが人ຽΛ͵͖
に͠ ͯ、Θがౘのӫޫにً͘ ��年のྺ
える͜ߟにͭいͯ一ॠたΓと࢙ とで͖ ·
ͤΜɻ

ౘが大ߴ༲ΛݺͼかけΕチョンリϚ
（ઍཬഅ）Λͯͬۦ ࡞ઃのݐ応͠、大ݺ
ઓΛࣔͤઓΛͬ ͯ応え、ౘのܾ
৺ΛਫՐࣙ ͤͣແ݅に実ફするҒ大

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ͳ人ຽがৗにͦにいたがΏえに、Θが
ౘい ͭ৺͘ڧ 、いかͳるۤ境に͋ͬͯ
͜ の地にحの年ྠΛࠁΜで͘ る͜ とが
で͖ たのですɻࢲ、ਚ͖ͤ͵৺と
ෆ۶のಆ志、実ͳ力にΑͬ ͯ ら͋Ώる
࿅ΛΓӽえ、Ғ大ͳ10月のॕ日Λউࢼ
རのஃ্にԡ͠ ্͛たΘが人ຽの࢟に、
今後��年でͳ͘ 、��0年、��00年でౘ
にैい、कͬͯ Ε͘るఱの͝と͖ 力Λશ
で͡ײ ͯい·すɻ

ಉ志のօ Μ͞ʂ
ఱのΑ͏ で海のΑ͏ ͳΘが人ຽの ·͋Γに

ްい৴པΛडけるͩけで、たͩの一
ຬに応える͜ とがで͖ ͣ、本に໘

Γ͋·ͤ Μɻ
ۚ、、શ人ຽの৴པΛಘͯࢲ 日ಉ

志とۚ正日ಉ志のҒ業Λܧঝͯ͠、͜ の
国Λಋいͯい͘ ॏΛ୲ͬͯ い·すが、·
ͩ力とਅ৺がΓͣ 、Θが人ຽੜ׆
্のࠔΛする͜ とがで͖ ͣにい·すɻ

にかかΘらͣ、Θが人ຽৗにࢲΛ
৴͡、ࢲにઈ対తͳ৴པΛ寄ͤͯおΓ、
のબとܾࢲ ৺Λすͯ支࣋͠ 、支えͯ ͘
Εͯい·すɻ

ྫえ、ͦ ΕがΑΓ大 ͳ͖ۤ࿑Λ֮͠ޛ ͳ
けΕͳらͳいので͋ͬͯ 、ࢲとΘが
ౘに対する人ຽの৴པৗにແ݅త
で֬ݻෆ動ののとͳͬ ͯい·すɻ

͜のΑ͏ にڧで、ਅ৺の ͬ͜ た৴པ
とޑܹྭ、ࢲにとͬ ͯいかͳる໊༪と
かえる͜ とがで͖ ͣ、ԯສの富に比
る͜ とので͖ ͳい最وॏͳ財࢈で Γ͋、
の力でݶාとෆՄΛ寄ͤ付けͳいແڪ
すɻ

͜の世のͳΜͽとΉ と͜ので͖ ͳい
最্最大の৴པが͋ͬ たがΏえに、ࢲ
໓ࢲไのײ໋とҙ志ΛݻΊ、ແの
ઓに᪳ͳ͘ ཱͪ向か͏͜ とがで͖ たの
で Γ͋、ઓ争Λ֮͠ޛͳけΕͳらͳい
のઓいにྟࢮܾ Ή͜ とがで͖ たので Γ͋、
ڧに͘ࡂॳΊͯの大্࢙ 対ॲする͜ と
がで͖ たのですɻ

͜のΑ͏ ͳཱͳ人ຽにえͯಆ͏͜ と
Λແ্のޫӫにࢥい·すɻ

、Θが人ຽの大いͳる৴པΛकるࢲ
道で、たとえશがҾ͖ ྾かΕ、คʑにͳ
Ζ͏ と、ͦ の৴པͩけ໋Λ͞ ͛͞ ͯで
ແ݅にकΓ、ͦ の৴པに͋͘ ·で実で

͋る͜ とΛ今一͜の場ΛआΓͯ かに֬ݫ
するのですɻݴ

ଚܟするશ国の人ຽとօ Μ͞ʂ
本に、本に Γ͋がと͏ ͟͝い·すɻ
ۚ日ಉ志とۚ正日ಉ志の৺·で合Θ

ͤͯ、શ国の人ຽにܟᥑͳͪ࣋ؾで、ײ
ँにຬ るͪਅ৺Λஸॏに͞ ͛͞ ·すɻ

ಉ志のօ Μ͞ʂ
Θが人ຽΛ͠ かͬΓकΓ、ΑߴΓ ԡ͘͠ ্

͛、Կ ら͏Ή と͜のͳいੜ׆Λ営·ͤる
のࢲとΘがౘの第一の໋で Γ͋、֬
ෆ動のҙ志ですɻݻ

Θがౘすでに、Θが人ຽのଚݫで͋
Γੜ໋で͋る社会主ٛΛݻक͠ 、Θが人
ຽがӬԕにઓ争Λらͳい地でࢠʑଙʑ
ൟӫで͖ るΑ͏ に、ฏ和कޢのたΊの最ڧ
の܉事力Λங͖ ্ ·͛͠ たɻ

Җ෩ಊಊとྻ͠ ͯいる今日のӾฌୂ
Λୂ܉のֵ໋ݾ、朝鮮࿑ಇౘがࣗޔ
いかにҭ͠たかΛ、·た、ͦ のୂ܉の
Җ力がいかにڧいかΛ໌֬にࣔすで͠ ΐ
ɻ͏
Θͣか�年લ、·͞ に͜ の場でߦΘΕた

ౘཱ�0周年ॕܚӾฌ式と比ͯΈる
と、୭がΑ͘ 分かるで͠ ΐ͏ が、ΘΕΘΕ
の܉事力のۙ代ੑ大͖͘ 変ΘΓ、ͦ の
発展୭が容易にਪ͠かる͜ と
がで͖ るで͠ ΐ͏ ɻ

ΘΕΘΕ、ࣗ 分のౘのֵ໋ࢥ想で
͠ 、ࣗ 分のֵ໋のརӹにશతにไす
る実で、かͭڧ力ͳ国科学技術の
大ू団と܉ध部の࿑ಇऀ֊ڃΛ༗͠ ͯ
い·すɻ

ΘΕΘΕの܉事力、ͳΜͽと たͬ
ΓݞΛฒる͜ とがで͖ ͳいほͲ発展͠、
変Λ ·͛͠ たɻ

ΘΕΘΕが໘͠ ͯいるか、໘͠ る͏
いかͳる܉事తڴҖे 分౷੍͠ 理で
る͖止力Λ保༗͠ ·͠ たɻ
ΘΕΘΕの܉事力、ΘΕΘΕの方

式、ΘΕΘΕのཁٻͲおΓに、ΘΕΘΕの
時ؒ表ͲおΓに、ͦ の発展と࣭、ྔ
が変ͬͯ い·すɻ

Θがౘ、Θが国Ոと人ຽのࣗ主権と
ੜଘ権Λ৵͠ たΓڴҖΛ༩え͏ る力Λ先
੍͠ ੍ͯѹで͖ る܉事త力Λ最֬実
で、かͭݻڧͳ国力と͠ ఆ͠نͯ 、ͦ Ε

Λ実ફ͠ る͏܉事力Λ保༗する͜ とにશ力
Λਚ͘ ͖ͯ͠ た͠ 、今͜のॠؒにෆ断の
新ඪΛୡ͠ߋ ͭͭ Γ͋·すɻ

ΘΕΘΕ、ఢ対力にΑͬ ଓత࣋ͯ
に૿大する核のڴҖΛؚΉ ら͋Ώるݥة
ͳ企ਤとҖ֣తߦ動Λ止͠ 、౷੍、
理するたΊに、ࣗ Ӵత正Ӵखஈと͠
ͯのઓ争止力ΛҾ͖ ଓ͖ Խ͠ڧ ͯい͘ で
ΐ͠͏ ɻ
国Ոのࣗ主権とੜଘ権ΛकΓ、地Ҭの

ฏ和Λकる͜ とに寄༩す Θ͖ΕΘΕの
ઓ争止力がܾ͠ ͯཞ༻ Ε͞たΓ、ઈ対
に先੍͠ ΘΕるͯ͜ とͳいで͠ ΐ͏ が、
ສが一、いかͳる力で͋Ε、Θが国Ո
の҆શΛڴか͠ たら、ΘΕΘΕΛඪతに͠
͠༺事力Λ܉ͯ Α͏ と͠ たら、ࢲΘΕ
ΘΕの最ڧ力ͳܸ߈తͳ力Λ先੍͠ ͯ
૯動員͠ ͯᢊするで͠ ΐ͏ ɻ

ܾ͠ࢲ ͯ、ΘΕΘΕの܉事力が୭か
Λඪతにする͜ とΛΈ·ͤ Μɻ

ΘΕΘΕ、୭かΛඪతに͠ ͯΘΕΘ
Εのઓ争止力Λഓ ͏のでͳい と͜Λ

ら໌かに͠ ·すɻ
ͦΕ、たͩΘΕΘΕࣗΛकるたΊで

すɻ
͠ 力がͳけΕ、ݓΛ振Γ্ ͛ ͯ流

Εる とྦ݂ Λ১͏ ͠かͳいで͠ ΐ͏ ɻ
Θがౘ、ڧ力ͳ܉事力にΑͬ ͯ国の

主権とྖの֬ݻたる҆શΛ保ো͠ 、国
Ոと人ຽのӬԕͳる҆ೡとฏ和、ະདྷΛ
कͬͯ い͘ で͠ ΐ͏ ɻ

ಉ志のօ Μ͞ʂ
朝鮮࿑ಇౘのֵ໋ࢥ想で͠、

国と人ຽにΛਚ͘ ͠、Θが人ຽの力と
ਫ਼ਆが ͬ͜ たڧ力ͳ最新ฌثΛඋ͠
たֵ໋力が͋るがΏえに、いかͳる৵
ུ力ઈ対にਆ聖ͳΘが国ՈΛる͜
とで͖ ͣ、͋ えͯ朝鮮人ຽの͘ߦ खΛ્
Ή͜ とで͖ ·ͤ Μɻ

い·ͯͬ いる͜ と、Θが人ຽが Ε͜
Ҏ্ۤ࿑Λͤͣ、༟でจԽతͳੜ׆
Λ͏ࢥ ଘ分ڗडで͖ るΑ͏ にする͜ とですɻ

Θがౘ、人ຽのࢱΛ૿ਐͤ͞、Α
Γଟ͘ のԸܙΛࢪすす͙ ΕたࡦとࡦࢪΛ
変Θる͜ とͳ͘ 実͠ࢪ 、ઈえͣ拡大ͯ͠い
で͋͘Ζ͏ ͠、人ຽがເにඳ͖ݟる෮興・

ൟӫの理想社会の実ݱΛ最大ݶにૣΊ
ͯい͘ で͠ ΐ͏ ɻ
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͜Ε·でΘがౘ͠ݫ いۤの中で人
ຽと運໋Λ共に͠ ͳがら、ͦ ͯ͠Θが人ຽ
の団݁͠た力ΛମಘするաఔΛ௨ͯ͡、
今後ΘΕΘΕがԿΛͳす͖ かがΑ͘ 分か
Γ·͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ第8回大会ͦの実ݱの
たΊの方ࡦと۩ମతͳඪΛࣔすで Ζ͋͏
͠、人ຽのΛたらすたΊのΘがౘ
のಆいۙ͘ 新͠いஈ֊とҠߦするで
ΐ͠͏ ɻ
ΘΕΘΕが্ཱͪがるほͲ ら͋Ώる

動力一ڰຉ͠ 、༧͠ظ ͳいࠔに
໘する͜ と͋ るで͠ ΐ͏ が、ͦ Ε͜Ε
·でΘΕΘΕが経͖ͯ たࢼ࿅に比Ε
Կでͳ͘ 、ΘΕΘΕにͦ͏ い たͬのΛ
すͯคࡅで͖ る力が Γ͋、ࣗ ৴が Γ͋·
すɻ

長 に͖Θたるಆ争の道ఔでଧͪݻΊら
Εたౘと人ຽ大ऺの一৺団݁が Γ͋、Θ
ΕΘΕの社会主ٛがҭ্ͯ͛、ங͖ ্͛
た人ࡐのू団とࣗ ཱの、ؒ ҧいͳ
Θ͘ΕΘΕのલਐΛଅ͠ 、Ίるڧ力ͳ力

とͳるで͠ ΐ͏ ɻ
ଞ人経験͠ ͯいͳいແのۤとࢼ

࿅ΛΓӽえͳがら、ଞ人ߟえる͜ とで
ͳ͖い ら͋Ώる͜ とΛ͛͠たΘがౘと

人ຽ、ΑΓ大͖ ͳ༐ؾと֬ ৴、ほと͠ る
Α͏ ͳ情と֮ޛΛͯͬ࣋ 新たͳ発展とൟ
ӫに向けたਐ܉Λ開࢝するで͠ ΐ͏ ɻ

ػ、すͯのౘ৫と、権ࢲ
関、力ػ関が、人ຽのたΊに、人ຽに
ΑΓΑい໌日ΛたらすたΊにਚ力͠ 、ਅ৺
Λਚ͘ 事ΛするΑ͏ͯ͠ 、ཁٻの合い
Λ͞ らにڧΊͯಆ͏ Α͏ に͠ ·すɻ

Θが人ຽの理想Ғ大で Γ͋、ͦ の理
想が実ݱする日ඞͣདྷ·すɻ

Ғ大ͳͦの理想Λ実ݱする͜ とに૯力
Λू中する͜ とにΑͬ ͯ、社会主ٛݐઃの
ΑߴΓ いඪΛୡする道で、୭がମײ
で͖ るֵ新と発展、実࣭తͳ変ԽΛたら
すΑ͏ に͠ ·すɻ

ಉ志のօ͞Μʂ ΘΕΘΕڧ ͳ͘Γ、
࿅の中でいͬࢼ ͦ͏ ڧ͘ ͳͬ ͯい·すɻ

時ؒΘΕΘΕのଆに Γ͋·すɻ
とに、社会主ٛのًか͠ いະདྷに向

けͯ、新たͳউརΛಘるたΊに力͘ڧ લਐ
·͠͠ ΐ͏ ɻऴΘΓに、શ人ຽがແපଉࡂ

で͋ͬͯ Ε͘た͜ とに対͠ ͯ今一ँײの

ѫࡰΛ͞ ͛͞ ·すɻͦ ͯ͠、変Θる͜ とͳ͘
Θがౘに৴པΛ寄ͤͯ͘ Εるਅ情に、৺
からँײΛ͞ ͛͞ ·すɻ

Ғ大ͳΘが人ຽສࡀʂ」

शۙฏத࢈ڞࠃౘதԝҕһձ૯ॻه
͕ۚਖ਼Ըே࿑ಇౘҕһʹॕి

2020年10月10日発『朝鮮中ԝ௨৴』お
Αͼಉ月11日付『人ຽ日報』にΑΕ、ಉ
月10日、शۙฏ中国共࢈ౘ中ԝ委員会
૯ॻهがۚ正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長にॕ
ిΛૹ たͬɻॕిの容次の௨Γɻ
ౘ中ԝ委員会Λ࢈ۘΜで中国共ࢲ」

代表͠ 、·たݸࢲ人の໊で委員長ಉ志と
委員長ಉ志Λ௨͡ ͯ朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委
員会と朝鮮࿑ಇౘのすͯのౘ員、朝
鮮人ຽにͳॕլとॕのݴ༿ΛૹΓ
·すɻ

ӫޫにً͖、༔ٱͳֵ໋౷Λͯͬ࣋
いる朝鮮࿑ಇౘ、ڈる��年ؒのًか͠
い道ఔで朝鮮人ຽΛ݁ଋͤ͞、ಋいͯ༐
にಆい、ฃ発͠ ͯલਐする͜ とにΑͬ ͯ、
国のಠཱと人ຽのղ์Λ実͠ݱ た͠ 、社
会主ٛҒ業のߦにおいͯҒ大ͳՌ
ΛऩΊ·͠ たɻ

ۙ年、委員長ಉ志Λट൝とする朝鮮࿑
ಇౘ中ԝ委員会の͠ かͬΓ͠ たࢦಋのԼ、
朝鮮のౘと人ຽ社会主ٛの道にԊͬͯ
ෆ動にલਐ͠ݻ֬ ͳがら、ౘݐઃと経済
Խに力ΛೖΕ、一৺団݁͠ڧ動の׆ ͯ͋
らΏるࠔとઓに対ॲ͠ ͯおΓ、対֎交
流と協力Λੵ極తに܁Γ広͛ͯ一࿈のॏ
ཁͳՌΛऩΊͯい·すɻ

ΘΕΘΕ、ಉ志、༑人と͠ ͯ、͜ Εに
ͭいͯ৺からت͠ い·すɻࢥ͘

委員長ಉ志Λट൝とする朝鮮࿑ಇౘ
中ԝ委員会の͠ ͬかΓ͠ たࢦಋのԼ、朝
鮮のౘと人ຽがҾ͖ଓ͖ฃ発ͯ͠ڧؤに
ಆ͏ と͜にΑͬ ͯ、朝鮮の社会主ٛҒ業Λ
ઈえؒͳ͘ લਐͤ͞、ཱ ͳՌで朝鮮
࿑ಇౘ第8回大会Λউརの͏ にܴͪえる͜
とにͳると֬ ৴͠ ·すɻ

中朝྆国、山とがͭͳがͬͯ いる
ળతͳྡで Γ͋、྆ 国とに共࢈ౘ
がಋ͘ 社会主ٛ国Ոですɻ

྆ౘ、྆ 国の世代ࢦಋऀたͪが らࣗ
たら͠ 、खؒΛかけͯஙい͖ͯ た౷త
ͳ中朝ળਂいࠜΛԼΖ͠ 月が流ࡀ、
ΕるほͲΑΓݻڧにͳͬ ͯおΓ、·たとͳ͘ و

ॏͳのにͳͬ ͯい·すɻ
ۙ年、ࢲ委員長ಉ志と回にΘたͬ

ͯ対໘͠ ͯ྆ౘ、྆ 国の関係Λݻڧに͠ 、
発展ͤ͞る͜ とに対する一࿈のॏཁͳ共
ಉೝࣝΛͪ࣋、中朝関係の新たͳྺ࢙త
ϖージΛ開͖ ·͠ たɻ

Μ͜にͪ、世界తにඦ年དྷのલྫのͳ
い大変Խが͖ى、新ܕコロナウイルスにΑ
るછපがॏͳͬͯ いる中で、国際おΑ
ͼ地Ҭ情ෳࡶかͭਂࠁに変Խͯ͠
い·すɻ

ΘΕΘΕ、朝鮮のಉ志た とͪ共に中
朝関係ΛཱにकΓ、ཱ にݻڧに͠ 、
ཱに発展ͤͯ྆͞国の社会主ٛҒ業
の長ظతかͭ҆ఆతͳ発展Λଅす と͜
で、྆ 国と྆ 国の人ຽに͞ らͳるΛ༩
え、地Ҭのฏ和と҆ఆ、発展とൟӫの実
に新͠ݱ ͯ͘ ੵ極తͳ寄༩Λする༻ҙが͋
Γ·すɻ

委員長ಉ志が݈߁で׆動でՌΛऩ
Ίる͜ とΛئい·すɻ

朝鮮࿑ಇౘのઈえؒͳい発展と朝鮮
の社会主ٛҒ業のོ・ൟӫΛئ͠ف ·
すɻ」

։ࢢɺԫւಓɺԫւೆಓͷඃࡂ
Ͱ৽ډೖΓͷّࣜ

2020年10月10日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、開市、ۜ ܊、新܊ܢ、ฏ山
Λ͡܊ೡࡌ、܊長๛、܊ Ί、ԫ海北道
とԫ海ೆ道のඃࡂ地で新たにݐઃ Ε͞た
ೖΓのّ式がډの新ډॅ Γ͋、ॅ ར༻
Մূがत༩ڐ Ε͞たɻ

ฏ܉ࢢຽ࿈߹ूձ։࠵
2020年10月13日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ಉ月12日、「80日ؒઓಆ」にᬏਐ
ͯ͠朝鮮࿑ಇౘ第8回大会Λތら͠ いউ
རでܴえるたΊのฏ市܉ຽ࿈合ू会
が、ฏ市のۚ日広場でߦΘΕたɻ

ۚಙ܇ֳ૯理、ไच国委員会
෭委員長が、װ部席にొஃ͠ たɻౘと
のװ部で͋るཽۚ࠽、李日ᗀ、ቐً、
ଠಙ、キム・イルチョル、任༤、ۚ ӫ
ᗀ、李Ӭߴ٢、 人ދの֤ࢯと委員会、ল、
中ԝػ関、ฏ市のౘ、ߦ任׆
動Ո、࿑ಇֵ新ऀがװ部席に࢟Λ͠ݱ
たɻۚ正ࢯΛ͡ Ίとする力ػ関の
メンバーが、װ部席にͭいたɻ

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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ू会に、委員会、ল、中ԝػ関、市・
۠Ҭػڃ関、場、企業、協ಉ場の
࿑ऀΛ͡ۈ、動Ո׆ Ίとするฏ市ຽ
と朝鮮人ຽ܉おΑͼ社会҆શ܉のকฌ
が参加͠ たɻ

ไच෭委員長が、報告Λͬߦたɻ
ไच෭委員長、ౘཱ��周年Λܖ
に͠ػ ͯඇৗにߴ༲͠ たֵ໋తಆ争の
いΛҾ͖ଓ͖ߴ調ͤͯ͞ҙٛਂい今年の
年のಆいΛཱにకΊ͘ Γ͘、第8回ౘ
大会ΛΑΓ༗ҙٛにܴえる্で「80日ؒઓ
ಆ」がͭ࣋ॏཁ とੑ໋、ྺ తҙٛに࢙
ͭいͯڧ調͠ たɻ·た、最ࢦߴಋऀۚ正
Ըౘ委員長のਸߴͳ志にΑͬ ͯ、朝鮮࿑
ಇౘのྺ্࢙、ॳΊͯౘ大会Λ߇えͯ 人
ຽのੜ໋҆શとੜ҆׆ఆのたΊの と͜で
一؏͠ た「80日ؒઓಆ」がߦΘΕる͜ とに
ٴ͠ݴ たɻͦ ͯ͠、Ғ大ͳౘのアϐールに
応えͯ 「80日ؒઓಆ」のԌΛ͘ߴ ೩え্が
らͤͯ、第8回ౘ大会Λތるにるউར
でܴえるたΊに力͘ڧ લਐ Α͠͏ とに
ͼかけたɻݺ

͕ॡΩϜνࢁܙ
2020年10月13日付『朝鮮新報』ి ࢠ

൛にΑΕ、྆ 場が山キムチܙ道でߐ
ॡ͠ たɻ

ۚਖ਼Ըࠃҕһ͕ᄎڸೆಓݕಙ
۠ͷࡂ෮ݱچΛݱͰࢦಋ

2020年10月14日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը国委員長がᄎڸೆ道
検ಙ地۠のࡂ෮ݱچ場Λݱ地でࢦಋ
͠たɻ正ఱ、李日ᗀ、キム・Ϥンス、᪅
ᙌݰ、ݩদ月、ۚ ໌৯の֤ࢯがಉ͠ߦ たɻ

ۚ正Ը委員長、今ͯͬߦ いるࡂ෮
ઃ第̍ݐچ ஈ֊とఆΊ、「80日ؒઓಆ」
のؒظに૯力Λ͋ ࣭͛ͯతに͠ 、第
2ஈ֊に第8回ౘ大会でఏࣔする�カ年
に検ಙ߭業࿈合企業所、大興ؒظ画ܭ
੨年ӳ༤߭山、ཾ ཅ߭山に2ສ�000世
ଳのॅΛ新たにݐઃするܾ৺Λ൸ྺ͠
たɻ

ۚ正Ը委員長、国Ոతにॏࢹする
ࡦ対ΛఆΊると、ଧࢉから先ཱたͤ
ͯഊ北主ٛに Γؕ、ͩݴ͖ٽけΛฒཱ
ͯͯຉする国Ոܭ画ػ関にखΛࠩ͠ 出
ͣ͞ 、人ຽ܉がセメント、߯ ೩ྉ༉Λ、ࡐ
͡ Ίݐઃ資ࡐすͯडけͯͬ࣋ 、དྷ

年からຖ年�000世ଳͣͭ年次ผにݐઃ
するとड़たɻ

ۚਖ਼Ըࠃҕһ͕ᄎڸೆಓࣗવ
ಋࢦઃΛݐɺࢹઃΛݐچ෮ࡂ

2020年10月1�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը国委員長がᄎڸೆ道
の新Ӝ市と܊ݪߑΛ͡ Ί、東海地۠の
ࣗવࡂ෮ݐچઃ場Λݐͯ͠ࢹઃΛ
ಋ͠ࢦ たɻ正ఱ、᪅ᙌݩ、キム・Ϥンス、
ۚ、দ月ݰ ໌৯の֤ࢯがಉ͠ߦ たɻ

෮ݱچ場にݣ Ε͞׆動中の「第1ट
ౘ員ࢣ団」のቐًࢣ団長、李ӳ২第1
෭部長、シム・インιンฏ市ౘ委員会
৫෭委員長と֤ڃ人ຽ܉部ୂのشࢦ
がݱ地でۚ正Ը委員長Λܴえたɻ

ۚ正Ը委員長、事ؒظにܹ͠い
社会主ٛ競争෩の中でޓいにॿけͯ
ಋ͖ ৺にश͏ڏいにޓ、 ू団主ٛతඒ෩
が͘ڧ 発ش Εͯ͞いる͜ とがΑい、ࣗ વࡂ
場でいͭけいӽݱઃݐچ෮ ݐͤ・
ઃ経験交ͳͲ、競争のટ෩Λ͘ڧ ͖ר
͜͠ى ͯ࿈ଳతֵ新がى る͖Α͏ にす͖
で る͋とड़たɻ

ۚ正Ը委員長、最্ۙがͬͯ た͖報
告にΑるとݪߐ道、ᄎڸ北道、ᄎڸೆ道
の一部の୯Ґでઃܭとݐઃ法のཁ
にҧ͠ٻ 場͠ٸઃΛݐ、ͯ の͗ のΑ͏ に
でたらΊにするҙ地ѱ͘ ͯഁ྿ஏͳݐઃ
法ҧߦҝがఏى Ε͞たが、͠ݫ ͘
するとड़たɻࢹ

ਓຽපӃͷ։Ӄࣜࢢࡾ
2020年10月16日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ಉ月1�日、三市人ຽප院の
開院式がߦΘΕたɻ朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委
員会の李日ᗀ෭委員長、ቐ૬ݐ部長、オ・
チュンボク保݈૬、྆ ・道ౘ委員会のリߐ
テイル委員長、道人ຽ委員会のリ・ιング
ク委員長、関係ऀ、ප院のै業員、三
市ຽが Ε͜に参加͠ たɻ

李日ᗀ෭委員長開院のࣙで、三
市人ຽප院最ࢦߴಋऀۚ正Ըౘ委
員長がۚ正日૯ॻهのڷނでॅΈ、ಇ
三͘市の人ຽが最先ਐతͳҩྍ

サービスΛडけͳがら、݈ ͳମでจԽ߁
తͳੜ׆ΛڗडするΑ͏ にするたΊにͯݐ
ͯ͘ ΕたѪのଃΓ物で る͋とड़たɻ

ʰ࿑ಇ৽ฉ ɺɦ��ؒઓಆʹؔ͢Δ
ࣾઆࡌܝ

2020年10月16日付『 ࿑ಇ新ฉ 』、
「「80日ؒઓಆ」にᬏਐֵ໋ͯ͠の新た
ͳߴ༲ظΛ開いͯい͜͏ 」とする社આΛ
ࡌ͠ܝ たɻ

ಉ社આ、「80日ؒઓಆ」の主たるಆ
争ඪ、༏先తに国ՈඇৗӸ׆動Λ
ΑΓڧԽ͠ ͯӸઓઢΛ鉄ԳのΑ͏ に࣋ݎ
͠、ࣗ વࡂ෮࡞چ業Λ年·でඞͣ
ྃ͠ 、今年の業ΛཱにకΊ͘ Γ͘、དྷ
年の営४උに力ྔΛू中͠ 、今年にܭ
画͞Εた国Ոతͳॏཁݐઃと国Ո経済
発展�カ年ઓུのߦΛ年·で最大ݶ
ଅす と͜で る͋ɻΘΕΘΕのྖ、ྖ ۭ、
ྖ海Λཔ͠ いӸোนでൈかΓͳ͘ ८ら
と業のకΊ͘چ෮ࡂ、͠ Γ͘Λ͡ Ίと
するすͯの課Λઓಆతに、任Λͬ
ͯ、ΑΓ実࣭తにΓ͛ͯ第8回ౘ大会
Λ大にܴえΑ͏ とい͏͜ とに「80日ؒઓ
ಆ」のج本తが る͋、と͠ ͯいるɻ

ʰ࿑ಇ৽ฉ ɺɦ��ؒઓಆʹ͓͚Δ
ே࿑ಇౘһͷׂʹؔ͢Δ
ࣾઆࡌܝ

2020年10月19日付『 ࿑ಇ新ฉ 』、
「「80日ؒઓಆ」で朝鮮࿑ಇౘ員のֵ໋
తؾ と֓本ྖΛ力͘ڧ とͲΖかͦ͏ 」とす
る社આΛࡌ͠ܝ たɻಉ社આ、朝鮮࿑ಇ
ౘが͜Μにͪのࠅݫͳࢼ࿅の中で「80日
ؒઓಆ」の࡞ઓਤΛ広͛ͯ֬৴にຬͪͯ
ಋいͯいるのඦສのౘ員ͩけがฃ発
すΕෆՄͳ͜ とͳいとい͏ ৴པが͋
るからͩ とࢦఠ͠ たɻ

ᄎڸೆಓ܊ݪߑͷඃࡂͰ
৽ډೖΓͷّࣜ

2020年10月19日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ᄎڸೆ道܊ݪߑのӢӜ࿑ಇऀ
地におけࡂӜ࿑ಇऀ۠の村でඃܠ、۠
るॅݐઃがਐΜでいたが、新ډೖΓの
ّ式がߦΘΕたɻ

第1टౘ員ࢣ団ࢣ団長で͋る朝鮮
࿑ಇౘ中ԝ委員会のቐً෭委員長、
委員で͋るౘ中ԝ委員会એઔ動部࣏
の李ӳ২第1෭部長、ᄎڸೆ道ౘ委員
会のリ・ジョンナム委員長、関係部の׆
動Ո、第1टౘ員ࢣ団のشࢦとઓಆ
員、܊ݪߑの׆動Ոとۈ࿑ऀ、ඃࡂ地
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のॅຽが Ε͜に参加͠ たɻ

ॱφϚζʹεοϙϯཆ৩ج
͕ॡ

2020年10月19日発『 朝鮮中ԝ௨৴ 』
にΑΕ、ฏ҆ೆ道のॱナϚζ場に
スッポンཆ৩ج地がॡ͠ たɻಉج地、
ॱՐ力発ి所のഇԹਫΛར༻͠ ͯ
スッポンΛཆ৩͠ ͯいるとの͜ とで る͋ɻ

शۙฏத࢈ڞࠃౘதԝҕһձ૯ॻه
ࣄ܉ਓຽֵ໋ࠃಋऀΒͱதࢦՈࠃ͕
തؗ؍ࢀ

2020年10月19日発『 新՚社 』にΑΕ
、中国人ຽ志߅܉ئ米援朝出国࡞ઓ
�0周年に͋たΓ、शۙฏ中国共࢈ౘ中ԝ
委員会૯ॻه（国Ո主席、中ԝ܉事委
員会主席）19日、李܀、ڧࠀઓॻ、ᔉ
༸、Ԧ㝉ೡ、᪅ָ際、韓正、Ԧذ山らと
中国人ຽֵ໋܉事博物ؗΛ๚Ε 「ͯҒ
大ͳউརΛ͠ه ฏ和と正ٛΛकる―中
国人ຽ志߅܉ئ米援朝出国࡞ઓ�0周
年ه೦ಛผ展」Λݟ学͠ たɻ

ಉిにΑΕ、श૯ॻه、「�0年લ、
ฏ和ΛकΓ、৵ུに߅するたΊ、中国
共࢈ౘと中国ؽવと͠ 米援朝߅ͯ
ͼ国ՈのӴとい͏ٴ ͬߦతܾఆΛ࢙ྺ
たɻӳ༤తͳ中国人ຽ志܉ئ正ٛの
ߴΛ͘ض と共܉朝鮮の人ຽおΑͼ、͛ܝ
に、ࢮΛڪΕ݂ͣΈͲΖにͳͬ ͯฃઓ͠ 、
、米援朝ઓ争のҒ大ͳউརΛউͪऔΓ߅
世界のฏ和と人ྨਐาの事業のたΊに
ଟ大ͳݙߩΛ͠ たɻ߅米援朝ઓ争のউར
正ٛのউརで Γ͋、ฏ和のউརで Γ͋、
人ຽのউརで͋ͬ たɻ

米援朝ઓ争にΑͬ߅ ͯ Ε͞たҒ大
ͳ߅米援朝ਫ਼ਆ、ඇৗにوॏͳਫ਼ਆ
త財࢈で Γ͋、ඞͣ ら͋Ώるᢰਏۤ
Λࠀ͠ 、͋ らΏるڧ大ͳఢにଧͪউ Αͭ

中͏国人ຽと中՚ຽΛ༐ͮؾけるɻ
中国人ຽ志܉ئのӳ༤త事おΑͼ

ֵ໋ਫ਼ਆΛਂ͘ 学ͼ、એ͠、ౘと新中
国とվֵ開์と社会主ٛ発展のྺ࢙Λ
ͬ͠かΓと学Μで、શౘ・શ܉・શ国֤ຽ
の人ʑに対ͯ͠、ౘ中ԝの周ΓにΑΓ
に団݁͠ີۓ 、最ॳの志と໋Λڳにࠁ
Έ、ඞউの৴೦ΛΏる͗ ͳいのに͠ 、খ
社会（ΏとΓの߁ る͋社会）のશ໘త
、新時代における中国のಛ৭ る͋社

会主ٛのҒ大ͳউརのୣऔ、中国のເ、
ͣ·のたΊにたΏݱԽのເの実ڧ܉ ฃಆ
͠、世界ฏ和のҡ࣋、人ྨ運໋共ಉମ
の構ஙਪਐのたΊに一のݙߩΛするΑ
ଅ͏すඞཁが る͋」とڧ調͠ たɻ

ேࣜͷ�࣠ަྲྀిंؔػؾΛ։ൃ
2020年10月20日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、6࣠交流ిػؾ関 （ंお らͦ͘ 、
流ిݯΛར༻͠ ͯ、三૬༠ಋి動ػΛ
がՄޚ動するՄ変ిѹՄ変周੍ۦ
ͳの）Λ開発͠ たとの͜ とͩ ɻ

ࣗ、事にΑΕ、開発ऀらه らの力と
技術でけΜҾ変ஔ、ิ ॿ変ஔ、
ඇಉظけΜҾి動ػͳͲの核৺部分Λ
研究、͠࡞ 、けΜҾ力とΛԁに
ޚ੍͠ 、ߦの҆શ とੑ৴པੑΛ保োす
る͜ とので͖ るプログラム͠ ޯٸ、
とۂઢͳͲ૬ҟͳる鉄道۠ؒでのࢼ験運
関ंの技術తػؾΛ௨ͯ͡、交流ిߦ
ಛੑが科学తに実ূ Ε͞たとの͜ とͩ ɻ

͜ΕにΑΓ、出力が͘ߴ 、けΜҾ力と
、੍ 関ػؾが༏Εた6࣠交流ిੑޚ
ंが朝鮮式に開発͞Εͯ鉄道の༌ૹ
力Λいͬͦ ͏ߴ ΊらΕる展が開かΕたと
の͜ とͩ ɻ

ϦϯΰͱφγͷຯධՁͷͨΊͷ
େऺ৹ࠪ

2020年10月20日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、֤ 地のՌथഓ場でऩ֭͠ た
リンゴとナシのຯධՁのたΊの大ऺ審査
が20日、ฏでߦΘΕたɻ1、2部ྨに分
かΕͯߦΘΕた大ऺ審査に、ԫ海ೆ道
クΝイル܊とᄎڸೆ道北੨܊のՌथഓ
場ߴ、 山Ռथ૯合場（ݪߐ道）、大
ಉߐՌथ૯合場（ฏ市）、ಙリン
ゴ場（ᄎڸೆ道）Λ͡ Ί、֤ 地のՌ
थഓ場でऩ֭ Ε͞たいΖいΖͳ༏ྑ
छのリンゴとナシが出 Ε͞たɻ大ऺ審
査、審査メンバーがछผにຯΘͬͯ
ຯとࢎຯ、ਫ分、߳ Γ、ߗ Λ͞ఆする
方法でߦΘΕたɻ

ۚਖ਼Ըౘҕһ͕शۙฏ૯ॻهʹ
ి

2020年10月20日発『 朝鮮中ԝ௨৴ 』
にΑΕ、ۚ 正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長が、
शۙฏ中国共࢈ౘ中ԝ委員会૯ॻهに

ಉ月19日、ిΛૹ たͬɻ
ి、૯ॻهಉ志が朝鮮࿑ಇౘ

ཱ��周年に際͠ ͯͳॕլとཱ ͳف
ΓΛૹͬͯ Ε͘た と͜に朝鮮࿑ಇౘとશ朝
鮮人ຽ、ͦ の໊で৺からのँࣗࢲͯ͠
ҙΛ表͠ たɻ

·た、૯ॻهಉ志と中国のౘと人ຽの
ਅ情ҲΕるॕլҙٛਂいౘཱઅΛ
ܴえた朝鮮࿑ಇౘ員と朝鮮人ຽにت
Λ૿͠、第8回ౘ大会に向けたΘΕΘΕ
のಆいΛ力͘ڧ ͠ޑ ͯいるとࢦఠ͠ たɻ

ͦ͠ ͯ、ෳࡶଟ端ͳ国際情とਂࠁͳ
世界త保݈ػةの中で、朝中྆国で
人ຽのੜ໋҆શがཔ͠ क͘らΕ、社会
主ٛݐઃが力͘ڧ Γ広͛らΕͯいるの܁
人ຽΛ最ॏΜ͡ る朝鮮࿑ಇౘと中国
共࢈ౘの͠ ͬかΓ͠ たࢦಋが͋るから とͩ
調͠ڧ たɻ

ଓけͯ、૯ॻهಉ志と共に新͠ い׆力
にೖͬた౷తͳ朝中ળ関係Λ時ظ
代のཁにଈ͠ ͯいͬ ͦ͏ に͠ݻڧ ͯ発展
ͤ͞、朝中ળの中核で る͋社会主ٛの
力ڧいલਐのたΊにੵ極తに力すると
ఠ͠ࢦ たɻ

ら͞に、中国人ຽが૯ॻهಉ志Λ中核
とする中国共࢈ౘのࢦಋのԼで、社会
主ٛݱ代Խ国ՈΛશ໘తにݐઃするた
Ίのಆいで新たͳউརΛऩΊると֬৴͠
たɻ

ి、૯ॻهಉ志が݈߁で任͋
る׆動で͞ らͳるՌが͋る͜ とΛ৺から
ئ たͬɻ

ฏ҆ೆಓͰ੨֎ܶΛ৽͘͠
ઃݐ

2020年10月21日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ฏ҆ೆ道で、�000席の੨年
֎ܶ場が新͠ ઃݐ͘ Ε͞、੨年֎ܶ場
、3֊ͯݐのݐ物と、؍ཡ席ͳͲ
からͳͬ ͯいるɻ

த͔ࠃΒฏࢢͷ༑ٝౝͱฏ҆ೆಓ
ᐻ܊ͷதࠃਓຽ܉ئࢤྕ࢜Ԃʹ
Ֆ

2020年10月22日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、中国からฏ市の༑ٝౝとฏ҆
ೆ道ᐻ܊の中国人ຽ志܉ئ士ྕԂ
にՖ籠が寄ͤらΕたɻՖ籠のݙՖ式が、
21日にߦΘΕたɻ李ਐ܉・ற朝中国大、

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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大ؗ員、ࡏ中の中国٬、՚ڛがݙ
Ֆ式に参ྻ͠ たɻ

ۚਖ਼Ըࠃҕһ͕ฏ҆ೆಓᐻ܊
ͷதࠃਓຽ܉ئࢤྕ࢜ԂΛ๚

2020年10月22日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը国委員長が中国人ຽ
志܉ئ士ྕԂΛ๚Εͯ士たͪにਸ
ҙΛ表͠たɻ朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委ܟͳߴ
員会ہ࣏ৗ委員会委員で͋るቐཾ
海、李ᖶ、ۚ ಙ܇の֤ࢯと朝鮮࿑ಇ
ౘ中ԝ委員会ہ࣏員で͋る正ఱ、
ۚ、李日ᗀ、ཾ࠽ۚ が参ྻ͠ࢯढ़の֤ߧ
たɻ·た、李ળ権֎૬、朝鮮人ຽ܉の܉
छ࢘令で͋るۚ໌৯海܉大ক、キム・
グΝンώョクۭ ౘ委員会の܊大ক、ᐻ܉
リ・Ϥンチョル委員長、ᐻ܊人ຽ委員会
のキム・インチョル委員長が͜Εに共に参
ྻ͠ たɻ

ಉ日、ۚ 正Ը国委員長ฏ市の
༑ٝౝにՖ籠Λૹ たͬɻ

২ྛɺྛࢁཧɺอޢͷྗ
2020年10月2�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、朝鮮で、社会主ٛѪ国ྛ運
動が׆発に展開 Εͯ͞おΓ、֤ 地で山ྛ
のと保・ޢ理׆動がੵ極తにߦΘ
Εͯ、今年ͩけでଟ͘ の୯Ґが社会
主ٛѪ国ྛশ号Λतかͬたとの と͜で͋
るɻ

ّࣜډͰೖࡂಓͷඃݪߐ
2020年10月2�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ݪߐ道の֤ඃࡂ地においͯಉ月
23日、新͘͠ ّډઃ͞Εたॅのೖݐ
式がߦΘΕたɻ鉄܊ݪ、ฏ܊߁、ণ道
ۚ、܊ڮ൘、܊ᕋཅ、܊ҏ、܊ Λ܊߶
͡ Ί、ࣗ વの大ࡂにݟΘΕた֤ඃ
地に810౩༨Γに16�0世ଳ༨Γのࡂ
ॅ、ฏがݐ らͯΕたɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮதࠃਓຽ܉ئࢤ࢜
ͷҒ܄ேதળͷྺ࢙ͱͱʹ
Ӭً͘ ͘ʯ

2020年10月2�日付『࿑ಇ新ฉ』、中
国人ຽ志܉ئの朝鮮ઓઢ参ઓ�0周年に
際͠ ͯ社આΛࡌ͠ܝ たɻಉ社આの主ͳ
容次の௨Γɻ
「中国人ຽ志܉ئの朝鮮ઓઢ参ઓ

一ͭの運໋に݁合͞Εた朝中྆国人ຽ
のઓಆత༑ٝとಉ志త協力の໌֬ͳތ
ࣔで͋ͬ たと໌ らかに͠ たɻ

·た、朝中྆国のֵ໋Ոと人ຽ共ಉ
のҒ業Λ志向͠ 、ͦ のҒ業のたΊにಉ͡
ᆠߺで݂ைΛ流͠ ͯಆ争するաఔにΓ
͠がたい関係にͭͳがるΑ͏ にͳͬたと
͠、次のΑ͏ にࢦఠ͠ たɻ

朝中ળのྺ࢙のઅ͝ とに、共ಉ
のҒ業実ݱのたΊの道でޓいにखΛऔΓ
合ͬͯ に協力͠ີۓ ͖ͯ た྆国の先代ྖ
କたͪのಉ志త༑ٝの世界がྺʑとࠁΈ
付けらΕͯいるɻ

の࢙ྺ ら͋Ώるઓとࢼ࿅にଧͪউͪ
ͳがら、͠ ͬかΓݻΊらΕた朝中ળ͜
Μにͪ、最ࢦߴಋऀۚ正Ըಉ志とशۙ
ฏ૯ॻهಉ志とのްい交にΑͬ ͯ、新
͠い時代のཁにଈ͠ ΑͯߴΓ いஈ֊で
ঢ՚、発展͠ ͯいるɻ

朝中ળΛ世界が ら͏Ή関係にいͬ
ͦ͏ 発展ͤ͞、ળと団݁のҖ力で社会
主ٛҒ業Λؾ׆にຬͪͯ લਐͤͯ͞い͘ と
い͏ の、朝鮮࿑ಇౘと人ຽの֬ݻたる
ҙ志で る͋ɻ

朝鮮࿑ಇౘと朝鮮人ຽ、今後、いか
ͳる෩とࢼ࿅がԡ͠寄ͤ ͯ、社会主
ٛΛकΓ、力͘ڧ લਐͤ͞るたΊの道でい

ͭ中国のౘと、人ຽと͘ݻ खΛऔΓ
合ͬͯ ਐΈ、時代のཁにଈ͠ ͯ朝中
ળのશ໘త開ՖظΛ開͘ たΊにҾ͖ଓ͖
Ίるで Ζ͋͏ ɻ

朝鮮ઓઢに参ઓ͠ ͯੜ໋Λ͞ ͛͞た中
国人ຽ志܉ئ士たͪのҒ܄とਸߴͳ
ਫ਼ਆߴ、 ܿͳ٘ਜ਼తਫ਼ਆ朝鮮人ຽの
৺の中にӬԕにͯͬ いるで͋Ζ͏ ͠、朝
中ળのྺ࢙ととにӬ͘ ً͘ で Ζ͋͏ 」

ೆӜߓίϯςφ಄ʹ��τϯͷ
ΫϨʔϯ͕ઃஔɺࢼӡస

2020年10月26日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ೆ Ӝ港でैདྷΑΓ1.2ഒの力
Λ4ͭ࣋�トンコンテナクレーン（Ψントリーク
レーン）がಠࣗ開発 Ε͞、ࢼ運సにޭ͠
たとの͜ とで る͋ɻ

ඇৗӸରࡦͷపఈ࣮ͨ͠ࢪ
2020年10月2�日発『 朝鮮中ԝ௨৴ 』

、ඇৗӸ対ࡦがపఈ͠ ߨͯ͡ らΕͯ
いる͜ とΛ報道ͯ͠いるɻ中ԝඇৗӸ

部で、日͝ とにٸにѱԽする世界
保݈ػةのঢ়گに対ॲ͠ ͯ、֤ 部、֤
୯Ґでࣗݾຬと์ ৺、ແ任 とੑ؇ຫ
Λ͞పఈతにܯռ͠ 、શ人ຽతͳࣗ発త

一கੑΛ保ͬͯ Ӹ҆શܗΛΑΓ֬ ݻ
とҡ࣋する͜ とに૯力Λू中͠ ͯいるとの

と͜で る͋ɻ·た、検査・検Ӹ部、科学
技術部、国境ܯඋ、ҩྍ部、ࡂ
෮چのݱ場でൈかΓのͳいଶがෑか
Εͯいる͜ とが報道 Εͯ͞いるɻ

शۙฏ૯ॻ͕ۚهਖ਼Ըே࿑ಇౘ
ҕһʹి

2020年10月29日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、शۙฏ中国共࢈ౘ中ԝ委員会
૯ॻه、中՚人ຽ共和国国Ո主席から
ۚ正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長、朝鮮ຽ主主
ٛ人ຽ共和国国委員会委員長にಉ月
24日、ిが寄 らͤΕたɻ

ిの容、次のとおΓɻ
「ଚܟする委員長ಉ志、
委員長ಉ志が中՚人ຽ共和国�1ݐ

周年に際͠ ͯਅ情と情にຬ るͪॕిΛ
ૹͬͯ Ε͘た と͜に৺からのँҙΛ表 ·͠
すɻ

新͠い中国ݐҎ߱の�1年ؒ、中国
共࢈ౘશ国の֤ຽの人ຽΛ݁ଋ͞
ͤ、ಋいͯ一৺ಉମとͳͬ ฃಆۤ͠ࠁͯ
ͳがら世界がする͜ とにするҒ大ͳ
ՌΛऩΊ·͠ たɻ

今年にٸに໘͠た新ܕコロナウイル
スײછに対ॲ͠ ͯΘΕΘΕ、人ຽॏ
࣋͠ݎଇΛݪのࢹੜ໋ॏ、ࢹ ͳがらશ国
తͳӸಆ争でॏ大ͳઓུతՌΛऩ
Ί·͠ たɻ

中朝྆国山とがͭͳがͬͯ いる
ળతͳྡで Γ͋、྆ 国の౷తͳળ
ࡀ月が流ΕるほͲΑΓ͠ ͬかΓと͠ ͯい·
すɻ

ۙ年、ࢲと委員長ಉ志ີで、ਂ Έ
の͋るҙૄࢥ௨Λҡ࣋͠ ͳがら྆ౘ、྆
国の関係が新たͳྺ࢙త時ظにೖるΑ͏
にಋ͖ ·͠ たɻ

Μ͜にͪ 、世界తにඦ年Ҏདྷのલྫの
ͳい大変Խがٸに͖ى ͯい·すɻ

ΘΕΘΕ、朝鮮ಉ志た とͪ共に౷
తͳ中朝ળΛ代Λܧいでܧঝ͠ 、発展
ͤ͞、྆ 国と྆国人ຽにΑΓཱ ͳར
Λ༩え、地Ҭのฏ和と҆ఆ、発展Λଅす
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༻ҙが Γ͋·すɻ
先日、朝鮮人ຽ朝鮮࿑ಇౘཱ��

周年Λ大にॕい·͠ たɻ
��年ؒ、朝鮮࿑ಇౘ朝鮮人ຽΛ݁

ଋͤ͞、ಋいͯ社会主ٛݐઃҒ業におい
ͯ大͖ ͳՌΛऩΊ·͠ たɻ

ΘΕΘΕ、委員長ಉ志Λट൝とする
朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会の͠ ͬかΓ͠ たࢦ
ಋのԼで朝鮮人ຽが新たͳઓུత路ઢ
Λ؏ప͠ 、ඞͣ国Ոの発展とݐઃで๛ຬ
ͳՌΛऩΊͯ朝鮮࿑ಇౘ第8回大会Λ
উརの͏ にܴͪえると৴͡ ·すɻ

委員長ಉ志が݈߁で、ສ事がスムーζ
に運Εる͜ とΛئ͠ف ·すɻ

朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国のོ・ൟ
ӫと人ຽの、̓ ହΛئい·すɻ」

ฏτϩϦʔόεͰɺेͷ
৽ܕτϩϦʔόεΛ࡞ɺӡߦʹೖ

2020年10月30日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ฏトロリーバス場で、े
の新ܕトロリーバスΛ͠࡞ ͯ市の ト֤
ロリーバス事業所にૹ たͬとの͜ とで る͋ɻ

ேମҭେֶͷԕִڭҭֶ෦Ͱ
ॳͷଔۀੜ

2020年10月30日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、朝鮮ମҭ大学のԕִڭҭ学部
でॳのଔ業ੜがഐ出͠ たとの と͜で͋るɻ
キムŋジェフィ学部長にΑると、201�年4
月からମҭ情報学科、ମҭ৺理学科、
ମҭӫཆ学科、ಜ学科で、ほ΅80の
科のԕִڭҭΛͯͬߦおΓ、400ࡏݱ
༨人がԕִڭҭΛडけͯいるとの͜ とで͋
るɻ͜ の学部で、ԕִڭҭの෯Λ広Ί、
࣭ΛߴΊるたΊに最ۙ、ମҭ経営理学
科、大ऺスポーπ学科Λ新たにઃけたとの
と͜で る͋ɻ

ळࠃقཧ૯ಈһ׆ಈ͕ൃ׆ʹ
ΘΕΔߦ

2020年10月31日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ळق国理૯動員׆動が力
ڧ͘ Γ広͛らΕͯいるとの܁ と͜で る͋ɻಛ
に、道路ݐઃおΑͼ技術վ、河
理׆動がੵ極తにਪ͠ਐΊらΕͯおΓ、
に道路のิؒظ道と開市で、ߐ࣊
मΛޭཪにऴえたほか、ฏ市力Ӝ۠
Ҭで、ฏ―ݩ山ޫ؍道路の༴นิ

मにඞཁͳ資ࡐΛࣗ લでղܾ͠ ͯ、1200
ฏ方メートルの༴น事Λߦ たͬとの と͜
で る͋ɻ

ฏ҆ೆ道の܊、ฏݪߐ、܊ݪ道
のۚԽ܊、ᄎڸೆ道のۚ܊で河の
理Λ地ܗ学తಛੑにଈͯ͠͠ ͬかΓと
ߦ たͬほか、֤ 地の人ʑが、֗ と村Λ͖ Ε
いにえͯおΓ、ฏ҆ೆ道とԫ海ೆ道で
、ेカ所にٴͿެԂ、༡Ԃ地のඋ
Λ日ఔܭ画௨Γにਪ͠ ਐΊͯՌΛऩΊた
との と͜で͋るɻ·た、ೆ Ӝ市とԫ海北道
で、河に対するԚછ止対ࡦΛపఈ
తにཱͯ、ྺ ޢҨΛ保࢙͠ 、ༀാΛ
する׆動がߦΘΕͯいるとの͜ とで͋
るɻ

ۚߐୈ�߸ൃిॴॡࣜ
2020年10月31日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ۚ ߐ第2号発ి所のॡ式が
ಉ月30日、ݱ地でߦΘΕ、ᄎڸೆ道ౘ
委員会のリ・ジョンナム委員長、道人ຽ委
員会のキム・ボンϤン委員長、関係部、
ۚ܊の׆動Ո、ۈ࿑ऀ、発ి所のै
業員が Ε͜に参加͠ たɻۚߐ第2号発
ి所のにΑΓ、ి 力څڙが૿加͠ ͯ、
で͖࢈場が૿業࢈の֤地方܊ るΑ͏
にͳΓ、ॅ ຽのੜ׆がΑΓ๛かにͳͬ たほ
か、ᕲᕱ༻ਫΛे分に͋ͯがえるΑ͏ に
ͳͬ の業発展Λଅ͠܊、ͯ 、発ి所の
ஷਫにҠ動式ғいཆڕ場ઃけらΕ
ͯଟ͘ の実རΛಘるΑ͏ にͳͬ たとの と͜で

る͋ɻ

ۚਖ਼Ըࠃҕһ͕ɺࢀઓฌͷ
ྶલʹՖྠΛૹΔ

2020年10月31日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ 正Ը国委員長が、参ઓ
ฌで͋るラ・ミョンώ͞ Μ（共和国ӳ༤）の
にਂいѩౣのҙΛ表͠ڈࢮ ͯಉ日、Ֆྠ
Λૹ たͬɻ

報道にΑΕ、ラ͞ Μ、「朝鮮࿑ಇౘ
のྺ࢙で最͠ݫ か たͬ時ظで͋る19�8
年2月、ౘ・ֵ໋分分ࢠらのӄ
する͜ࡅ動Λద時にఠ発、คࡦ とにݙߩ
ͯ͠ྖକܾࢮ༴ޢの聖ͳる道にߴތΓ い
Ғ܄Λཱͯた」との͜ とで る͋ɻ

ۚಙ܇ֳ૯ཧ͕ਓຽࡁܦͷෳͷ
෦Λࢹ

2020年11月1日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ ಙ܇ֳ૯理が、人ຽ経済
のෳの部Λ͠ࢹたɻۚಙ܇૯理
、ԫ海ೆ道ന܊、Ԇ҆܊、੨୮܊
のෳの協ಉ場Λͯݟ回Γͳがら、
業ۈ࿑ऀΛޑするととに、֤ 場の
ࠄঢ়گΛ۩ମతに調、ػࠄのフ
ルՔಇΛ保ো͠ ͯࠄΛద時にऴえ、ଯ
ංのݯઘΛΑΓଟ͘ ֬保͠ 、ळߞΛదظに
࣭తに͏ߦ と͜Λڧ調͠ たとの͜ とで る͋ɻ

࡞地での֤協議会で、今年のݱ
業ΛཱにకΊ͘ Γ͘、དྷ年の࡞業४උ
Λண実にするととに、場員のੜ׆向্
と࡞࢈業のػցԽ比ॏΛߴΊる্で
ఏى Ε͞るΛ討議͠ たとの͜ とで る͋ɻ

ۚಙ܇૯理·た、ೆ Ӝ市のઍཬഅ
߯࿈合企業所のੜ࢈ঢ়گΛ調ͳが
ら、׆動Ոと技術ऀがిߴ力ిؾ
の༹ղ時ؒΛॖ͠ 、༹ ղ一回たΓの
༹鉄ྔΛ૿ͤる合理తͳ࡞業方法Λ
୳究、ಋೖ͠ ಥܸઓΛଅす࢈૿ͯ と͜に
ͭいͯड़たとの と͜で͋るɻۚಙ܇૯
理、ԆനԘ所（ԫ海ೆ道）Λ͠ࢹ 、
ۚ正॔ฏ৫場のੜ࢈ঢ়گとۚ
トラクター場（ೆӜ市）のվम・ۙ 代Խ
ঢ়گΛ調たとの͜ とで る͋ɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮग़൛ɾใಓ׆ಈʹ
৽͍͠సΛͨΒͦ͏ʯ

2020年11月1日付『࿑ಇ新ฉ』、ಉ
��周年に際͠、朝鮮࿑ಇౘのץのࢴ
࢙ઃのྺݐ主ମతͳ報道出൛物、࢙ྺ
と一ͭにͭͳがͬͯ いると͠ た社આΛࡌܝ
͠たɻ社આの容次の௨Γɻ

「ֵ໋発展の֤時ظ、֤ ஈ֊に朝鮮
࿑ಇౘの報道出൛物、ౘのࢥ想とࢦ
ಋΛ実ݱする্でい ཱͭͳڭҭऀ、
大ͳએऀ、実ͳ代หऀで͋ͬ た͠ 、
チュチェ朝鮮の発展ߦ路Λ֮͠ いح
と変ֵでͭͮͬͯ い͘ ্で先ಋऀతׂ
ΛՌた͠ たɻ

ಛに、1990年代に社会主ٛΛݐઃ͠
ͯいた一部の国ʑで報道出൛物がౘと
ମ੍Λస෴͠、資本主ٛΛ෮ؼする͜ と
の先಄にཱͬͯ いる時に、ౘとྖକ、ֵ
໋Λܾࢮの֮ޛでӴ͠ 、ضਫ਼ਆ、
学でશମΛᎥͤ͞たのたض
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ͩ、朝鮮࿑ಇౘの報道出൛物ͩけで͋ͬ
たɻ

෩の中で、い͞ڧの࢙ྺ ͞かの変৺
、い͞ ͞かの動༳ͳ͘ 社会主ٛݐઃΛ
力͘ڧ ଅ͠ 、શ社会のۚ日・ۚ 正日主ٛ
ԽҒ業Λ力͘ڧ 先ಋする্でಛ出͠ たޭ
ΛੵΈ্͛たの、朝鮮࿑ಇౘの報
道出൛物の大͖ ͳࣗ ෛ、ތΓで る͋ɻ

時代とֵ໋ઈえͣલਐ、発展͠ 、報
道出൛物のॏཁੑとҙٛ日૿͠ にු͖
ூΓにͳͬ ͯいるɻ

すͯのݴ、ऀه人、朝鮮࿑ಇ
ౘのࢥ想తضख、ਐܸのラッパखと͠ ͯ
の と໋本分Λ࠶ͼڳにࠁΈ付けͯࢥ想
ઓのू中๒Ր、࿈ଓ๒Ր、໋ 中๒ՐΛ
ཋͼͤる͜ とで、͜ Μにͪ の「80日ؒઓಆ」
のউརΛऩΊる͜ とにੵ極తに寄༩す

で͖ る͋ɻ
Μ͜にͪ、ΘΕΘΕのݴ、ऀه人に

対するౘの৴པとظとͯ 大͖ いɻ
すͯのݴ、ऀه人、ౘが༩えた

ֵ໋のචΛ͠ かͬΓѲͬͯ 出൛・報道׆
動に新͠ いసΛたら͠ 、第8回ౘ大会
に向けたֵ໋తਐ܉Λ力͘ڧ ܹ、ޑ ྭ
す͖ で る͋ɻ」

ൣٕज़ֵ৽୯Ґশ߸֫ಘӡಈ
2020年11月2日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ൣ技術ֵ新୯Ґশ号֫ಘ運
動が׆発に展開͞ΕͯおΓ、朝鮮科学
技術૯࿈ໍ中ԝ委員会の資ྉにΑると、
201�年からࡏݱ·でશ国తに10�0༨の
୯Ґがൣ技術ֵ新୯Ґশ号Λ֫ಘ͠
たとの͜ とで る͋ɻ

ҭࣇӃɺѪҭԂͰӸ׆ಈΛڧԽ
2020年11月3日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、朝鮮のҭࣇ院、ѪҭԂでඇৗ
Ӹ׆動の合いΛいͬͦ Ίͯいるとڧ͏
の͜ とで る͋ɻ

の年ྸ৺理తಛੑにద合͠ࣇಐ・Ԃࣇ
たΑΓ新͠ いফಟ方法Λ୳͠ 出͠ ͯ、合理
తͳાஔΛଈ時にΘͤͯおΓ、ৗにٙ
い、Έͳがら2ॏ、3ॏのӸ対ࡦΛݫ
֨にཱͯ、ࣗ らのফಟਫੜ࢈にͮج
いͯ、保ҭ室とڭҭ室、運動室、༡
ٔ室、ྍ࣏室ͳͲに対するؾとফಟΛ
ߦఆ௨Γにن 一͏方、ࣇಐ・Ԃࣇのੜ׆
にར༻ Ε͞る֤छのઃඋとඋのফಟ

పఈతにͯͬߦ いるとの͜ とで る͋ɻ
保ҭ員、ڭཆ員、ҩࢣが時ʑࠁʑ、ࣇ

ಐ・Ԃࣇの݈߁ঢ়ଶΛ͠؍ ͳがら、い͞
͞かのஹީおΖͦかにͤͣ、පؾの検
査と検Λ႓ா໘にߦ と͏とに、ӫཆと
ਭ時ؒ、֎運動Λे分に͞ ͤる͜ と
に力ΛೖΕͯいるとの͜ とで る͋ɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮ࣏ࢁ࣏ਫ׆ಈΛྗڧ
ՏΛॅΈΑ͍ࢁͷࠃͯ͛Γ܁͘
ਓຽͷָԂʹͭ Ζ͘͏ʯ

2020年11月4日付『࿑ಇ新ฉ』、「࣏
山࣏ਫ׆動Λ力͘ڧ Γ広͛ͯ国の山܁
河ΛॅΈΑい人ຽのָԂにͭ͘ Ζ͏ 」と
する社આΛࡌ͠ܝ たɻ山にΛଟ͘ ২え、
河の理ΛΑ͘ ͯͦ͜͠、地Λ͡ Ί
国Λ保͠ޢ 、人ຽのੜ໋と財࢈̓ શ
にकΓ、国の山河ΛΑΓඒ͘͠ ͯ๛に
స変ͤ͞る͜ とがで͖ ると主ு͠ たɻ

ேߴ࠷ਓຽձٞৗҕһձ
ୈظ��ୈ��ճ૯ձ

2020年11月�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国最ߴ
人ຽ会議ৗ任委員会第14ظ第11回૯
会が4日、ฏのສण議事ಊでߦΘΕ
たɻ

最ߴ人ຽ会議ৗ任委員会のቐཾ海委
員長が、૯会Λ࢘会͠ たɻ

૯会に、最ߴ人ຽ会議ৗ任委員会
の෭委員長で͋るଠږప、容日の྆
、ߴࢯ ٢先ॻه長Λ͡ Ίとする最ߴ人
ຽ会議ৗ任委員会の委員が参加͠ たɻ

૯会に、議Ҋと͠ 「ͯ朝鮮ຽ主主ٛ
人ຽ共和国ېԎ法Λ࠾する͜ とにͭい
ͯ」と「朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国企業
所法Λम正、ิ する͜ とにͭいͯ」が্
ఔ Ε͞たɻ

最ߴ人ຽ会議法੍委員会で審議 Ε͞
た朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国ېԎ法と企
業所法のम正、ิ Ҋのج本容に対
するղઆが͋ͬ たɻ

31のจで構 Ε͞たېԎ法に、国
ՈېԎࡦのཁٻにଈ͠ タͯバコのੜ࢈
おΑͼൢച、٤Ԏに対する法త・社会త
౷੍ΛڧԽ͠ ͯ人ຽのੜ໋と݈߁Λ保ޢ
͠、ΑΓจԽతͳੜ׆環境Λえる্で
શͯのػ関、団ମ、ެ ຽがकる͖ ४ଇ
が੍ن Εͯ͞いるɻ

ࢥ・࣏想ڭҭの場所、ܶ 場、ө画ؗ
のΑ͏ ͳެ共の場、༮ࣇの保ҭ・ڭҭػ
関、ڭҭػ関、ҩྍ保݈ࢪઃ、業、
ެ、ઃࢪཆ・ศӹサービスڅ 共運༌खஈ
Λ͡ Ί、ېԎの場所と୯Ґが੍ఆ Ε͞、
٤Ԏடংにҧ͠ たߦҝに対する֘の
ॲേ容ͳͲが ら໌かにͳͬ ͯいるɻ

企業所法म正、ิ Ҋに、企業所
Λল力ܕ、লエネܕ、コストઅܕ、ෑ
地અܕにసͤ͞、ै 業員がઅਫ਼
ਆΛମ࣭Խ͠ たѪ国తͳۈ࿑ऀにͳるΑ͏
にする͜ とに関する容が新͠ ͘໌ ࣔ Ε͞
たɻ

Ε͜ととに、શͯの୯Ґで企業Λ新͠
͘৫͠ たΓ、所ଐが変動する時にकる

͖、国Ոの౷一తࢦಋとઓུత
理のԼでੜ࢈と経営׆動Λపఈతに社
会主ٛݪଇにଈͯ͜͠͏ߦ とに関する
がө Ε͞たɻ

૯会で、্ ఔ Ε͞た議Ҋに対するਂ
Έの る͋研究とҙݟ交が͋ͬ たɻ

૯会で、最ߴ人ຽ会議ৗ任委員会
の令「朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国ېԎ
法Λ࠾する͜ とにͭいͯ」と「朝鮮ຽ主
主ٛ人ຽ共和国企業所法Λम正、ิ 
する͜ とにͭいͯ」がશ会一கで࠾ Ε͞
たɻ

จ܉ຽൃిॴ͕ॡ
2020年11月6日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ి力とจ市にҿྉਫとᕲᕱ・
ຽ発ి所の܉するจڅڙ業༻ਫΛ
ॡ式がಉ月6日、ݱ地でߦΘΕたɻߐ
道ౘ委員会の正உ委員長、道人ຽݪ
委員会のᤚ日ཾ委員長、関係部、จ
市の׆動Ո、ۈ࿑ऀ、ݐઃऀ、発ి
所のै業員が、͜ Εに参加͠ たɻ

Ͱࡂͷ֤ඃ܊ݪɺརࢢࡦۚ
৽ډೖΓ

2020年11月�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ᄎڸ北道ۚࡦ市の春ಎཬ、ۜ
学士Ꮂ܊ݪೆ道རڸཬ、ᄎބཬ、ੴބ
ཬの֤ඃࡂ地にटౘ員ࢣ団がݐઃ͠
た新͠ いॅのೖّډ式がߦΘΕたɻ

ไचౘ෭ҕһ͕ۚτϥΫλʔ
ࢹΛࡐͱฏ෦

2020年11月�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
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ΑΕ、ไच国委員会෭委員長が、
ೆӜ市のۚトラクター場とฏ市ฏ
۠Ҭのฏ部ࡐ場Λ͠ࢹ たɻ

ไच෭委員長、ۚ トラクター
場のվम・ۙ 代Խঢ়گΛ調、ݐઃ資ࡐ
の国࢈Խのׂ合ΛߴΊるととに事の
と࣭Λ共に保ো͠ 、ԂྛԽ׆動
ಉ時にਪ͠ ਐΊる͜ とにͭいͯڧ調͠ たɻ

ฏ部ࡐ場でไच෭委員長、
業ઃのݐ動Ոと࿑ಇऀ、技術ऀが׆
Խ、ۙ 代Խの実ݱにおいͯ୲ͬͯ いる任
のॏཁੑΛͯ͠هઃඋの正ৗՔಇ
のたΊの技術త対ࡦΛపఈతにཱͯ、֤
छの部ࡐΛ࣭తにੜ࢈する͜ とにͭいͯ
ٴ͠ݴ たɻ

地での֤協議会で、トラクターのੑݱ
ΛߴΊるたΊの技術վΛਪ͠ਐΊ、
ੜ࢈のఔΛվળ、උ͠ 、部ࡐのੜ࢈
Λੑ׆Խする্でఏى Ε͞る対ࡦత
が討議 Ε͞たɻ

ؒՌੜܭ࢈ըΛա
2020年11月�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、Ռथഓ部で、年ؒՌ物ੜ
͠画Λաܭ࢈ たとの͜ とで る͋ɻ

業লで、ྫ 年に比 日ͯরが
、͘Ӎが͠ ͠ ߱るͳͲ、ෆརͳఱؾが

ଓいた と͜にଈͯ͠Ռथのडਫ਼と݁実
ΛߴΊ、1ݸたΓの࣭ྔΛ૿すたΊ
の技術తࢦಋΛڧԽ͠ たとの͜ とで る͋ɻ

山Ռथ૯合場で、ෆߴ道のݪߐ
རͳఱؾの݅に応͡たՌथのੜҭ変
ԽΛ正֬に͠؍ 、֘の技術త対ࡦΛ
実࣭తにཱͯͯපにΑるඃΛ͗、
Ռ物のຯと࣭ Λվળ͠ 、ԫ海ೆ道クΝイル
ࣗ、ഓ場での֤Ռथ܊ લでੜ
͠࢈ たリンࢎංྉΛՌथのੜҭঢ়ଶにଈ
ࢪͯ͠͠ ͯ、ϔクタールたΓのՌ物ੜ࢈
ྔΛ૿͠ たとの と͜で る͋ɻ֤地のՌथ
ഓ場で、先ਐ営技術と営方法
Λੵ極తにಋೖͯ͠、ຯのΑいՌ物Λか
ͭ ΑͯΓるかにଟ͘ ੜ͠࢈ たとの と͜で͋
るɻ

ۚଐۀ෦͕మ߯ࡐͷੜ࢈Ͱ࿈
ֵ৽

2020年11月�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ೆ Ӝ市のઍཬഅ߯࿈合企業
所で、シフトผ、࡞業൝ผの競争෩

Λ͜͠ى͖ר ༹ͯղ一回たΓの出߯時
ؒΛるかにݮら͠ ༹ͯ鉄ੜྔ࢈Λ૿
ͯ͠いるとの͜ とで る͋ɻ

ᄎڸ北道ਗ਼市のۚࡦ鉄࿈合企業
所の׆動Ոと技術ऀ、࿑ಇऀがՁ͋
る技術ֵ新Ҋと合理తͳ࡞業方法Λੵ
極తにऔΓೖΕ 「ͯ80日ؒઓಆ」が࢝·ͬ
ͯ20༨日ؒにય鉄と߯ 鉄ੜܭ࢈画Λ֤ʑ
120ˋ、101ˋにա͠ߦ、ԫ海北道
দྛ市のԫ海鉄࿈合企業所で、日
ผੜ࢈ඪߦのたΊのಥܸઓでੜ࢈
ྔΛ૿͠ ͯおΓ、ݪྉ、資ࡐの国࢈Խ
の実ݱੵ極తにਐΊͯおΓ、֤ ߭山で
、ຖ日のੜ࢈課Λա͠ߦ ͯおΓ、
߯鉄部にద時にૹるたΊに運༌ࡐػ
のՔಇΛ最大にߴΊͯいるとの と͜で͋
るɻ

ۚಙ܇૯ཧ͕ਓຽࡁܦͷෳͷ
୯ҐΛࢹ

2020年11月8日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ ಙ܇ֳ૯理が、ฏ҆ೆ道
のॱՐ力発ి所とೆ興੨年Խ学࿈合
企業所、ਗ਼ߐ―ฏೆᕲᕱਫ路ݐઃ場
Λ͠ࢹ たɻ

ۚಙ܇૯理、タービン৬場と౷合ి
力ੜࢦ࢈令室ͳͲΛͯݟ回Γͳがら、ి
力ੜ࢈Λ૿すたΊの方్తΛ討議
͠、対ࡦΛཱͯた͠ 動Ոが社会主ٛ׆、
経済理のݪଇと社会主ٛ企業任
理੍のཁٻにଈ͠ ͯ経営׆動Λ໖ີにߦ
͏͜ とにٴ͠ݴ たɻ

ۚಙ܇૯理、ೆ 興੨年Խ学࿈合企
業所のΨス発ੜとコンプレッサー৬場で
ઃඋΛపఈతに技術نఆとඪ४ૢ࡞法
のཁٻ௨Γに理、運営するととに、ઃ
උのิम周ظΛ正֬にकͬͯ ංྉΛԁ
にੜڅڙ、࢈する͜ とにͭいͯڧ調͠ たɻ

ਗ਼ߐ―ฏೆᕲᕱਫ路ݐઃ場でۚಙ
૯理、朝鮮࿑ಇౘの村ਫརԽ܇
ઃのॏཁੑΛݐの؏పにおいͯਫ路ࡦ
͠ه 、ਫ路トンネルの্͛事Λଅ͠ 、
μムのਫਾえ付け事Λૣい͏ ͪにక
Ί͘ ら͘ΕるΑ͏ に資ࡐのڅڙΛ先ͤ͞ߦる
と͜にٴ͠ݴ たɻ
ి、ΘΕた֤協議会でߦ地でݱ 力、

Խ学業部の׆動Ոと科学ऀ、技術
ऀがઃඋとݪྉ、資ࡐの国࢈Խ、リサイ
クリングΛ実͠ݱ ͯੜ࢈Λ正ৗԽするたΊ

の科学技術త対ࡦΛཱ るͯ͜ とΛڧ調͠ 、
ਫ路事Λ࣭తにする্でఏى Ε͞
るΛ討議͠ たɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮࣗྗߋੜେਐ܉ʹ
Αͬ ʮͯ��ؒઓಆʯͰְʑͨΔՌ
ΛऩΊΑ͏ ʯ

2020年11月9日付『࿑ಇ新ฉ』「ࣗ
力ߋੜ大ਐ܉にΑͬ 「ͯ̔̌ 日ؒઓಆ」で
ְʑたるՌΛऩΊΑ͏ 」とする社આで、
ࣗ力ߋੜのֵ໋ਫ਼ਆ朝鮮࿑ಇౘがܝ
͛た「80日ؒઓಆ」のಆ争ඪΛޭཪ
にୡで͖ るΑ͏ にする実際の力で Γ͋、
ਪਐ力で͋ると主ு͠ たɻಉ社આ、ֵ
໋のલਐ、発展のݪ動力いかͳる֎部
తཁҼに る͋のでͳ͘ 、主ମత力に る͋
と͠ 、次のΑ͏ にࢦఠ͠ たɻ

「朝鮮࿑ಇౘが「80日ؒઓಆ」Λ܁Γ
広͛る͜ とΛܾ৺͠ ͯ力に༨る課Λఏࣔ
͠たの、いかͳるඪे 分にߦで͖
る力とࣗ ৴が る͋からで る͋ɻ

ΘΕΘΕに、年代と世لΛ·たいで͖
たΉ͝い෧とѹഭの中で、্࢙ॳΊͯ
のࡂとࡂの中でΑΓݻڧにͳͬ たౘと
大ऺの一৺団݁が Γ͋、ࢼ࿅と関Λࣗ
力でଧ開͠ ͯい͘ աఔに͞ らに্༙͖がͬ
たӳとܙ、朝鮮式のಆ争方ུが る͋ɻ

「80日ؒઓಆ」にਐೖͯ͠ऩΊたॳの20
༨日ؒのՌが実ূ͠ ͯいるɻ߯ 鉄のΑ͏
ͳӸシステムとடংが֬ݻと࣋ݎ Ε͞、
力が૯ࡏઃに人త・物తજݐچ෮ࡂ
動員͞ Εͯいる中で、ۚ ଐ、Խ学、ి 力、
ੴ、ػց業と鉄道運༌部がલྫ
のͳいֵ新Λ͜͠ى 業とྛࡐݐ・ઃݐ、
業部のࡿԼ୯Ґで૿࢈運動のԌが
ڧ͘ ೩え্がͬͯおΓ、৫業部で
国Ո経済発展�カ年ઓུのඪΛ
͠たඦ人の࿑ಇֵ新ऀがഐ出͠ たɻ

Ε͜らશͯのՌ、ࢼ࿅に۶ͤͣ、
ࣗ分の力、ࣗ 分の資ݯにཔͬͯ 正໘から
ΓൈけるՌͳܸ߈ઓΛ܁Γ広͛ͯい͘
ͳら、ෆՄͳ͜ とͳいとい͏ と͜Λͬ ͖
Γࣔ ͯ͠いるɻ

Θが人ຽのࣗڧ力、Θが国Ոのજࡏ
力ࢼ࿅が૿大するほͲ͞ らにڪΖ͠ ര͘
発するڧ大ແ比の力で Γ͋、͜ Μにͪの

「80日ؒઓಆ」世界Λڻかす͏ 一ͭ
のҒ大ͳউརと͠ ཱͯにకΊ͘ ら͘Εる
で Ζ͋͏ ɻ」ɻ
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ࢢʹ���ੈଳͷฏΛݐઃ
2020年11月11日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ᄎڸೆ道端市大興1ಎから
ಎにࢸる地Ҭで、܉人ݐઃऀたͪが
�40世ଳのฏΛཱにݐઃするՌΛ
ऩΊたとの͜ とで る͋ɻฏΛ山ؒ地Ҭの
෩கにϚッチ͠ ͳがら、人ຽのҙࢥとཁ
にଈ͠ٻ ͯศརでଝ৭のͳいのに
するたΊに、ࢪのશͯのఔ࡞業Λ႓
ா໘にߦい、地ҬにଟいݪྉΛͯͬ࣋ ͭ
ͬ͘ たߗԽࡎで道路ฮ事Λؒظ
にऴえͯ、新͠ いॅ۠Ҭの໘Λ一新
ͤ͞たとの͜ とで る͋ɻ

ไचౘ෭ҕһ͕ฏ҆ಓͷ
ෳͷ୯ҐΛࢹ

2020年11月12日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ไच国委員会෭委員長が、
ฏ҆北道のෳの୯ҐΛ͠ࢹ たɻ

ไच෭委員長、新ٛभԽ学ણҡ
場に新͘͠ ݐ らͯΕたੜ࢈おΑͼެ共
回Γͳがら、ઃͯݟఔΛઃとෳのࢪ
උのۙ代ԽΛߴいਫ४で実͠ݱ ྉのݪ、
加と運ൖにおいͯఏى Ε͞るΛԁ
にղܾする͜ とにͭいͯड़たɻ

ۙ・場のվम、地での協議会でݱ
代Խ事にඞཁͳ資ࡐとઃඋڅڙ対ࡦ
Λపఈతにཱͯ、ఏ͞ىΕる科学研究
動Λੵ極తに後ԡ͠׆ するたΊのखが
͋ͬ たɻ

ไच෭委員長、新ٛभ৫場
でリサイクルঢ়گΛ調、࿑ಇऀのੜ׆と
ศٓΛਤる׆動ΛΑ͘ ͜͏ߦ とにͭいͯڧ
調͠ 回ͯݟઃ中のମҭؗͳͲΛݐ、 たͬɻ
ઃ場でไݐ地第2ஈ֊のׯ島ݐߑ
च෭委員長、最ऴஈ֊でਐ͠ ͯいる
ഉਫの事Λଅ͠ の日ΛૣΊるͯ
と͜にͭいͯڧ調͠ たɻ
·た、ไच෭委員長東ᣛߐஷਫ

の事とֲ山܊の今年の業ঢ়گΛ
調たɻ

ۚԽ܊ͷ༢ͱෳͷཬͷඃࡂͰ
৽ډೖΓͷّࣜ

2020年11月12日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ࣗ વࡂにݟΘΕたݪߐ道の
ۚԽ܊で、朝鮮人ຽ܉܉人たͪがݐઃ
͠たॅがۚԽ܊の༢とॳཬ、Ϥンι
ンཬΛ͡ Ίとする1�のཬ、࿑ಇऀ۠で

͠ 、ಉ月11日にೖډのّ式がߦΘΕ
たɻ

道ౘ委員会の正உ委員長、朝ݪߐ
鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会の李ӳདྷ部長、ߐ
道人ຽ委員会のᤚ日ཾ委員長、関係ݪ
ઃऀが͜Εݐ人܉、࿑ऀۈの܊、ऀ
に参加͠ たɻ

ͷ্࣭ͱ�݄�
2020年11月12日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、北朝鮮の場、企業で、
の࣭向্のたΊの׆動がਪ͠ ਐΊらΕͯ
いるɻ1981年2月2日、ۚ 日主席
の࣭ΛߴΊ、࣭ಜ業Λվળ、ڧԽ
す͖ とͩڭえたɻͦ の後から、࣭の༏
ΕたΛ2月2日にొͯ͠いると
の͜ とで る͋ɻ

ฏ市の࣭ಜہで、今年にೖͬ
する200༨छの࢈で40୯Ґでੜ·ࡏݱͯ
Λ2月2日にొ͠ たɻฏ市の
ສܠѪ国アルミサッシ場、ฏۚଐ
͠؏場で࣭の向্Λ一ࡐݐ ࣋͠ݎͯ 、　
ۚ正॔ฏࢳ場Λ͡ Ίとする֤
場でੜ࢈するݜ৫物団、খ学ߍஉࢠ
ੜెとかΜ、開ྷߴ人参ඒإਫ、
開ྷߴ人参࿅Γࣃຏ ͳ͖Ͳ、༻ऀ
がえΓΈするで Γ͋、ฏࠄ物加
場Λ͡ Ίとする֤৯場でੜ࢈
͞Εるイチゴ͋Ί、ポテトチップス、ϊリࣽ
付け、ӫཆӷोͳͲ、おい͠ ͯ͘ ӫཆՁの
い৯ͦߴ の࣭が༏Εͯいるとの と͜で

る͋ɻ
·た、͜ のؒظにฏ大聖ๅੴ加

場、ฏ市のԼಊۜ河ඃ場、ԫ海
ೆ道ᓵ܊܀のۚ山ӜԘਏ加場、ᄎ
日༻ࢷ人थ܉ೆ道のᄎ興ઓইӫ༪ڸ
࢈場ͳͲ、ेの୯Ґのほ΅200のੜ
ఔが࣭理システムೝূ、৯҆
શ理システムೝূ、ೝূ、ҩༀ
ͼ࣭ٴͼҩༀ部֎の理ٴ
理のج४ೝূΛडけたɻ

ੜಈʹର͢ΔӸֶతࢹΛڧԽ
2020年11月12日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、国Ո科学院動物学研究所で、
ѱੑウイルスײછの発ੜॳظから検査
グループΛΜで国のʑӜʑで研究׆
動Λ܁Γ広͛ͯおΓ、֤ 地にݣ Ε͞た検
査グループのメンバー、動物に対する

Ӹ学తࢹΛ͏ߦ 一方、ࢮΜͩ動物の検
ମΛऩू͠ ͯͦのݪҼΛపఈతにಥ͖止
Ίͯいるとの と͜で͋るɻ·た、् ͪ Ζ
Μ、ࢮΜͩࠛ࿙ら͞ ͣ検ମΛશͯ࠾औ
͠た͠ 、ͦ Εに対する科学తͳ検査Λͬߦ
ҼΛղ໌͠ݪΜͩࢮͯ ͯおΓ、ಛに、コウ
モリΛ͡ Ίとするੜ動物に対するӸ学
తࢹと研究にΑΓ大 ͳ͖力ΛೖΕͯいる
との͜ とで る͋ɻ

ቐཽւҕһ͕似܊ࢁͷۀͱࢁ࣏
ࢹਫ࣮ଶΛ࣏

2020年11月14日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ቐཾ海朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和
国国委員会第1෭委員長、最ߴ人ຽ
会議ৗ任委員会委員長が、ฏ҆ೆ道ࠋ
山܊の業実ଶと࣏山࣏ਫ׆動ঢ়گΛ
͠ࢹ たɻ

業部Λ正໘ಥഁઓの主ཁུ߈部
にఆΊた朝鮮࿑ಇౘのҙΛߴいࠄ物
のੜ࢈Ռで支えͯい͘ とい͏ 一೦Λ๊い
ۈの੨山ཬと๛井ཬの業܊山ࠋ、ͯ
࿑ऀෆརͳؾީؾ݅のԼで一
年中実ͳ力で๛য়のळΛたら͠ 、
ቐཾ海委員長྆ཬの業実ଶΛ調
、໘のࠄΛ最ؒظにऴえるたΊ
の׆動Λ任Λͬ ͯͬߦͯ 朝鮮࿑ಇౘ
第̔ 回大会Λଟऩ֭のތら͠ いՌでܴ
える͜ とΛڧ調͠ たとの͜ とで る͋ɻ

ಉ܊で海؛地Ҭのࣗવ地理తಛੑに
ଈ͠ ͯݪポプラのΑ͏ にૣ͘ ҭͭで
෩ྛΛΑ͘ ͠、河の理、ᔱᕕΛ
͜͏ߦ画తにܭ とͳͲౘの࣏山࣏ਫࡦ
Λ؏పするたΊの方్తに͠ٴݴ
たɻቐཾ海委員長、܊山ྛ経営所
ମҭබ場Λͯݟ回Γͳがらබഓの科
学Խ、業Խ、ू Խのਫ४ΛߴΊるた
Ίの対ࡦΛ͡ߨ たɻ

ͷ��༨ͷಎɺཬʹઍੈଳࢢࡾ
ͷॅཱ͕ʹݐઃ͞ΕΔ

2020年11月14日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、྆ 道三市で、朝鮮人ຽߐ
団にΑͬࢣ216܉ ͯ三市の10༨Γの
ಎ、ཬにઍ世ଳの新͠いจԽॅが
ઃݐ Ε͞たɻ

ॅೖډのّ式がಉ月11日から13日·
でന಄山ີ営ಎ、新ໜಎ、໌ޥਫಎ、
๔ಎ、�号ムルトンಎ、中興ཬ、興ܢਫ



87ERINA REPORT PLUS

ཬ、খന山ཬ、ϖクサムཬ、ී ཬ、トン
シンཬでߦΘΕたɻ

౹正ߒֳ෭૯理、ݐ܄ઃ・ࡐݐ
・業૬、朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のパク
ιンチョル෭部長、三市の׆動Ո
とۈ࿑ऀ、216ࢣ団のشࢦ、ಥܸୂ員、
ઃऀがಉّ式に参加͠ݐ人܉ たɻ

࿑ಇ৽ฉ͕ࣾઆʮඞউͷ৴೦ͱָ؍
Λ๊͍ͯ૯ਐ܉Λ͍ͬͦ͏ߴΊΑ
͏ʯΛࡌܝ

2020年11月1�日付『 ࿑ಇ新ฉ 』、
社આ「ඞউの৴೦とָ ܉Λ๊いͯ૯ਐ؍
Λいͬͦ͏ ΊΑ͏ߴ 」Λ͠ࡌܝたɻಉ
社આ、શͯの׆動Ոとౘ員とۈ࿑ऀ
朝鮮࿑ಇౘ第8回大会Λউརऀの大会、
ӫޫの大会と͠ ܴͯえるたΊの૯ਐ܉に
ら͞ͳるഥंΛかけͳけΕͳらͳいとڧ

調͠ するたΊの道ݱ国のເΛ実ڧ、ͭͭ
で͜Μにͪの「80日ؒઓಆ」、ඞͣߦ
ΘͳけΕͳらͳいઓಆ、ඞͣউརΛた
ら͞ ͳけΕͳらͳいઓಆで͋るɻ80日ؒ
のるͭ΅の中で߯鉄のΑ͏܉ߦڧ にえら
Ε、͘ڧ ͳͬ た৴೦とҙ志Λ๊いͯΘが人
ຽ、第8回ౘ大会がࣔす と͜にͳる༤大
ͳ੨ࣸਅにैͬͯ ࣬෩ౖᔶの͝と͘ લਐ
するで Ζ͋͏ とアϐール͠ たɻ

ۚಙ܇૯ཧ͕େ҆ॏػ࿈߹ۀاॴͱ
ϛϯυΡϨɾϊʔτΛࢹ

2020年11月16日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ ಙ܇ֳ૯理が、ೆ Ӝ市の
大҆ॏػ࿈合企業所とฏ市のミンドΡレ

（タンポポ）・ϊート場Λ͠ࢹ たɻ
大 （̓ॏػ࿈合企業所）の࿑ಇऀたͪ

Λ๚Εたۚಙ܇૯理、「80日ؒઓಆ」
のԌΛ͘ߴ લにੜݶظಛઃඋΛͯ͛ܝ
Γ広͛ͯ܁するたΊにͳಥܸઓΛ࢈
いる൴らΛྭ·͠ たɻ発ిઃඋ第1加৬
場と発ిػコイル৬場、大ػܕց৬場ͳ
ͲΛͯݟ回Γͳがら、ੜ࢈実ફにత
ͳジグඋと新͠ い技術ֵ新ҊΛੵ極త
にҊ、ಋೖ͠ 、の加おΑͼΈ
ཱͯの課Λ任Λͯͬ࣋ ߦする͜ とに
ͭいͯڧ調͠ たɻ

ۚಙ܇૯理、朝鮮࿑ಇౘの次代Ѫ
が ͬ͜ ͯいるミンドΡレ・ϊート場でੜ࢈
Λ正ৗԽする͜ とがͭ࣋ॏཁੑにٴ͠ݴ 、
リサイクリングに主ͳ力ΛೖΕͯ༡ٳ資ࡐ

Λੵ極తに୳ٻ、ར༻するたΊの方్త
Λ討議͠ たɻ

ΘΕた֤協議会で、企業ߦ地でݱ
ઓུ、経営ઓུΛ正͘͠ 画͞Εܭ、ཱͯ
たಛઃඋのੜ࢈Λ最ؒظにૣΊ
ͯऴえ、ྑ ࣭のϊートੜ࢈にඞཁͳࡐݪ
ྉΛԁに保োするたΊの対ࡦが͡ߨ ら
Εたɻ

ே࿑ಇౘதԝҕୈظ�ୈ��ճ
֦ہ࣏େձٞ։࠵

2020年11月16日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会第ظ�第
20回ہ࣏拡大会議がಉ月1�日、ౘ中
ԝ委員会の本部ிࣷでটू Ε͞たɻ

ۚ正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長が会議に参
加͠ たɻ

ہ࣏拡大会議に、朝鮮࿑ಇౘ中
ԝ委員会ہ࣏ৗ委員会委員とౘ中
ԝ委員会ہ࣏委員、委員ީิが参加
͠たɻ·た、ౘ中ԝ委員会の֘部ॺの
動Ոと֤道ౘ委員長、社会҆શ૬と׆
中ԝ検所長、国ՈඇৗӸ部のメ
ンバーがテレビ会議システムでௌ͠ たɻ

ౘ中ԝ委員会ہ࣏の委任にΑͬ ͯ
最ࢦߴಋऀۚ正Ըౘ委員長が会議Λ࢘
会͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会第ظ�第20回
ہ࣏拡大会議で、世界తͳ保݈ة
がҾ͖ػ ଓ͖ѱԽするঢ়گにඋえͯ国Ո
ඇৗӸシステムΛ͞ らにิڧする͜ とに
関するがਂ͘ 討議 Ε͞たɻ

ۚ正Ը委員長会議で、最ۙ、世界
తͳѱੑウイルス拡大ঢ়گのਂࠁ と͞国
ՈӸ実ଶにͭいͯৄࡉに分析、ධՁ
͠、「80日ؒઓಆ」のج本ઓઢで͋るඇ
ৗӸઓઢΛいͬͦ 鉄͏Գの と͘͝ Խすڧ
るたΊのౘత・܉事త・経済త課と方్
にͭいͯ໌らかに͠ 、国Ոの҆શと人ຽ
の҆ହに対ͯ͠୲ たͬ任のॏ大 Λࣗ͞
֮ͯ͠ۓுঢ়ଶΛҾ͖ଓ͖、࣋͠ݎ
ᘳͳ෧োนΛ構ங͠ ͯඇৗӸઓΛΑ
Γڧ力に܁Γ広͛ͯい͘ と͜にͭいͯڧ調
͠たɻ

ౘ中ԝ委員会ہ࣏拡大会議で·
た、ڭҭػ関と社会શ般でݱΕͯいるඇ
社会主ٛతߦҝにͭいͯ分析͠た資ྉ
が௨報 Ε͞、͜ ΕΛܾఆతにࠜઈするた
Ίのがਂࠁに議 Ε͞たɻ

会議で、ॏ大ͳܗଶの൜ߦࡑҝΛ
ಇいたฏҩ科大学のౘ委員会と͜ Εに
対するౘのࢦಋとਃ告のॲ理、法తࢹ
と౷੍ΛڧԽ͠ ͳか たͬので൜ࡑΛ൳ޢ、
ೝ、ॿ長ͤ͞たౘ中ԝ委員会の֘
部ॺ、࢘法・検、̓ શ・保Ӵػ関のແ
任ײとܹ ਙͳ৬ଵຫߦҝに対͠ ͯਏ
に൷ Ε͞たɻ

ہ࣏拡大会議で、֤ ౘ৫Λڃ
֮੧ͤͯ͞ౘత・人ຽత・社࠶
会主ٛతߦҝΛࠜઈするたΊのશౘత
ͳಆ争Λ͞ らにڧ力に܁Γ広͛ͳけΕͳ
らͳいとい͏ と͜にͭいͯࢦఠ Ε͞た͠ 、ಛ
に法ػ関で法తಆ争の合いΛڧΊͯ
社会・࣏・経済・道ಙੜ׆のશ般で社会
主ٛతඒ෩がపఈతにݻक Ε͞るΑ͏ に
する͜ とに関するがڧ調 Ε͞たɻ

ౘ中ԝ委員会ہ࣏、্ ఔ͞Εた
議ҊΛਂ͘ 研究、討議͠、ॏཁͳ課Λ
ఏࣔ͠ ͳがら֘のܾఆΛશ会一கで࠾
͠ たɻ

�େֵ໋֫ضಘӡಈ��प
2020年11月18日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ۚ正日૯ॻهが19��年11月18
日、「ࢥ想、技術、จԽチュチェの
ཁٻ௨Γにʂ」とい͏ スローΨンΛଧͪ出͠
ͯ3大ֵ໋֫ضಘ運動Λ発͠ى ͯから
4�年が経ա͠たɻ社会主ٛݐઃΛଅす
Җ力 る͋大ऺ運動とͳͬ ͖ͯ た3大ֵ໋
ಋऀۚ正Ըౘ委ࢦߴಘ運動、最֫ض
員長のࢦಋのԼに֬ݻとܧঝ Ε͞、いͬ
ͦ͏ ਂԽ、発展͠ たとの͜ とで る͋ɻ

৽͍͠ڭҭํ๏Λڀݚɺಋೖ
2020年11月20日発『朝鮮中ԝ௨৴』に

ΑΕ、ڭҭ研究院で、新͘͠ ͯ実རの
͋るڭҭ方法ΛするたΊの׆動Λ׆
発に܁Γ広͛ͯՌΛऩΊͯいるͦ で͏͋
るɻಉ研究院の׆動Ոと研究ऀ、ඇ
ৗӸ׆動が長ੑظΛଳͼる͜ とにଈ͠
ͯී௨ڭҭ部のੜెがҊत業とࣗ
शでࣗ学力、୳究力、応༻力Λ
ഓ Α͏͏ にする͜ とにॏΛஔいͯ研究Λ
ਂΊ、ฏ市のෳのখ学ߍ、ॳڃ・
のԼでՈఉでコンܞとの࿈ߍ中学ڃߴ
ϐュータとテレビΛ௨͡ ߦΛ実ྖߝҭڭͯ
する͜ とので͖ るҊत業ฤू物Λ੍͠࡞
ͯ実ફにಋೖ͠ たとの͜ とで る͋ɻ
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ɺؐؼʹฏ͕ஂࢣਫ਼Ӷटౘһ࠷
टࢢຽ͕ʹࢹܴ

2020年11月21日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ᄎڸ ・ೆ北道の最ࠔͳࡂ
෮ݱچ場でӳ༤ਆ話ΛੜΈ出͠ るにތͯ
るউརの๒Λ্͛た最ਫ਼Ӷटౘ
員ࢣ団のઓಆ員が20日、ջか͠ いฏに
ؐ͠ؼ たɻ

Ғ大ͳౘ中ԝにૹるの報告、ތる
͖উརの報告Λͬ ͯฏ向かͬͯ
出発するटౘ員ࢣ団のઓಆ員Λᄎڸ

・ೆ北道のౘ、権ػ関の׆動Ոとۈ࿑
ऀがԹか͘ ૹݟ たͬɻ

উརのՎ ͯͬؼらかにߴ る͘Ѫ国ऀ、
朝鮮࿑ಇౘの中核Λͤたྻंが、ฏ
Ӻに౸ண͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のଠಙ、ۚ
ӳの྆෭委員長、ฏ市ౘ委員会の
ۚӫ委員長、ౘ中ԝ委員会のװ部、
市の׆動Ոが最ਫ਼Ӷटౘ員ࢣ団Λ
Թか͘ 出ܴえたɻ

ಉ日、ۋव山ଠཅٶ఼で、ۚ 日主席
とۚ正日૯ॻهに͞ ͛͞るटౘ員ࢣ団
ઓಆ員のの報告のूいがߦΘΕたɻ

朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国国委員会
෭委員長で͋る朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会
のไच෭委員長とฏ市ౘ委員会の
ۚӫ委員長、टౘ員ࢣ団のشࢦメ
ンバー、ൣతͳઓಆ員、ฏ市のౘ、
ݱΛ࢟͠部席にװ動Ոが׆任ߦ たɻ

主席と૯ॻهに͞ ͛͞るの報告Λ
朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会෭委員長で͋る
第1टౘ員ࢣ団のቐًࢣ団長がͬߦ
たɻ

朝鮮ຽ主主ٛ人ຽ共和国国委員会
෭委員長で͋る朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会
のไच෭委員長が、ॕ լԋઆΛͬߦ
たɻไच෭委員長、最ࢦߴಋऀۚ
正Ըౘ委員長の委任にΑͬ ͯౘ中ԝ委
員会の໊で最ਫ਼Ӷटౘ員ࢣ団のӫ༪
Λએ༲͠ 、けͭけۦ఼にٶव山ଠཅۋͯ
主席と૯ॻهにউརの報告、の報
告Λ͞ ͛͞たશͯのઓಆ員Λにॕͬ
たɻ

·た、टౘ員ࢣ団のઓಆ員ӫޫ
にً͘ ౘのྺ࢙に͖ͬ Γ͠ た一ϖージΛ
هらかに͠ތ ͯΘがౘ員がౘ中ԝΛいか
にܾࢮ༴ޢす͖かΛ実ફのൣでݟ
ͤたલӴಆ士で Γ͋、ટӳ༤で͋ると

調͠ڧ 、શͯのઓಆ員がडけ࣋ たֵ໋ͬ
のͪ࣋場でܧଓֵ新、ܧଓલਐの֓ؾ
Λ力͘ڧ એ༲する͜ とで、第8回ౘ大会に
向けたֵ໋తਐ܉でౘ中ԝが最৴͡ る
टౘ員のӫ༪Λいͬͦ ͏ً か͠ ͯい͘ ͜
とΛݺͼかけたɻ

報告のूいで、最ࢦߴಋऀۚ正Ը
ౘ委員長にૹるॻが࠾ Ε͞たɻ

ᄎڸಓړ܊ɺᄎڸೆಓڏ܊Ͱ
ೖډͷّࣜ

2020年11月23日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ਫඃが最ͻͲかͬたᄎڸ
北道ړཾ܊௶ཬとᄎڸೆ道ڏ܊新
団にࢣ࿑ಇऀ۠で、最ਫ਼Ӷटౘ員ߑ
Αͬ ઃݐͯ Ε͞たॅのೖډのّ式がߦ
ΘΕたɻᄎڸ北道とᄎڸೆ道の׆動
Ոとඃࡂ地のॅຽが Ε͜に参加͠ たɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮདྷͷӦ४උΛ
ൈ͔Γͳ ͑͘Α͏ ʯ

2020年11月23日付『࿑ಇ新ฉ』社આ
「དྷ年の営४උΛൈかΓͳ͘ えΑ͏ 」
Λ͠ࡌܝたɻಉ社આ、業部の׆
動Ոとۈ࿑ऀがདྷ年の営४උに͜ ͧͬ
্ཱͯͪがΓ、業ੜ࢈Λ૿ͤる֬ݻ
たる展Λ開かͳけΕͳらͳいと主ு͠
たɻಉ社આ、朝鮮࿑ಇౘがఏࣔ͠た
業発展の�大ཁૉΛとらえͯ営४උ
Λ力͘ڧ ਐΊͳけΕͳらͳいと͠ 、次の
Α͏ にڧ調͠ たɻ朝鮮࿑ಇౘのछֵ໋ࢠ
方針Λମ͠ ͯ、ࣗ 分の୯Ґの地ଳతಛੑ
に合 ༏͏ྑछΛੵ極తにऔΓೖΕるた
Ίの׆動に༏先తͳ力ΛೖΕͳけΕͳ
らͳいɻ業部で、地力ΛߴΊͳ͘
ͯい͘ らΑいछࢠと先ਐ営方法ΛऔΓ
ೖΕ ͯޮ ՌΛݱす と͜がで͖ ͳいとい͏ ͜
とΛͯ͠ه、ΑΓଟ͘ のଯංΛੜ࢈する

と͜に力ྔΛू中͠ ͳけΕͳらͳいɻ営
४උΛΑ͘ える্で、ਫの֬保とͯ
ॏཁで͋るɻ͜ Εととに、流ࣦ͠た
地Λؐݩ෮چする׆動一日ૣ ऴ͘えͳ
けΕͳらͳいɻ࡞業のػցԽ比ॏΛ
実のཁݱ動、時代と発展する׆Ίるߴ
にଈ͠ٻ ͯ業ੜ࢈Λඈ༂తに૿すた
Ίのॏཁͳで͋るɻօがདྷ年のࠄ
物ੜ࢈ඪのୡのたΊのಥഁޱΛ開い
ͯ、朝鮮࿑ಇౘ第8回大会Λҙٛਂ͘ ܴ
えΑ͏ とアϐール͠ たɻ

৽ٛभ৫࿑ಇऀྈͷॡࣜ
։࠵

2020年11月26日発『 朝鮮中ԝ௨৴ 』
にΑΕ、新ٛभ৫場࿑ಇऀྈの
ॡ式が、2�日にߦΘΕたɻฏ҆北道
ౘ委員会のจܠಙ委員長と場の׆動
Ո、ै 業員が Ε͜に参加͠ たɻ

ᄎڸೆಓͷݕಙ۠ʹࣾձओٛ
ཧڷͷଜΛݐઃ

2020年11月2�日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ᄎڸೆ道の検ಙ地۠で、ਫ
でશͯがటਫに Γਁ、࠭にຒΕͯ
Ո主 えࣗ͞ 分のՈがͲ に͋ͬ͜ たのか分
からͳいͻͲいࡂのࠟがྺʑと͠ ͯい
たが、ۙ 代తͳจԽॅが͋ͪ͜ ͪにཱ
্ͪが たͬɻ

2300༨世ଳのฏ、、ଟのॅ
とެ共ࢪઃ、ެ ԂがཱにஙかΕͯ、
検ಙ地۠Λऻ たͬࡂいがにస͡ たɻ検
ಙ地۠のඃࡂ地にཱにݐઃ͞Εた߭
山村で、ॅ ೖډのّ式にଓけͯ新
ΘΕたɻߦೖΓがډ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のቐً෭委員
長、ᄎڸೆ道人ຽ委員会のキム・ボンϤン
委員長、ᄎڸೆ道ౘ委員会のキム・Ϥン
ハク෭委員長、関係部の׆動Ոとݐઃ
に参加͠ た部ୂのشࢦらが新ډೖΓす
るՈఉΛ๚ΕͯॅຽΛॕ たͬɻ

࿑ಇ৽ฉࣾઆʮશౘɺશਓຽָ͕ۤΛ
ڧͳ͕Βྗ͠ʹڞ લ͘ਐ͠Α͏ ʯ

2020年11月28日付『 ࿑ಇ新ฉ 』社
આ「શౘ、શ人ຽがָۤΛ共に͠ ͳがら
力͘ڧ લਐ͠ Α͏ 」Λࡌ͠ܝ たɻಉ社આ、
今年年ॳから一日一日、一า一าが༧
ظ͠ ͳか たͬਂࠁͳઓとোとͿͭかͬ
たࢼ࿅の࿈ଓで͋ͬ た、世界తͳ保݈ة
と࿈ଓ͠ػ ͯऻ たͬࣗવࡂఢ対力
のաࠅͳݽ ・ཱѹࡦࡴ動Λค͠ࡅ 、ߴ い
発展ඪΛୡするたΊのΘが人ຽのಆ
いに想૾Λઈする関Λདྷ͠たとࢦఠ͠
たɻ

ۚಙ܇૯ཧ͕ਓຽࡁܦͷෳͷ୯Ґ
Λࢹ

2020年11月29日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、ۚ ಙ܇ֳ૯理が、ฏՐ力
発ి࿈合企業所とوԘ所、Ӣ霞
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Ԙ所Λ͠ࢹ たɻۚ ಙ܇૯理、ฏՐ
力発ి࿈合企業所のタービン৬場とੜ
回ΓͯݟఔΛ࢈৬場ͳͲ、ෳのੜ࢈
ͳがら、技術վΛܭ画తにਪ͠ ਐΊͯ
ి力ੜ࢈Λ૿す と͜にٴ͠ݴ たɻಛに、
टのੜଶ環境保ޢに関࿈ͯ͠আਖܥ
౷の技術վΛ͗ٸ、ΑΓਗ਼ܿͳੜ࢈環
境Λ࡞る͜ とにͭいͯڧ調͠ たɻ

Ԙ所とӢ霞Ԙ所Λ๚Εたۚو
ಙ܇૯理、ߦࡏݱΘΕͯいる海؛
ைఅのิम事ঢ়گΛ͠ らߴ、 ผに
応͡ Λ正͠شࢦઓと࡞ͯ ͘͠ 、科学研究ػ
関とのີۓͳ࿈ܞのԼで先ਐ法Λੵ
極తにऔΓೖΕͯ事Λ࣭తにऴえる͜ と
にٴ͠ݴ たɻ

ଘݱ、ΘΕた֤協議会でߦ地でݱ
発ి力Λ最大ݶに発͠ش、関࿈部
が海؛ைఅのิम事に支োΛདྷた
ͳ͞いΑ͏ にઃඋ、資ࡐのڅڙΛΘͤる

たΊの対ࡦతが討議 Ε͞たɻ
一方、ۚ ಙ܇૯理、ウォル島ׯ地

とݐߑ島ׯ地第2ஈ֊のݐઃঢ়گ調
たɻ

ᄎڸ ɾೆಓɺཏઌࢢͷඃࡂͰ৽ډ
ೖΓͷّࣜ

2020年11月30日発『 朝鮮中ԝ௨৴ 』
にΑΕ、ᄎڸೆ道の新Ӝ市、端市、
ར܊ݪ、ಙ܊、北੨܊、ᄎڸ北道の
ਗ਼市、ۚ とཏ܊٢भ、܊ړ、市ࡦ
先市の先۠ҬͳͲのඃࡂ地にઍ世

ଳのॅがݐઃ Ε͞、新ډೖΓのّ式が
ΘΕたɻߦ

ே࿑ಇౘதԝҕୈظ�ୈ��ճ
֦ہ࣏େձٞ։࠵

2020年11月30日発『朝鮮中ԝ௨৴』に
ΑΕ、朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会第ظ�第
21回ہ࣏拡大会議がಉ月29日、ౘ中
ԝ委員会の本部ிࣷでߦΘΕたɻ

ۚ正Ը朝鮮࿑ಇౘ委員長が、会議に
参加͠ たɻ

ہ࣏拡大会議に、朝鮮࿑ಇౘ中
ԝ委員会ہ࣏ৗ委員会の委員とౘ
中ԝ委員会ہ࣏の委員、委員ީิが
参加͠ たɻ

·た、ౘ中ԝ委員会のॏཁ部ॺのװ
部とౘ大会४උ委員会のメンバーΛ͡
Ίとする֘の人員がオブザーバーと͠ ͯ
出席͠ たɻ

ౘ中ԝ委員会ہ࣏の委任にΑͬ ͯ、
最ࢦߴಋऀۚ正Ըౘ委員長が会議Λ࢘
会͠ たɻ

会議で、朝鮮࿑ಇౘ第8回大会の
४උঢ়گΛௌऔ͠ 、֘の対ࡦΛཱͯる
とౘࢥ想׆動部ΛڧԽ͠ 、対ػ
関にౘのࢦಋମܥΛΑΓపఈతにཱͯ、
ࡦతࢦಋとౘのࢦಋΛਂԽͤ͞るたΊ
にౘ中ԝ委員会の֘の部ॺػ構Λվ
ฤする、経済׆動に対するౘのࢦಋ
Λվળ͠ 、໘の経済課ࣥߦのたΊの
ॏཁΛ主ཁ議Ҋと͠ ͯ討議、研究͠ 、

ܾఆ͠ たɻ
朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のہ࣏、

動૯ׅとબ׆関のػಋࢦౘ৫のڃ֤
のたΊのڍౘ大会にૹる代表ऀબ、ڍ
ౘ会議のਐߦঢ়گとౘ大会จॻの४උ
ঢ়گ、ౘ大会Λલ後ͯ͠ߦ ͏࣏・จԽ
Λ͡گ事の४උঢ়ߦ Ί、第8回ౘ大会
の४උ׆動ঢ়گに関するౘ大会४උ委
員会の報告Λௌऔ͠ Εた一࿈のภ向ݱ、
と大会४උ委員会のॏཁ任Λࢦఠ͠ 、
大会४උ委員会がఏ͠ىたに֘
の方向Λࣔ͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のہ࣏、
Θがֵ໋発展のཁٻにଈͯ͠ౘࢥ想׆
動部Λվળ、ڧԽするたΊに֘の
Λ審議͠ 、৫ػ構తΛঝೝ͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のہ࣏、
経済ࢦಋػ関が୲͠ た部に対する
త環境と݅に合Θ؍٬・త؍ಋΛ主ࢦ
ͤͯ科学తにߦえͣにおΓ、主؍主ٛと
͠ࠀ式主ٛΛܗ ͯいͳい実ଶにͭいͯ
に൷͠ࠁਂ 、ౘの経済ߦࣥࡦのたΊ
のखとشࢦにおいͯ科学ੑΛపఈతに
保ো͠、ݶΓͳいݙੑと任ੑΛ発ش
する͜ とにͭいͯڧ調͠ たɻ

朝鮮࿑ಇౘ中ԝ委員会のہ࣏、
໘の今年の経済課ࣥߦのたΊのॏ
ཁͳに対する対ࡦΛ討議͠ 、ॏཁܾ
ఆΛશ会一கで࠾͠ たɻ

 ERINA 調査研究部主任研究員
 三村ޫ߂

&3*/"�3&1035�1-64�/P����������'&#36"3:
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研　究　所　だ　よ　り
職員の異動
＜採用＞
令和 3 年 2 月 1 日付
　調査研究部研究主任　李春霞

ERINA日誌
12月1日  【 寄稿 】一般財団法人霞山会『 東亜（EAST 

ASIA）』No. 642 12月号「核・ミサイル実験停止から
3周年―北朝鮮、今後の動向」（三村主任研究員）

12月8日  ロシア NIS 貿易会主催「ロシア・ハバロフスク地方貿
易投資プレゼンテーション」【ERINA 協力】（オンラ
イン）

12月11日  ERINA 国際ワークショップ「China’s Economic 
Rise and Northeast Asian Economic 
Cooperation: In the Context of China-US 
Conflict and COVID-19」開催（オンライン、河合代
表理事ほか）

12月16日  ERINA セミナー「最新の国際物流事情・ユーラシア
大陸横断鉄道物流」【共催：新潟県、株式会社新
潟国際貿易ターミナル　後援：新潟市、聖籠町、一
般社団法人新潟港振興協会】（朱鷺メッセ中会議
室301・オンライン、株式会社日新国際営業第一部　
桜井正応部長、新潟県港湾振興課）

12月18日  モンゴル経済に関するセミナー開催（オンライン、エン
クバヤル主任研究員）

12月18日  第3回北陸港湾ビジョン検討委員会・出席（新潟市、
新井調査研究部長）

12月19～20日  「新興市場の比較経済分析：中国・東欧・ロシア」参
加・報告（富山市、志田研究主任）

12月24日  ERINA 国際ワークショップ「China’s Economic 
Rise and Northeast Asian Economic 
Cooperation: In the Context of China-US 
Conflict and COVID-19」開催（オンライン、河合代
表理事ほか）

12月26日  第2回韓国経済システム研究会（オンライン、中島主
任研究員）

1月9日  東京大学先端科学技術研究センター・聖学院大学・
ERINA 主催シンポジウム「北朝鮮の経済と貿易」
運営・発表（ホテル日航新潟、三村主任研究員）

1月13日  新潟市国際交流協会理事会出席（クロスパルにい
がた、新保企画・広報部長）

1月14日  ロシア NIS 貿易会・ERINA 共催ウェブセミナー「コ
ロナ禍のロシア極東経済と北極海航路」（オンライン、
ロシア科学アカデミー極東支部経済研究所　P．ミナ
キル博士、E．ザオストロフスキフ研究員）

1月18日  新潟大学「環東アジア構想コミュニティ・アドバイザ
リーボード」（オンライン、新井調査研究部長） 

1月19日  「第2回 Future Leaders Program」一次審査会
（ERINA 会議室）

1月20日  第1回「ロシア極東における日露印協力に係るトラック
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お願い
ERINA REPORT（PLUS）の送付先が変更になりましたら、
お知らせください。

　2020年は人類にとってこれまでの日常とは異なる一年とな
りました。新型コロナウイルス感染症の世界的な流行によっ
て、規模や範囲は異なりますが、世界中の政府が経済活
動に制限を課すことを余儀なくされました。モンゴルは、パン
デミックの戦いにおいて非常に厳しい措置をとった国の一つ
です。
　「特集にあたって」に記した通り、今号の特集は第10回
ERINA・モンゴル国家統計局共催ワークショップ「モンゴル
におけるコロナショックの経済的影響」で報告された論文を
収録しています。この特集が、モンゴルのコロナ対策がどの
ように実施されたのか、世界からの隔離と制限措置がモン
ゴル経済にどのように影響したか、を理解する一助になれ
ば幸いです。	 （E）

編 集 後 記

2対話」発表（オンライン、河合代表理事、新井調査
研究部長）

1月21日  日本国際フォーラム・新春シンポジウム「米中覇権競
争時代の日本の針路：コロナが変えた世界」（オンラ
イン、河合代表理事）

1月22日  2021NICE「北東アジア経済発展国際会議イン新
潟・第12回日露エネルギー・環境対話イン新潟」　1st
ステージ「中国経済の拡大と北東アジア経済協力―
米中摩擦とCOVID-19の中で」の開催（オンライン）

1月28日  2021NICE「北東アジア経済発展国際会議イン新潟・
第12回日露エネルギー・環境対話イン新潟」　2nd ス
テージ「変容するグローバルサプライチェーン」の開催

（オンライン）






